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^0E publicó la convocatoria de concurso con sus plazos lesales

es

(Pág. 3)

en Compañía de Cándido Ortiz ordenar la muerte de la joven.
(Pág. 41) y su esposa Felisa García, (Pág. 12)
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nes corresponden a la ejecución prevista durante el presente año, 
mientras que 2.279 millones de pesetas están previstos para 1999 • 
e igual cantidad para el año 2000, mientras que otros 8.774 millo
nes de pesetas corresponden a la inversión prevista en los años 
2001 y 2002.
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Los tres acusados asisten a la primera sesión del juicio en la Audiencia Provincial de Toledo. gpg

Emilio Muñoz, que ayer dor y asesino de Anabel Segura acusó ayer a esta última de

Las obras del nuevo Hospital 
podrían empezar en abril

Las denuncias 
por mal trato en 
los SAM de la 
provincia son 116

(Pág. 4)

El nuevo Hospital de Ciudad Real podría empezar a construir- 
seel próximo mes de abril, según los plazos de tramitación que se 
publicaron en el Boletín Oficial de Estado (BOE) del pasado vier
nes mediante una resolución de la Dirección General de Presu
puestos del Insalud en la que se convoca el concurso para adjudi
car esta construcción. El presupuesto para la edificación de este 
centro sanitario es de 15.881.543.029 pesetas, de las 2.000 millo-

ASAJA juzga 
positivos los 
cambios en la 
fiscalidad agraria

(Pág. 23)

Arenas espera 
el apoyo de 
las CCAA 
contra el paro

Javier Arenas, minis
tro de Trabajo, se mostró 
ayer convencido de las 
comunidades autónomas 
harán un esfuerzo econó
mico para colaborar con 
el Plan de Empleo que 
prepara el Gobierno cen
tral.

(Pág. 19)

El alcalde, 
acompañado de 
comerciantes 
visitará Valencia

(Pág. 5)

Baja el 
butano y 
queda en 
1*112 pesetas

(Pág. 25)

El Valencia 
reprende al 
Barcelona 
(3-4)

El PSOE elabora 
17 enmiendas a 
los presupuestos 
municipales

(Pág. 3)

Comienza el juicio por la 
muerte de Anabel Segura CLMesla 

segunda región 
que más hizo 
crecer su deuda

(Pág. 13)

í 1 » i

ARTESANOS DEL MUEBLE -s^ 
DE ALMAGRO, s. coop. j^

Más de 2.000 m” de muebíes exclusivos de auténtiar caiidad. 

Fabricación a medida can diseño previo.
EXPOSICION Y FABRICA: en Almagro. Ctra. a Ciudad Real, km. 3'800, Telf.: (926) 8614 41 I

M.C.D.2022
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HORARIO DE AUTOBUSES^hX) SEVILLA - (malaga)C0RD0BA - PUERTOLLANO - CIUDAD REAL - MADRID

(1) No circula del 22 de diciembre al 6 de enero. (5) Precios LANZADERA entre Puertoliano-Ciudad Real-Madrid, de lunes a viernes. (7) Sólo circula los domingos.
(2) No circula sábados.____________ (3) No circula domingos. (4) Sólo circula sábados y domingos.______ (6) No circula el 8 de diciembre, el 9 y 10 de abril, ni el 1 de mayo.

Into-Renfe 
22 02 02

LANZ. 
(i)(2)(3)(6)

LANZ. 
(3) AVE LANZ. AVE TALGO LANZ. TALGO LANZ. LANZ. AVE LANZ. 

(4 TALGO
TALGO 

(4
AVE 
(4

LANZ. 
(4

TALGO 
(4(4

j MADRID 7'40 8'25 9,30 9,55 11'30 13,02 13,40 13,55 16'40 18'25 18'30 20'40 21'10 22'15 22'30 22'40 23'50

f CIUDAD REAL 6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12,47 12,52 15'47 17'32 17,38 19'47 20'09 21’16 21'38 21'47 22'51

1 PUERTOLLANO 6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12'30 12,35 15'30 17'15 17'24 19'30 19'52 X?^JE 21'24 21'30 22'34

| CORDOBA 7'43 9'43 10,50 Xí^!Ki 11,46 »¡6kí Xl^E 16'43 X^E 19'03 20’13 20'43 /i^lK 21'46

| SEVILLA JtSÓ'tlii. zio^e 7'00 9'00 9'40 .í^ifS i^ítí 16'00 JtÜ^^l^ 17'57 Xí^K 20'00 X^K

■ HUELVA A?^Í5 Z^S? Z^í? xx^e 16,55 X^^ss /i^íS X^e

■ MALAGA
/»?^ía X^e 9'30 j!>2d'’ss. X^E 17’50 19'25

■ CADIZ jOk^Sx Z?^k; Z>?^fiT ,ei ’̂ti‘ Z^SE 8'00 Xí^lK: 4S^SK X1^¡E X^ B Xí^sa 16'25 X^js S^iS XJ^E Xí^E

4 últimos pisos de 2, 3 y 4 dormitorios 
C/ Libertad - ENTREGA MAYO *98

ENTRADA UNICA ■i
 r r 0 2

Información facilitada por:

§ § h 3!
 k I

m Inmobiliaria
CIUDAD REAL: C/ Maria Cristina. 1 -1“ - TeK.: 25 56 44 

PUERTOLLANO: C/ Puerto, 20,1“ Izqda. - Telt.: 41 00 78

del 22 de

M ADRID-CIU DADREAL- PUER1'OLLA NO - CORDOBA {MALAGA)- SEVI LLA
/ QADIZ 

\HUELVA )
¡ Into-RenfeJ22 02 02 LANZ.

(2) (3) (4) (5)
AVE 
(D (6) AVE LANZ. TALGO TALGO 

(4) LANZ. LANZ. AVE TALGO LANZ. 
(2)

TALGO 
(2) LANZ. AVE LANZ. 

(4
| MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 10'05 12'30 13'15 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15

CIUDAD REAL 7,56 8'20 9'50 10'06 11'06 13’30 14'06 16'21 16'50 17'06 18'21 19'31 20'21 20'50 23'06

PUERTOLLANO 8,10 8'34 10'04 10'25 11'23 13’46 14'25 16'40 17'04 17'23 18'40 19'48 20'40 21'04 23'25
| CORDOBA X^e 9'18 10'48 X?^iR 12'16 14’33 XXa X^E 17'48 18'11 X?Xe 20'36 X^E 21'48 Xí^E
1 SEVILLA

X^ts 10'00 11'30 13'19 xXi^ X^^ X^'su 18'30 19'26 Xí^E Xí^#i X^E 22'30 X^B
1 HUELVA

X^^ X^«g 14'30 X^E XS^E Xlí^E; X^E xY'íK XSÍ'E >e^E
1 MALAGA

X'^?X éH XY'e /íYe XÍ^E 14'30 16’55 X?^E X^E XJ^^SÜ X^^E 23'00 >»^E X^E aYe

1 CADIZ X^sín X’’Í'E X’Xh X^E 14'55 x>?^íni Xí^E X^n X^rr 21'05 Xí^«í Z!Í^E X^B X^s»
enero.(1) No circula; el 25 de diciembre. 1 y 6 de enero. (3) No c

(2) No circula los sábados. (4) No circula los domingos. (5) No circula: 8 de diciembre, 9 y 10 de abril, ni el 1 de mayo. (7) No circula el 24 ni 31 de diciembre.

AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos): 15,00
ALBALADEJO: 13,00- 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15-15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30 - 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00-13,30-15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00-12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30-14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,30
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

(*) Sábados no circula.

atienda

09,20
14,11
17,51 

«21,50

10,00
14,50
16,40
22,27

07.10
10,32
15,20
19,11
22,56

08,31 
11^45 13,27

11,16
Mc^d 

17,03" 

20,48

LLOVIA

TORMENTA

1

El tiempo en la capital
PRESION: 713,8 mm.
ESTADO DEL CIELO: Poco nuboso.
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Oeste, 7 krn/h. . 
MAXIMA: 13°
MINIMA: 9°
HUMEDAD: 80 %.
EVAPORACION: 0,7 mm.
'Datos recogidos hasta los 8 de la tarde de oyet 

El pluviómetro ^ 
Datos del año hidrológico actual\ 
Septiembre 1997: 34,2 l./m^. ’ 
Octubre 1997: 48,1 l/m\ 
Noviembre 1997: 109,3 l/m’.
Diciembre 1997: 85,3 1/m^.
Enero 1998: 9,3 l/m\
Total año hidrológico: 290,6 l./m 
Media J930 - 1990: 426,7 L/año. 
Año más lluvioso: 1968-69 con 719,4 L/m \ 

Año más seco: 1994-95 con 196,4 L/m ’/

en la región
17,40

10,40
18,22

11,35
19,07
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* AÑO HDROtOGICO: desde el 1 de septiembre hasta el 31 da agosto det orto stgufento.

MONTAJES ELECTRICOS 
CRESCENCIO 

PEREZ

INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION
SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

- TeléfonozSI-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real)
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CUPON DE LA ONCE

m

14

(31

Lunes 12 81.503
Martes 13 06.990
Miércoles 14 88.192
Jueves 15 34.066
Viernes 16 49.458

Á^ ONCE

15.19025 32
•r ’C R C ’

8 z ^^¿'' ^í\ 2 ,11M 

16/01/98'1 í 7/01798

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

AGLOMERADOS
CARRIÓN, S.A

LA SOLANA (sábados)' 15 nn 
MADRID: 07.00-09,30-11

NAVALPINO.: *15,30(SátóosM
PEDRO MUÑOZ: 09 30 14 
PIEDRABUENA: *1 00 -*n nn
-15,30 -18,00 -*19,15

(Sábados 14,00)

POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA' 11 l s
GRANATULA-CALZADAIS 5
GRANATULA-VISO-
ALMURADIEL: 19 15 
PUERTOLLANO: 08,30 -11 00
-*13,30 -15,00 -19,30 ’
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS'
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14 00
SACERUELA: 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO: *13,00-14 00-*I7 m
TORRENUEVA: * 14 00
VALENCIA: 09,30 ’
VILLARTA: 14,00-*18,30
VILLARRUBIA: 09,30 -*11 00
-14,00 -19,Q0 ’
VALDEPEÑAS: *07,00-*12 30 
-13,00 -17,00 -*19,00

<1)07,00 
08,05
10,18

«18,21
20,21

07,31
08,35
10,45
18,51
20,50

08,07 
09,11 8

19,06 20,14
21,05

13,00
21,02
23,00

HORARIOS TRENES REGWES
(1) Cleda lobotdes. No dreda 27,25JE y 1-W. | 
(?) Cleda lobotdes. Hasta Uncía de lurtes a Juews 

y bosta Jaén los vletnes.
(3) No ebeuta los sébodos. j

FARMACIAS
CIUDAD REAL
URGENCIA DIURNA: BASIANO
SALCEDO. Alarcos, 6.
24 HORAS: PILAR GARCIA. M*
Cristina, lO.
ALCAZAR DE SAN JUAN
HOY: JOAQUIN DOMINGUEZ.
Castelar, 10.
MAÑANA: NURIA GOMEZ. Avda.
Constitución.
CAMPO DE CRIPTANA
HOY Y MAÑANA: M* JOSE NEIRA.
M. Manzanares, 12.
ALMADEN
HOY Y MAÑANA: MIGUEL LOPEZ.
E. Cavanillas, 12.
DAIMIEL
HOY: NARCISO LOZANO. Arenas, 
19.
MAÑANA: FEDERICO Y E. FISAC.
V.de las Cruces, 12.
MANZANARES
HOY Y MAÑANA: JUANA
BENEYTEZ. Monjas, 12.
SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: DESAMPARADO
IRNAN. General Aguilera, 2.
LASOLANA
HOY Y MAÑANA: ANA
FERNANDEZ. Carrera, 60.
TOMELLOSO
24 HORAS: FERNANDO CAÑAS.
ALfonsoXII,2.
APOYO: P. RUBIO. Santa Rita, 37.

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1: 7,45 y 10,30 "L.A.
CONFIDENCIAL"
Sala 2: 8,30 y 10,35
"WISHMASTER"
Sala 3: 8,30 "A CIEGAS"
Sala 3: 10,35 "NO ME 
HABLES DE LOS HOMBRES
QUE ME PONGO
ATOMICA"
MARIA CRISTINA
Sala 1: 5,30, 8,05 y 10,40 "AL
LIMITE"
Sala 2: 5,30, 8,05 y 10,40 "SE
LO QUE HICISTEIS EL
ULTIMO VERANO"
Sala 3: 5,30 y 9,30
"TITANIC"
TOMELLOSO
CINE CERVANTES
VER CARTELERA
LA SOLANA
CINE CERVANTES
HOY NO HAY FUNCION

NACIMIENTOS, MATRIMONIOS Y DEFUNCIONES

NACIMIENTOS:
Pablo Trujillo Sánchez-Cruzado, hijo de Pablo y Cristina. Carlos 
Gómez-Rico, hijo de Conrado y M* Pilar.Ana Pérez González, hija 
Enrique y M“ Belén. Pablo Daniel de la Cruz Alache, hijo de Alfonso y 

Nuria. Teresa Jiménez Sánchez, hija de Juan y M” Teresa.
DEFUNCIONES:
Eulogio Sobrino Salmerón, de 70 años. Consuelo Díaz Salazar Sáncne , 
de 62 años. Benilde Gutiérrez Molina, de 67 años. Joaquina Sane 
Flores, de 88 años. Juan Carrasco Benitez, de 96 años. Manuel
Abad, de 63 años. Lucas Pérez Cubero, de 54 años y Eva M* BarbaTruji 

de siete días.

-OBRA CIVIL
-ARIDOS
-MEZCLAS BITUMINOSAS
-HORMIGONES

OFICINAS CENTRALES: Ctra. Nacional 430 P.K. 311,8 -13500 CIUDAD REAL - Tinos: (926) 231001/02 Fax: (926) 2310 33 ^^^^^^ 

CANTERA Y PLANTA DE AGLOMERADOS: Ctra. Nacional 401 P.K. 140,200 - 45480 URDA (Toledo) - Tino.: (925) 59302^^^

M.C.D.2022
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La Mesa de Contratación que 
decidirá qué empresa será la 
encargada de realizar las obras se 
reunirá el 24 de marzo

V

Tt
íb

un
a

1
 ̂^

íjuindí) concluyan los trámites burocmticos, una vez se ha publicado en el BOE el concurso de adjudicación

Las obras del nuevo Hospital 
podrían comenzar el próximo abril
las obras del nuevo Hospital de Ciudad Real podrían ini
ciarse entre mediados y finales de abril de este mismo año, 
fechas en las que cumplirán los plazos burocráticos previs- 
(os una vez que en el Boletín Oficial del Estado (BOE) del 
pasado viernes, 16 de enero, se publicó la resolución de la 
Dirección General de Presupuestos del Insaludpor la que se 
convoca el concurso para la adjudicación de las obras de 
construcción.

La Tribuna

El importe total del presupues
to base para la construcción del 
nuevo Hospital de Ciudad Real, 
según informa el Ministerio de 
Sanidad y Consumo en una nota 
de prensa remitida a este diario, 
esde 15.881.543.029pesetas,de 
los que 2,000 millones se ejecu
tarán este mismo año.

El resto del presupuesto de las 
obras se repartirá entre las anua
lidades que dure la ejecución de 
las obras y que, según la resolu
ción publicada el pasado viernes 
en el Boletín Oficial del Estado, 
tiene un plazo de 70 meses.

Así, está previsto una inver
sión de 2.729 millones de pese
tas en 1999; otros 2.279 millo
nes en el año 20007y el resto, 
8.774 millones, se repartirán entre 
el 2001 y el 2002.

La Mesa de Contratación 
se reunirá el 24 de marzo

La Mesa de Contratación que 
decidirá que empresa será la 
encargada de realizar las obras 
de construcción de este centro 
hospitalario se reunirá a las once 
horas del próximo martes 24 de 
marzo en los Servicios Centra
les del Insalud, una vez que se 
hayan cumplido los plazos esta
blecidos por la Ley de Contra
tos del Estado para proyectos 
superiores a los 700 millones de 
pesetas.

El anuncio de este tipo de 
obras debe ser enviado por fax 
al Diario Oficial de la Comuni
dades Europeas (DOCE) y a partir 
de ese momento debe transcurrir 
un plazo de 52 días más otro 12 
días para recibir las ofertas que

Terreno adquirido por 
La Junta de Comunidades 

para construcción del nuevo 
Hospital de Ciudad Real

Las obras podrían comenzar en abril en los terrenos adquiridos en el Polígono de Larache. RUEDA

se presenten. gún el Ministerio de Sanidad,
El envió de este anuncio, se- para su publicación al DOCE tuvo

lugar el pasado 30 de diciembre 
de 1997.

El PSOE elabora 17 enmiendas 
a los Presupuestos municipales

Concha VICENTE

El Grupo Socialista en el 
yuntamiento de Ciudad Real ha 
aborado 17 enmiendas al pro

yecto de Presupuestos municipa- 
s para este año que en total 

^nian 180 millones de pesetas 
en el capítulos de inversio- 
y cuyo objetivo es crear las 

ses para hacer realidad el pro- 
? .^^ ^^^^ ciudad de ocio y 

la P ^^^^•^’ ^^^ como de fomentar 
reación de empleo.
^^gún explicó ayer en rueda 

^^ portavoz socialista, 
invp .^^^^^ Cano de Mateo, las 

®” su pro- 
bes ontre otros fi- 
comn .j° presupuestario del 
Aviim ”?*^° adquirido por el 
del ^^^^rito para la ampliación 
dad pT^^^ ""i'^ersitario de Ciu- 
enmiend ^^^ ^^^ s^ recoge 
suein n ^^P^^ la adquisición de 

por 50 millones de pese

tas; la dotación de nuevos 
aparcamientos necesarios para el 
nuevo proyecto de ciudad(en la 
Plaza de la Constitución y en el 
futuro Polígono Industrial Avan
zado para vehículos pesados), con 
partidas por 20 millones de pe
setas; y la peatonalización de 
diversas calles, para lo que se 
recogen 65 millones. También se 
incluye en la propuesta 25 mi
llones para iniciar los planes es
peciales de mejora del medio 
rural y la construcción de las 
piscinas de Valverde y Las Ca
sas, con 20 millones de pesetas.

Igualmente, en las enmiendas 
socialistas se recoge la división 
de la partida propuesta por el 
Equipo de Gobierno de 100 mi
llones de pesetas para expropia
ciones en 80 millones para sue
lo destinado a la construcción de 
viviendas de promoción pública. 
Con este suelo, a juicio de los 
socialistas, se acabaría con la 
bolsa de entre 500 y 700 fami

lias con dificultades para adqui-, 
rir viviendas. También incluye 
comó enmienda el pago de la ex
propiación y urbanización de los 
antiguos terrenos de Renfe, que 
sumarían 800 millones de pese
tas, dinero que no tendría que des- 
embolsar el Ayuntamiento si 
como propone el PSOE se saca 
este año a concurso la adjudica
ción de la segunda fase de par
celas de dichos terrenos, con cuya 
venta la Corporación asumiría del 
dinero que tiene que desembol
sar.

Otras enmiendas proponen 
que las subvenciones al clubs de
portivos pasen al Patronato Mu
nicipal de Deportes así como la 
supresión de los gastos de libre 
disposición de la Alcaldía, de 3 
millones de pesetas. Finalmen
te, se recoge la dotación de 18 
millones más al SCIS y de otros 
22 para el servicio de transpor
tes públicos, que, según Cano de 
Mateo ya ha sido aceptado, puesto

Los concejales socialistas presentaron las enmiendas elaboradas. RUEDA

que eran cantidades que faltan en 
la propuesta del Equipo de Go
bierno.

Por su parte, el concejal so
cialista responsable de Economía 
y Hacienda, Nicolás Clavero, 
aseguró que para nada los Pre
supuestos no son austeros, como 
se propugna desde el Equipo de 
Gobierno. Clavero explicó, a 
través de un cuadro comparati
vo, que desde 1994 hasta 1998 
los gastos obligatorios del Ayun
tamiento se han incrementado en 
un total de 1.000 millones de 

pesetas como consecuencia prin
cipalmente del aumento en los 
gastos corrientes, que cifra en un 
18,76 por encima del IPC. Estos 
1.000 millones suponen un incre
mento del 14,65 por encima del 
IPC acumulado durante los últi
mos cuatro años.

Este incremento de las obli
gaciones se produce, según Cla
vero, simultáneamente a un au
mento de la presión fiscal sobre 
los ciudadanos, que se traduce 
en una subida desde el 94 de un 
13,68 por encima del IPC.
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Cuéllar ha hecho peticiones para que se incorpore una policía a este servicio

El SAM de Ias omiisarias provinciales 
recibió 116 denuncias por maltrato

Conchi SÁNCHEZ

El Servicio de Atención a la 
Mujer -SAM- que funciona en 
las comisarías de Ciudad Real, 
Alcázar, Puertollano y Valdepe
ñas, ha recibido un total de 116 
denuncias por malos tratos des
de que comenzó a funcionar, 24 
de las cuales fueron en Ciudad 
Real, 60 en Puertollano, 24 en 
Alcázar y 8 en Valdepeñas.

Así lo informó ayer la sub
delegada de Gobierno, Merce
des Cuéllar, durante una entre
vista concedida a LA TRIBU
NA, en la que destacó que en los 
equipos que forman el SAM, 
compuesto por cuatro personas, 
además el jefe de grupo, sería 
importante la presencia de una 
mujer policía, ya que no trabaja 
ninguna en las comisarías de la 
provincia en la actualidad. En 
este sentido, la subdelegada de 
Gobierno señaló que ya se han 
hecho las peticiones pertinentes 
para que una policía pueda lla
gar a Ciudad Real y puso su 
confianza en las próximas pro
mociones de policías.

La LOFAGE, un lento 
proceso

Pero en la entrevista con 
Cuéllar salieron otros muchos 
temas. Así, y sobre la reforma 
que supondrá la LOFAGE en 
orden a la centralización de la 
Administración periférica del 
Estado -que pasará a depender 
del Ministerio de Administracio
nes Públicas-, la subdelegada no 
quiso hablar en ningún caso de 
plazos o fechas "pues es un pro
cedimiento ambicioso que re
quiere mucho tiempo y que, por 
cierto -recordó-, los anteriores 
gobernantes anunciaron mucho.

Todos de acuerdo en la necesidad 
de una nueva Comandancia

La Subdelegada de Gobierno, Mercedes Cuéllar, afirmó que 
"todas las instituciones coinciden en la necesidad de una nueva 
Comandancia de la Guardia Civil que sea más funcional, pues 
la actual está muy vetusta. Todo es cuestión de ponerse a 
hablar", aseguró. En este sentido, afirmó que sabe que el 
alcalde de Ciudad Real se está interesando por este asunto, 
aunque no hay ninguna fecha prevista para mantener ninguna 
reunión, ni confirmó su intención de convocaría por su parte.

En cuanto a la construcción y mejora de 15 nuevos 
cuarteles de la Guardia Civil, acción adelantada a este 
periódico por el Jefe de la 122 Comandancia de la Guardia 
Civel, Angel Jiménez Miranda, la subdelegada de Gobierno 
señaló que "hay muchas peticiones" y que en la actualidad se 
están estudiando las acciones a seguir con algunos cuarteles 
que están en mal estado, cuya mejora comenzará este año.

Otro de los temas tratados con la subdelegada de Gobierno, 
fue la situación de-las investigaciones sobre el asesinato de 
una joven en Puertollano en los últimos días de noviembre del 
pasado año. A este respecto, la subdelegada señaló que, por las 
informaciones obtenidas del comisario provincial, Carlos 
Bustillo, "las investigaciones están bien orientadas y van por 
buen camino".

"Ciudad Real es una provincia 
muy emprendedora”

Al ser preguntada por su^opinión sobre el proyecto de 
parque temático y la posible construcción de un aeropuerto en 
la provincia de Ciudad Real, la subdelegada de Gobierno 
aseguró que, como persona que viene de fuera ha podido 
comprobar que "Ciudad Real tiene una gran iniciativa y se 
mueve mucho, una muestra de lo cual son estos dos 
proyectos".

"Me hace una gran ilusión que se construya aquí un 
aeropuerto", señaló la subdelegada, quien destacó que "hay 
unos estudios muy serios sobre el tema. Ahora sólo queda 
concretar la financiación", apostilló.

En cuanto al proyecto del parque temático, Cuéllar no quiso 
posicionarse al respecto, "pues aún no dispongo de 
información suficiente y fideligna para opinar".

En cualquier caso aseguró que es un proyecto que le gusta y 
que cree imprescindible la fase de información, "es decir, ir 
al lugar donde algo está bien hecho -en este caso Orlando y 
Las Vegas-, y ver si es trasladable a la provincia de Ciudad 
Real".

La subdelegada de Gobierno manifestó finalmente que 
espera recibir en breve una información más completa sobre 
las características del proyecto.

Mercedes Cuéllar, durante la entrevista con LA TRIBUNA. RUEDA

pero no llegaron a acometer".
En la actualidad se está aco

metiendo la primera fase con los 
ministerios integrados -Fomen
to, la Alta Inspección de Edu
cación, Industria y Energía, Agri
cultura y Sanidad-, que podrían 
unificarse en el actual edificio 
de Servicios Múltiples de la calle 
Alarcos, lugar en el que se es
tán realizando distintas medicio
nes para estudiar el espacio que 
podría ocupar la unificación de 

los servicios que anteriormente 
daban las direcciones provincia
les, y que "supondrán una ven
tanilla única con la que se 
agilizará la atención a los ciu
dadanos".

Aún queda la segunda fase 
por desarrollar

Aún queda por desarrollar la 
segunda fase, para aquellos 
ministerios no-integrados -como 

el de Trabajo-, "que en cuestio
nes orgánicas y de gestión eco
nómica dependerán del MAP 
pero que en competencias depen
derán de su respectivo ministe
rio". Precisamente, y en la re
unión que todos los subdelega
dos de Gobierno mantuvieron la 
semana pasada con el ministro 
de Administraciones Públicas, 
Mariano Rajoy, en la que parti
cipó Cuéllar, éste informó del 
estado actual de la integración 
y de que en el 98 continuará la 
citada segunda fase, como señaló 
la subdelegada a este periódico.

Reuniones con distintos 
colectivos

Aunque el nuevo sistema 
administrativo está en pleno 
proceso de creación, Cuéllar 
señaló que, para este año su 
objetivo es "seguir trabajando en 
todo aquello que represente bien
estar para los ciudadanos y 
mejora y creación de infraestruc
turas".

Asimismo, aseguró que "la 
Subdelegación de Gobierno será 
siempre un sitio de atención y 
orientación a los ciudadanos". 
Para reafirmar estas palabras, 
Cuéllar destacó que mantiene 
reuniones con todo tipo de co
lectivos, "pero especialmente 
con Asociaciones de Vecinos, 
muy sensibilizados con su segu
ridad".

En este sentido, recordó con 
satisfacción, la colaboración que 
el pasado año se produjo entre 
los vecinos de la barriada de 
Padre Ayala y las fuerzas de se
guridad, "lo que hace que los 
niños puedan jugar a hora tran
quilos en la calle, como me di
jeron los padres", apostilló la 
subdelegada.

Tres personas 
resultaron heridas 
en accidentes el 
pasado fin de . 
semana

íí3_Tribuiia

Tres personas resultaron 
heridas de diversa consideración 
en los accidentes de circulación 
registrados en la capital, el pa. 
sado fin de semana.

El primero de ellos se pro
dujo sobre las seis de la tarde 
del pasado sábado en las inme
diaciones de la Puerta de Tole
do al colisionar un turismo y un 
ciclomotor, resultando heridoel 
conductor del último vehículo 
citado, según fuentes de la Po
licía Local.

El segundo accidente, según 
las mismas fuentes, ocurrió 
media hora después, aproxima
damente, en la Ronda de Tole
do, a la altura del número 1, al 
chocar dos vehículos. Una de las 
personas que viajaban en uno de 
ellos sufrió heridas.

Cerca de las doce de la no
che del ipasado sábado, se pro
dujo otro accidente, aunque en 
esta ocasión no hubo heridos. El 
hecho se produjo en la confluen
cia de la calle Feria y Caballe
ros. Al tomar la curva el vehí
culo se empotró en uno local 
comercial, según las mismas 
fuentes.

El pasado domingo, sobre las 
once y media de la mañana, se 
produjo otro accidente en la 
rotonda de la carretera de Ca
rrión de Calatrava, al colisionar 
un turismo y un ciclomotor. El 
conductor de este último vehí
culo resultó herido.

Por otro lado, una personi 
denunció en la Comisaría el robo 
perpetrado en un hotel de la 
capital, situado en la carretera 
de Puertollano. El autor o auto
res sustrajeron varias botellas de 
bebidas, un jamón ibérico, sie
te centros de jamón y diez que
sos, valorado todo en 300.000 
pesetas. t

Comienza un curso 
de mejora continua 
de la calidad en el 
Complejo para 
supervisoras

LaTribuna

Veintisiete supervisoras de 
unidad del Complejo Hospita' 
lario de Ciudad Real comienza 
hoy un curso de mejora con i- 
nua de la calidad impartido po 
expertos de la Fundación Ave 
Donabediam, con el fin de c 
nocer y homogeneizar las ner 
mientas metodológicas nece 
rias para lograr que la caí 
de los cuidados de enferm 
mejore de manera continu 
todo el Complejo Hospita

La fiñanciación del cur 
hará a través de los fon o 
cluidos en el convenio ht 
entre la dirección del Eij. 
jo Hospitalario y laCaja» 
La Mancha para el ano 
concepto de investigad ’^ 
cencia y formación con i
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^^ viaje orsani7¡ado para el lunes por la Cámara de Comercio El alcalde anuncia el inmediato 
comienzo de las obras de 
remodelación del Mercado

C. VICENTE
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Alcalde y vendedores verán 
el Mercado de Valencia
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El alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega, acompa
ñarán! presidente de la Cámara 
deComercio, Juan Antonio León 
Triviño, y a comerciantes del 
Mercado Municipal de Abastos 
durante un viaje a Valencia el 
próximo lunes para visitar el 
recientemente remodelado Mer
cado de Abastos de dicha ciu
dad con el objetivo de conocer 
/as novedades introducidas en 
esta instalación y su posible 
extrapolación al recinto ciu- 
dadrealeño.

Así lo explicó ayer Gil-Or
tega tras mantener una reunión 
con el presidente de la Cámara 
de Comercio, durante la que, 
además, el alcalde fue informa
do de la voluntad de la Corpo
ración cameral de viajar el próxi
mo mes de mayo a Las Vegas 
para participar en una conven
ción organUada por la Cámara 
Latina de Comercio y para lo que 
ya se han iniciado las gestiones

Un momento de la reunión entre León Triviño y Gil-Ortega.

pertinentes.
En cuanto al Mercado de 

Valencia, además de la moder
nización externa a la que ha sido 
objeto, también recoge un nue
vo sistema de ventas con la crea
ción de una caja única, repartos 
a domicilio y otros servicios, así 

como la creación por parte de los 
comerciantes de un agrupación 
de comparas con el fin de poder 
competir con las grandes super
ficies y recuperar, en suma, un 
centro que padecía el abandono 
de instalaciones y funcionamien
tos.

El alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega, anunció 
ayer que las obras de 
remodelación del Mercado 
Municipal de Abastos comen
zarán inmediatamente, pese a no 
contar todavía con la respuesta 
de la Junta de Comunidades 
sobre la ayuda a estas obras, que 
fue comprometida hace más de 
dos años por el presidente del 
Gobierno regional, José Bono 
y cuya contestación se espera 
desde hace tres meses del con
sejero de Industria, José Feman
do Sánchez Bódalo.

En declaraciones a los perio
distas, Francisco Gil-Ortega, 
que dijo estar escribiendo en ese 
momento una carta de "despe
dida en el tema del Mercado" a 
Sánchez Bódalo, explicó que el 
silencio de la Junta en esta caso 
debe interpretarse como nega
tivo.

Como, agregó, no es posible 
retrasar más en el tiempo el 
inicio de estas obras, que ya 
cuentan con proyecto redacta
do, ha decidido iniciarías con 
el dinero ya comprometido, 
ajustando el presupuesto lo más 
posible, y después "buscar el 
resto de donde haga falta".

Mercado Municipal de Abastos.

i

La obra de remodelación, con 
un coste de unos 250 millones, 
de los cuales 100 serán aporta
dos por la Diputación provincial 
y otra parte importante por los 
propios vendedores del Merca
do, comenzarán, según Francisco 
Gil-Ortega, en cuanto se aprue
ben los Presupuestos municipa
les de este año y se lleven a cabo 
los trámites burocráticos perti
nentes.
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cuota de conexión.
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escuento de 1.000 pesetas por cada

 3.000 pesetas de
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ensual) en las facturas de M

arzo y Abril de 1998.

19,990«
* IVA incluido y dando el alta 

en el establecimiento 
de compra.

de Mitsubishi
AI darte de alta en el servicio MoviStar, 
te regalamos:

'S' 
4»

Y hasta un 33% 
del coste de tus 

llamadas.**
Nota: Esta promoción solo es válida para contratos personal o familiar realizados antes del 
31 /1 / 98. Las altas efectuadas del 8 al 15 de Enero recibirán el descuento del 40% en la cuota 
mensual en la factura dei mes de Febrero. Aquellas que se efectúen del 16 al 31 de Enero lo 
harán en la factura del mes de Marzo. En Ambos casos el descuento sobre llamadas se efectuará 
en la factura del mes de Marzo.

A MITSUBISHI

Tu Mitsubishi en: EUROFOTO C/Calatrava, 2 - Tel.: 25 02 44
Avda, de Europa, 5-Tel.:23 18 19
C/Alarcos, 10-Tel.:21 04 98
Plaza Gran Teatro, 8 (Manzanares) - Tel.: 61 37 44
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Para ayudas al desarrolb, además de otras 700.000pesetas para traerniños saharauis

El Ayuntamiento destinará en el 98
193 millones al Tercer Mundo

Concha VICENTE

El Ayuntamiento de Ciudad 
Real, a través de la Concejalía 
de Participación Ciudadana, 
destinará, según la propuesta del 
Equipo de Gobierno, 19,3 millo
nes de pesetas a proyectos diri
gidos a impulsar la acción de 
promoción y desarrollo en paí
ses del Tercer Mundo, cuyas 
bases de convocatoria ya se han 
publicado y cuyo plazo de pre
sentación de proyectos concluirá 
el próximo 27 de febrero.

Asilo manifestó ayer en rueda 
de prensa el concejal de Parti
cipación Ciudadana, Enrique 
Belda, quien explicó que estos 
19,3 millones de pesetas supo
nen el 0,7 por ciento de los ca
pítulos 1 y 2 de los Presupues
tos municipales para 1998. Con 
esta cantidad, a la que hay que 
sumar otras 700.000 pesetas que 
el Ayuntamiento destinará a 
garantizar la llegada de niños 
saharauis a Ciudad Real para 
pasar el verano, la Corporación 
local, según Belda, vuelve a estar 
entre las que más destinan a 
cooperación internacional de 
todo el territorio nacional.

El concejal de Participación 
Ciudadana también hizo hinca
pié, durante su comparecencia, 
en el importante incremento que 
ha registrado esta partida durante 
los últimos años. Así, recordó 
que se pasó de los 2,4 millones 
destinados en 1995 a un total de 
15,5 millones en 1996, cifra que

cOb

AYUNTAMIENTO DE CIUDAD REAL

ANUNCIO
CONTRATACION MEDIANTE CONCURSO, PROCEDIMIENTO ABIERTO, 
TRAMITACION URGENTE DEL SUMINISTRO DE UN RODILLO TANDEM 
PARA ELS ERVICIO DE REBACHEO.

OBJETO DEL CONTRATO: El objeto del presente concurso, procedimiento 
abierto, tramitación urgente, es la contratación de un rodillo tándem para 
el servicio de rebacheo.

TIPO DE LICITACION: 3.000.000 ptas.

ANUNCIO EXTENSO: B.O.R n° 5 de 12 de enero de 1998.

EXPOSICION DEL PLIEGO DE CONDICIONES ECONOMICO- 
ADMINISTRATIVAS: El Pliego de Condiciones Económico-Administrativas 
y el expediente estarán a disposición de los interesados en el 
departamento de Contratación Administrativa del Exemo. Ayuntamiento, 
durante las horas de oficina.

FINALIZACION DE PRESENTACION DE PROPOSICIONES: Día 26 de Enero 
de 1998 a las 14,00 horas.

APERTURA DE PLICAS: Día 27 de Enero de 1998 a las 12 horas en la Sala 
de Comisiones del Exemo. Ayuntamiento.

Ciudad Real, a 14 de enero de 1998 
EL ALCALDE
Fdo. D. Francisco Gil-Ortega Rincón

RUEDAEnrique Belda dio a conocer la convocatoria para este año.

El Ayuntameinto vuelve a estar entre 
las instituciones que más destinan a 
cooperación internacional de todo el 

territorio nacional

se incrementó en 1997 hasta 17 
millones de pesetas.

En cuanto a las bases de la 
convocatoria de este año, que han 
sido consultadas y aprobadas por 
el Consejo de Cooperación In-

temacional, Enrique Belda ma
nifestó que son las mismas que 
el año pasado, salvo tres modi
ficaciones. Entre las novedades 
se encuentra la consideración, 
dentro de los requisitos, que tie

desde 1925

LIQUIDACION TOTAL 
POR TRASLADO

Desevenfos de
50%

hosf# fin de exisfencies

-------0/ Ciruela, 8 ■ Telf.: 25 08 32 -13001 CIUDAD REAL ----------

nen implantación en Ciudad Real 
capital las asociaciones o con
gregaciones religiosas de la mis
ma orden que respondan a igual 
regla fundacional. Igualmente, 
se ha introducido la posibilidad 
de que el Consejo de Coopera
ción Internacional, encargado de 
seleccionar los proyectos, podrá 
acordar la concesión de ayudas 
a uno de ellos y después esta
blecer un plazo de 15 días para 
aclarar o justificar los extremos 
que considere necesario de di
cho proyecto.

La tercer novedad se refiere 
al establecimiento de la obliga
toriedad de que, junto a la jus
tificación documental del dine
ro recibido en el plazo de un año 
desde la recepción de las ayu
das, la asociación u organización 
destinataria del dinero deberá 
presentar una breve memoria 
semestral acerca de la situación 
del proyecto. Con esta adenda, 
lo que se pretende es realizar un 
seguimiento más exhaustivo 
sobre el destino del dinero.

Respecto a los plazos previs
tos y trámites previos hasta la 
concesión de las ayudas, el con
cejal indicó que una vez cerra
do el de presentación de proyec
tos, el Consejo de Cooperación 
Internacional tendrá 15 días para 
realizar su dictamen, el cual será 
aprobado por el Pleno del Ayun
tamiento en marzo. Con estos 
plazos, la concesión de las ayu
das se adelantará unos dos me
ses respecto al año pasado.

Las pymes, las 
principales 
beneficiarias de 
la rebaja en la 
factura eléctrica

Las pequeñas y medianas 
empresas (pymes) van a serias 
más beneficiadas de la reducW 
ción de las tarifas eléctricas 
aprobadas para este ejercicio 
reducción que en los últimos loB 
años ha alcanzado, en términos® 
nominales, más de un 25 por 
ciento.

Esta reducción, según una 
nota de prensa de Unión Fenosa. B 
va a permitir a las pequeñas v 
medianas empresas una mayor 
competitividad, y a que suscos- i 
tes experimentarán un importan- B 
te ahorro, que podrá ser aúnK 
mayor si se observan las nor
mas de un uso racional y eficien
te de la energía.

La tarifa eléctrica aprobada 
para este año en nuestro país 
supone una rebaja sustancial 
para los usuarios, siendo mayor 
que la prevista este mismo año 
en el protocolo Eléctrico Espa
ñol, que fue aprobado en 1997.

Pero además de la pymes, | 
también se beneficiará el cliente i 
doméstico quien verá reducida 
su factura en un 3 por ciento 
nominal, y que con toda segu
ridad superará el 5 por ciento 
de acuerdo con la inflación 
prevista.

Con esta nueva rebaja en la 
tarifa eléctrica, España se sitúa 
por debajo de la media de los J 
países de la Unión Europea® 
Según Unión Fenosa, estedf 
supone un elemento positw 
añadido a los anteriores, yaqK 
aumentará las posibilidadesde 
competir y sitúa a nuestro país 
en este terreno en el pelotón de® 
cabeza de los estados que inte
gran la Unión Europea.

Telefónica imparte 
mañanad 
seminario, "Vamos 
a reducir sus costó | 
ai comunicaciones'

Bajo el título "Vamos afe | 
ducir sus costes en comunica; 
ciones". Telefónica celebraba 
mañana, a partir de las seis dj 
la tarde, un seminario en el Hote 
Doña Carlotacuyo objetivo se ® 
dar a conocer las herramien 
que permitirán afinar el eos 
de las comunicaciones al ma^'

Igualmente, ofrecerá lap 
sibilidad de conocer cómoo | 
tener un importante ahorro 
el campo de las comunicac^^ 
nes internacionales ^®”.^f® ij 
una empresa, sin renunciar 
calidad en el servicio-

Este seminario está des | 
do a pequeñas y ■
presas, colectivos proj®^' j0. | 
les, delegaciones de J’}’^’^?” j y 
nales, administración 10 
medios de comunicación-

M.C.D.2022



Martes, 20 de enero de 1998la Tribuna CIUDAD REAL
^entro ONCE presentará próximamente el proyecto

La Junta ayudará en el 
plan de viviendas tuteladas

Silvia DÍEZ MAYANS

Santiago Moreno, delegado de 
Bienestar Social, declaró ayer, 
tras visitar el Centro Fundación 
ONCE, que la Junta de Comuni
dades se ha comprometido a 
apoyar un proyecto de viviendas 
tuteladas que dicha organización 
presentará próximamente para 
que "algunos de los chicos y 
chicas puedan disponer de ese ser
vicio que todavía no integra la 
oferta del Centro ocupacional", 
declaró Moreno quien aseguró 
que "en la medida en que lo de
seen, la Junta de Comunidades 

apoyará esa iniciativa con deci
sión porque coincide plenamen
te con los objetivos que en ma
teria residencial tenemos noso
tros".

Tal y como declaró Moreno, 
la Junta está creando una red de 
viviendas tuteladas "lo más com
pleta posible para poder atender 
de forma temporal a estos chi
cos y chicas con algún tipo de 
discapacidad cuando se tengan 
que desplazar, o para descargar 
a las familias durante las épocas 
de verano o por enfermedad de' 
alguno de los miembros, etc.".

Por otro lado. Moreno se 

mostró muy complacido con la 
visita a los talleres del Centro 
Fundación ONCE y comentó que 
"desde que se ha llevado a cabo 
el cambio de gestión el Centro 
es muy activo y está dando muy 
buenos frutos y parece ser que 
se está alejando de esa imagen 
negativa que tenía en épocas 
anteriores".

A este respecto, Moreno ase
guró que "algunos de los talle
res, como el de teatro o el de 
carpintería, serán, probablemen
te, centros especiales de empleo 
en los próximos meses".

El delegado de Bienestar

Santiago Moreno visitó ayer el Centro Fupdación ONCE. RUEDA

Social se reunió más tarde con 
los padres del Centro Ocupacio
nal de Valdepeñas para revisar 
el convenio de colaboración en 
el que la Junta ha participado con 
6 millones de pesetas.

En cuanto al Plan

Gerontológico, Santiago More
no afirmó que "ya está ultimado 
para que se apruebe en Consejo 
de Gobierno en las próximas 
semanas y, a partir de ahí, em
pezar ya con la primera fase en 
el 98".

MESA REDONDA
Servicio PYMES de Telefónica

CON MOTIVO DE LA CLAUSURA DE LA EXPOSICIÓN

1 i

Plan de 
Seminarios

FONDOS CONTEMPORÁNEOS 
COLECCIÓN EL MONTE

PARTICIPANTES:
Fernando Martin Martin Docícr en Geografía e Historia

D. Juan F. Lacomba Pintor
D. Ricardo Cadenas Pintor

El Monte, sensible a estos oportunidades de encuentro, 
lo nace posible una vez más, 
coincidiendo con la clausura de esta Exposición en Ciudad Real.

Diputación Provincial»
Ronda de Granada, 4, 

Cuidad Real.

t^'o 20 de Enero de 1998 a las 20:00 H.

SEMINARIO 
para PYMES

«Vamos a 
reducir sus 

costes en 
comunicación»

"Como obtener el máximo rendimiento de sus 
Telecomunicaciones: Optimizando su uso y acogiéndose 
a los nuevos programas de descuento para su Empresa."

/••s CAJA DE AHORROS^EL MONTI
Hotel Doña Cariota, Ronda de Toledo, 23 - 13003 CIUDAD REAL.

Asistencia gratuita.

ACCIONÓ
CONTRA EL

m

Para dar a conocer una nueva herramienta que el Servicio PYMES de Telefónica pone a su disposición 
"El Consultor de Comunicaciones". Asimismo podrán conocer cómo obtener un importante ahorro 
en el campo de las comunicaciones de voz de su empresa sin renunciar a una 
excelente calidad en el Servicio. Día 21 de enero a las 18,00 horas. 
Para confirmar asistencia, llamar gratuitamente de 8.30 a 18:30 h., de lunes a viernes, 
al Servicio Pymes de Telefónica.

^/ Barceló 13 1 = izq. 28004 Madrid HE ; (91) 593 90 00 SERVICIO PYMES DE TELEFÓNICA 900 I I I 022 Telefónica
http:// telefónica, inf/seminarios http:// www.teiefonica.es/seminarios
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Durante la reunión de la Comisión especial celebrada ayer

La ordenanza del taxmietro, 
informada favorablemente

Concha VICENTE

La Comisión especial del 
taxímetro, reunida en la tarde de 
ayer, dictaminó favorablemen
te la ordenanza municipal del 
taxímetro, así como acordó que 
el Ayuntamiento de la capital se 
haga cargo de subvencionar el 
100 por ciento de la adquisición 
de los taxímetros por parte de los 
propietarios de los taxis.

Según informó el concejal de 
Tráfico, Vicente Gallego, tras 
finalizar la reunión de la Comi
sión, en el encuentro de ayer no 
se llegó a dictaminar la tarifa del 
taxímetro porque aún quedan por 
concretar algunos flecos.

No obstante, Vicente Galle
go indicó que la tarifa que se 
aplicará será la 3 con algunas va
riaciones que aún se están estu
diando.

Aprobación en el Pleno 
ordinario de este mes

Las previsiones del concejal 
de Tráfico es que la tarifa pue
da ser dictaminada en otra re
unión que tendrá la Comisión el 
próximo martes, al objeto de 
poder llevar tanto este asunto 
como la ordenanza municipal al 
Pleno ordinario de este mes de 
enero.

Una vez aprobada por el Pleno 
del Ayuntamiento tanto la tari
fa como la ordenanza, el conce

La Comisión acordó la subvención del 100% del coste de los taxímetros. RUEDA

jal indicó que los taxistas ten
drá un plazo de tres meses para 
instalar los taxímetros, por lo que 
entrarán en funcionamiento en 
cuatro o cinco meses, como muy 
tarde.

Respecto a la subvención del 
100 por cien de la compra de los 
taxímetros por parte del Ayun
tamiento, Vicente Gallego indicó 
que supondrá un desembolso de 
1,8 millones, ya que cada apa
rato cuesta unas 60.000 pesetas 
y se instalará en los 30 taxis que 
tiene la ciudad.

El dinero de la ayuda, agre
gó el concejal responsable de 
Tráfico, ya está reflejado en el 
proyecto de Presupuestos muni
cipales para este año.

En la reunión de la Comisión 
de ayer también se acordó el tipo 
de precintado que se aplicafrá a 
los taxímetros, una vez instala
dos en los vehículos. El precin
tado correrá a cargo de la Ins
pección Técnica de Vehículos 
(ITV), la cual también será la 
encargada de realizar las inspec
ciones periódicas.

José Luis Alcolea, a la izquierda, y Antonio Cervantes. RUEDA

Aprueban la extensión del 
Convenio de Granada en el 
sector de oficinas y despachos

Silvia DÍEZ

La Delegación de Industria 
ha aprobado la extensión a Ciu
dad Real del Convenio de Gra
nada sobre el sector de oficinas 
y despachos, lo que supone un 
incremento del 2,6 por ciento 
en los sueldos del 97 de sus 
trabajadores.

Así lo explicó ayer Antonio 
Cervantes, secretario provincial 
de Acción Sindical de CCOO 
quien informó de que la ausen
cia de patronal de este sector en 
Ciudad Real imposibilita la 
negociación de un convenio, por 
lo que se ha recurrido a la figu
ra de la extensión.

En cuanto al año 98, Anto
nio Cervantes declaró que "hay 
que esperar a ver si se firma un 

nuevo convenio en Granada o 
no. Si no, se volvería a prorro
gar tomando como referencia la 
subida del IPC".

Por otro lado, Cervantes 
explicó que se ha tomado a 
Granada como referencia por
que "sus condiciones 
sociolaborales son muy pareci
das a las de Ciudad Real".

Respecto a la reunión previs
ta con la CEOE para relanzaría 
negocición colectiva, Cervantes 
aseguró que está prevista para 
fechas próximas, aunque "toda
vía no sabemos el día exacto'.

Asimismo, Antonio 
Cervantes recordó que hoy ten
drá lugar una mesa de negocia
ción sobre el convenio del aceite 
y el próximo jueves se celebra
rá otra reunión con la patronal 
de Aguas.

Con la Cofradía del Queso El Consejo Local de Consumo ftie 
informado del Presupuesto para el 98

5 

Í

El secretario de la Cofradía del Queso Manchego, 
Carlos García del Cerro, se entrevistó ayer con el 
presidente de la Diputación provincial de Ciudad Fleal, 
Jesús Garrido, en el Palacio provincial. Carlos García 
del Cerro informó sobre los proyectos que tiene la 
Cofradía para el futuro al presidente de la Corporación 
provincial.

La Tribuna

El Consejo Local de Consu
mo, reunido ayer en el Ayunta
miento, fue informado acerca de 
los Presupuestos Municipales 
para 1998, según informa la 
Concejalía de Consumo.

En el Consejo Local de Con
sumo están representados, ade
más de los grupos políticos 
municipales, las asociaciones de 
vecinos y consumidores, la 
Delegación de Sanidad y Con
sumo, las centrales sindicales, 
la Cámara de Comercio y la 
Confederación Provincial de 
Empresarios, si bien ni los sin
dicatos ni las dos instituciones 
empresariales estuvieron presen
tes en la reunión de ayer.

Al igual que las ordenanzas 
fiscales, es preceptivo que el 
Consejo Local de Consumo 
conozca el Presupuesto antes de 
su aprobación en el Pleno, aun
que se trata de un órgano exclu
sivamente consultivo y no 
vinculante.

La reunión se celebró ayer en el Ayuntamiento de la capital.

Durante la reunión, la 
concejala de Hacienda del Ayun
tamiento, Teresa Aguirre, expli
có a los asistentes los distintos

aspectos de los Presupuestos y 
los objetivos que el P^con 
Gobierno quiere conseg 
ellos.

M.C.D.202:
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p^ AVE fue de casi el cien por cien, y la mediade todos los trenes, del 97,8

Mejora la puntualidad de todos 
los trenes de viajeros de Renfe

La Tribuna
La puntualidad media de los 

trenes de viajeros durante el año 
1997 creció tres décimas con 
respecto a la puntualidad del año 
anterior, y el índice se situó en 
el 97,8%. Los servicios de via- 
jeros de Renfe están constitui
dos por los trenes de Alta Velo- 
cidad, los de Largo Recorrido, 
Regionales y Cercanías.

La puntualidad más alta co
rresponde a la alcanzada por los 
trenes de Alta Velocidad, que 
lograron un índice del 99,31%. 
Este atributo, junto con otros 
como la duración del viaje, han 
contribuido a que la valoración 
global dada por los clientes a este 
servicio alcance casi el sobre
saliente, concretamente un 8,6 
según la última encuesta reali
zada.

Los trenes de Largo Recorri
do alcanzaron una puntualidad 
media durante 1997 del 94,2%, 
ligeramente superior a la alcan
zada en el año anterior. Estos 
servicios muestran, con este 
aumento, la línea de mejora que 
han iniciado hace algunos me
ses con la reestructuración de su 
sistema tarifario y con la intro
ducción de mejoras comerciales 
abordo de los trenes. Además, 
han incrementado notablemen
te la oferta: durante 1997 circu
laron 4.820 trenes más que en 
1996.

También los trenes de Cer
canías han logrado un incremen
to de dos décimas en el índice 
de puntualidad alcanzada duran
te 1997. Concretamente, 966.397

trenes que dan servicio en los 
grandes centros urbanos del país 
llegaron puntuales, lo que supo
ne un índice de puntualidad del 
98,6%.

Los trenes regionales, es de
cir, aquellos que circulan en las 
distancias niedias entre provin
cias colindantes, son los que, 
porcentualmente, más han cre-

cido en puntualidad, al pasar de 
un 94,8 por ciento en 1996 al 95,1 
por ciento. Con ello, un total de 
182.834 trenes regionales llega
ron puntuales a sus destinos. El AVE tiene una puntualidad total.

i

Elige sin mirar la etiqueta.

El Pabellón Ferial 
acogerá este año 
los bailes de 
Carnaval

La Tribuna

Las Comisiones de Cultura 
y de Gobierno del Ayuntamien
to de Ciudad Real dictaminaron 
ayerfayorablemente el pliego de 
condiciones por el que se regirá 
la adjudicación, mediante con- 
p^í^^U^^ ^a explotación del 
abellón de Ferias, que acoge- 
este año los bailes de Carna-

Según ha explicado el con
ejal de Festejos, José Mayor, 

p 5^^^L’‘^Fse los bailes en el 
tal !l^^ innecesaria la ins-

carpa, si bien los 
jadicatarios estarán obligados 
e^amentar el recinto.

^^ parte, el Ayuntamiento 
P j^^tará las instalaciones 

a las necesida- 
x ^^^ actos concretos: el 
u ’ ^^^ tendrá lugar el 20 

niiocd y.^^ entrega de pre-

I I

ESCORT NOMADE GHIA 
GASOLINA 16V 

(LLANTAS OPCIONALES
POR 75.000 PTAS.)

ESCORT XRI 16V 115CV
3 ó 5 PUERTAS 

(LLANTAS Y ESTRIBOS OPCIONALES
POR 100.000 PTAS.)

No dejes Que el precio elija por ti. En Ford eres libre para elegir.
La clase Ghia, la deportividad XRi, la eficacia turbodieselj' el espacio del Nómade. 

En cualctuiera de sus versiones de 3 puertas, berlina o familiar. 
Todos con dirección asistida, airbag, elevalunas eléctricos, cierre centralizado 

y radiocassette con frontal extraible.
Te lo ponemos fácil. Claro, es Ford.

&

S

Adouiérelo con

ESCORT BERLINA GHIA
GASOLINA 16V o TURBODIESEL 70CV

Iwww.ford.es l

RED FORD DE CASTILLA - LA MANCHA
PVP recomendado. IVA. transporte. Impuesto de matriculación 7 aportación del Concesionario participante incluidos. Descuento de Plan Prever incluido en el precio. ^ 

válido en Península^ Baleares. Opclonalmente te ofrecemos gestión de matriculación^ Seguridad Mecánica Ford.
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Constituida la 
Plataforma 
regional en 
defensa de la 
Sanidad Pública

Los sindicatos UGT y CCOO 
han obtenido el apoyo del Eje
cutivo regional, de los partidos 
PSOE e ICAM, y de diversas 
asociaciones de vecinos y con
sumidores para suscribir un 
manifiesto en defensa de un 
sistema sanitario justo y de re
chazo al modelo de financia
ción de la Sanidad aprobado por 
el Gobierno central. A inicia
tiva de UGT y CCOO, estas or
ganizaciones llegaron ayer a un 
principio de acuerdo para fir
mar el citado manifiesto y cons
tituir una Comisión Regional 
para la Defensa de la Sanidad 
Pública en Castilla-La Mancha, 
cuyo objetivo es exigir un tra
to para la región en igualdad de 
condiciones que las comunida
des que tienen asumidas las com
petencias sanitarias.

En este manifiesto, abierto 
a cuantas organizaciones y co
lectivos deseen suscribirlo, se 
plasma el apoyo a la resolución 
aprobada por las Cortes regio
nales el pasado 11 de diciem
bre, donde se rechazaba el 
nuevo modelo de financiación 
de la Sanidad Pública para el 
periodo 1998-2001 y se recla
maba para Castilla-La Mancha 
el traspaso de estas competen
cias. Uno de los objetivos de la 
Comisión Regional para la De
fensa de la Sanidad será coor
dinar una serie de acciones para 
informar a los ciudadanos de las 
repercusiones del nuevo modelo 
de financiación sanitario e in
cluso llevar a cabo actuacio
nes conjuntas con las comuni
dades autónomas que dependen 
del territorio Insalud.

El PP pide la comparecencia de García-Pa^e en las Cortes

Conde: la Junta incumple
la ley en materia de VPP

Belén NARVÁEZ

La Tribuna r IS

El PP acusó ayer al gobier
no regional de incumplir la Ley 
de Presupuestos en materia de 
construcción de Viviendas de 
Promoción Pública (VPP).

Así lo indicó el presidente 
del PP en Castilla-La Mancha, 
Agustín Conde, quien pidió la 
comparecencia del consejero de 
Obras Públicas, Emiliano Gar
cía-Pago, en el parlamento.

En un estudio elaborado por 
el PP, se detecta que las modi
ficaciones presupuestarias a la 
baja llevadas a cabo en los años 
1995, 1996 y 1997, y que han 
sido del 75,98%; del 57,02% y 
de un 28,15%; respectivamen
te; incumplen los objetivos pre
vistos en las leyes de Presupues
tos. En este sentido Conde acu
só a la Consejería de Obras 
Públicas de privar a cerca de 
1.000 familias de la región de 
una vivienda, actitud que cali
ficó como «muy grave e inad
misible». Yaque según el estu
dio realizado por el partido, en 
el transcurso de los tres años 
analizados, sobre un total de 
1.809 viviendas programadas, 
la consejería ha dejado sin ad
judicar la construcción de 
970. Es decir, que tan sólo ad
judica el 48,31 % sobre el total.

Según los datos del Diario 
Oficial de la Cortes autonómi
cas, facilitado por los popula
res, si en 1.997 el gobierno re
gional tenía prevista la inicia-

I

Conde afirmó que 1.000 familias de la región se han quedado VPP. M. SOTO

ción de la construcción de 709 
Viviendas de Promoción Públi
ca, es decir, aquellas que pro
mueve la Junta de Comunida
des para los sectores más 
desfavorecidos; sólo se adjudi
caron en ese año 114.

Aunque más grave aún, se
gún Conde, es el hecho de que 
las rebajas presupuestarias en 
materia de VPP han servido para 
la construcción de la Consejería 
de Industria, con 200 millones.

ParaConde, este es «el gran 
sarcasmo del PSOE», «que se 
llena la boca hablando del Es
tado del Bienestar», añadió.

Esta es la causa por la que el 
Partido Popular solicitó, hace 
mes .y medio, la comparecencia 

del consejero de Obras Públi
cas, petición que aún no ha sido 
respondida, según el PP.

Por su parte, el director ge
neral de Urbanismo y Vivien
da, Tirso Lumbreras, aunque no 
quiso ahondar más en sus de
claraciones a LA TRIBUNA, 
aseguró que lo que quiere ha
cer el Partido Popular con este 
tipo de comunicaciones públi
cas «es el de intentar confun
dir». Además, agregó, que la 
Consejería de Obras Públicas 
destina todas las partidas con
signadas a la construcción de 
viviendas a este fin y que nin
guna familia castellano-man
chega se ha quedado sin su vi
vienda.

El área de 
Economía del 
(irupo Popular en 
las Cortes se reúne 
hoy en Ciudad Real

El área de Economía y Ha
cienda del Grupo Parlamenta
rio Popular en las Cortes regio
nales se reunirá hoy en la sede 
provincial del PP en Ciudad 
Real. Entre otros asuntos, abor
dará el estudio del proyecto de 
reforma del IRPF; los incum
plimientos del Gobierno regio
nal en relación con las leyes de 
Presupuestos de la Junta de 
Comunidades; la Ley de Ha
ciendas de Castilla-La Mancha; 
los compromisos suscritos por 
el Grupo Parlamentario Socia
lista y las recomendaciones de 
los órganos externos de fisca
lización del sector público.

También se iniciará el es
tudio del efecto frontera entre 
las comunidades autónomas de 
Madrid y Valenciacon Castilla- 
La Mancha, así del dicho efecto 
en el ámbito intermunicipal.

Los pantanos del 
Guadiana en la 
provincia están al

su 
capacidad

La Tribuna

Con un total de 250,8 hec
tómetros cúbicos de agua em
balsada, los pantantos de la 
cuenca del Guadiana en la pro
vincia de Ciudad Real se en
cuentran al 94,6 por ciento de 
su capacidad, según de la Con
federación del Guadiana.

Clausura de talleres

La concejala de Bienestar Social del Ayuntamiento 
de Ciudad Real, Rosa Romero, clausuró ayer los 
talleres impartidos por su departamento municipal a 
niños. El acto de clausura, al que asistieron numerosos 
niños participantes en los talleres, tuvo lugar en el 
Centro Verde del Torreón, sede de la Concejalía de
Bienestar Social. RUEDA

Un molino-castillo será el stand del 
PIP en esta edición de FITUR

Concha VICENTE

Un castillo-molino con todo 
tipo de elementos característi
cos y representativos de la pro
vincia de Ciudad Real confor
man el stand que el Patronato de 
Intereses Provinciales (PIP), de
pendiente de la Diputación pro
vincial, presentará a la Feria 
Internacional de Turismo (FI- 
TUR), que se celebrará en Ma
drid desde el día 28 hasta el 1 
de febrero.

Según explicó el presidente 
de la Diputación, Jesús Garrido, 
este stand, que será montado esta 
semana para su presentación a 
los medios de comunicación, 
refleja la realidad de la provin
cia de Ciudad Real y es digno 
de ella. Con este stand, que será 
puesto a disposición de asocia
ciones, consejos reguladores, 
empresarios. Cámara de Comer
cio y administraciones de la 
provincia para su utilización en 
eventos y ferias de ámbito na-

rUEDA
Garrido espera que el stand de este año sea un éxito.

cional, la Diputación quiere 
borrar el fracaso del presentado 
el pasado año. En este sentido. 
Garrido aludió a la necesidad de 
hacer una puesta en escena ade
cuada en este tipo de eventos para 
conseguir que el crecimiento del

turismo rural en 
alcance las cuotas de o 
rritorios del país, 
que en estos momentos» 
dia de incremento es ^^R^ 
todavía no se ha consegu 
equiparación.

M.C.D.2022
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En el episodio se manifiesta una de las 
características generales de la obra: ese 
movimiento pendular constante que va 
de lo divertido a lo trascendente
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U
na mañana de las calurosas del mes de julio, don 
Quijote sale a la plaza del mundo dispuesto a re 
mediar los sufrimientos y menoscabos padecidos 
por los menesterosos y a amparar a los desvalidos. La imagen 

del hidalgo sobre su corcel Rocinante (rocín,antes) saliendo 
al campo por la puerta falsa de un corral imaginando que 
las alabanzas de su nombre y su fama se extenderán por 
toda la redondez del orbe, nos provoca una sonrisa ama
ble, pero sus lectores contemporáneos estaban habitua
dos a una estampa muy diferente: jóvenes jinetes sobre 
hermosos caballos, lujo de los arreos, escenarios exóticos 
y vagos, así como ceremoniales de gran máquina y apa
rato cada vez que un caballero novel tomaba sus lucientes 
armas y se iba en busca de aventuras por sendas descono
cidas e idealizadas. Y por eso, al lector asiduo de los li
bros de caballerías la figura de don Quijote tenía que 
resultarle grotesca y endiabladamente cómica.

En estos principios de la narración en los que todavía 
no ha apuntado la dimensión humana trascendente del 
personaje, a Cervantes le interesa captar la atención de 
sus lectores y para ello exacerba los elementos de parodia 
que producen la carcajada y crean expectación: ¿Qué será 
capaz de hacer este hombre enloquecido por las caballe
rías? En primer lugar debe ser armado caballero.

Así llegamos a la venta en que tendrá lugar el evento. 
Los episodios que preceden a la ceremonia así como el 
nombramiento(L2-3) resultan grotescos por parodiar sin 
escrúpulos las fórmulas caballerescas no sólo de las fic
ciones fantásticas, sino también de las serias y rigurosas 
ceremonias de ingreso en las Órdenes Militares. El obje
tivo inicial de Cervantes es muy claro: la risa.

Al llegar a la venta, el hidalgo se encuentra con «dos 
mujeres mozas destas que llaman «de partido», prostitu
tas que a él se lé antojan «dos hermosas doncellas o dos 
graciosas damas». En cuanto a la venta, «se le representó 
que era castillo con sus cuatro torres y chapiteles de lu
ciente plata, sin faltarle su puente levadizo y honda cava».

Don Quijote queda esperando que, según es costumbre 
caballeresca, algún enano asome entre las almenas del 
palacio para anunciar con pífano o trompeta de plata, la 
llegada del andante caballero. El sonido del cuerno de un 
porquero que a la sazón recogía su piara le satisface. Tras 
la gloriosa acogida, sale a recibirle el alcaide de la forta
leza o castellano del castillo: el ventero, hombre muy gordo 
y por ello muy pacífico, cuya biografía traza con pluma 
contundente y certera Cervantes: «..andaluz, y de los de 
la playa de Sanlúcar, no menos ladrón que Caco ni menos 
maleante que estudiante o paje».

Pero, pese a que su juventud la pasó según él mismo 
cuenta, dando tumbos por los más reputados distritos de 
la vida pícara- los Percheles de Málaga, Compás de Se
villa, Potro de Córdoba, las Ventillas de Toledo,..-, es de 
notar que ahora aparece totalmente reformado, regentan
do su posada y desprovisto del carácter egoísta y malévo
lo que es común a todos los que siguieron a Lazarillo, el 
niño hambriento del Tormes, como se desprende del tra
tamiento que da a don Quijote.

En estos primeros momentos, el hidalgo vive intensa
mente su locura idealizadora y traslada al plano caballe
resco todas las circunstancias de su experiencia. Así, cuando 
las mozas le desarman y ayudan a regalarse con el festín 
miserable-bacalao mal remojado y peor cocidó junto con 
un pan «tan negro y mugriento como sus armas»-, al tiem
po que delicados acordes musicales(procedentes del sil
bato de caña de un castrador de puercos), le envuelven 
suavemente, don Quijote es tan feliz que llega a comparar 
su situación con la del mismísimo Lanzarote del Lago, el 
caballero más famoso de Camelot, lo que le lleva a recitar 
parte de un romance en el que sustituye el nombre y la 
patria del caballero medieval por los suyos: «Nunca fuera 
caballero/de damas tan bien servido/, como fuera don

CRISTINA 
SANCHEZ 
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Quijote, (Lanzarote)/ cuando de su aldea vino: (Breta
ña)/ doncellas curaban dél/. Princesas de su rocino.

Esta es una de las múltiples muestras de la presencia 
del Romancero, alma del folklore popular, en la novela: 
Cervantes aúna y entrevera las más altas sentencias con 
los más lustrosos refranes y une a la «fabla» arcaizante de 
las caballerías el lenguaje popular de arrieros, estudian
tes, pastores enamorados, nobles o venteros hasta compo
ner una polifonía de voces y lenguas que vuelve a ser re
flejo de su vocación integradora e igualadora, pura crista
lización de la mentalidad renacentista.

Hasta en el Romancero opera la capacidad que don Quijote 
tiene para transformar la realidad, readaptándola al mode
lo de las caballerías que él mismo elige en cada momento, 
en un ejercicio que, si bien en estos principios le es tan 
fácil como estamos viendo, terminará por resultarle cada 
vez más duro a medida que la desilusiones y el desengaño 
vayan mermando su fuerza transformadora que es en gran 
medida la de su palabra.

Pero ése es asunto de páginas más tristes y todavía muy 
lejanas a este supremo trance en que el hidalgo manchego 
espera velando sus armas, el instante en que tras el pesco
zón de su padrino, un nuevo caballero recorrerá la faz de 
la tierra, buscando las aventuras.

El ceremonial es degradado cómicamente en todos sus 
componentes y fases: don Quijote vela las mugrientas y 
nada lucientes armas de sus bisabuelos, no en la capilla 
como era de esperar, sino en un corral; allí, éstas descan
san sobre el abrevadero de las muías y no sobre el altar 
pertinente. A ellas se llegan dos arrieros con fines prosai
cos del todo inconvenientes: dar de beber a sus recuas. La 
cólera de don Quijote estalla hasta el punto de abrirle a 
uno de ellos la cabeza en cuatro por su infamia. Surge el 
alboroto y llueven piedras.

El manchego no se arredra: «pero de vosotros, soez y 
baja canalla, no hago caso alguno, tirad, llegad, venid y 
ofendedme en cuanto pudiéredes, que vosotros veréis el 
pago que lleváis de vuestra sandez y demasía.» Media el 
ventero y se pasa adelante: el oficiante es el ex-ladrón; las 
damas o princesas que respaldaban con su gracia y su al
curnia al futuro caballero y que le ciñen la espada y la espuela, 
son dos meretrices; el «manual» de la ceremonia es el li
bro en el que el ex-ladrón consigna la cantidad de cebada 
y pienso que da a los arrieros; las plegarias y oraciones por 
el héroe son aquí silabeos informes.

Pero, con todo «nuestro señor don Quijote», (como dirá 
más tarde Unamuno) sale de la venta lleno de entusiasmo 
e ilusión. Finalmente tras el accidentado nombramiento 
cabe preguntarse si el hidalgo es o no caballero andante 
«legal»: la respuesta es que don Quijote ha entrado en los 
anales de las caballerías de la mano de la más alta e incon
testable instancia: su fe.

En suma, en el episodio se manifiesta una de las carac
terísticas generales de la obra: ese movimiento pendular 
constante que va de lo divertido a lo trascendente, y que 
superpone a la lectura humorística, la lectura profunda, 
valga la paradoja.

Y por eso, por el valor de su fe, a pesar de las muchas 
puñadas y humillaciones que le aguardan en los caminos 
por los que se pierde confiado y alegre, la emoción que le 
embarga ante los molinos de Puerto Lápice-»Aquí pode
mos, hermano Sancho Panza, meter las manos hasta los 
codos en esto que llaman aventuras»(1.8), no le ha aban
donado cuando regresa «encantado» y enjaulado a su al
dea al final de la Primera Parte: «De mí sé decir que des
pués que soy caballero andante soy valiente, comedido, 
liberal, biencriado, generoso, cortés, atrevido, blando, 
paciente sufridor de trabajos, de prisiones, de 
encantos;..»(I.5O) Y ese espíritu constante de persistencia 
en el ideal elegido es una de las virtudes que más embe
llece el alma de nuestro Quijote. VALE.
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1 2 Martes, 20 de enero de 1998 La familia de Anabel Segura nunca 
perdió la esperanza de encontraría 
con vida y mantuvo la cantidad del 
rescate lista para su entrega

El acusado mesa ser el autor material del asesinato y acusa a su compañero, Cándido Ortiz

Emilio Muñoz inculpa a su mujer 
en la muerte de Anabel Segura
El juicio por el secuestro y asesinato de Anabel 
Segura comenzó ayer en el tribunal de la Sección 
Primera de la Audiencia Provincial de Toledo 
rodeado de una gran expectación motivada por 
las dudas que se ciernen sobre el tráfico suceso y 
la multitudinaria presencia de los medios ae 

comunicación. Emilio Muñoz, uno de los acusa
dos aseguró ayer que su mujer, Felisa García, 
"conocía todos los hechos desde el principio ". En 
su declaración, cuya nueva versión coincide con 
la postura que defiende el abogado de la familia 
Segura, también acusó a su esposa de "tornar la

decisión de eliminar a Anabel jporque podría 
indentificarnos ". Muñoz implico además, a Cán
dido Ortiz, tercer encausado, como autor material 
de la muerte de la joven madrileña. Tanto Felisa 
García como "El Candy " rebatieron estas acusa
ciones con versiones contradictorias.

Yenna AZOFRA

El secuestro y asesinato de 
Anabel Segura "lo pensamos 
entre mi mujer y yo al encontrar
nos en una situación económica 
desesperada", respondió ayer 
Emilio Muñoz Guadix, uno de los 
encausados en el proceso, al 
Fiscal de la Audiencia Provincial 
de Toledo, Miguel María 
González Blanco.

Muñoz, transportista de 38 
años y residente en la localidad 
de Pantoja, justificó su nueva 
declaración, en la que por primera 
vez inculpaba de forma directa a 
su mujer, en "un montaje que 
acordamos para que si nos des
cubría la policía, ella no fuera la 
cárcel y pudiera seguir ocupán
dose de nuestros hijos" pero, según 
indicó, Felisa García "no cumplió 
con su parte", es decir, atenderlo 
y visitarlo durante su estancia en 
la cárcel.

Para cometer el secuestro 
recurrió a un amigo de la juven
tud, Cándido Ortiz Añón, quien 
condujo la furgoneta en la que 
trasladaron a Anabel desde la 
urbanización de la Moraleja, don
de se encontraba haciendo footing, 
hasta la fábrica de ladrillos aban
donada en la localidad toledana 
de Numancia de la Sagra el pa
sado 12 de abril de 1993.

Una vez allí, después de atar
ía de pies y manos y amordazaría 
con un trozo de cinta aislante en 
la boca, se dirigió a casa y le 
consultó a su mujer qué hacer 
porque la chica los podía identi
ficar si la soltaban. "Ella estaba 
obsesionada al pensar quien se 
quedaría con los chicos y no 
quería que la liberáramos", indi
có Muñoz, quien ya había visita
do en otras dos ocasiones la cár
cel por su participación en di
versos robos.

En su exposición de los hechos 
al Tribunal, relató como Cándi
do realizó el nudo de la soga, que 
había traído de su casa, con la 
que rodeaba el cuello de Anabel 
y él "ayudó a estirar la cuerda que 
colgó de una viga que sobresa
lía" con laque ahorcaron a la jo ven 
tan sólo unas horas después de 
su secuestro.

La implicación de Felisa García 
en el asesinato, que se deduce

La declaración de Emilio Muñoz corrobora la tesis defendida por la familia de Anabel Segura. O
 

o

ra de la habitación". Cuando re
gresó, a los 15 minutos, se en
contró el cadáver de Anabel.

En relación con el carácter de 
Emilio Muñoz, no descartó que 
"amenazara a su mujer para que 
grabara el casete", acto en el que 
no está implicado, ya que des
pués del segundo intento fallido 
de hacerse con el rescate prota
gonizó una pelea para dirimir sus 
diferencias con su compañero y 
no volvieron a encontrarse has
ta que la policía descubrió su im
plicación en los hechos.

de las afirmaciones de su espo
so, coincide con la idea que la 
Acusación Particular y la fami
lia Segura han mantenido desde 
el comienzo del sumario sobre la 
participación voluntaria de Felisa 
García.

La presunta autora de un delito 
de encubrimiento y estafa negó 
estar al corriente de los planes 
de su esposo, a quien ha presen
tado una demanda de divorcio por 
malos tratos, aunque reconoció 
"estar preocupada porque la no
che del suceso llegó más tarde, 
con las botas llenas de barro, y 
encontré un mechón de pelo ru
bio en su cazadora".

Al día siguiente, a mediodía, 
se enteró de que habían secues
trado a Anabel y que "la tenían 
guardada", aunque declaró que 
no supo que la joven estaba muerta 
hasta el día en que "me amenazó 
con un cuchillo para obligarme a 
que entrara en la furgoneta y gra
bara lo que me había escrito en 
un papel".

"El Candy", autor de dos de 
las llamadas que recibió la fami
lia Segura, señaló en su defensa 
que, al ser descubiertos por el

Los padres de Anabel demostraron una gran entereza. M, SOTO

conserje de un colegio próximo 
a la casa de Anabel, "me entró 
miedo y le dije a Emilio que no 
podíamos seguir adelante". Se

gún sus declaraciones, no estu
vo presente en el momento en que 
la joven fue asesinada, ya que 
"estaba muy nervioso y salí fue-

Esperanza hasta el final

La sesión vespertina de la vista 
se abrió con el testimoniodelpadre 
de la joven madrileña, José Se
gura, presente en el juicio en 
compañía de su mujer, hija y un 
nutrido grupo de familiares, quien 
dijo que "durante los 2 años, 5 
meses, 16 días, 4 horas y 30 mi
nutos en los que no supimos nada 
de Anabel no dejamos de aten
der una llamada porque nunca 
perdimos la esperanza de que se 
encontrara con vida".

La grabación que los secues
trados enviaron alentó las^espe
ranzas de la familia que "creyó 
al cien por cien que era la voz de 
Anabel, sin ningún género de 
dudas", confirmó Segura, a pe
sar de reconocer que "ena no 
podía haberlo redactado pero los 
técnicos explicaron que suele se 
lo normal en estos casos .

Segura, director en Madrid 
la multinacional alemana Lurg 
Española solicitó a su 
un empréstito por la cantidad q 
le requerían los secuestrado 
y pasó el dinero a un ‘^^P®J\ 
una empresa de seguridad, 
de permaneció los 900 días 
rante los que se prolongo e 
cuestropara "PodertenerloaS 
en el momento que nos lo 
taran". ,

Entre los testigos llamado 
declarar, también se ®tico - , 
el hermano de Emiljo ^^ jg’ 
Alfonso, quien aludió a r 
siones de la policía que 
gó a declarar que eta ^ 
mi hermano la que se es 
en la cinta", aunque sen ,^ 
no sabía que su herman 
secuestrado a Anabel.

ó b



Esta es la nueva filosofía que ha hecho desaparecer barreras. Que ha entendido que la tecnología está al servicio de la gente. Y que permite hoy a Argentaría

dar una respuesta más humana a sus 5 millones de clientes. Una filosofía con la que el Grupo Argentaría ha generado 525.000 millones de pesetas

de beneficios brutos en 7 años. Y con la que habrá repartido más de 200.000 millones de pesetas en dividendos en 5 años. Así es Argentaría hoy.

^n gran grupo financiero con una excelente proyección de futuro en el que muy pronto usted tendrá una oportunidad única de participar.

La comunicación previa de la O.P.V. ha sido incorporada a los registros público^ de la C.N.M.V.

ARGENTARIA

Valor de futuro.«sm lili 11 http//www. argentaría.es
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Pionera en últimas tecnologías: Banca Directa, Electrónica y Virtual, 
Pider en créditos gestionados: 6 billones de pesetas.
Dder en mercado hipotecario: 2,3 billones de pesetas en préstamos hipotecarios.
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a Para el partido frente al Granada, 
Corchado deberá recomponer la 
defensa ante la ausencia de Quico, 
por lo que Jorge podría debutar

"5/ queremos estar arriba, hay que machacar en nuestro campo”, reconoce Raúl

Gus:' 'Tuvimos todo en contra, 
el rival, el árbitro y el campo"
El Manchego no sabe lo que 
es ganar en su campo desde 
hace varios meses. Los ju
gadores locales mostraron 
su impotencia por conside
rar que, el pasado domingo, 
tuvieron casi todo en su con
tra, desde el rival que marcó 
y se encerró en su parcela, 
hasta el árbitro que se tragó 
dos penaltis y el propio esta
do del terreno de juego.

Jesús FUENTES CABAÑAS

Para el próximo partido, José 
Ramón Corchado deberá recom
poner frente al Granada el cen
tro de la defensa, yaque no podrá 
contar con Quico, al que le fue 
mostrada la quinta tarjeta ama
rilla. Así, Jorge podría debutar 
en la Liga y hacer tándem de
fensivo con Nieto. Otros juga
dores que están a una tarjeta del 
partido de sanción son, Juancho, 
Tomás Alonso y Llona.

Gus, que estuvo muy activo 
durante la primera parte por su 
banda derecha, reclamó un 
penalti muy claro tras pegar el 
balón en la mano de un defensa 
del Córdoba. «Centré y clara
mente le dio la mano, aunque el 
línea me dijo que fue involun
tario, cuando toda mano que 
corta la trayectoria del balón 
dentro del área es penalti. En la 
segunda parte hubo una mano 
más clara aún que la primera que 
tampoco se ha pitado. Pese a que 
el juego del equipo ha mejora
do, si tenemos el campo en nues
tra contra y vienen los árbitros 
y nos torean, nos vemos impo
tentes».

Sobre el Córdoba, el jugador 
mancheguista señaló que no 
había demostrado nada, «sino 
que se ha encontrado con un gol 
a favor y en la segunda parte, 
nosotros hemos puesto el juego 
y si ha habido algún equipo que 
ha merecido ganar, ese ha sido 
el Manchego».

Gus reconoció que resulta 
muy difícil sacar los partidos en 
casa adelante, «ya que antes 
venían los rivales a jugamos de 
tú a tú, pero ahora vienen a ce
rrarse y cuando se encuentran 
con un gol a favor, se echan atrás 
y nos cuesta marcar, además con 
el hándicap del terreno de jue
go».

De todos modos, Gus no cree 
que sea un paso atrás en las as
piraciones del equipo, «sino que 
con el trabajo diario, al final 
estaremos entre los cuatro pri-

A

Raúl Molina cree que con el trabajo diario el equipo irá para arriba. T.F.

meros, seguro».

Raúl Molina

A Raúl Molina, que estuvo 
más inspirado e incisivo que otras 
tardes, tampoco le gustó el Cór
doba, "ya que en la primera par
te se limitó a pegar pelotazos 
arriba y en la segunda se han 
encerrado con ocho jugadores, 
mientras que nosotros hemos 
achuchado, pero entre que el 
Córdoba se ha defendido con

Amigo Sancho; Espero que al recibo de esta te encuentres bien, yo bien gracias a Dios.
Si la pasada semana te hablaba del gran trabajo llevado acabo por el entrenador mancheguista. 

Hoy me voy a referir a los silencios de la misma persona. ¿Por qué te hablo de silencios?. Porque 
Corchado, propietario de sus silencios, no puede decir que el nivel deportivo del equipo que 
él prepara ha bajado en relación al que ganó en Córdoba al inicio de la primera vuelta. El en
trenador se conforma con decir que el juego aéreo de su equipo es nulo. Al menos acepta algo.

Quiero aclararte que esta opinión no es ni mucho jnenos un ataque a los jugadores que han 
llegado para vestir la camiseta del Manchego. ¡En absoluto!, puesto que ellos han venido con 
el bagaje de una gran ilusión y de hacer las cosas lo mejor posible para que el Albacete se fije 
en ellos, puesto que su objetivo no es otro que jugar en una categoría superior, lo cual me parece 
mas que loable. Con mi comentario quiero decir, que el Club Deportivo Manchego en las dos 
anteriores temporadas, cuando llegaron la fechas de reforzar el equipo, buscó jugadores para 
reforzar el mismo y lograr el objetivo de clasificarse para una liguilla de ascenso y atacar la 
misma con posibilidades de ascenso.(Lo logró el primer año). Sin entrar en la bondad de aque
llos fichajes, bien es cierto que vinieron a REFORZAR EL EQUIPO, no a promocionarse. Los 
jugadores que este año han venido, son magníficos diamantes en bruto, pero que hay que pu
lirlos. De algo estoy convencido: que van a poner toda la carne en el asador para que el Man
chego se clasifique para jugar la liguilla de ascenso.

Bueno Sancho basta por hoy, recibe un abrazo de este tu amigo que lo es
Y.O.

seriedad, que el campo no esta
ba bien y que el árbitro nos ha 
perjudicado y nunca se ha de
cantado a nuestro favor, ahí esta 
el resultado final".

El delantero puertollanense 
se mostró crítico con la actua
ción arbitral, sobre todo en los 
dos penaltis no decretados, "el 
primero por manos dentro del 
área y otro en un empujón a 
Juancho".

Sobre su actuación personal 
declaró que "en la segunda par'A

te he recibido más balones, cuan
do el míster me ha situado en el 
extremo izquierdo y he inten
tado el uno contra uno y los cen
tros al área", señaló Raúl Moli
na.

Por último, dijo estar con
tento con el rendimiento del 
equipo "porque está trabajan
do, está echando todas las ga
nas, pero en casa nos está cos
tando ganar, y si queremos es
tar arriba, tenemos que macha
car en nuestro campo".

Pérez Sauquillo: 
"Optar a los 
puestos de arriba 
está difícil, pero 
no imposible"

IJLC

El presidente del Manchego, 
Mariano Pérez Sauquillo, se 
lamentó por la derrota.del equi
po, un año después en su campo 
en liga regular, ya que la última 
vez que perdió el equipo ciuda- 
drealeño fue con el Carabanchel,

«Alguna vez iba a llegar y ha 
sido contra un gran equipo como 
el Córdoba que ha jugado un buen 
partido en el primer tiempo y que 
en el segundo ha renunciado al 
ataque, mientras que nosotros 
hemos dominado, pero no hemos 
tenido ni la fortuna, ni la habi
lidad, ni la sabiduría de perfo
rar la meta contraria».

De todos modos, a Pérez 
Sauquillo no le desagradó su 
equipo, «ya que en líneas gene
rales ha estado bien. Ya no vale 
recordarías ausencias y sólo que
da superarse y con la plantilla 
que tenemos creo que podemos 
mantener la categoría con dig
nidad. Optar a los puestos de 
arriba es difícil, pero no impo
sible».

El presidente mancheguista 
se refirió al estado del terreno 
de juego «que es un enemigo para 
nosotros porque somos un equi
po que toca más el balón y esta 
temporada, nos perjudica más 
que nos beneficia».

Miguelturra ^anó 
la final a Alcazar 
en el torneo de 
fútbol femenino 
en Pedro Muñoz

Efe - Pedro Muñoz

El equipo de Miguelturra se 
impuso en el torneo cuadrangu
lar de fútbol femenino que se 
ha disputado en la localida 
ciudarrealeña de Pedro Muñoz 
al derrotar en la final al equip 
de Alcázar de San Juan por J-t

En las semifinales óe^tetor 
neo organizado por el Comi 
Territorial de Fútbol Femenin. 
el cuadro churriego derro o 
Santa Cruz (1-0), mienh^ 
conjunto alcareño accedió 
final al superar con^claridau 
anfitrión Pedro Muñoz. ,

El próximo torneo de fu 
femenino se disputara en 
zar de San Juan el P^d^^.’^ ¡xn 
7 de febrero, con laparticip 
de equipos de las cinco p 
cias de la región, f®^^® Lgan 
aprovechará para que ma 6 
una reunión los rept®^®. j^a 
de los clubes femeninosju 
los Delegados prov^ 
programar una ligu ‘‘’e

Ó
 

O



la Tribuna
VOLAPIE Martes, 20 de enero de 1998

SUPLEMENTO SEMANAL DEDICADO AL MUNDO DE LOS TOROS

Wa semana podría conocerse /a empresa que /a Mesa de Contratación presentará a/ próximo pleno

Canorea... ¿próximo empresario
de Ciudad Rea

r

Enrique MOYA

L
a empresa que regentará el 
coso de la capital durante 
los tres próximos años está 
al caer, si bien no se podrá saber 

con rotunda seguridad hasta que, 
concluido el oportuno proceso - 
reunión-de la Mesa de Contrata
ción constituida para tal efecto 
y Comisión de Hacienda poste
rior-, el pleno del último jueves 
del mes lo apruebe y ratifique.

Seis plicas fueron las que se 
presentaron para la adjudicación 
de la plaza de toros de la capital, 
y que en síntesis ofertaban lo 
siguiente: «Paco Dorado S.L.» - 
que tendría como representante 
en la provincia a Francisco Bar
ba- se ciñe al canon anual de 
miUón y medio, da una corrida 
uiás, mantiene los precios del 
pasado año y ofrece descuentos 
del 10, 15 y 50 por ciento para 
abono, peñas y jubilados, respec
tivamente. «Manolo Martín To- 
tos, S.L.» ofrece dos millones, 
suelta de vaquillas, festejo de 
doma y mantiene los precios del 
año anterior. «Dehesa Brava, 

L» -Curro Conde- daría una co- 
i’nday una novillada de promo
ción más, novillada picada en Se
pa Santa con Aníbal Ruiz y 
dna Rincón, alternativa del pri- 

po en la Corrida de Beneficen- 
’a, tentaderos para toreros 1o- 

pm? y ^^’^ut de los mejores en 
-C i ^^^^’^^^^^^sTaurinos, S.L.» 

1 ?’^"’ga- aumenta a cua- 
01 número de novilladas de 

y corrida de toros en 
«Empresa Taurina 

cnc q^® regentó el
pZ ® ^0, o sea, Víctor

’ ^® descuento en los
v ah °^’ Pf^c^ios del año anterior 
la ^^ Aníbal Ruiz en

Y, por último, 

da iin ^^^ como representante- 
otra en Se

cón ®" ^^^ ^^ novillada 
del n °5 ® rejones, precios

visión C®”®^‘^®”cia con Tele- 
Paga- pP^ñola -la que mejor 

’ festival homenaje a

Calatraveño, 20% de descuento 
en abonos y precios especiales 
para niños y jubilados.

Hasta aquí, lo más destacable 
de las seis empresas que aspiran 
a convertirse en regente del coso 
para las tres próximas tempora
das. La primera cosa que choca 
-aunque no tanto- es que, estan
do a tan poquita distancia de Ma
drid, estas seis ofertas disten tanto 
de las que se han presentado a 
Las Ventas: será que la plaza de 
Ciudad Real está a años de luz 
de la Cátedra del Toreo. Quizá 
lo que sobraba allí -la imagina
ción- brilla por su ausencia en 
nuestra tierra. Y se nos ocurren 
varias preguntas sin respuesta.

¿Se ha preocupado alguien de 
asegurar en su plicas que se ve
lará por la pureza e integridad del 
toro y, por tanto, del espectácu
lo? ¿O Ciudad Real está conde
nada en vida y muerte a sufrir y 
padecer ese tipo de toro no-toro 
que todos conocemos mas nos 
gustaría desconocer? ¿Será algún 
empresario capaz de encerrar en 
los chiqueros de Ciudad Real 
bureies medianamente dignos, 
aunque en la puerta de cuadrillas 
esperen toreros de los denomi
nados de segunda fila? ¿Hay al
guna respuesta?

Pureza e integridad de la 
fiesta

Tal vez la utopía, hoy por hoy, 
no sea posible en el mundo de los 
toros, pero si alguien quiere le
vantar la Fiesta en la capital 
manchega, llevar público a la 
plaza y recuperar la ilusión del 
aficionado, habrá de fijar su punto 
de mira, sin lugar a dudas, en el 
toro. Un toro normal, ni chico ni 
grande, bravo o manso mas siem
pre con casta, íntegro y pujante. 
¿ Y si no vienen las figuras, los 
que más cobran? Pues que toree 
alguien que sea capaz de enfren
tarse en una plaza de provincia 
como la nuestra a un toro que 
pueda llamarse como tal.

Así las cosas, el empresario 
sin decidir, entre los corrillos tau
rinos suena un nombre, que co-

LAZA Ull írüRüs9
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La Plaza de Toros de la capital espera al empresario que la 
regentará durante los próximos 3 años.

menzaría así su tercera etapa al 
frente de Ciudad Real: Diodoro 
Canorea. Cuando el río suena, 
agua lleva, dice el refrán, y aun
que nada se puede asegurar -pues 
ni siquiera se ha reunido la Mesa 
de Contratación, lo hará esta se
mana-, si tenemos en cuenta la 
experiencia profesional de 
Canorea, la retransmisión asegu
rada por TVE y el hecho de re
gentar otros cosos de gran impor
tancia -Sevilla, Córdoba-, cree
mos que La Diputación se decan
tará por el «seguro de vida» que 
puede constituir el susodicho

empresario, aun
que no sabemos si 
también lo será 
para el aficionado, 
ya con la mosca de
trás de la oreja. El 
empresario elegi
do, ¿logrará liderar 
el buque y dar el 
golpe de timón que 
ponga rumbo hacia 
la autenticidad y 
pureza de la Fies
ta de Toros? En po
cos días tendremos 
la respuesta. Podría ser ia 3- etapa de Canorea en Ciudad Real.
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LA HORA DE LA VERDAD
Salinas analiza las funciones de la Deíegadón y /a problemática de /a Fiesta de Toros en Ciudad Re^

"Sería injusto que menospreciasen
la tradi ;ion taurina ÍS

Manch II

Enrique MOYA

E
ntre los diferentes, y a ve 
ces enfrentados, 
estamentos que conforman 
la Fiesta, hay una característica 

capital -y nunca mejor dicho- que 
los separa y agrupa en dos: los 
intereses económicos. Así, el 
planeta de los toros se divide en 
dos continentes que poseen muy 
dispar concepción del verbo in
vertir: los unos -toreros, ganade
ros, empresarios, apoderados... 
aunque no todos- están dispues
tos a hacer cualquier cosa -¿les 
suena la CAPT?- con tal de sa
car tajada, tajada en salsa 
televisiva y por tanto más apeti
tosa que se reparten cada vez 
menos; los otros -los aficionados- 
se rascan el bolsillo una tempo
rada sí y otra también, acuden a 
las taquillas con la esperanza... 
y con los billetes, y por más que 
se frotan los ojos suelen tener la 
impresión de que les han dado 
gato por liebre, que es lo mismo 
que perder mil duros o no sé 
cuántos euros o cómo se diga que 
ya me estoy liando...

Así, pues, en el camarote del 
buque taurino reservado a los que 
no se juegan nada -sólo su más 
enfervorizada pasión y su dine
ro- es compartido por aficiona
dos, autoridades y veterinarios, 
los únicos encargados de velar 
por la pureza e integridad de esa 
Fiesta que no sabemos si alcan
zarán a ver nuestros hijos.

Por todo ello^ nada mejor para 
abrir VOLAPIE que hablar con 
la Administración pública -la 
Delegación Provincial de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, que tiene transferidas 
las competencias taurinas desde 
1995-, sus funciones, problemá
tica y análisis de la pasada tem
porada..

El delegado de la Junta en 
Ciudad Real, Antonio Salinas, se 
confiesa desde el principio afi
cionado, por lo que una conver
sación fluida y coloquial no tar
da en surgir.

Entre aficionados siempre 
es fácil entenderse.

A los tres o cuatro años mi Antonio Salinas considera que en el mundo taurino armonizar todos los intereses para que nadie se sienta defraudado.

Ó
 b
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^jlj^tiembre de 1997, acumulaba un endeudamiento de 72.000 millones

Castilla-La Mancha, la segunda 
región donde más subió la deuda

Efe - Madrid/Toledo

Castilla-La Mancha es, des
pués de Cataluña, la comunidad 
autónoma en la que más se 
incrementó el endeudamiento en 
el último año, con un alza del 25 
por ciento. Detrás de Cataluña 
(con un aumento del endeuda
miento del 29,4 por ciento) y 
Castilla-La Mancha, figuran la 
Comunidad Valenciana (22,7) 
y Andalucía (22,4 por ciento).

En septiembre de 1996, 
Castilla-La Mancha acumulaba 
un endeudamiento de 72.000 mi
llones de pesetas, frente a los 
90.000 millones que registraba 
en septiembre de 1997, según los 
últimos datos del Banco de Es
paña.

El endeudamiento del conjun
to de las comunidades autóno
mas, incluidos sus organismos 
autónomos administrativos y 
similares, se situó en septiem
bre del pasado año en 5,04 bi
llones de pesetas, lo que supone 
un incremento del 16,7 por cien
to respecto al mismo mes del 
ejercicio anterior, cuando era de 
4,31 billones.

Este incremento contrasta con 
lasubida del 1,8 por ciento de la 
deuda acumulada en ese mismo 
periodo por las corporaciones 
locales -ayuntamientos, diputa

ciones, cabildos y consejos-, que 
ascendió a 3,15 billones, frente 
a los 3,09 billones de septiem
bre de 1996.

Cataluña, con 1,326 billones 
de pesetas, es la comunidad que 
tiene un mayor volumen de deu
da y la única que supera el bi
llón, por delante de Andalucía, 
con 939.000 millones, y la Co
munidad Valenciana, con 
551.000 millones.

Las únicas dos autonomías en 
las que disminuyó el endeuda
miento materializado en valores 
y créditos no comerciales desde 
septiembre de 1996 al mismo mes 
del año pasado fueron La Rioja, 
con un descenso del 4,5 por cien
to, y Navarra, con una reducción 
del 3,8 por ciento.

De la cifra global de la deuda 
autonómica, casi tres billones de 
pesetas corresponden a présta
mos y créditos, la mayoría de ellos 
a medio y largo plazo contraídos 
con bancos, al igual que ocurre 
con las entidades locales.

La mayor parte del endeuda
miento de las corporaciones lo
cales, en concreto 2,29 billones 
de pesetas, corresponde a los 
ayuntamientos, mientras que las 
diputaciones, cabildos y conse
jos insulares acumulan una deuda 
de 865.000 millones. Si se su
man las cifras de las autonomías

En Castilla-La Mancha creció la deuda un 25 por ciento.

y la de los entes locales, el en
deudamiento del conjunto de las 
administraciones territoriales, in

cluidos sus organismos autóno
mos y empresas dependientes, 
supera los nueve billones.

Conde: "El PP 
ganará las 
autonómicas 
ponga quien 
ponga el PSOE"

Efe - Toledo

El presidente del PP en 
Castilla-La Mancha, Agustín 
Conde, mostró ayer su conven
cimiento de que el PP ganará las 
próximas elecciones autonómi
cas de 1999 y aseguró que el 
PSOE perderá «aunque vuelvan 
a presentar a Bono, les va a dar 
igual». Conde afirmó, en rueda 
de prensa, que el PP se encuen
tra «en el mejor escenario po
sible», ya que en 1999 los ciu
dadanos conocerán el Gobier
no del PP en España, en las di
putaciones y en los principales 
ayuntamientos de la región.

El presidente «popular» in
dicó que el proyecto de Bono 
se ha agotado en estos 14 años 
de gobierno y precisó que «me
jor valorado que Bono estaba 
Felipe González y perdió unas 
elecciones». Sobre el candida
to que presentará el PP, Conde 
evitó pronunciarse, aunque dijo 
que su partido promueve un 
modelo de liderazgo «no mesiá- 
nicacreemos en los equipos, que 
es un modelo más fiable». El 
presidente de los «populares» en 
la región indicó que el candida
to del PP a la Junta se designa
rá «en otoño de este año como 
muy tarde». No obstante. Con
de dijo que las elecciones no son 
un concurso de belleza, sino una 
confrontación de proyectos, entre 
«un proyecto agotado como es 
el del PSOE y un proyecto de 
futuro que es el del PP».

Bódalo ve esperanzador el 
incremento del fondo 
adicional del Plan de Empleo

Carrasco: "No queremos las 
competencias sanitarias para 
ponerlas en el escaparate"

Efe - Tenerife

El consejero de Industria y 
trabajo, José Femando S ánchez 
oodalo, dijo ayer que es «alta- 
rnente esperanzador» que él Mi
nisterio de Trabajo y Asuntos 
piales se haya comprometido 

a incrementar el fondo adicio
nal del Plan de Empleo, 
anchez declaró a Efe al térmi- 
0 de la reunión de la Conferen

cia Sectorial para Asuntos La- 
orales celebrada en Santa 

de Tenerife, los compro- 
"Ciclos por el Ministe- 

g ? Trabajo en materia de 
^^ ^^^^^^ positivos pero no 

jenen quedar en declaración de 
venciones», sino transformarse 

cnrealidades.
J ’^^nsejero consideró favo- 

Drpe.,j^^^^.^itiisl^oriohaya ex- 
loc a ° ^'^ intención de asumir 

alcanzados en la 
fió J^^^^Wi^odeLuxembur- 
lar b f ° 'ddicó que falta concre- 
esta J^^^dc^i^^n adicional para 

el plan sea 
ñes ant?^^^ ^^^^ i^^ comunida- 
ción Va ^^”^ds. «En esta direc- 

^ encontrar el apoyo de 

las comunidades y, en concre
to, de Castilla-La Mancha», 
añadió el consejero de Industria 
y Trabajo, pero la asignación 
adicional «es el enigma de la 
Conferencia porque hay un com
promiso para alcanzar los ob
jetivos en los cinco años pre
vistos enTa cumbre de Luxem
burgo que no están cuantifica
dos».

Sánchez Bódalo explicó que 
en el transcurso de la reunión va
rios consejeros pidieron al mi
nistro de Trabajo, Javier Are
nas, que se concrete esta canti
dad de forma inmediata, funda
mentalmente los representantes 
de las comunidades gobernadas 
por el PSOE.

Bódalo indicó que 
falta consensuar el 

plan con las 
comunidades 
autónomas

Efe - Guadalajara

El vicepresidente de la Jun
ta, Femando López Carrasco, 
reclamó hoy nuevamente las 
competencias sanitarias para la 
región como fórmula para co
rregir las desigualdades entre 
las CC.AA. y manifestó que 
actualmente no se atiende por 
igual un infarto en Cataluña que 
en Castilla-La Mancha. «No 
queremos las competencias para 
ponerlas en el escaparate, sino 
para que los castellano-manche
gos podamos tener las mismas 
atenciones que reciben los ciu
dadanos de regiones que sí cuen
tan con estas competencias», 
agregó. Carrasco, que asistió en 
Albacete a una reunión de la 
Junta directiva de la Federación 
de Empresarios (FEDA), afir
mó que el Gobierno de Aznar ha 
puesto en marcha una financia
ción sanitaria que favorece a de
terminadas comunidades para 
mantenerse en el poder.

En este sentido, dijo que este 
modelo no esjusto, ya que cual
quier fórmula de reparto debe
ría ir orientada a corregir las 

diferencias entre las CC.AA, 
«los ciudadanos del país tene
mos el mismo derecho a una 
sanidad pública, digna e igual, 
aunque los dirigentes del PP no 
lo entiendan así».

Por otra parte, López Carras
co señaló en declaraciones a Efe 
que la Comunidad de Castilla- 
La Mancha es la región con 
menos conflictividad laboral y 
la que más ha crecido económi
camente en 1997.

Este logro, dijo el vicepresi
dente, es fruto también del con
senso entre la patronal y los 
trabajadores, que ha provoca
do una escasa conflictividad en 
los centros de trabajo y un au- - 
mentó de la productividad y de 
los beneficios. En cuanto a 
la polémica que se vive estos días 
por el fraude detectado en al
gunas gasolineras de Madrid, 
Carrasco dijo que la Consejería 
de Industria ha elaborado un plan 
de control de las estaciones de 
servicio para detectar posibles 
delitos. Al final del proceso, dijo 
el vicepresidente, los ciudada
nos tendrán información de todo 
ello.

Caja de 
Guadalajara debe 
rectificar sus 
estatutos para 
adaptarlos a la Ley

Efe - Guadalajara

La Consejería de Economía 
y Hacienda comunicó ayer a la 
Caja de Guadalajara que debe 
efectuar, en el plazo de un mes, 
41 rectificaciones en los nuevos 
estatutos de la entidad para adap
tarlos correctamente a la Ley 
Regional de Cajas de Ahorro. 
Según dijo ayer en Guadalajara 
el consejero de Economía y Ha
cienda, Isidro Hernández Perli
nes, se han detectado importan
tes incorrecciones en los nue
vos estatutos aprobados por la 
Caja alcarreña, y como ejem
plo citó que en ellos no queda 
establecido que el presidente de 
la Caja no tendrá facultades 
ejecutivas, una de las principa
les novedades de la Ley de Ca
jas de Ahorros. La Consejería 
también ha advertido que los 
estatutos de la Caja Guadalajara 
establecen como incompatibili
dad para ser miembro del Con
sejo de Administración el tener 
presencia en los consejos de 
cuatro entidades, cuando la Ley 
Regional lo reduce a dos.
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Para la Cámara de Comercio de Toledo, es aceptable pero no suficiente

CLM ocupó el puesto 11 en 1997
Zambrana inicia 
acciones para 
mostrar la 
historia de CLM 
en fotografías

en volumen de exportaciones
Efe - Toledo

Las exportaciones en Castilla- 
La Mancha aumentaron en 1997, 
aunque «no en la medida que sería 
deseable», ya que esta región 
ocupa el puesto número 11 en 
cuanto a volumen exportador de 
todas las CCAA, según dijo ayer 
el presidente de la Cámara de 
Comercio e Industria de Toledo, 
Miguel Angel Morales.

Según los datos de la Cáma
ra, Castilla-La Mancha ocupa
ba en 1995 el lugar número 12 
del «ranking» exportador de las 
CCAA, mientras que en 1996 
pasó al puesto 11, que se mantu
vo en 1997, lo que para Mora
les «es aceptable aunque no su
ficiente» y demuestra que «los 
empresarios de la región se es
tán dando cuenta de que sus 
productos son buenos».

En volumen de ventas, dijo 
Morales, se ha conseguido pro
gresar al pasar de 121.000 mi
llones de pesetas en el periodo 
de enero a octubre de 1995 a 
157.000 millones en el mismo 
periodo de 1996 y a 188.000 
millones de pesetas el año pasa
do.

Sin embargo, añadió, «a 
Castilla-La Mancha no le basta 
con progresar sino que tiene que 
hacerlo en mayor medida para 
adelantar puestos, ya que tene
mos capacidad suficiente».

Por sectores y en orden de im
portancia, esta región exporta

muebles, libros e impresos, vino 
y mosto, aceite de oliva, carpin
tería prefabricada, aparatos eléc
tricos de telefonía, jugos de fru
tas, granito, calzado, carnes, le
gumbres y hortalizas, medica
mentos, y sables, espadas y ar
mas blancas.

El principal destino, los 
países de la UE

Los principales destinos de es
tos productos son los países de 
la Unión Europea, sobre todo y 
por volumen de ventas, Francia, 
Portugal, Alemania, Italia y 
Reino Unido, y representa el 70 
u 80 por ciento de las exporta
ciones de la región.

En cuanto a las operaciones 
comerciales con terceros países. 
Morales señaló que sería conve
niente para la región diversifi
car los destinos porque la situa
ción es esperanzadora, aunque 
los empresarios se muestran 
recelosos a abrir nuevos merca
dos en los países del este, por 
los problemas de cobro y 
comercialización de los produc
tos que se pueden presentar.

Respecto a las previsiones 
para este año, según la Cámara 
de Comercio e Industria de 
Toledo, se mantendrá la tenden
cia de crecimiento, pero ligera
mente por debajo de la media 
nacional, ya que el crecimiento 
más espectacular se prevé en las 
regiones más desarrolladas del 
país.

un

El sector del mueble es el más beneficiado por las exportaciones.

r

El presidente de la Cámara de Comercio 
de Toledo auguró para el 98 en la región 

una tendencia de crecimiento en las 
exportaciones pero ligeramente por 

debajo de la media nacional

La Consejería de Educación 
y Cultura iniciará una serie de 
actuaciones encaminadas acón- 
servar y difundir el patrimonio 
fotográfico de Castilla-LaMan- 
cha, según anunció ayer Justo 
Zambrana. Miles de recuerdos 
familiares, instantáneas cotidia
nas, cartulinas amarillentas que 
plasmaron la alegría numerosas 
fiestas y celebraciones,.abando- 
narán la oscuridad del fondo de 
un cajón o de un baúl y saldrán 
nuevamente a la luz, permitien
do que los castellano-manche
gos conozcan y hagan un reco
rrido por la vida, las costumbres 
y la historia más reciente de la 
región.

La primera de estas medidas 
es una orden, que será publica
da en breve, por la que se con
vocan ayudas dirigidas a los 
ayuntamientos para el desarro
llo de exposiciones fotográficas 
con el material existente en sus 
municipios.

Según explicó Zambrana, se 
trata de que los nuevos ayunta
mientos organicen exposiciones 
con el material fotográfico que 
les cedan sus vecinos. Las ayu
das que concederá la Consejería 
podrán ascender hasta un millón 
de pesetas. Una de las condicio
nes de la Orden es que el mate
rial disponible pueda ser copia
do para integrarse en el Archi
vo de Imagen y Sonido que se 
ubicará en la futura Biblioteca 
Regional. Zambrana indicó tam
bién que la Junta había adquiri
do recientemente por 4,5 millo
nes el archivo del fotógrafo 
albacetense Luis Escobar.

Es ya el tercer caso de asresión en Guadalaiara en un mes

Azuqueca: una mujer y su hija son 
agredidas por un hombre ebrio

Efe - Toledo

ICAM propone la inspección 
urgente de estaciones de 
servicio ante un posible fraude

Efe - Azuqueca

Una mujer de 42, Soledad 
M.M., y su hija han sido agredi
das en su domicilio de Azuqueca 
de Henares por José D.R., quien 
al parecer se encontraba ebrio 
en ese momento y con el que la 
madre mantenía una relación sen
timental desde hacía un tiempo. 
Según fuentes del Gabinete de Co
municación del Ayuntamiento de 
Azuqueca, el presunto agresor, 
de 42 años, se personó en el 
domicilio de Soledad y sobre la 
media noche propinó varios gol
pes a madre e hija, por lo que la 
primera requirió atención médi
ca en el Centro de Salud de Azu
queca.

La Policía Local había reci
bido sobre las doce de la noche 

varias llamadas telefónicas de ve
cinos de Soledad, que alertaron 
a lo< agentes de que en una vi
vienda situada en el número 23 
de la Avenida del Ferrocarril se 
estaban escuchando gritos y 
mucho ruido.

Una vez personados en el lugar 
de los hechos los agentes de la 
Policía y de la Guardia Civil, 
comprobaron que Soledad mos
traba varias contusiones leves, 
mientras que su hija, de 17 años, 
había recibido algunos golpes, 
aunque no requirió asistencia 
médica.

De acuerdo con la informa
ción facilitada por la Policía Lo
cal, el presunto agresor, residente 
en esta localidad, contaba en su 
historial con varios actos delic
tivos. Se trata del tercer caso de 
agresión denunciado en la pro

vincia de Guadalajara en menos 
de un mes.

El primero tuvo lugar en esta 
misma localidad (Azuqueca) el 
pasado 23 de diciembre, conse
cuencia del cual se encuentra 
todavía hospitalizada en estado 
grave. Victoria García, quien fue 
tiroteada por su marido después 
de una disputa conyugal. El 
pasado 8 de enero, una mujer a 
punto de dar a luz ingresaba en 
el Hospital General de 
Guadalajara, horas después de 
haber sido víctima demalos tra
tos por parte de su compañero 
sentimental, con quien residía 
en la localidad guadalajareña de 
Fuentelencina y con quien ha 
vuelto posteriormente, pese a que 
el próximo día 11 el presunto 
agresor Será juzgado por el deli
to de agresiones continuadas.

El Grupo Parlamentario de 
ICAM quiere que el Gobierno 
regional proceda de manera in
mediata a realizar una inspec
ción de todas las gasolineras 
ubicadas en Castilla-La Mancha 
«a fin de determinar si cumplen 
la normativa vigente» y detectar 
posibles actuaciones fraudulen
tas.

ICAM, que ayer mismo pre
sentó ante las Cortes regional una 
proposición no de Ley en este 
sentido, pretende determinar si 
las actuaciones fraudulentas de
tectadas en determinadas gasoli
neras de Madrid podrían estar 
produciéndose también en esta
blecimientos de Castilla-La Man
cha. «Conviene tener en cuenta 
-dice ICAM- que las tres gaso
lineras precintadas en Madrid 
pertenecen al Grupo Villanueva, 
que es titular de al menos diez 

gasolineras en Castilla-LaMan- 
cha, seis en Toledo y cuatroon 
Albacete». La
Grupo Parlamentario delCAM 
pide también al Gobieriio que 
desarrolle cuantas medidas le 
gales y administrativas sean 
precisas para garantizar 
manera efectiva la protección 
los derechos de los consumí 
res en esta materia. Asimismo’ 
los izquierdistas piden que 
establezcan convenios 
tamientos y diputaciones p 
que los servicios de P’'°^®^L« 
y defensa del consumidor ac 
de manera coordinada con la 
ministración regional y cue 
con mayor dotación de r^^o 
y medios, sobre todo en m^ 
de inspectores. Por / 
ICAM insta al Gobierno 
rigirse al Ejecutivo 
que revise la Ley cec-

tor Petrolero.
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Los estudiantes claustrales se 
reunieron ayer para elegir a los 
doce universitarios que formarán 
parte de la Junta de Gobierno La

 Tn
ba

na

F^a semana se formarán los Conse jos de Departamento y Juntas de Centro

Hoy se constituye el sector de 
estudiantes en el Claustro
Esta semana finaliza el pro
ceso electoral que constitui
rá al nuevo sector de estu
diantes en el Claustro uni- 
versitariOf los Consejos de 
Departamento y las Juntas 
de Centro. De esta manera, 
ayer por la tarde los estu
diantes claustrales se re
unieron para decidir qué 12 
universitarios representa
rán al resto en la Junta de 
Centro.

Silvia DÍEZ MAYANS

Las elecciones de estudian
tes de Claustro universitario. 
Consejos de Departamento y 
Juntas«de Centro cuyas convo
catorias comenzaron a finales del 
pasado mes de noviembre están 
llegando ya a su recta final.

Esta semana finaliza por fin 
el proceso electoral con la cons
titución definitiva, hoy martes, 
de los alumnos que representa- 
lán a los estudiantes en el Claus
tro; mañana miércoles se 
constituirán oficialmente los 
Consejos de Departamento y 
el jueves 22, las Juntas de Cen
tro.

12 universitarios en la 
Junta de Gobierno

De esta manera, los estudian
tes claustrales se reunieron ayer 
por la tarde para elegir a los doce 
futuros universitarios que for
marán parte de la Junta de Go- 
oierno, órgano que está forma
to, además, por el rector, los 
vicerrectores, el secretario ge
neral y el gerente de la Univer-

Los estudiantes han participado poco en estas elecciones. RUEDA

uS

t’’l

11

sidad de Castilla-La Mancha 
junto a los decanos y directores 
de Centro, así como los directo
res de Departamentos y de.Insti- 
tutos Universitarios. También 
forman parte de la Junta de Go
bierno tres representantes del 
profesorado, cuatro del personal 
de Administración y Servicios y 
tres ayudantes.

La Junta de Gobierno es el 
órgano que se encarga, entre otras 
cosas, de aprobar las plantillas 
de personal docente e investiga
dor, elaborar el presupuesto. 

aprobar las normas de discipli
na académica, aprobar el Regla
mento para la selección de pro
fesorado no permanente, crear, 
modificar o suprimir servicios 
universitarios. Departamentos, 
crear títulos y diplomas propios 
de la Universidad, aprobar los 
planes generales de investiga
ción, etc.

Así, cabe recordar que de los 
165 miembros electos del Claus
tro, los estudiantes participan con 
una representación de 47 alum
nos, de los cuales 12 son elegi

dos para formar parte de la Jun
ta de Gobierno de la Universi
dad (tres por cada campus) y de 
estos sólo uno pasará a formar 
parte del Consejo Social.

A este respecto, cabe señalar 
que si bien las últimas cifras han 
reflejado una bajísima participa
ción de los alumnos en todo el 
proceso electoral, es importante 
recordar que la representación de 
todos los sectores de la comuni
dad universitaria garantiza un 
mejor funcionamiento de la 
Universidad.

La Universidad 
de Sevilla rechaza 
al pintor Luis 
Gordillo como 
Honoris Causa

Efe-Sevilla

El nuevo director del Centro 
Andaluz de Arte Contemporá
neo (CAAC), José Antonio 
Chacón, ha calificado de «la
mentable» que la Universidad 
de Sevilla haya rechazado la 
propuesta de uno de sus profe
sores para otorgar el doctorado 
honoris causa al pintor sevilla
no Luis Gordillo (Sevilla, 1934).

El rechazo es «una prueba de 
la distancia y del foso que exis
te entre la Universidad y la so
ciedad», dijo a Efe Chacón, 
quien aclaró que desconoce si 
este reconocimiento académico 
entra en los planes del artista o 
si le haría ilusión.

No obstante. Chacón dijo que 
si la Universidad le hubiera 
concedido este título habría 
supuesto «el espaldarazo al Arte 
Contemporáneo, que es la pun
ta de lanza de la Cultura y que, 
desde luego, no goza de mucho 
favor en foros académicos».

José Antonio Chacón, una 
semana después de tomar pose
sión como director del CAAC, 
reiteró que «es lamentable que 
una figura de la trayectoria y 
solidez indiscutible» de Gordillo 
no se haya visto reconocida en 
esa medida por la Universidad 
de su ciudad natal.

Para Chacón, el pintor sevi
llano, Luis Gordillo, «bien me
rece» la distinción universitaria, 
por lo que calificó como muy ne
gativo que ahora pueda dar la 
impresión de que el artista «ha 
sido suspendido» cuando «de
bería haberse visto revalidado 
por una institución como la uni
versidad».

El rechazo de la propuesta de 
conceder el Honoris Causa a 
Gordillo correspondió al Depar
tamento de Historia del Arte de 
la Universidad de Sevilla.

Sarah Dunant habló de
novelas policiacas en Letras

La Tribuna

El Departamento de Filología
^^ ^^ Facultad de Le- 

in? 9^^Pus de Ciudad Real 
ren^^^^? ^^^^ ®^ ciclo de confe- 
Sisl'^Y británica del 

^"’ ^^y^ primera charla 
^^’'So de la novelista in- 

™ Sarah Dunant.
Dori ^^^~’ ‘^^^ ^^ celebró ayer 
de 1 ^?^^^^^^ ^n el Aula Magna 

^^ui^ló a aquellos es- 
^fes de la Universidad cas

tellano-manchega interesados en 
una de las escritoras que, junto 
a Liza Cody y Loan Smith, for
man el trio que intenta revisar los 
típicos papeles de la mujer en las 
novelas policiacas.

Sarah Dunant nació en Lon
dres. Combina su actividad como 
novelista y editora con el mun
do de la televisión donde presenta 
el programa "The Late Show" en 
la cadena BBC.

Entre otras cosas, Sarah 
Dunant ha publicado coleccio

nes de ensayos como "The war 
of the words", del año 1994 y 
"Age of anxiety" de 1996, en las 
que se debaten temas de gran ac
tualidad como la sociedad 
permisiva, lo politicamente co
rrecto, el mundo de los "yuppies", 
etc.

Como novelista, la londinense 
Sarah Dunant destaca especial
mente por algunas de sus obras 
policiacas como por ejemplo las 
ya conocidas "Birth Markx", 
"Fatlands" y "Under my skin". Sarah Dunant, ayer en la Facultad de Letras.
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Almunia toma nota

Almunia, dispuesto a afrontar ese nuevo periodo de elecciones 
primarias que se avecina dentro del PSOE y a convencer a los 
sindicatos para hacer un frente común, desconfía también, y 
mucho, de la alianza del Gobierno con el PNV

Firma invitada

Falta de acuerdo

PILAR 
CERNUDA

N
o se entienden, pero se hablan. En ese 
sentido se ha avanzado mucho con el 
encuentro mantenido el pasado sába
do en Moncloa, al que asistió -y esa es la 

noticia- Jaime Mayor Oreja.
Es público y notorio que Javier Arzallus 

siente muy escasa simpatía por el ministro de 
Interior, y se advertía la larga mano del pre
sidente del EBB cuando, en sus encuentros 
con el Presidente Aznar, no aparecía nunca 
Jaime Mayor Oreja, y sí personajes tan ano
dinos para hablar de terrorismo con Arzallus 
y Ardanza como el coordinador del PP Angel 
Acebes.

El hecho de que finalmente haya estado 
en Moncloa Mayor Orej a, durante el encuentro 
de Aznar con el lehendakari y con Arzallus, 
significa en primer lugar que Aznar ha im
puesto su criterio -harto probablemente de 
los comentarios que provocaban las eternas 
ausencias de Jaime Mayor- y significa tam
bién que los máximos interlocutores del PNV 
y los máximos interlocutores del gobierno en 
materia de lucha antiterrorismo, han cogido

Moncloa, y que por lo menos ha podido ex
plicar a Arzallus y Ardanza por qué toma de
terminadas decisiones y no otras, y por qué 
rechaza determinados puntos de vista y no 
otros.

Y viceversa, también Arzallus y Ardanza 
han podido explicar los motivos por los que 
defienden una política penitenciaria diame
tralmente distinta a la que aplica actualmente 
el Ministerio de Interior, y han podido tam
bién analizar las consecuencias de cómo afecta 
a los presos de Eta la política de Mayor Oreja 
o la que pretende aplicar el PNV.

La entrevista, por tanto, no ha sido impro
ductiva. Por lo menos en cuanto a lucha 
antiterrorista se refiere.

Respecto a las relaciones entre el Gobier
no y el PNV, es ya otro cantar, son cuestiones 
que van por otros cauces, y probablemente 
son muchos los que consideran que el PNV, 
como CiU, tiene demasiado trato de favor por 
parte de Aznar.

Aunque Aznar, Pujol y Arzallus, lo nie
gan. Pero lo que nadie -nadie de los que quie-

JORDI PUJOL, presidente de la 
Generalitat; «Hay voluntad clara de 
acabar la legislatura; la posibilidad ya 
se irá viendo»

JAVIER ARZALLUS, presidente 
del PNV; «Yo ya no creo en la autono
mía porque siempre Os lo mismo. Ante 
una situación difícil sueltan, llegan a una 
situación de fuerza y te lo quitan»

NARCIS SERRA, 
primer secretario del Partit 
del Socialistes de 
Catalunya; «La reforma 
del IRPF es la declaración 
de muerte del acuerdo de 
financiación»

C
ró

ni
ca

 p
ol

íti
ca

el toro por los cuernos 
para ponerse a hablar de 
las posibles salidas que 
hay que tener en cuenta 
para abatir a Eta.

El desacuerdo ha sido 
prácticamente total, 
como bien se ocupó de 
resaltar Javier Arzallus 
una vez que finalizó la 
reunión de Moncloa.

No podía ser menos, 
la distancia que separa al 
PP y al PNV es abismal 
en casi todo; pero el dato 
positivo es que Jaime 
Mayor estaba allí, en

La distancia que 
separa al PP y al 

PNV es abismal en 
casi todo; pero el 

dato positivo es que 
Jaime Mayor estaba 

allí

ren la paz, se entiende- 
tendría a mal, es que las 
buenas relaciones entre el 
Gobierno y el PNV tuvie
ran unas consecuencias de 
colaboración efectiva en 
la lucha contra Eta, una 
mayor coordinación entre 
las Fuerzas de Seguridad 
del Estado y la Ertzaintza 
y una mayor disposición 
por ambas partes a consi
derar las propuestas que 
vengan de uno o de otro 
partido. Eso significaría 
que Eta tendría que em
pezar a preocuparse.

JULIO ANGUITA, secretario ge
neral de IU; «no seré el próximo secre
tario general del PCE tras el XV Con
greso de diciembre»

HAMRAUI HABIB CHAWKI, 
ministro argelino de Comunicación; «El 
Gobierno argelino no tiene nada que 
ocultar y no dejará que nadie ocupe su 
puesto»

JERZY BUZEK, primer ministro 
polaco; «Polonia estará en la Unión 
Europea dentro de tres años»

ANA MARIA 
MATUTE, académica de 
la Lengua; «Escribir ha 
sido para mí una 
constante voluntad de 
atravesar el espejo y 
entrar en el bosque»

Almunia toma nota

E
l secretario general del PSOE, Joa 
quín Almunia, no acaba de creerse que 
José María Aznar y Jordi Pujol ha- 
BERTA y an firmado en su reciente entrevista en La

FERNANDEZ Moncloa esa especie de pacto de estabili
dad que permitiría al Gobierno del PP ago
tar la legislatura. En todo caso, el dirigen
te socialista, que dice haber tomado nota 
de lo dicho por los protagonistas del en
cuentro, quiere que el jefe del Ejecutivo 
explique en sede parlamentaria contenidos, 
y precio.

Una petición lógica por parte de quien 
hoy está al frente del principal partido de 
la oposición, pero más lógico sería que fuera 
el propio presidente del Gobierno quien 
tomara la iniciativa de comparecer a peti
ción propia ante el Congreso de los Dipu
tados para explicar las cosas en aras a esa 
transparencia sobre la que tanto se predica 
y tan poco se practica, en lugar de practi
car el secretismo al que tan aficionados son

nuestros políticos cuando están instalados 
en el poder.

Sin embargo, mucho nos tememos que 
al igual que el PSOE cuando estaba al frente 
del Gobierno jamás se extendió en expli
caciones sobre los acuerdos suscritos con 
CiU, el actual Gobierno hará mutis por el 
foro parlamentario, por más que la opo
sición se lo demande.

Por otra parte, Almunia, recién llega
do de China dispuesto a afrontar ese nue
vo periodo de elecciones primarias que se 
avecina dentro del PSOE y a convencer a 
los sindicatos para hacer un frente común 
y apretar las tuercas al Gobierno en Jo que 
a política de empleo y rebaja del IRPF se 
refiere, desconfía también, y mucho, de la 
alianza del Gobierno con el PNV. ¿Cómo 
es posible que logren ponerse de acuerdo 
prácticamente en todo, que mantengan unas 
excelentes relaciones excepto en la lucha 
antiterrorista?. Excepción que, intuye, está

pactada. Con pacto o sin pacto, lo cierto es 
que hay muy escasas posibilidades de que 
resulten coincidentes las propuestas del PNV 
a la hora de encarar el problema del terro
rismo con las que proclama el Gobierno. Sin 
embargo, con acuerdo o sin acuerdo, la 
entrevista celebrada el pasado sábado en el 
palacio de La Moncloa, supone todo un 
cambio en sí misma.

Al menos, la lucha antiterrorista no ha 
sido el asunto cenicienta a tratar sino el 
prioritario, pero como han destacado tanto 
el lehendakari Ardanza como el presidente 
del PNV, Xabier Arzalluz, y el ministro de 
Interior, Jaime Mayor Oreja, quien hasta 
ahora había sido excluido de este tipo de 
encuentros entre Aznar y los dirigentes del 
PNV, al menos se habló , y es de esperar 
que continúen reuniéndose y hablando, 
porque todavía no se ha inventado nadaniejor 
que el diálogo para superar discrepancias y 
buscar soluciones.
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Conocer el presente

nUNOBCO 
arias 
SOLIS

«Se canta una viva historia 
contando su melodía.»

Antonio Machado.

C
onocer el presente en que vivimos para 
forj ar el futuro donde nos gustaría vivir 
constituye lógica y fundamental pre
misa que entre nosotros resulta muy difícil 

de cumplir, dada nuestra exacerbada sus
ceptibilidad. Recientemente a un escritor ga
lardonado con un importante premio le hi
cieron esta pregunta: «¿Cuáles son sus au
tores favoritos?» El premiado contestó: 
«Usted se equivoca si piensa que voy a ci
tarle algunos de los que viven».

Tan diplomática contesta-
ción ayuda muchísimo a cono
cemos tal como somos. Pues 
si el escritor premiado hubie
ra citado a tres o cuatro escri
tores actuales se enfadarían 
trescientos o cuatrocientos que 
no le perdonarían que no les 
hubiese nombrado.

Y para evitar disgustos tie
ne que citar a Cervantes, Lope, 
Góngora, sor Juana Inés de la 
Cruz, Andrés Bello, Pérez 
Galdós, Rubén Darío... en la 
seguridad de que ni Calderón, 
Tirso de Molina, Unamuno o 
Martí van a protestar por no 
haberse acordado de ellos.

En otros ambientes artísticos ocurre lo 
propio. Puestos a alabar a alguien los pin
tores alaban a Velázquez, Murillo, Zurbarán, 
Goya, pues si mencionan a dos o tres artis
tas contemporáneos, los demás artistas del 
pincel cogen horrorosas rabietas. Existe un 
temor colectivo a encararse con la realidad, 
a comparar valores actuales.

Y si esto ocurre con los artistas que no 
tienen a su alcance más revancha que enfa
darse y retirarle a uno el saludo, fácilmente 
puede colegirse lo que sucederá con los 
políticos que tienen todos los resortes del 
poder. En cuanto se les menciona para algo 
que no sea el elogio creen que se ataca, como 
mínimo, a la Constitución, pues algunos 

piensan que el ataque va dirigido al Cid 
Campeador.

A consecuencia de ello cuando se intenta 
buscar datos sobre el presente, se da uno 
cuenta que el presente no existe entre noso
tros.

Vivimos siempre en el pasado, llaman
do con los nudillos en el porvenir. Los es
tudios históricos para no molestar la irrita
bilidad de unos y de otros, suelen esperar un 
plazo mínimo de treinta años para ser escri
tos y publicados.

Mentalmente, vivimos con muchísimos 
años de retraso. Tanto que el presente, para 
nosotros, es pura ciencia-ficción. Hay que 
esperar treinta años para enterarse de cuan
tos hechos importantes relacionados con la 

Vivimos siempre en el pasado, 
llamando con los nudillos en el 

porvenir. Los estudios históricos 
para no molestar la irritabilidad 

de unos y de otros, suelen 
esperar un plazo mínimo de 

treinta años para ser escritos y 
publicados

política o los grupos de presión están suce
diendo en la actualidad.

En resumen: el que quiera saber, a base 
de bien, lo que sucedió el pasado año, debe
rá esperar sentado a que llegue el año 2027.

Este es uno de los problemas básicos que 
sigue teniendo nuestra sociedad, pues si los 
sucesos importantes del presente permane
cen encerrados bajo las siete llaves del se
creto, nos pasaremos la existencia movién
donos en la oscuridad, sin poder, por des
conocerías, modificar las causas que origi
nan los problemas actuales. Y es que, como 
dice una vieja copla: «Me di cuenta de re
pente / que para ti el verbo ser / no tiene 
tiempo presente».

Chilenos

JAVIER 
REVERTE

L
a determinación y el valor con el que 
muchos políticos chilenos, y una 
buena parte de la sociedad civil de 
aquel país, se han enfrentado al ex-dicta- 

dor y matarife general Augusto Pinochet, 
planteando la necesidad de un juicio polí
tico de carácter histórico, honra a Chile. A 
los dictadores asesinos les gusta ser juzga
dos por la Historia. Pero a las sociedades 
democráticas les conviene juzgar a los ca
nallas cuando aún viven y disfrutan de una 
posición poderosa. Pinochet no debe írseles 
de vacío a los chilenos. Merecería mucho 
más que un juicio político. Pero algo es algo.

El drama de Chile nos pilló muy lejos en 
aquellos días del golpe militar que acabó 
con la vida y la presidencia de Salvador 
Allende. Nos pilló lejos, pero nos dolió en 
el alma. Teníamos a Chile en el corazón 
mientras Pinochet asesinaba demócratas o 
los hacía desaparecer por miles. Entre ellos 
hubo no pocos españoles.

Ahora que, recordando y usando de una 
canción de Mercedes Sosa de aquellos días 
de infamia, ahora que los chilenos pisan 
las calles nuevamente de lo que fue San
tiago ensangrentada, no sólo basta detenerse 
a llorar por los ausentes, sino que es nece
sario también señalar con el dedo la frente 
del culpable. Y ese no es otro que el gene
ral Pinochet.

Claro está que no todos los españoles 
llevamos el dolor de Chile en el alma y lo 
consideramos como un dolor nuestro, hay 
otros, como el fiscal Fungairiño y su jefe 
Cardenal, que no sólo quieren pasar aque
lla siniestra página de la Historia del mun
do, sino que además la justifican, el uno, 
Fungairiño, con un informe reciente, y el 
otro. Cardenal, con su respaldo implícito. 
Deberían darse una vuelta por Chile y oir 
lo que opinan los chilenos demócratas so
bre el asunto. Suponiendo que a Fungairiño 
y Cardenal les interesaran las opiniones de 
los demócratas.

La mirada en los otros

Fi
rm

a 
in
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ta

da

MANUEL 
JULIA

O
bservar es un deporte gratuito. Te 
pertrechas en la calle, en bancos, es 
tanques, esquinas; te apoyas en ár
boles de algún parque olvidado y miras la 

geografía de la gente, rostros únicos, his
torias vertiginosas y profundas que se in
sinúan en los cuerpos que desfilan. Cada 
cierto tiempo deberíamos olvidamos de 
nosotros mismos, exilar la presunción de 
nuestra irrepetible individualidad y obser
var a la muchedumbre que vive al lado, que 
pasa sin saludar mostrando en los ojos su 
vital anonimato: esa señora atorada con la 
cesta de la compra, aquel anciano que sestea 
azoriniano sin mirada, el grupo de adoles
centes que esconden sus sueños en el co
rro secreto o ese maletín negro que trans
porta en su cuero invencible un ejército de 

gélidos ejecutivos. Existen múltiples exten
siones para practicar este gratificante deporte.

La sociedad global, tanto en lo económi
co como en lo cultural, es un vasto conglo
merado de espectadores del vacío, de la 
zafiedad mediática o del escaparate multi
color de los objetos inservibles que reful
gen desde los escaparates de los grandes 
almacenes como si fueran el alma de la exis
tencia. Como escribe Furio Colombo, mira
mos imágenes falsas desde una prisión 
irreductible en la que se han arremolinado 
muchos más presos de los que caben, como 
una termitera llena de ojos silenciosos. So
mos "voyeurs" de una invención de noso
tros mismos realizada desde lo desconoci
do. Por tanto, a veces, para descansar del 
espectáculo del tiempo, del vodevil de la vida. 

de la basura televisiva o de la existencia 
como un "best seller" metafísico de la nada, 
es bueno extasiarse anónimo en cualquier 
banco de las calles, sin más tarea que con
templar a la gente, ese mundo real, tran
quilo, vibrante en su respiración de mu
chedumbre, sugerente, sin filtros multico
lores a seiscientas veinticinco líneas, sin 
guión preconcebido.

Te sientas en la yerba, escondes el pal
mo detrás de un inmenso periódico, aso
mas las cejas y miras cómo pasa un 
variopinto muestrario de identidades, un 
panel de rostros instantáneos viviéndose 
en el espacio lento de la tarde. Es el retrato 
del tiempo exacto, sin más mensaje 
subliminal que el que anide en tu imagina
ción pura y desbordada.
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Un aspecto crítico de la política educativa actual

JOSE 
HERRERA
DE LA 
MORENA
(*)

D
esde un punto de vista histórico, es 
insostenible el planteamiento de la 
educación como una actividad in
telectual de transmisión de saberes «aséptica 

y objetiva».
Si queremos ser rigurosos debemos 

considerar a ésta en un contexto sumamente 
mediatizado por las circunstancias histó- 
rico-temporales en la que nos encontremos, 
un análisis profundo de la enseñanza tiene 
la necesidad de hacer reflexiones que bus
quen la raíz de las situaciones que le afec
tan, debe plantearse la explicación de for
ma integrada, de manera que los aspectos 
sociales y políticos aparezcan relaciona
dos con los educativos, por supuesto, en 
dependencia con la estructura de clases que 
corresponda y cuál o cuáles de ella/s 
detenten el poder. Es decir, la educación 
estaría configurada por las relaciones de 
poder entre los diferentes grupos econó
micos, políticos y sociales, formando par
te asimismo de la ideología de la clase o 
clases dominante/s, lo que significa, que 
los estudios del sistema educativo no pue
den separarse del análisis del sistema po
lítico de la sociedad.

En el marco económico, social y polí
tico, en que se encuentra hoy nuestro país, 
se difunde la ideología del neoliberalismo, 
según la cual la humanidad parece haber 
llegado ya a su meta: la sociedad de mer
cado y la democracia formal. Se trata de 
perfeccionar este estado de cosas pero no 
de cuestionario. Nuestra sociedad se nos 
presenta como un ser autónomo que evo
luciona de forma independiente de nues
tra voluntad y nos impide determinados 
comportamientos necesarios, la sociedad 
camina hacia tal o cual sitio independien
temente de nuestra voluntad, y por lo tan
to no nos queda más remedio que obrar de 
una forma determinada y condi
cionada ya que a todos nos debe 
interesar lo mismo. La situación 
así planteada hace que el indivi
duo sea un objeto más que un 
sujeto respecto a los grandes te
mas económicos, sociales o po
líticos, mientras que su libertad 
de opción parece querer limitar
se a las decisiones más triviales 
e individuales. El lenguaje 
tecnocrático juega un papel im
portante en este aspecto ideoló
gico, haciendo que las decisiones acerca 
de los grandes temas sean cada vez más 
incomprensibles para los ciudadanos que 
no son técnicos, incitando así a mantener 
una actitud pasiva y de sometimiento a sus 
conclusiones, difundiéndose también el 
«modelo de vida occidental» como el mejor 
y el único de los posibles.

En ese contexto descrito, la política 
educativa actual, vehículo de expresión de 
los intereses de las clases sociales domi
nantes, busca fundamentalmente conseguir 
dos objetivos: contribuir al mantenimien
to y desarrollo de la ideología y servir al 
sistema econónúco neoliberal.

En cuanto a la reproducción y extensión 
de la ideología dominante, se consigue no 
como en el pasado, que el sistema educa
tivo, la escuela, jugaba un papel fundamen
tal de adoctrinamiento, sino a través de la 
idea, difundida por el poder y asumida por 
muchos profesores y padres progresistas, 
de que la escuela debe ser «neutra». De esta 
manera con la actitud neutral de la escuela 
se permite una más fácil difusión 

extraescolar de la ideología, siendo la fa
milia y la escuela controladas desde fuera 
por la ideología dominante, que utiliza 
medios más eficaces. Lo que se debe evi
tar desde el poder es que la enseñanza 
desvele los auténticos mecanismos econó
micos, sociales, políticos y culturales que 
perpetúan y legitiman las situaciones de 
desigualdad.

Por otra parte, en relación a la sumisión 
del sistema educativo al sistema económico 
liberal, la política educativa de nuestro país 
se inspira en la doctrina neoliberal, en la 
idea del «capital humano», que contempla 
la educación como una inversión que re
dundará en una mayor productividad y 
beneficios, tanto para el individuo como 
para la colectividad. El libre juego del 
mercado es el que determinará en qué se 
debe invertir, es decir, el tipo de forma
ción que la empresa está demandando y a 
la que el sistema educativo debe orientar 
su producción.

En ese sentido, ¿cómo está evolucionan
do el mercado de trabajo y qué necesida
des plantea la educación desde esta pers
pectiva de sometimiento?. Contrariamen
te a lo que se suele dar a entender sin base 
alguna, el volumen de trabajo se reduce y 
camina hacia una progresiva 
descualiflcación tanto en nuestro país como 
en los países de nuestro entorno.

La realidad es que «la tercera revolu
ción industrial» ha supuesto un aumento 
de la productividad y la consiguiente dis
minución del volumen de trabajo, por otra 
parte, a cambio de unos pocos nuevos 
empleos altamente cualificados otros 
muchos se descualifican pudiendo ser sus
ceptibles de precarización.

Los avances tecnológicos han sido fo
mentados por el mundo empresarial con 

El sistema educativo produce un 
volumen global de mano de obra 

excesivamente cualificada para sus 
necesidades

el propósito de obtener mayores plusvalías 
eliminando mano de obra, pero también 
descualificando lo suficiente con el fin de 
hacerla más barata y dócil por su situación 
precaria y de fácil sustitución.

Nos encontramos, pues, en una situa
ción en la que el mercado lo que requiere 
no es una mayor cualificación de la mano 
de obra, sino todo lo contrario: el sistema 
educativo produce un volumen global de 
mano de obra excesivamente cualificada 
para sus necesidades.

Es previsible que la economía liberal que 
se propugna, más aún con su necesario so
metimiento a los mercados que nos asig
nen nuestros socios más poderosos, requiera 
de una mayoría de mano de obra sometida 
a situaciones inestables y flexibles de es
casa cualificación profesional.

Así pues desde la política neoliberal de 
los gobiernos del PSOE y del PP, el siste
ma educativo ha tratado de adecuar el ca
pital humano al mercado del trabajo actual, 
lo que significa una mayor selectividad en 
función de la descualificación global de ese 

mercado, y como complemento eliminar 
todo lo que sea posible las trabas externas 
para permitir una relación más directa entre 
la empresa y el sistema educativo, de modo 
que la primera pueda disponer del segun
do según sus necesidades coyunturales.

El sistema educativo que se nos pro
pone tiene el sentido general de adaptarse 
a una estructura cada vez más desigual de 
la sociedad, flexibilizando la oferta edu
cativa de forma que sirva mejor a los inte
reses económicos de la economía neoliberal, 
lo que supone, en cierto modo, una 
privatización de la escuela pública que irá 
adquiriendo una mayor diversidad en fun
ción del nivel social de los alumnos que 
reciban enseñanza en cada una de las ins
tituciones. No es solamente que se favo
rezca a la escuela privada sino que la es
cuela pública adopta las formas de la en
señanza privada.

Se busca la relación más directa de la 
empresa con el sistema educativo, el Esta
do debe procurar que nada las separe. Esta 
idea inspira en buena parte la actual refor
ma universitaria con las nuevas universi
dades privadas y la presencia cada vez mayor 
de las empresas, las grandes empresas, en 
la vida de esta institución. Pero también 
está presente cada vez más presente en las 
enseñanzas medias, a través de los conve
nios de prácticas o las asignaturas optativas.

Así, aunque la política neoliberal del «ca
pital humano» no resulta tal y como se 
plantea, no consigue siguiera diminuir el 
desempleo real dando a cada sujeto el puesto 
que le corresponde según su formación, ni 
corrige las desigualdades económica, so
cial, política y la alienación ideológica, sí 
presenta efectos enormemente beneficio
sos para las grandes empresas. En primer 
lugar, los intereses y necesidades empre

sariales no se cuestionan, cons
tituyen la referencia incuestiona
ble de la que hay que partir para 
renovar el sistema educativo. La 
educación como sistema y los 
propios individuos que forman 
parte de él serán los culpables del 
desempleo por no haberse adecua- 

. do convenientemente. Las empre
sas dispondrán de un ejército de 
desempleados de reserva que les 
permitirá mantener bajos los sa
larios y en condición de precarie

dad e indefensión, y además podrán obte
ner mano de obra gratuita disfrazada de 
formación, y hasta mejorar y abaratar los 
gastos de selección de personal. También 
podrán tener la oportunidad de dirigir la 
investigación hacia los problemas que les 
parezcan oportunos para producir la tec
nología que convenga a sus propios inte
reses.

Desde este análisis, hay que coricluir, 
que una.política educativa de izquierdas 
debe superar la concepción de la actual 
oposición de izquierdas a la política edu
cativa, que tiene como eje principal la 
reivindicación de mayores presupuestos 
para la educación pública y poco más, la 
cuestión es bastante más compleja y debe 
situarse en el amplio contexto de la lucha 
contra las políticas neoliberales y el papel 
que otorgan a la educación.

(*) José Herrera de la Morena es miem
bro del Consejo Escolar Municipal 
Ciudad Real y concejal de lU-ICAMea 
el Ayuntamiento de Ciudad Real.

M.C.D.202:



Javier Arenas presidió ayer en 
Tenerife la reunión de los 
consejeros autonómicos 
responsables del área de Trabajo a T
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la mayoría de las comunidades, dispuestas a aportar al Plan de Empleo

El ministro de Trabajo, Javier Arenas, se mostró ayer con
vencido de que las comunidades autónomas harán un es
fuerzo para aportar una cantidad adicional al plan nacio
nal de acción para el empleo, aunque algunas aseguraron 
que tienen dificultades para hacerlo. Arenas, que presidió

en Santa Cruz de Tenerife una reunión de la Conferencia 
Sectorial para Asuntos Laborales para dialogar con las 
comunidades autónomas acerca del plan de empleo, decla
ró en rueda de prensa que todavía no se puede concretar la 
cantidad adicional que será precisa de cada región.

Arenas, convencido del esftierzo 
de las CCAA por el empleo

Efe ■ Sta. Cruz de Tenerife

Entre las comunidades autó
nomas que no están de acuerdo 
en añadir una cantidad adicio
nal figura Andalucía, cuyo con
sejero de Trabajo e Industria, 
Guillermo Gutiérrez, manifes
tó que es «absurdo» asignar un 
fondo por parte de las regiones 
porque esta asignación procede
ría de los recursos que traspasa 
el Estado a las consejerías auto
nómicas para este fin.

El consejero andaluz decla
ró, no obstante, que el resulta
do de la reunión es «moderada- 
mente satisfactorio» porque se 
consiguió que el Ministerio de 
Trabajo asuma los plazos de 
cumplimiento de los acuerdos 
adoptados en la cumbre de em
pleo de Luxemburgo y se com
prometió a estudiar la propues
ta de reducir la jornada laboral.

De acuerdo están comunida
des como Canarias, y así el res
ponsable de Empleo y Asuntos 
Sociales, Víctor Díaz, explicó 
que Canarias, además de los 
8.000 millones de pesetas del 
Plan Integral de Empleo de la co
munidad, destinará este año unos 
4.000 millones más.

El ministro consideró que las 
comunidades autónomas tienen 
la voluntad decidida de hacer un 
esfuerzo, porque consideran un 
éxito la cumbre de Luxembur
go «y esto significa que será posi
ble acordar su desarrollo».

Javier Arenas dijo que antes 
de establecer las cantidades adi
cionales es preciso hacer un diag
nóstico de las acciones y prác
ticas que se llevan a cabo en cada 
comunidad autónoma, y desta
có que lo importante es que el 
plan de empleo sea un instrumen
to eficaz para luchar contra el 
paro y no una operación políti
ca.

El ministro aseguró que en 
esto coinciden todos los respon
sables de empleo de las comuni
dades autónomas, y consideró 
que sería muy positivo, además 
de mantener este diálogo, hacer
lo con los representantes sindi
cales y empresariales.

Javier Arenas también co
mentó que durante los próximos 
veinte días mantendrá reuniones 
con todos los presidentes de co
munidades autónomas para ha
blar del plan nacional de acción 
para el empleo.

El ministro reconoció que hay

Oí: 
11,

Villanueva, Arenas, y Hermoso, antes de la reunión de ayer. EFE

mucho que hacer en cuanto a la 
oportunidad de igualdades para 
el acceso de la mujer al merca
do laboral y recordó que en la 
cumbre de Luxemburgo se intro
dujo, a petición de España, el 
trabajo para los discapacitados.

En este sentido, Arenas co
mentó que su departamento ha 
firmado un acuerdo con las or

ganizaciones representativas de 
minusválidos que afecta aun mi
llón de personas.

El ministro afirmó que hay 
que hablar mucho más del em
pleo de estas personas, porque 
la tasa de paro está por encima 
del 70 por ciento, y no descartó 
la firma de un convenio concre
to en esta materia.

Westendorp cree 
que González 
aceptará mediar 
en Yugoslavia si 
le dan garantías

Efe - Madrid

El Alto Representante para 
Bosnia-Herzegovina, Carlos 
Westendorp, dijo ayer que el ex 
presidente del Gobierno español 
Felipe González aceptará la la
bor de mediación ante Yugosla- 
via en función de las garantías 
que le ofrezcan ambas partes - 
Yugoslavia y la Comunidad in
ternacional-.

González recibió formalmen
te esta oferta el pasado viernes 
a través del enviado especial de 
Estados Unidos para la antigua 
Yugoslavia, Robert Gelbard.

Westendorp, quien ayer se en
trevistó en Madrid con el minis
tro de Asuntos Exteriores, Abel 
Matutes, dijo a los periodistas 
que esas garantías parten de que 
el presidente de Yugoslavia (Ser
bia y Montenegro), Slobodan 
Milosevic, acepte la misión, y 
de que la comunidad internacio
nal tenga «un plan concreto para 
pedirle una serie de reformas».

Condiciones de ayuda

Westendorp consideró que 
para que la comunidad interna
cional proporcione a Yugosla
via la ayuda política y económica 
que necesite, este país debería 
dar una serie de pasos en el terre
no de la democratización, y de 
sus relaciones con la región de 
Kosovo, que deben partir del ini
cio de un diálogo con esta zona 
conducente a una autonomía de 
la región.

En función de las garantías 
que de uno y otro lado obtenga 
Felipe González, éste aceptará, 
según Westendorp, la misión de 
mediar ante Yugoslavia.

Aznar llega a Polonia para 
consolidar las relaciones

Ardanza reconoce que no hubo avances en 
su reunión con Aznar, aunque la ve positiva

Efe - Varsovia
El presidente del Gobierno es

pañol, José María Aznar, llegó 
yer a Polonia, donde desarro- 
ará su primera visita oficial al 

extranjero de este año y manten
ga múltiples entrevistas para 

consolidar el intercambio políti-
y cultural entre Es- 

P^a y Polonia.
707 de las Fuer- 

Aéreas Españolas que trasla- 
^®^^® Madrid a Var- 

17.55 horas 
®^ ®^ aeropuerto *arde0kecie.

Descender del avión, el 
bidn ^^^^^ ^^1 Gobierno fue reci
ña ^^ embajador de Espa- 

Ri^quelme, y por el 
^® Estado de la 

Polar ^^'^ ^®^ primer ministro 
Jerzy Nowakowky.

Desde el aeropuerto de Oke- 
cie, José María Aznar, acompa
ñado por su esposa, Ana Bote
lla, y los secretarios de Estado 
de Comercio, José Manuel Fer
nández Norniella; para la UE, 
Ramón de Miguel, y de Comu
nicación, Miguel Angel Rodrí
guez, se trasladó a la residencia 
oficial de Parko wa, villa del Go
bierno polaco donde se hospe
dará durante su estancia en Po
lonia.

Inicio de actividades

El jefe del Ejecutivo, a quien 
acompaña una delegación com
puesta por medio centenar de re
presentantes de empresas espa
ñolas, comenzó ayer su agenda 
en Polonia con una recepción 
ofrecida a la colonia española 
en la Embajada.

Efe - Vítoría/Madrid

El lehendakari, José Antonio 
Ardanza, aseguró que, en la reu
nión que mantuvo el sábado en 
Madrid, junto a Xabier Arzalluz, 
con el presidente del Gobierno, 
José María Aznar, y el ministro 
del Interior, Jaime Mayor Ore
ja, «no se dieron pasos».

Pero Ardanza admitió, en de
claraciones a Euskadi Irratia, que 
que «al menos se habló y siem
pre es conveniente hablar con 
tranquilidad y en profundidad», 
aunque al final del encuentro nin
guna de las dos partes variara en 
sus respectivas posturas sobre 
los asuntos tratados.

En relación al problema de 
la violencia. Ardanza dijo que, 
aunque lo niegue, el Gobierno 
del PP mantiene su apuesta por 
la vía policial como única for

ma de resolverlo.
El lehendakari defendió la 

«firmeza y la unidad» de los de
mócratas y el uso de la vía poli
cial, pero agregó que, «aparte de 
eso, hay que hacer más».

A su juicio, todos los pasos 
que se dieran deberían conside
rar el Acuerdo de Ajuria Enea, 
en sus puntos 8, 9 y 10, referi
dos a la legitimidad de las idea? 
defendidas democráticamente, la 
reinserción de los presos que re
nuncien a la violencia y al final 
dialogado de la violencia.

Ardanza se mostró escépti
co sobre la posibilidad de que 
ETA declare una tregua sin con
diciones previas.

Por su parte, el secretario ge
neral del PSOE, Joaquín Almu
nia, pidió ayer al resto de parti
dos y en especial al PP y al PNV 
que «reconduzcan» el debate so

bre la lucha antiterrorista a la 
Mesa de Ajuria Enea antes de 
que se inicie la campaña elec
toral en el País Vasco.

En la rueda de prensa poste
rior a la reunión de la Ejecutiva 
Federal, Almunia criticó el he
cho de que existan unas «magní
ficas relaciones» entre el Gobier
no del PP y sus socios naciona
listas vascos (PNV) en todas las 
cuestiones «a excepción de la 
lucha antiterrorista».

Según Almunia, «a veces da 
la impresión de que esas discre
pancias fuesen una especie de 
excepción acordada a un pacto 
de muy buena relación entre am
bos en todo lo demás», y afirmó 
que tras la reunión entre los líde
res del PP y del PNV «no puedo 
estar satisfecho» por el resulta
do y la aparente «falta de preocu
pación» porosas discrepancias.
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El PSOE considera que el PP carece de un proyecto de Estado

Almunia pide a Aznar que aclare 
"el precio de la estabilidad"

Efe -.Madrid

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, pidió 
ayer al presidente del Gobierno, 
José María Aznar, que «aclare 
cuál es el precio de la estabili
dad parlamentaria» que anunció 
tras las reuniones que mantuvo 
con sus socios de gobierno na
cionalistas.

Almunia pidió esta aclaración 
en la rueda de prensa posterior 
a la reunión de la Ejecutiva Fe
deral del PSOE, y le solicitó al 
titular del Ejecutivo que sus 
acuerdos con CiU y PNV sean 
«transparentes y permitan saber 
cuál es el modelo de estado de 
las autonomías del Gobierno».

Acusó al Ejecutivo del PP de 
«dar bandazos» en materia auto
nómica al emprender actuacio
nes «inconexas entre sí», con lo 
que -a su juicio- se genera «la 
sensación de que el Gobierno no 
sabe a dónde va», y advirtió de 
que «sin una visión global del 
país, todos los compromisos y 
pactos pueden servir para gene
rar agravios, tensiones y malos 
entendidos».

El dirigente socialista recordó 
el anuncio de «estabilidad par
lamentaria» hecho por Aznar y 
por el presidente de la Generalitat 
catalana, Jordi Pujol, tras la en
trevista de ambos en La Moncloa, 
dijo que «le tomamos la palabra», 
y afirmó que «exijo al presiden
te que nos explique en el Congre
so a cambio de qué obtiene esa 
estabilidad».

El PSOE aprobará la norma 
para elegir a sus candidatos 
mediante primarias en marzo

Coalición Canaria quiere 
actualizar su acuerdo de 
Gobierno con el PP

Efe - Madrid

El Comité Federal que el 
PSOE celebrará el próximo mes 
de marzo aprobará el Reglamen
to que regulará el proceso de de
signación -mediante elecciones 
primarias- de sus candidatos a 
la Presidencia del Gobierno, de 
las Comunidades Autónomas, 
y a las alcaldías de localidades 
de más de 50.000 habitantes.

Según datos facilitados por 
el partido, podrá ser candidato 
cualquier afiliado o indepen
diente que cumpla los requisi
tos, y el Reglamento que apruebe 
definitivamente el Comité Fede
ral fijará el porcentaje de apo
yo necesario para poder ser can
didato, aunque el que rige ac
tualmente es del 15 por ciento.

Deberá ser la Comisión Eje
cutiva Federal quien adopte la 
iniciativa de poner en marcha 
la ejecución de esta decisión 
congresual, tras lo cual la Comi

Ciscar, Rubalcaba y Almunia durante la reunión socialista. EFE

Advirtió de que con la actua
ción de CiU hoy en la petición 
del PSOE de una Diputación 
Permanente para debatir sobre 
los pronunciamientos del fiscal 
jefe de la Audiencia Nacional, 
Eduardo Fungairiño, y del fis
cal general del Estado, Jesús 
Cardenal, respecto a las dicta
duras chilena y argentina, «ve- 
remos si nos apoyan y si la esta
bilidad de la legislatura está ga
rantizada».

Consideró este aspecto «cla
ve» en materia de libertades, por 
lo que destacó su importancia 
para «saber quien distingue lo 
que es una democracia de una 

sión de Reglamentos del PSOE 
comenzará sus trabajos para ela
borar un dictamen que, deberá 
aprobar el Comité Federal.

Las previsiones del partido 
son que, tras la aprobación del 
Reglamento, el proceso para rea
lizar las elecciones primarias se 
lleve a cabo en la primavera de 
este año, con el fin de que en el 
mes de junio estén elegidos to
dos los candidatos socialistas.

Podrán proponer candidatos 
la Comisión Ejecutiva corres
pondiente; un porcentaje de 
miembros del Comité Federal, 
de los Comités regionales o los 
Locales; un porcentaje de agru
paciones locales; y finalmente 
un porcentaje de afiliados.

La CEF se compromete a ve
lar por que se cumpla el princi
pio de democracia paritaria en 
el conjunto de las candidaturas, 
de forma que no haya más de 
un 60 por ciento ni menos del 
40 por ciento de uno u otro sexo. 

dictadura», y señaló que «hay 
tantos moralistas que tratan de 
darnos lecciones que mañana 
(por hoy) los demócratas tienen 
una buena oportunidad para de
mostramos que lo son».

Destacó la «preocupación» 
expresada ayer en la Ejecutiva 
Federal por el incremento del 
desempleo en España, a pesar de 
los buenos datos económicos, 
afirmó que «hay demasiada gente 
pidiendo empleo para poder decir 
que todo va bien», y estimó que 
a final de año habrá mayor incre
mento de precios de lo que el Go
bierno cree.

Según Almunia, el Plan de

Efe - Sta. Cruz de Tenerife

El Consejo Político de Coa
lición Canaria (CC) decidió ayer 
actualizar sus acuerdos con el 
Partido Popular (PP) para man
tener el apoyo en lo que resta 
de legislatura al gobierno,de José 
María Aznar.

El máximo órgano político 
de CC, reunido ayer en la capi
tal tinerfeña, hizo una evalua
ción razonablemente positiva de 
la marcha de los acuerdos has
ta ahora, pero consideró que es 
necesaria su actualización por 
la existencia de situaciones nue
vas.

Para ello acordó la formación 
de un grupo interno de trabajo, 
quebl ministro Mariano Rajoy 
convoque la comisión de segui
miento del pacto y que el presi
dente del gobierno de Canarias, 
ManueLHermoso, se entrevis
te con José María Aznar.

El diputado de CC Paulino

Empleo que el Gobierno tiene 
previsto presentar pretende «cu
brir el expediente», y señaló que 
el PSOE acordó ayer reunirse con 
los sindicatos para estudiar pro
puestas de actuación en materia 
de empleo, al considerar que «si 
desaprovechamos la buena situa
ción económica, cuando vengan 
las vacas flacas puede ser toda
vía mucho peor que en el pasa
do».

Acusó al Gobierno de querer 
rebajar el IRPF a las rentas más 
altas, en concreto -dijo- a quie
nes ganen más de 8 o 9 millones 
de pesetas al año, y a partir de 
ahí «caben dos posibilidades, o 
que el resto de contribuyentes 
también se beneficien de esa re
baja, con lo que habrá que pre
guntarse qué gastos va a recor
tar, o el incremento de las desi
gualdades en el pago de impues
tos».

Por otra parte. Convergencia 
Democrática decidió responder 
a las críticas de los socialistas 
al renovado apoyo de CiU al go
bierno de José María Aznar y su 
secretario general, Pere Esteve, 
advirtió al PSOE que si no cam
bia su política y reorienta su men
saje, «regalarán la mayoría ab
soluta al PP».

Según Esteve, la muestra más 
clara de la desorientación socia
lista es que mientras elPSC dijo, 
tras la entrevista del miércoles, 
que «Aznar engañó a Pujol», 
desde el PSOE se destacó que 
«nosotros hemos engañado a 
Aznar».

Rivero dijo en una rueda de 
prensa que estos acuerdos fue
ron adoptados por unanimidad 
de los componentes del Consejo 
Político, que expresaron su sa
tisfacción por la marcha «razo
nablemente positiva hasta aho
ra» del pacto con el PP en cuanto 
a las políticas de Estado y con 
Canarias.

El portavoz de CC en el Con
greso, José Carlos Mauricio, 
explicó que como queda media 
legislatura y se han producido 
nuevas situaciones y han surgi
do otros asuntos es preciso ac
tualizar el pacto, sobre lo cual, 
dijo, hubo también unanimidad.

Mauricio dijo que las nue
vas cuestiones sobre las que hay 
que establecer acuerdos son el 
desarrollo del Estatuto de Auto
nomía, profundizaren las rela
ciones con la Unión Europea 
para la defensa de los intereses 
canarios y desarrollar e integrar 
el Plan de Empleo de Canarias.

Rouco: nombrarme 
cardenal es un sacrificio 
para la Iglesia de Madrid

El arzobispo de Madrid 
Antonio María Rouco Varela 
que fue nombrado cardenal el 
pasado sábado, manifestó ayer 
que «si -el Papa- pide aun obispo 
ser cardenal, se lo pide a toda 
la Diócesis, lo que supone te
ner valor, reto de gracia y tam
bién de sacrificio para la Igle
sia de Madrid».

Un buque embarranca en 
Gandía y amarra la flota 
del norte por el temporal

El viento que azota el norte 
y este de la Península, que tiende 
a remitir, provocó ayer el em- 
barrancamiento de un cargue
ro holandés de unas diez tone
ladas frente al puerto de Gandía 
(Valencia), además del amarre 
de la flota pesquera en Asturias 
y Cantabria.

La Audiencia Nacional 
condena a 731 años de 
cárcel a cuatro etarras

La Audiencia Nacional con
denó a penas que suman 731 
años de prisión a cuatro etarras 
como responsables del atenta
do perpetrado en 1992 en el 
barrio santanderino de La Albe- 
ricia, en el que murieron tres per- 
sonas y ventiuna resultaron 
heridas.

Liaño procesa a Sueskun 
por el atentado contra 
Díaz Arcocha

El juez de la Audiencia Na-» 
cional Javier Gómez de Liaño 
procesó al presunto etarra Mikel 
Sueskun en relación con el ase
sinato del teniente coronel Car
los Díaz Arcocha, máximo res
ponsable de la Ertzaintza, el 7 
de marzo de 1985.

El TSJPV prorroga el 
secreto del sumario sobre 
la fuga de Otegi

El Tribunal Superior de Jus
ticia del País Vasco (TSJPy) 
volvió a prorrogar un mes mas 
el secreto de las diligencias so
bre el paradero de Mikel Otegi, 
fugado el pasado mes de julio 
después de que se anulara el ve
redicto del jurado que le decla
ró no culpable del asesinato de 
dos ertzainas.

Justicia reitera que 
estudia reformas legales 

por malos tratos
El secretario de Estado 

Justicia, José Luis Gonza 
Montes, declaró ayer que <<^^ 
Gobierno diseña una serie 
medidas de muy distinto orde 
contra el maltrato a 
res y no descartó «posibles 
formas» legales.
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Villarejo se 
abstiene en los 
casos de Liaño 
porque instruyó 
su expediente

Efe - Madrid

El presidente de la Sala de 
lo Penal del Tribunal Supremo, 
José Jiménez Villarejo, decidió 
abstenerse de los asuntos que 
sobre el juez Javier Gómez de 
Liaño se tramiten en el alto tri
bunal debido a que fue el ins
tructor del expediente abierto 
al magistrado a raiz del «caso 
Sogecable».

Según informaron fuente ju
rídicas, la decisión de Villarejo 
será analizada en la reunión que 
mantendrá la Sala de Gobierno 
del Tribunal Supremo el próxi
mo día 27.

Las mismas fuentes explica
ron que la Sala de Gobierno sue
le respetar este tipo de decisio
nes sobre todo cuando hay una 
causa legal justificada.

El enfrentamiento

El actual presidente de la Sa
la Segunda fue el instructor, 
cuando ocupaba la presidencia 
de la Sala de lo Militar del Supre
mo, del expediente abierto a Gó
mez de Liaño el pasado mes de 
julio después de que este juez y 
el presidente de la Sala de lo Pe
nal de la Audiencia Nacional, 
Siro García, mantuvieran un 
cruce de acusaciones en el «caso 
Sogecable».

El Consejo General del Po
derjudicial decidió el 27 de no
viembre remitir al Supremo «a 
los efectos oportunos» el expe
diente de Gómez de Liaño, en 
lugar de al fiscal como propu
so el instructor, ya que en este 
Tribunal se tramita una quere
lla contra el magistrado por la 
misma supuesta prevaricación.

El fiscal López Sanz se opuso a las cuestiones previas

Eugenio Martínez pide la 
nulidad del caso Banesto

Efe - Madrid

La defensa del ex adminis
trador del entramado empresa
rial Euman-Valyser, Eugenio 
Martínez, pidió ayer la nulidad 
de las actuaciones contra su de
fendido al considerar que el auto 
de conversión no realiza impu
taciones precisas, por lo que se 
vulnera el derecho a una defensa 
con todas las garantías.

En la sesión del juicio que 
se celebra en la Audiencia Na
cional contra Mario Conde y 
diez de sus antiguos colabora
dores, el abogado Juan García 
Alarcón argumentó que se ha 
producido una «clamorosa in
defensión», ya que durante los 
16 meses que duró la instruc
ción su defendido no fue impu
tado de ningún delito.

Además, considera que el 
auto de conversión es nulo, por 
que no guarda los requisitos le
gales necesarios y no realiza una 
exposición de los hechos, con 
lo que se vulnera el derecho de 
Martínez a un juicio con todas 
las garantías.

García Alarcón señaló que 
ese desconocimiento de impu
taciones precisas le lleva a no 
saber con seguridad si Martínez 
está acusado por las operacio
nes «Telson» y «Veblinsa», in
corporadas por la acusación de 
Banesto.

Añadió que, si Martínez está 
acusado de un delito de estafa 
por «Telson», éste habría pres-

Mario Conde sal de una cafetería cercana a la Audiencia Nacional. EFE

crito en 1995, cinco años des
pués de que se realizara la ope
ración, en 1990.

La defensa de Martínez basó 
también su alegación de inde
fensión en que existen divergen
cias entre las diferentes acusa
ciones y en que durante el perio
do de instrucción se amplió el 
número de partícipes en los he
chos de que se le acusa.

García Alarcón señaló tam
bién que son ilícitas, tanto la pru
eba testifical tomada al aboga
do Paolo Gallone, administra
dor de las sociedades fundadas 
en Suiza por antiguos gestores 
de Banesto, como las diligen

cias llevadas a cabo por los peri
tos del Banco de España.

Asimismo, García Alarcón 
destacó que no es lícita la decla
ración del abogado de Euman- 
Valyser José Ramón Rigalt, al 
considerár que se obtuvieron 
pruebas mediante la'conculca- 
ción del derecho al secreto pro
fesional que deben guardar los 
abogados.

Tras la intervención de la 
defensa de Eugenio Martínez, 
tomó la palabra el fiscal Luis 
López Sanz, quien, como todas 
las partes acusadoras, se opuso 
a las cuestiones previas plantea
das.

El Supremo verá 
el 11 de febrero 
el recurso de 
Conde por el 
caso Argentia

Efe - Madrid

El Tribunal Supremo seña
ló para el 11 de febrero la vista 
del recurso del ex presidente 
de Banesto Mario Conde con
tra la sentencia de la Audien
cia Nacional que le condenó a 
seis años de cárcel por apropia
ción indebida y falsedad en do
cumento mercantil en relación 
con 600 millones de pesetas.

Fuentes jurídicas señalaron 
que la Sala de lo Penal del Tri
bunal Supremo señaló para la 
fecha referida el recurso de Ma
rio Conde, que está siendo juz
gado en la Audiencia Nacional 
por el «caso Banesto», segui
do por diversos delitos relacio
nados con su gestión al frente 
del Banco, por los que el fiscal 
pide para él 44 años de cárcel.

Los recursos contra senten
cias suelen verlos en el Supre
mo salas formadas por tres ma
gistrados pero las fuentes se
ñalaron que, tal como permite 
la Ley, ante la relevancia del 
caso, la Sala encargada de la 
vista estará formada por cinco.

Se trata del presidente de la 
Sala de lo Penal del Supremo, 
José Jiménez Villarejo, y los 
magistrados de la misma Luis 
Román Puerta, Enrique Baciga
lapo, Cándido Conde Pumpido 
y Gregorio García Ancos.

El ex banquero remitió pre
cisamente hace unos días a la 
Audiencia la documentación 
que le exigió para decidir si las 
fincas aportadas como garan
tías hipotecarias son suficien
tes para pagar la fianza de 2.000 
millones de pesetas que se le 
impuso en el «caso Argentia 
Trust».

Gordillo afírma 
que la sanción 
contra él y 
Rubira tiene una 
finalidad política

Efe - Madrid

El fiscal de la Audiencia Na
cional Ignacio Gordillo consi
dera que «se ha producido una 
desviación de poder, que tiene 
dna clara finalidad política en
cubierta», en relación con la 
Quejón que le ha impuesto el 

misterio de Justicia, junto a 
u compañero Pedro Rubira, en 
u que les suspende de empleo 

y sueldo durante un mes por uti- 
izar alumnos en prácticas para 
^^s inadecuadas.
El fiscal de la Audiencia

^^^^^ G^® ®^ «una evi- 
c injusticia» esta sanción, 

^^^§U’'U que las prácti- 
^^ que son objeto de la sanción 
res^^’^^^^^^^^^” ^^^ particula- 
lÍ7ak'^° ^^^ alumnos «que rea- 

master con el Cole- 
com ^ ^^Qg^dos de Madrid, 

Í ^^^^ un muchos juz- 
de España».

Roldán, dos años de cárcel por 
los fondos de la delegación

Efe - Pamplona

Los ex delegados del Gobier
no en Navarra, Luis Roldán y 
Jesús García Villoslada, así co
mo el ex secretario de ambos 
José Galvete, llegaron ayer a un 
acuerdo con el Fiscal, quien les 
rebajó las penas de nueve a dos 
años de cárcel por los delitos de 
malversación y falsedad en 
documento.

Dicho acuerdo, en virtud del 
cual el fiscal pidió también para 
cada uno un año de suspensión 
de cargo público y 50.000 pese
tas de multa, fue alcanzado en 
la Audiencia Provincial de Na
varra durante el juicio celebrado 
contra ellos, que duró apenas 
diez minutos y al que sólo acu
dieron los 21 periodistas acre
ditados.

Los tres procesados, acusa
dos de haberse apropiado de más 
de cinco millones de pesetas per
tenecientes a la cuenta de pro
tocolo y representación de la De

legación del Gobierno en Na
varra, solicitaron al tribunal de 
la Sección Segunda, encargada 
del caso, la suspensión de las 
penas, a lo que previsiblemente 
accederán, según informaron 
fuentes judiciales, que precisa
ron que ésto significa que ni Vi- 
lloslada ni Galvete ingresarán 
en prisión.

El fiscal pedía nueve años

En sus conclusiones provi
sionales, ayer modificadas tras 
depositar los acusados la can
tidad defraudada, el Ministerio 
Público pedía nueve años de cár
cel para Roldán y Villoslada, 
mientras que para Galvete so
licitaba siete años.

La rebaja a dos años de pri
sión, uno por cada delito, la jus
tificó el fiscal en la aplicación 
del artículo 793.3 de la Ley de 
Enjuiciamiento Criminal, que 
contempla la rebaja de las pe
nas si el acusado reconoce los 

hechos y repara el daño, como 
ha sucedido en éste caso.

Según el informe del repre
sentante del Ministerio Públi
co, los tres acusados «han re
puesto hasta la última peseta», 
por lo que subrayó que proce
día rebajar las penas «en apli
cación de la más estricta legali
dad».

Mientras los abogados de 
Roldán y Villoslada se limita
ron a decir que «estamos de 
acuerdo», el letrado de Galvete 
dijo que era «justo y necesario» 
decir que su defendido, «quien 
no se llevó ni una sola peseta», 
tuvo una «conducta ejemplar» 
durante todo el procedimiento, 
e insistió en que, en julio de 
1996, ingresó el dinero.

En total Luis Roldán tuvo que 
depositar 1.200.000 pesetas, 
conjunta y solidariamente con 
Galvete, quien, de la misma for
ma, tuvo que pagar con Villos
lada más de cuatro millones de 
pesetas.

Varios guardias 
civiles se negaron 
a declarar ante 
Garzón por el 
caso Oñaederra

Efe - Madrid

Seis agentes de la Guardia 
Civil citados por el juez Balta
sar Garzón se acogieron ayer a 
su derecho de no declarar ante 
el magistrado en relación al 
«caso Oñaederra», de los Gal.

Los seis agentes -Lorenzo 
Bárez, Luis Sandoval, Emilio 
Mariño, Manuel Bote, Antonio 
Cordero y Manuel Macías- es
taban destinados en Guipúzcoa 
en el momento de los hechos.

El juez interrogó a los guar
dias civiles sobre si conocían 
la existencia de una banda ar
mada dedicada a asesinar eta
rras, así como si habían formado 
parte de dicha organización, si 
conocían al testigo protegido 
José María Velázquez Soriano 
y si acudieron a una reunión con 
el general Enrique Rodríguez 
Galindo en el cuartel de Inchau
rrondo.
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El INLA se responsabilizo ayer 
del asesinato de un hombre 
protestante en un barrio del 
suroeste de la capital norirlandesa

Gerry Adams se reunió ayer en Downins Street con Tony Blair y Mo Mowlam

El Sinn Fein pide un diáli^o 
sincero en Irlanda del Norte
El líder del Sinn Fein, brazo 
político de la banda terro
rista IRA, Gerry Adams, 
abogó ayer, lunes, por un 
diálogo «sincero y sobre 
unas bases amplias» para 
acabar de una vez con la 
violencia en el Ulster.

Fernando PRIETO

Adams encabezó la delega
ción del Sinn Fein que ayer por 
la tarde tarde se reunió en el nú
mero 10 de Downing Street con 
el primer ministro británico, 
Tony Blair, y con Ía titular para • 
Irlanda del Norte, Mo Mowlam, 
con los que se abordó el estado 
actual del proceso de paz en la 
provincia.

En la reunión se trató muy 
especialmente el rechazó del 
Sinn Fein al reciente acuerdo 
anglo-irlandés para el Ulster - 
que tanto Londres como Dublín 
desean que sea la base de las 
negociaciones de paz- y la ola 
de violencia que en los últimos 
días sacude a la provincia.

Tras la reunión, Adams de
claró a la prensa a la puerta del 
10 de Downing Street que el Sinn 
Fein desea ver el final de la vio
lencia en el Ulster, porque «que
remos ver la paz.» «Queremos 
ver la paz y el camino para ello 
es por medio de un diálogo sin
cero sobre unas bases amplias», 
manifestó Adams, quien estaba 
acompañado por el resto de la 
delegación del Sinn Fein que 
acudió a la reunión, integrada por 
el «número dos» del partido.

Al menos ochocientos civiles muertos 
en emboscadas de rebeldes hutus

Efe - Nairobi

Al menos ochenta civiles 
murieron en una emboscada 
tendida ayer, lunes, por los re
beldes contra un autobús en el 
noroeste de Ruanda, donde desde 
principios de año han muerto más 
de 220 personas en ataques de 
insurgentes de la etnia hutu que 
luchan contra el Gobierno de 
dominación tutsi.

El ataque contra el autobús, 
que transportaba a obreros de una

Mo Mowland, ministra para Irlanda del Norte.

Martin McGuinness; el vicepre
sidente, Pat Doherty, y la secre
taria general, Lucilita 
Bhreatnach.

Bhreatnach afirmó que «es 
posible rectificar la situación 
actual» del proceso de paz «si 
se basa en el hecho de que los 
nacionalistas rechazan cualquier 
planteamiento por el que se les 
trate como ciudadanos de segun
da clase.» Adams manifestó 
que «quien piense en que un 
acuerdo interno va a funcionar 
o en que una especie de asam- 

cervecería, se produjo’en las 
cercanías de Gisenyi, dijeron 
testigos oculares a la radio na
cional ruandesa, captada en 
Nairobi. *

Según los testigos, varios 
grupos de la milicia «Intera- 
hamwe»; responsable del geno
cidio que en 1994 causó la muerte 
de unos 800.000 tutsis y hutus 
moderados, detuvieron el auto
bús y ordenaron que los pasaje
ros se separaran por etnias, los 
hutus aun lado y los tutsis al otro. 

blea con unas gotas de naciona
lismo va a funcionar es que no 
vive en la realidad», en alusión 
al acuerdo anglo-irlandés sobre 
el Ulster que prevé el estableci
miento de una Asamblea para 
Irlanda del Norte elegida por el 
sistema proporcional.

El Sinn Fein ha expresado su 
rechazo a dicho acuerdo por 
considerar que beneficia al cam
po unionista norirlandés en 
detrimiento de los nacionalistas 
católicos, máxime si se consi
dera que el reconocimiento por

Cuando los pasajeros se ne
garon a acatar las órdenes de los 
guerrilleros, éstos dispararon 
indiscriminadamente contra los 
obreros que trataban de escapar 
por las ventanillas del autobús, 
señalaron las fuentes.

Los rebeldes hutus, que des
de principios de año han recru
decido sus ataques contra posi
ciones militares y civiles en toda 
Ruanda, incendiaron luego el 
vehículo antes de huir, añadie
ron los testigos, quienes indica- 

éstos de la Asamblea del Ulster 
implicaría de hecho el recono
cimiento de la partición de Ir
landa, algo a lo que los republi
canos se han opuesto histórica- 
ménte.

Muerte de un protestante

Por otra parte, el católico 
Ejército Nacional de Liberación 
Irlandés (INLA) se respon
sabilizó ayer, lunes, del asesi
nato de un hombre protestante 
en un barrio del suroeste de la 
capital norirlandesa.

En una llamada telefónica 
codificada a la cadena BBC en 
Belfast, el INLA -grupo escin
dido del Ejército Republicano 
Irlandés (IRA)- dijo que mató 
a Jim Guiney en el barrio de 
Dunmurry, al suroeste de 
Belfast.

Guiney, de unos 30 años, era 
amigo de David Adams, quien 
es miembro del Partido Demo
crático del Ulster (UDP), vin
culado a los paramilitares pro
testantes Asociación para la 
Defensa del Ulster (UDA).

El INLA mató el pasado 27 
de diciembre en la prisión de 
Maze a Billy Wright, líder del 
grupo paramilitar protestante 
Fuerza de Voluntarios Lealistas 
(LVF). El ataque de ayer ocu
rrió 24 horas después de que el 
católico Fergal McCusker, de 
28 años, fuera asesinado el 
domingo en la localidad de Mag- 
hera, en el condado de Lon- 
donderry, a manos del LVF. El 
LVF mató a varios católicos en 
las últimas semanas en repre
salia por el asesinato de Wright. 

ron que los cadáveres quedaron 
calcinados.

El mismo autobús, que trans
portaba diariamente a los obre
ros de la cervecería Bralirwa, 
fue atacado también el pasado 
4 de enero, pero en esa ocasión 
no hubo víctimas, dijeron a los 
periodistas varios habitantes de 
Gisenyi. Con esta última matan
za suman ya al menos 222 las 
víctimas mortales de los ataques 
de guerrilleros hutus contra 
civiles.

N^tiA^ breves
La fusión de empresas 
rusas crea el tercer gigante 
petrolero mundial

Las empresas rusas «Yukos» 
y «Sibnieft» anunciaron ayer en 
Moscú su fusión y crearon, con 
el apoyo del Gobierno, un con
sorcio que será el mayor del país 
y el tercero del mundo en la 
extracción de petróleo.

Los Quince, divididos 
sobre la presidencia del 
Banco Central Europeo

Los ministros de Finanzas de 
la Unión Europea mantuvieron 
ayer en Bruselas sus diferencias 
sobre la persona que ocupará la 
primera presidencia del futuro 
Banco Central Europeo y los 
miembros de su comité ejecuti
vo, informaron fuentes comuni
tarias.

Arafat viaja a Egipto y a 
Europa antes de su reunión 
con Bill Clinton

El presidente de la Autoridad 
Nacional Palestina, Yaser Arafat, 
emprendió ayer un viaje aEgip- 
to, Francia y Reinq Unido pre
vio a su entrevista del jueves con 
el presidente estadounidense, 
Bill Clinton, en Washington.

Netanyahu viajó a EEUU 
sin un mapa detallado de la 
retirada de Cisjordania

El primer ministro israelí, 
Benjamín Netanyahu, salió hayer 
hacia Washington para entrevis
tarse con el presidente de Esta
dos Unidos, Bill Clinton, aun
que no ofrecerá mapa alguno 
sobre la retirada del Ejército 
israelí de Cisjordania, tal y como 
esperaba el Gobierno estadouni
dense.

Ecuador y Perú aunarán 
esfuerzos para solucionar 
su problema fronterizo

Ecuador y Perú se compro 
metieron a «aunar esfuerzos» 
para solucionar definitivame 
te su litigio fronterizo antes 
próximo 30 de mayo de este ano, 
según el calendario de negocia 
ciones que firmaron ny^’'/’^, 
ciudad brasileña de Río
Janeiro.
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Martes, 2 0 de enero de 1998 23! La nueva fiscalidad recoge, por primera
i vez, el fomento de la modernización de las 
¡ estructuras lo que incrementará la 

competitividad de nuestras explotaciones

j/^módulos subirán, finalmente, un 5 por ciento en tusar de un 12 por ciento

las numerosas negociaciones mantenidas entre las orga
nizaciones agrarias y los Ministerios de Hacienda y Agri
cultura han propiciado cambios significativos en la 
fiscalidad agraria para 1998. La rebaja de los módulos, el 
incremento del IVA compensatorio y la posibilidad de 
compatibilizar el índice de personal asalariado con los 
rendimientos netos, son los aspectos más valorados por 
ASAJA.

ASAJA considera positivas las 
modificaciones en fiscalidad agraria

La Tribuna

La reforma de la fiscalidad 
agraria recoge la casi totalidad 
de las reivindicaciones realiza
das por ASAJA durante todo el 
largo proceso de elaboración de 
la misma, que finalmente fue 
aprobada el pasado viernes en 
Consejo de Ministros.

Los cambios introducidos a 
última hora por el Gobierno han 
sido posibles en gran medida, 
gracias al trabajo realizado por 
la ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, quien ha 
negociado para que el sector 
agrario cuente con un sistema 
fiscal justo y adecuado a su rea
lidad. Dentro del paquete de me
didas, destaca la compatibilidad 
entre regímenes de IRPF e IVA, 
lo que permitirá al agricultor y 
ganadero poder optar por el sis
tema de tributación que más le

Las OPAs presentaron una posición 
común en la reforma del sector del vino

Y. P.

Las organizaciones agrícolas 
españolas presentaron su posi- 
ei ^cornún sobre la reforma del 
ector del vino al Comité de 
cganizaciones Profesionales 

Agrarias de la UE (COPA), in- 
ASAJA°^ ^y^’' ‘^^ 

nrp^^ ^’^’^isión Europea tiene 
P’^^^^’^^ar una nueva 

reforma en marzo, 
f^^^^^® proyecto de 

crifn ^^^^’ ^^ documento sus- 
yb,'*“’ASAJA,UPA,COAG 
'lefienX”?®''®*'''®’ españolas 
«chanf r ^ supresión de la 

(enriquecí-

’ P’'^^t’ua con la que se

PleaenT^^P^^^^^Ación» se em- 
UE n ^^ ^^g^Ques del Norte de 

^’ón de^^ ^yrnentar la graduá
is vinos,-cuyo coste de 

interese: estimación directa o 
sistema de módulos con los re
gímenes del IVA.

Asimismo, AS AJA conside
ra muy positiva la posibilidad de 
que el productor cuente con un 
período de tres meses, en lugar 
de un solo mes como se preveía 
en un principio, para poder es
coger el sistema de tributación.

Según ASAJA, gracias a las 
presiones realizadas desde esta 
organización, se ha logrado que 
el porcentaje para calcular los 
rendimientos netos de las acti
vidades agropecuarias se 
incremente, finalmente un cin
co por ciento en lugar de un 12 
como pretendía Hacienda.

Otro aspecto reclamado por 
ASAJA que ha tenido resolución 
positiva es la posibilidad de 
compatibilizar el índice de per
sonal asalariado con la reducción 
de un diez por ciento para aque
llos agricultores y ganaderos que 

producción es inferior al de los 
vinos enriquecidos con mosto. 
En el caso de que se mantenga 
esa práctica, las organizaciones 
españolas piden la entrega de un 
incentivo a la utilización del 
mosto concentrado con el obje
tivo de equiparar el uso de am
bos tipos de enriquecimiento.

De esa forma las produccio
nes del Sur de Europa podrían 
encontrar una nueva salida al 
mercado, «aunque ello seguiría 
sin solucionar la discriminación 
de rentas existente entre las re
giones del Norte y del Sur», 
señalaron fuentes del sector.

Los agricultores españoles 
abogan por la aplicación de 
medidas destinadas a equilibrar 
las rentas de las regiones del Sur 
-en donde apenas se enriquecen 
los vinos- con las del Norte, lo 
que podría realizarse, en opinión 
de fuentes del sector, a través de 
mayores áyudas estructurales.

Las organizaciones españo

La competitividad de las explotaciones se verá incrementada. RUEDA

tengan un rendimiento neto hasta 
un millón y medio de pesetas, 
medida que afecta a casi el 92 
por ciento de los productores.

Por otro lado, la nueva 
fiscalidad recoge, por primera 
vez, el fomento de la moderni
zación de las estructuras lo que 
incrementará la competitividad 
de nuestras explotaciones gra
cias a la posibilidad de deducir 
las inversiones realizadas.

las exigen además el respeto de 
un grado mínimo natural y una 
tasa máxima de enriquecimien
to, como proponía la Comisión 
Europea en su primer proyecto 
de reforma.

Los productores son partida
rios, por otra parte, de que se 
prohíban las nuevas plantacio
nes para «evitar un crecimiento 
indiscriminado de la oferta» y 
que se aumente de 8 a 12 años el 
período de validez de los dere
chos de plantación.

En cuanto a las medidas de 
gestión del mercado, los agricul
tores españoles piden la elimi
nación de la destilación obliga
toria y su sustitución por una des- 
tilación coyuntural que actúe 
como red de seguridad. Se esta
blecería una destilación volun
taria para el aprovisionamiento 
del mercado de alcoholes de uso 
de boca, cuyo precio sería seme
jante al existente para la desti
lación preventiva.

Según señala ASAJA, esto 
junto a la inclusión de las activi
dades complementarias a la agri
cultura de transformación, elabo
ración y manufactura de produc
tos, traerá consigo la creación de 
un semillero de empresas 
agropecuarias que fomentará la 
diversidad de la actividad del 
sector, contribuyendo al desarro
llo económico y social de las 
zonas rurales de España.

La propuesta incluye asimis
mo ayudas al almacenamiento 
por parte de los productores y un 
aumento del 10 al 15 por ciento 
de las prestaciones vínicas, que 
tendrían carácter obligatorio.

Las organizaciones de pro
ductores se encargarían de la 
gestión de las medidas estructu
rales o de mercado, las medidas 
de modernización de las bode
gas, de desarrollo comercial y de 
gestión de la campaña.

Por otra parte, se mantendrían 
las ayudas a la exportación den
tro de los niveles permitidos por 
la Organización Mundial del Co
mercio (OMC) y se crearía «un 
fondo comunitario con los recor
tes operados en las restituciones 
actuales para promoción exte
rior». El documento de posición 
común destaca además la nece
sidad de establecer acuerdos con 
países terceros para el respeto 
mutuo de las denominaciones de 
origen y las prácticas enológicas.

La aparición de la 
PPC merma un 
6% la cabaña de 
porcino en España

Susana CUEVAS

Cuando lapeste porcina clá
sica ha supuesto el sacrificio de 
1,2 millones de cerdos en Es
paña, un 6,6 por ciento de la ca
baña (18,35 millones de anima
les), el sector centra la atención 
esta semana en las decisiones 
que deberá tomar el Comité Ve- 
terinario Permanente de 
Bruselas.El Ministerio de Agri
cultura ha reiterado que las Co
munidades Autónomas son las 
que «ostentan» la competencia 
en materia de sanidad animal y 
que sólo una vez que la inciden
cia de la PPC ha traspasado las 
fronteras de Cataluña es cuan
do se ha puesto en marcha su 
papel como coordinador, fun
ción prevista por ley.

Por este motivo, los respon
sables del Ministerio manten
drán esta semana reuniones 
tanto con los consejeros de 
Agricultura como con las OPAs 
y cooperativas con el fin de eva
luar la situación en que se en
cuentran los distintos focos.

El Comité Veterinario Per
manente decidirá entre los 
próximos días 21 y 23, si per
mite que los animales sanos 
inmovilizados en las zonas de 
seguridad se pueden derivar a 
fábricas de harina de carne o ser 
trasladados a determinados 
mataderos para el consumo, 
previa analítica detallada. Los 
responsables dé sanidad animal 
de Segovia han confirmado que 
hoy comenzará una inspección 
oficial de veterinarios de Bru
selas por las granjas afectadas 
para comprobar la situación de 
los focos y la aplicación de las 
medidas de control.

Por otro lado, hoy también 
se tendrá la confirmación ofi
cial de la aparición de cinco 
nuevos focos en Segovia.

En Madrid, la situación no 
ha cambiado respecto a la se
mana anterior hasta la cual se 
habían sacrificado 5.065 cerdos 
de dos granjas localizadas en 
el término municipal de 
Torrejón de Velasco, único foco 
declarado.

Según fuentes de la 
Consejería de Agricultura de 
Castilla-La Mancha, el núme
ro de cerdos sacrificados hasta 
el momento se eleva a 3.600, y 
que sólo existe el foco de Ca
baña de la Sagra. Indicaron que 
los responsables de sanidad ani
mal son optimistas porque los 
análisis que se han hecho en el 
resto de granjas afectadas han 
dado negativo, pero aseguraron 
que en un tema como el de la 
PPC nunca se pueden «lanzar 
las campanas al vuelo».

España ocupa el segundo lu
gar en la clasificación de paí
ses productores de ganado por
cino, tras Alemania que cuen
ta con unos efectivos de 24,41 
millones de animales.
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Ante la posible "mala oferta" de Franz Fischler

La Mesa del Aceite 
estudia nuevas presiones

A^

La Mesa para la Defensa del 
Aceite de Oliva estudia nuevas 
fórmulas de presión ante la po
sibilidad de que la propuesta que 
presente el comisario de Agricul
tura, Franz Fischler, para refor
mar el mercado comunitario de 
este producto «siga la línea de la 
anterior». El portavoz de la Mesa, 
Antonio Luque, aseguró que si 
la «inminente oferta» que tiene 
que hacer el comisario a finales 
de este mismo mes mantiene 
como eje la ayuda al árbol o a la

hectárea, «se encontrará otra vez 
con la oposición de todo el país».

Luque indicó que la Mesa 
esperará a conocer el resultado 
del debate que hoy tendrá lugar 
en el seno del COPA-COGECA 
(Comité de Organizaciones Pro
fesionales Agrarias y Coopera
tivas de la LIE) sobre el aceite de 
oliva, para anunciar públicamen
te las medidas a adoptar.

El portavoz no descarta la 
posibilidad de llevar a cabo 
movilizaciones en todo el terri
torio nacional e incluso en la 
Unión Europea) y dirigirse a

todas las instancias comunitarias 
«que sea menester».

La Mesa, integrada por las 
organizaciones agrarias ASAJA, 
COAG y UPA, cooperativas, los 
sindicatos UGT y CCOO, indus
triales y envasadores, tienen 
previsto solicitar entrevistas ur
gentes con los responsables del 
Ministerio de Agricultura, así 
como con los comisarios espa
ñoles y el de Asuntos Sociales, 
Padraig Flynn.

Fischler anunció a finales del 
año pasado su intención de apro
bar cuanto antes un nuevo pro-

La Mesa esperará a conocer el resultado del debate de hoy en el COPA-COGECA

yecto para modificar la organi
zación común de mercado (OCM) 
del aceite de oliva, para lo cual 
tendría que hacer pública su pro
puesta en el mes de enero o a más 
tardar en febrero.

La posición española sigue pi

diendo el mantenimiento de la 
ayuda por producción real de 
aceite y de los mecanismos de 
intervención, la prohibición de 
utilizar mezclas e incorporaruan 
subvención para la aceituna de 
mesa.

Plan de Formación Agrupado pra trabajadores afiliados al Régimen 
Especial Agrario de la Seguridad Social (REASS)

CURSOS DE 
FORMACION

PARAAGRICULTORES
ASAJA en colaboración con la FORCEM pone en marcha un 
programa de varios cursos para la formación de agricultores a nivel 
práctico y teórico en materias comunitarias; los distintos mercados, 
perspectivas futuras, regímenes de precios y ayudas, OCM, etc.

• Regulación Comunitaria de Mercados Agrícolas.
• Política Comunitaria de Estructuras Agrarias.
• Medidas de Acompañamiento de Política Agraria Común.
• Política Comunitaria de Desarrollo Rural.

Curso "a distancia" con una duración de 100 horas, dirigido a 
profesionales afiliados al Régimen Especial Agrario, para un total 
de 100 participantes por grupo.

Cursos trimestrales desde diciembre del 97 hasta marzo 98

FORCEM ASAJA

D E 
LERIDA

PRECIOS INDICATIVOS Semana 3 (16-enero-98

TRIGO Pts/Kgr Semana anterior

Trigo.Forrajero.Dip. sed.Lleida........ S/C S/C
Trigo inglés. Forraj. Disp.s/Tarr........ 24 24
Trifo inglés. Fórraj. Disp. s/Tarr........ 24,30 24,30
Trigo francés. Forraj/Disp Lleida...... 25,75 25,75
Trigo Anza panificable. Dis. sed. Lle26,15 26,15
CEBADA
Nueva. PE.min.64.Dip.scd.LLe.......... 23,25 23,25
MAIZ
USA.................................................................. S/C S/C
Nacional.Dip.scd.Lle................................ 23,30 23,20
Francés.Dip.scd.Lle................................. 23,80 23,70
SORGO
USA.s/Ba-Tarr............................................ S/C S/C
Francés.Dip.scd.Lle................................. 23,50 23,50

OENIEMO
Importación................................................... S/C S/C

GLUTENFEEP
Importado.Dip.s/Ta................................. 19,75 19,75
Importado.dic.ene..s/Tarr...................... 20,25 20

GERMEN PE MAIZ
Importado.Dip.scd.Tar........................... S/C S/C
Importado.Dip.scd.Tar........................... S/C S/C

P.P.G.
Importado. Ene/abr.s.Tar...................... S/C S/C

Importado. Dip.scd.Tar.......................... S/C S/C

MANDIOCA
Importado. Dip.s.Tar............................... 15,50 15,75

Importado, import.jul/dic...................... 16,40 16,25

GUISANTE
Importado...................................................... 30 29,75

GRASA ANIMAL
(10-12%).sco.Lle...................................... 67 68

HARINAS
Pescado (60% co)..................................... 90 90

Soja (44%)................................................... 38,75 38,75

Girasol int (28%)...................................... 20 19,50

Carne (50-55%)......................................... 45 45

Fosfato bic.saco.Dip.scd.Lle............... 42 42

PULPA PE REMOLACHA
Importación. Dip.s/Tarr........................ 18,75 19

Nacional. Dip.scd. Lleida.................... S/C S/C

SALVADOSPETRIGO
Hoja.Granel................................................. 25 25

Harinilla. Dip.sco. Lle............................ 26 20

Cuarta. Dip.sco. Lle................................ 21 21

PORCINO
168-169Cerdo selecto............................................... 168-169

Cerdo de Lleida........................................ 166-167 166-167

Cerdo graso................................................. 164-165
164-165

Lechón de lleida, 15 Kg Pts/Unidad6 .700 6.200

INFORMACION OFRECIDA POR:

CAJA RURAL

M.C.D.2022
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Cristóbal Montoro destacó que 
ninguna institución ha denunciado 
que España haga un uso fraudulento 
de los fondos comunitarios

i

a KM
^ desmiente las acusaciones alemanas sobre el mane jo de los fondos N^tÁ breves

La comisaria de las neones 
defiende a España y Portugal

El coste laboral creció un 
20% de 1992 a 1996

El coste laboral bruto por tra
bajador y año se situó en 3,8 mi
llones de pesetas en 1996, cifra 
que supone un incremento supe
rior al 20 por ciento en relación 
con 1992, según la última En
cuesta del Coste de Mano de 
Obra del Instituto Nacional de 
Estadística (INE).

la comisaria europea de Política Regional, la alemana 
Monika Wulf-Mathies, rechazó ayer las críticas dirigidas 
contra España y Portugal por un supuesto uso indebido de 
los fondos de la UE para ajustar su déficit público.

Efe -Bruselas

Las críticas, reflejadas en es
tos días por la prensa alemana a 
raíz de unos comentarios del pre
sidente del Tribunal de Cuentas 
de la UE, son «inconcebibles» 
y carecen de fundamento, mani
festó la comisaria a través de su 
portavoz.

Según la fuente, el modo co
mo se gestionan las ayudas de 
los fondos estructurales y de co
hesión hace «difícilmente conce
bible» que puedan usarlas los Es
tados miembros para compensar 
una parte de su déficit público.

El diario conservador alemán 
Die Welt publicaba en portada 
el pasado sábado una informa
ción en la que acusaba a España 
y Portugal de «usar el dinero de 
la UE para mejorar sus presu
puestos» y de «apoyarse en el di
nero alemán para hacer camino 
hacia el euro».

Según este diario, que dice 
basarse en declaraciones del pre
sidente del Tribunal de Cuentas 
comunitario, el alemán Bernhard 
Friedmann, la práctica consisti
ría en contabilizar como ingre
sos las ayudas comunitarias que 
se reciben por adelantado y rete
nerlos pagos a los beneficiarios 

los proyectos.
La Comisión Europea, que- 

gestiona los multimillonarios 
londos regionales, sociales y de 
'Cohesión, negó veracidad a esta

denuncia. Bruselas recordó que 
una vez aprobado un programa 
nacional, concede las ayudas, no 
de una sola vez, sino por entre
gas, que se van desem-bolsando 
«con arreglo a la capacidad de 
absorción sobre el terreno».

Por su parte, el ministro espa
ñol de Economía, Rodrigo Rato, 
pidió mayor trasparencia en los 
datos sobre los gastos comunita
rios para evitar que se puedan 
atribuir a España supuestos frau-, 
des en la utilización de las ayu
das de la UE.

Rato criticó las acusaciones, 
en su opinión «infundadas», apa
recidas en la prensa alemana y 
dijo que «España aplica riguro
samente las normas de ejecución 
de los fondos estructurales y de 
cohesión» y exigió «rigor y res
ponsabilidad en las declaracio
nes que se efectúan a este res
pecto», en alusión a las infor
maciones de la prensa alemana 
basadas en manifestaciones pri
vadas del presidente del Tribu
nal de Cuentas de la UE, el ale
mán Bernard Friedmann.

El secretario de Estado de 
Economía, Cristóbal Montoro, 
negó que España haya utiliza
do fondos de la UE para cuadrar 
sus cuentas y reducir el déficit 
público, tal como ha comenza
do a divulgar la prensa alema
na, y aseguró además que nin
gún organismo ha puesto en duda 
las cuentas españolas.

De Silguy, comisario de finanzas y Ciampi, ministro italiano, ayer. EFE

El Norte de la UE quiere ahorrar
Los países del norte de la Unión Europea (UE), 

encabezados por Alemania, Austria y Holanda, iniciaron ayer 
una nueva ofensiva para conseguir recortar el gasto 
presupuestario comunitario para el período 2000-2006.

Los ministros de Finanzas de estos países aprovecharon el 
debate que daba el pistoletazo de salida del semestre de 
presidencia británica de la UE para reclamar una contención 
del gasto, un mejor reparto de la carga -para disminuir las 
contribuciones de algunos de ellos- y una reforma de la política 
agrícola común y de los fondos estructurales y de cohesión.

Para estos países la ampliación de la UE no debe suponer un 
aumento de los recursos financieros comunitarios más allá del 
actual techo del 1,27 por ciento del Producto Interior Bruto.

En el lado contrario se situaron España, Portugal y Grecia, 
que secundan el llamamiento al rigor presupuestario pero sin 
que ello suponga un recorte de los recursos destinados a estas 
políticas.

Los mineros mantienen 
los cortes de carreteras y 
los enfrentamientos

Los cortes de carreteras en las 
cuencas mineras asturianas se 
sucedieron ayer en diversos pun
tos por la actuación de grupos 
de piquetes, que protagonizaron 
también algunos enfrentamien
tos con fuerzas de policía anti
disturbios, según fuentes de la 
Guardia Civil de Tráfico.

Malo de Molina dice que 
los tipos bajarán según el 
dinamismo económico

El director general del Ban
co de España José Luis Malo de 
Molina dijo ayer que el éxito de 
la convergencia asegura que los 
tipos bajarán este año, descen
so que será acorde con el dina
mismo de la economía españo
la y que intentará ayudar a conso
lidar los objetivos de inflación.

La OCU será parte 
contra gasolineras

La Organización de Consu
midores y Usuarios (OCU) anun
ció ayer que se personará, «en 
defensa de los intereses de los 
consumidores», en las diligen
cias abiertas por la juez Ana Re
vuelta, en relación con el presun
to fraude en el suministro de com
bustible en algunas gasolineras 
de Madrid.

La bombona de butano baja 
^1 pesetas y cuesta 1.112

El Gobierno estima que más de un millón de 
empresas se acogerán al nuevo sistema fiscal

Efe - Madrid

P\®^^o <ie la bombona de 
ano bajará desde hoy 91 pe

ne^ ^’^edará fijado en 1.112 
avkr ^^’ ^^§^^ cifras difundidas

^Lnisteno de Indus- 
75 n ^^.'^P®^® un descenso del 
Preciodefon-^"”" '■®®P®5‘° ^' 

dici.^’
Hnx ^^^^uibre pasado.

gorlnZ ^^^''arán también en vi- 
^e precios del resto 
(Pronan^ ’’cuados del petróleo 
*«)L,l‘sí?"‘» "° envasa- 

¿scens^^'®” experimentan

granel baj ará 7,12 
por litro, lo que supone 

un ahorro para los consumido
res del 9,5 por ciento,

Los gases licuados por cana
lización bajarán en tomo al 8,5 
por ciento para los hogares y un 
10,9 por ciento para las empre
sas.

La caída del precio de estos 
productos” dijo el Ministerio de 
Industria en un comunicado, 
obedece a razones coyunturales.

Los precios oficiales de la 
materia prima internacional vi
gentes en enero de 1998 han ex
perimentado una importante re
ducción tanto en el Mar del Norte 
como en Arabia Saudí, situación 
que no tiene precedentes histó
ricos, dijo Industria.

Efe - Madrid

El Gobierno prevé que 
1.108.000 empresarios se aco
jan al nuevo sistema de tributa
ción de estimación directa sim
plificada, aprobada el viernes en 
Consejo de Ministros, y 6.000 
se queden en estimación direc
ta, dijo ayer el secretario de Esta
do de Hacienda, Juan Costa.

Costa, que compareció en 
rueda de prensa junto al secre
tario de Estado de Comercio, 
José Manuel Fernández Nornie
lla, insistió en que esta reforma 
de la fiscalidad de las pymes su
pondrá una rebaja de la presión 
fiscal del 10 por ciento, y ten

drá un coste de entre 34.000 y 
64.000 millones de pesetas.

Los empresarios tendrán has
ta el 31 de marzo para decidir a 
qué método de tributación se aco
gen, estimación directa simpli
ficada, estimación directa o esti
mación objetiva (módulos).

Hasta ahora, en estimación di
recta cotizaban 350.000 empre
sarios y 281.000 profesionales, 
que son el 20 por ciento del to
tal de pymes; en coeficientes 
483.000 (15 por ciento) y en esti
mación objetiva 2.078.000 em
presarios, que supone el 15 por 
ciento de las pymes.

Este régimen de estimación 
objetiva representa el 17 por 

ciento de la factura total de em
presarios y profesionales, con 
una inversión anual de un billón 
de pesetas y un total de 590.000 
asalariados.

Costa explicó que la refor- • 
ma de la tributación por módu
los pretende «una mayor aproxi
mación de las rentas declaradas 
a la realidad económica de las 
empresas, así como fomentar la 
contratación y la inversión».

Destacó que una de las princi
pales quejas de los pymes era 
el elevado coste fiscal que supo
nía contratar g un trabajador, con 
lo que, según Costa, «con esta 
reforma se incentiva la creación 
de empleo».
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La Bolsa aguanto en
máximos, a pesar
de la festividad

Benito & Monjardín
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La festividad en Wall Street, que conmemoró el treinta 
aniversario de la muerte de Martin Luther King, no se notó en esta 
ocasión como en otras jomadas. La ausencia de la referencia más 
importante en las finanzas mundiales fue contrarrestada por la 
reunión del Ecofin donde los ministros de economía de la UEM 
reconocieron ayet los grandes esfuerzos de Italia para su inclusión 
en el pelotón de cabeza de la moneda única. La respuesta no se 
hizo esperar: la deuda italiana "agradeció" con una fuerte subida 
las palabras de las autoridades europeas. Como ocurre en estos 
casos las ganancias también se extendieron al resto de mercados 
periféricos -España y Portugal-.

Así, el futuro sobre bono nocional se disparó hasta el 
107’60 por ciento desde el 107’21 anterior, lo que se tradujo en

HOY

3.730
149
309

una caída de la rentabilidad -que se mueve en sentido contrario- 
basta niveles del 5’32 por ciento. La prima de riesgo que exigen 
los inversores extranjeros para comprar deuda domestica se redujo 
hasta los 35 p.b.

En el panorama bursátil todo sigue igual. La sensible 
mejoría que experimentaron las plazas del sudeste asiático allanó 
todavía más el camino.

Al cierre, el Ibex-35 se anotó una subida de un 0’22 por 
ciento alcanzando los 7.732’42 puntos, mientras que el IGBM 
ganó un 0’11 por ciento cerrando en los 675’56 puntos. El volu
men fue de 96.000 MP.
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■bANCOS
Cortefiel 100 3.350 3.440 2,69 82.515
Finanzauto 350 1.365 1.390 1,83 17.591

Argentaría 500 9.450 9.570 1,27 538.425 Mapfre Vida 500 5.410 5.550 2,59 17.635
Banco Andalucía 500 26.200 26.400 0,76 1.566 Picking Pack 25 137 144 5,11 4.870.886
Banco Atlántico 1.000 5.290 5.300 0,19 390 Pryca 100 2.625 2.655 1,14 327.653
Banco Bilbao-Vizcaya 260 5.350 5.280 -1,31 1.423.925
Banco Exterior 500 2.780 — ■CONSTRUCCION

Banco Guipuzcoano 500 7.700 7.590 -1,43 5.422 ACS 250 3.935 3.865 -1,78 135.672
Banco Herrero 500 8.950 8.950 — 276 Agromán 100 800 818 2,25 248.311
Banco Pastor 1.000 13.320 13.320 10.243 Bami S.A. 500 577 565 -2,08 194.829
Banco Popular 125 11.340 11.210 -1,15 257.607 Cementos Portland 500 8.050 7.990 -0,75 2.323
Banco Santander 250 5.520 5.490 -0,54 1.142.331 Construcciones Lain 100 317 323 1,89 2.479.670
Banco Simeón 1.000 3.245 3.730 14,95 1.286 Cristaleria Españ. 1.000 12.300 12.260 -0,33 2.664
Banco Vasconia 500 13.290 12.900 -2,93 55 Dragados 500 3.680 3.660 -0,54 267.424
Banco Vitoria 500 2.250 — Filo 500 446 442 -0,90 93.190
Banco Zaragozano 500 4.860 4.865 0,10 19.038 Financiera y Minera 500 2.690 2.650 -1,49 11.068
Banco de Alicante • 500 3.000 3.100 3,33 5.560 Fomen. Cons. Contr. 1.000 6.140 6.250 1,79 61.485
Banco de Castilla 5.000 110.000 110.000 12 Grupo Acciona 1.000 27.100 27.100 — 60.044
Banco de Galicia 500 21.200 21.400 0,94 108 Hisalba 1.000 2.055 2.090 1,70 2.497
Banco de Valencia 500 3.610 3.635 0,69 34.930 Huarte 500 705 715 1,42 578.011
Banesto 400 1.625 1.660 2,15 2.487.806 Inmob. Zabálburu 1.000 1.320 1.330 0,76 36.680
Bankinter 500 9.400 9.200 -2,13 82.580 I.Urbis 500 1.720 1.750 1.74 173.292
B. Crédito Balear 500 9.700 9.700 4.922 Lafarge Coppee 25 9.300 9.300 — 1.902
B.Central Hispano 250 3.805 3.790 .0,39 630.197 Metrovacesa 500 6.990 6.950 -0,57 24.501
Commerzbank 5 5.780 5.750 -0,52 109 Obrascón 500 957 986 3,03 359.296

■ E L E C T R I C A S Portl. Valderrivas 500 14.140 13.980 -1,13 8.775
Prima Inmobiliaria 1.000 1.405 1.335 -4,98 206.644

Aguas de Barcelona 500 6.590 6.590 — 60.101 Sotogrande S.A. 100 377 373 -1,06 343.446
Cantábrico 1.000 6.690 6.640 -0,75 48.372 Uniland 1.000 9.270 9.180 -0,97 1.534
Eléc. R. Zaragoza 500 5.950 5.980 0,50 7.034 Uralita S.A. 440 1.720 1.710 -0,58 188.467
Endesa 200 2.905 2.950 1,55 4.602.827 Urbas 500 212 —
Enher 1.000 2.975 3.000 0,84 16.271 Valenciana Cementos 200 2.990 2.990 7.030
E. de Viesgo 1.250 5.500 5.500 3.608 Vallehermoso 500 5.060 5.000 -1,19 63.073
Fecsa 1.000 1.255 1.270 1,20 722.218 Vidrala 500 6.600 6.570 -0,45 34.504
Gas Natural SDG 500 7.380 7.400 0,27 148.371
Gas y Electricidad 1.000 11.250 11.300 0,44 17.733 MOBILIARIA
Iberdrola 500 2.165 2.170 0,23 2.199.724 Cía. Gener. Invers. 125 183 184 0,55 144.996
Saltos del Nansa 1.500 10.740 10.800 0,56 570 Cofir 400 913 929 1,75 314.169
Sevillana 500 1.455 1.470 1,03 243.561 Corpor. Banesto 500 1.545 1.530 -0,97 2.045
Unión Elec, Fenosa 500 1.515 1.515 1.831.035 Dinamia 500 2.290 2.295 0,22 38.984

■ alimentaClON ■papeleras Y TEXTILES
Azucarera Españ. 500 8.270 8.300 0,36 3.137 Empr. Nac.Celulosas 750 2.080 2.055 -1,20 102.994
Baron de Ley 100 3.425 3.560 3,94 44.126 European Paper 500 89 91 2,25 112.417
Bodegas Riojanas 100 1.520 1.510 -0,66 19.964 Iberpapel 100 2.090 2.030 -2.87 26.653
Bodegas y Bebidas 1.000 6.300 6.280 -0,32 1.374 Papelera Españ. 500 83 — —
Campofrío S.A. 500 8.260 8.290 0.36 5.822 Sarrió 500 665 635 -4,51 300.774
Cia.Vinícola N.Esp. 200 4.300 4.305 0,12 7.244 Seda Barcelona 500 503 505 0,40 92.471
Ebro Agrícolas 100 3.025 3.045 0,66 38.684 Sniace 500 284 309 8,80 1.116.150
El Aguila S.A. 500 660 685 3,79 202.851 Tableros de Fibra 500 2.155 2.140 -0,70 58.625
Koipe 1.000 10.620 10.500 -1,13 1.674 Tavex Algodonera 500 2.100 2.095 -0,24 77.490
Puleva-Uniasa 500 5.190 5.230 0,77 82.905 Unipapel 500 3.160 3.150 -0,32 6.745
Tabacalera 500 13.870 14.050 1,30 72.010 ■ químicas YViscofán 100 4.355 4.430 1,72 124.988

It IN IS K Vr l A &

■ comercio Y
BP Oil España 1.625 8.100 8.140 0,49 1.138

SEGUROS Bayer 5 5.680 5.590 -1,58 1.304
AGF U. Fénix 100 1.830 1.785 -2.46 52.203 Carburos Metálicos 1.000 7.460 7.160 -4,02 503
Adolfo Domínguez 100 4.885 5.000 2.35 93.596 Cepsa 500 4.690 4.650 -0,85 21.138
Aldeasa 200 3.700 3.700 101.988 Ercros 60 169 169 — 2.110.735
Azkoyen 1.000 18.000 18.080 0.44 12.022 E. I. Aragonesas 500 994 1.000 0,60 109.767
Catalana Occ. 250 8.300 8.290 -0.12 9.678 Faes 350 7.190 7.720 7,37 88.810
Continente 100 3.155 3.170 0.48 205.649 Grupo Fosforera 1.000 251 255 1,59 76.598
Corp. Mapfre 500 4.035 4.160 3.10 291.586 Miquel y Costas______ 500 6.320 6.300 -6,32 2.920

ENCICLOPEDIA 
ORLA 

BOLSA

LA ENCICLOPEDIA DE LA BOLSA 
y <l«;i Inversor Finaneiero
^utcfr^ J''0sé^ J^amiín Cane» meíf
Corredor de Comercio Colegiado 
Editorial Tlscnos

MAYOR EFEC./PTAS

14,02
8,31
7,90
6,96

GHS 4.870.886 11,40 ELE 13.488.600.000
ELE 4.602.827 10,78 TEF 7.995.566.000
BTO 2.487.806 5,83 BBV 7.597.333.000
LAI 2.479.670 5,81 REP 6.693.348.000

NOMINAL ANTER. ULDM. DIF.% VOIXM.

Repsol S.A. 500 6.710 6.760 0,75 987.004

■ siDEROMETALURGICAS

Aceralia 1.000 1.950 1.945 -0,26 467.202
Acerinox S.A. 1.000 22.840 23.200 1,58 74.775
Amper 500 4.165 4.210 1,08 56.707
Asturiana del Zinc 525 2.225 2.285 2,70 449.681
Cía. Aux. Ferrocar. 500 5.360 5.340 -0,37 10.204
Dimetal 100 175 178 1,71 21.200
Española del Zinc 500 1.340 1.360 1,49 57.719
Global Steel 400 314 328 4,46 278.306
Indus. del Besós 500 2.350 2.320 -1,28 2.131
Metal.Duro Felguera 500 1.650 1.735 5,15 248.391
Nicolás Correa 1.000 6.850 6.850 521
Nueva Montaña 500 132 149 12,88 2.171.402
Tubacex 100 413 417 0,97 1.493.335
Zardoya Otis 1.000 18.300 18.550 1,37 6.093

■ AUTOMOVIL

Citroen Hispania 1.000 9.410 9.410 10
Tudor 500 802 816 1,75 3.780
Volkswagen 50 84.800 86.500 2,00 102

■ tRANSP. COMUNICACIONES

Autopistas 500 2.100 2.080 -0,95 399.980

Autopistas Mare Nos. 1.000 2.950 2.990 1,36 234.733

Estación. Subter. 500 3.380 3.380 30.948

Europistas 1.000 1.150 1.145 -0,43 75.472

Iberpistas 300 3.245 3.250 0,15 14.888

Radiotrónica 500 2.250 2.240 -0,44 11.773

Telefónica 500 4.825 4.800 -0,52 1.662.561

■ otros SERVICIOS __________ -

Abengoa 500 7.450 7.590 1,88 5.010

Corpor. Finan. Alba 1.000 16.470 16.380 -0,55 22.017

Grupo Anaya 500 2.840 2.800 -1,41 10.512

Indo Intem. 1.000 6.240 6.300 0.96 3.243

Midesa 100 2.140 2.125 -0,70 74.303

Prosegur 100 1.705 1.680 -1,47 82.969

Sol Meliá 100 6.000 6.140 2.33 53.120

Tele Pizza. S.A. 100 14.040 14.560 3.70 44.165

1 CORONA DANESA
1 CORONA NORUEGA
1 CORONA SUECA________
1 CHELIN AUSTRIACO
1 DOLAR AUSTRALIANO
1 DOLAR CANADIENSE
1 DOLAR USA______________
1 DRACMA GRIEGO
1 ESCUDO PORTUGAL
1 E.C.U______________________
1 FLORIN HOLANDES
1 FRANCO BELGA________
1 FRANCO FRANCES
1 FRANCO SUIZO_________
1 LIBRA ESTERLINA
1 LIBRA IRLANDESA
1 MARCO ALEMAN
1 MARCO FINLANDES
1 YEN JAPONES___________
1(X) LIRAS ITALIANAS

Compra
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LA PRIMESA EJVCLCLOEEL>í4 
ULULTIMEOIA DE LA BOLSA
- CD-ROM con vocabulario bursátil y financiero
- Diccionario Financiero en tres idiomas
- Calculadora financiera y bursátil
- Programa de análisis y gráficos y 

gestión de carteras McBase, de fácil actualización.

M.C.D.2022
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BOLSAS EXTRANJERAS
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BOLSAS NACIONALES (CORROS)
MADRID

______________ NOMINAL HOY D1F.

íTumentacion
l.óóó 1166.06 ¿66.66^áardenT--------------------------------------

250 763.00
250 59.00 4.00

SanMiSiiSl-------------------------3.000 — —
500

■ mMERCIO Y SEGUROS________

icoNSTRUCCION____________________________
TTamiliar____________________ 1.000 1.505.00

Alcázar___________________ 500 795.00 10.00

Asland Cata!____________________ 500 — —-

Inmb. Valenc,___________________ 500

I. Del Sur 1.000

M«.Cent.Leisa________________ 250 —-

Obras y S.R_____________________ 500 —

Vías v Const. 1.000

1 INVERSION MOBILIARIA________________
Bansaliber 750 7.820.00 -130,00

Banzano 500 ——

Baseibar 1.000 8.000.00
Bolshispania 1.000

Carmosa 500 6.970,00 -150,00
Ceivasa 500 7.100.00 -50,00
CevasaA 1.000 ——

Chafisa 1.000 1.440.00
Fiponsa 500 6.910.00 50,00
Inverpastor 1.000 3.599.00 53.00
Inv.Herrero 500 6.800.00 20,00
Inv.Val.Americ. 1.000 1.775.00 40,00
I. Lealtad 500 -__

Mobinversora 1.000 15.113.00 ___

Norvasa 350 3.224.00 -64,00
Rcnfila 500
Rentinver 1.000
Union Europ. 1.000 13.900.00 50.00
■ NAVEGACION Y PESCA
l-letamentos-B l.üüü -__
Pescanova 1.000
Transmedit. 500 __ __

■ papeleras Y TEXTILES
h'ap.Navarra 1.060 1.951.66 16.06
■ químicas Y lENERGTA.S
fcsp.üxigeno 1.000 -__
Faes _________ 500
Gassol 500
Nicas 155 ——

INDICE GENERAL (madiud)
700------------------------------------------------------------- =-------------------------------------- i— --------------------------------------------

Periodo: 3 año*

400

AMPLIACIONES DE CAPITAL 
_________________________________ F.COMIENZO F.nNAL______________NVAS.__________ ANTGAS._______________ ANT___________________ UI-T. 

MONTE DE VA 15-dic-97 15-ene-98 1 4 1.100.00 1.064.00

DIVIDENDOS
VALOR CONCEPTO BRUTO NETO PAGO

TABACALERA A CUENTA 116.00 87.00 19/01/98
TELEFONICA A CUENTA 40,00 30,00 19/01/98
CEM.ALFA A CUENTA 100,00 75,00 20/01/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA

MADRID (Cont.)
NOMINAL HOY DIF.

U.Resinera 1.000 •
■ MINERAS
H.Coto Cone 200 3.000.00
H.Vas.Leones. 500 -__

M.Tormaleo 1.000
Ponferrada 25
■ SIDEROMETALURGICAS
Aforasa 500 4.600,00 50,00
Cobra 500
Iber. Frió 1.000 11.200,00 200,00
Metalogenia 500 ___

Moulinex Esp 1.000 —-

■ AUTOMOVIL
basa Renault 1.000 —•.

■ otros SERVICIOS
Inypsa 1.000 ----

Prim S.A 500 1.060,00 40,00
Vidr.Leonesa 1.000 2.600,00 —

PLAZO

Periodo TAE (Bancos) TAE (Caías) Indie. CECA Rent. Deuda P. Míbor año
Diciembre 96 8.025 8.345 9.250 7,098 5.994
Enero 97 7.753 8.255 9.000 6,738 5.491
Febrero 97 7.337 7.922 8.625 6.387 5.580
Marzo 97 7.216 7.568 8.500 6.155 5.788
Abril 97 7.068 7.355 8.250 5.981 5.504
Mayo 97 6.971 7.266 8.000 5.815 5.170
Junio 97 6.717 6.949 7.820 5.680 5.101
Julio 97 6.624 6.824 7.625 5.600 5.125
Agosto 97 6.989 6.687 7.750 5.552 5.211
Septiembre 97 6.463 6.580 7.625 5.410 4,990
Octubre 97 6.384 6.662 7.500 5.282 4.985

FUTUROS IBEX-35
A un año

raCHA AbrnsRioR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

20Feb. 1998 7.783.00 7.795,00 7.834,00 7.735,00 7.745.00 13.974
20 Mar. 1998 7.809.00 7.792,00 7.844,00 7.786,00 7.775,00 780
18Sep. 1998 7.890,00 7.872,00 7.872,00 7.872,00 7.851.00 56

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO CTNEG.

15 Mar. 98 107,21 — 107,66 107,00 107.60 73.288

METALES
Ptas./cr. Dif.

Oro Manufacturado 1.604,00 3,00

Plata Manufacturada 39,51 -1,03

Platino 2.799,00 ____

Paladio 1.476,20

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

A seis meses

A un día

A una semana

A quince días

A un mes

A tres meses

1d 7d S 1m

4.83

4.85

4.85

4,8.3

4,67

4.50

4.40

TIPO
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FONDOS
------------------------- ULTIMO DIF. nN/97 ULTIMO DIF. nN/97 ULTIMO DIF. FIN/97 ULTIMO DIF. FIN/97

i dinero
Kutxarent______________ 208.466.64 208,466,64 Fonpenedes Mixto 1.407.05 1.392.98 Foncrecimiento 130.868.31 10.83 130.646.59
Multif. B. Pastor_______ 39.962.93 26.33 39.834,24 Inversabadell_________ 2.453.31 2.419.68 Fondcomercio Diner 178.704.65 178.370.17

^F.I.A.M.M 175.155,93 49.16 174.836.87 Santander Tesoreri 222.701.14 34.59 222.342,14 Renta 4 Internacional 1.191.17 22.71 1.172.30
2,505.13^' Dinerplus 202 481 99 202 117 23 Su. Sant FIAMM 228.144,62 40.70 227.822,26 Fondoatlantico_______ 2.513.14 —

®BV Diner Renta 155 744 26 155 530 24
■ MIXTO RENTA VARIABLE Fondpostal 2.734.68 1.90 2.716.79

?§y Dinero 270 611 55 770 OAR A3
■ DIVISA. EXTRANJERA Argentaría Global 1.468.98 1.44 1.454.28 Fondpostal Divisas 3.027.15 3.01 2.995.10

2ffl!(Eime Fondval. 119.836,19 119.623.00 BM Dinerdivisa________ 1.539.51 -3.06 1.497.97 BBV inversión 94 1.459.24 — 1.440.49 Fnnpftnpdi^«; FIM 1 331 15 1 331 07
^J^'Piner 178,284,17 12.57 177.975.20 Madrid Divisa FIM_____ 1.454.69 — 1.448.85 Eurovalencia VCG 1.063.64 29.91 952.18 1 A HA 1 /IA 1 A OO C AO
5J^ondo Mondar 238 713 26 24 24 238 377 08 ■ FONDTESOROS Eurovalor 4 FIM 29.012.23 206.95 27.238.32 Fonrenta Fija FIM io.yui,oy -1,83

Ssyta Galicia Din Eurovalor I 485.75 2.52 463.30 Fonsabadell__________ 2.585.12 2.569,89

£S21diner 219 580 84
26,34

323 74
13Z.^ i j, /o 
219/257 10

Ahorro Corp.Cuenta 187.033.91 40.88 186.599.62 Fonbolsa____________ 32.441.44 558.98 30.797.72 Fonsabadell II 2.393.78 2.379.69
Ssygjdiner Qm 136.880,95

IRA Aín
259.55

11 44
136.621.40 
IRA IRA OJ

Ahorro Corp.Deuda 1.933.82 -0.09 1.926.01 Fonfomento F1M_____ 14.737.87 -33.98 14.618.89 Fontesorería 10.823.88 0.95 10.805.15
Ljlinioney BBV Activos-FIAMM 185.195.54 — 184.821.67 Fonpatrímonio_______ 21.487.96 188,98 20.923.39 n 12 i o 2 11
SlSaíafondo FlAMM BBV Deuda Fondtes. 21.317.06 — 21.201.30 Renta 4 Bolsa 1.974.88 31.28 1.899.38

I lispadmer □ .U lo, 17

££2loBankinter
165.932,34

14,76
17.68

2U5.O42,U/ 
165.697.64

BM Fondtesoro________ 1.918.53 -1,99 1.911.15 ■ renta FIJA
Iberahorro____________ 2.299.44 — 2.292.60

££Qg_l Bankint, 
^^^rFIAMM

163.998,17
1 AT AAS no

12.97 163.774.51
1 Ah 1 0/1

CuCUÍ#fvH<Ju Rcutu 
Dinermadrid-FIAMM

i .005, Uz 
185.425.70

-1,77 1.85*4,05 
185.058.61 BBV Ahorro_________ 1.601.00 — 1.593.86

ibercaia Futuro_______

Interes Diario BCH

1.289,55

1.177.04 0.28

1.285,40

1.175.55
S&Diner 11

10/ .*tOO«Uo 
122.503.31

Fondeuda Ahorro 20.791.36 3,43 20.695.31 BBV Fondvalencia 18.118.83 18.053.66
Madrid Premiere 1.657.12 1.649.3617.67 122.277.85 Fondeuda Efectivo 201.788.18 13,38 201.380.67 BBV Interes 1.460.84 1.456.63^aaBi^nAMM 

PinerariiyQ 204.806.27 16.64 204.280.23 Ibercaia Dinero 11 168.030.64 __ 167.757.85 BBV Renta 2.369.33 2.362.68 Renta 4 Ahorro_______ 1.694.65 -2.81 1.684.08

~¡a«raüanycp
209.438.29 11.19 209.083.65 Invermadrid FIM J.980.92 1.972.63 BBV Renta 91 1.567.70 1.562.54 Rentfondo 3.221.43 -0.02 3.207.68
211.737.76 __ 211.415.49 Madrid Deuda Fondt 1.425.67 1.418.02 BM Dinerbolsa_______ 1.347.00 1.341.53i^lSeitoop
1 AI 1 A 1 AO 099 71

— Rural Gijon deuda 15.020.31 1.12 14.992.63
Siasniayarra______

180.925,20 45.06 180.634.51
Mapfre Fondtesoro_____ 1.847,62

182 525 35
0,61

1A RS
1.843.37

182 260 60
Credipas deuda_______
Cnentafondo Ahorro

1.689.50
2.075 93

0.20 
3.63

1.686.05
2 043.71

Santander Ahorro_____ 2.288.70 0.16 2.285.98
&Ü2yalorni

225.541.49 32.87 225.068.25 P.iimvalnr IT 869 82 -0 07 865 86 S. Sant. 2 FIM 2.251.56 -0.28 2.250.33
-^i^fearclaysDine^

157.101.03 52.63 156.744.51 ■ mixto RENTA FIJA Fonbanesto 2.266.19 -0.24 2.256.63

EsS^irecto 253.505.20 54.71 253.014.67 Ahorrofondo___________ 6.097.04 42,76 5.949.46 Foncaixa 10__________ 2.032.73 2.025.06 ■ renta VARIABLE

E2aá!mdnd___  ̂
?^^E25taU^t3

191.251.28
___ 222.690.62

16.45 190.777.00
222.272.73

Alhambra F.I.M.________
BM Garantizado

2.137.18
1.472.93

9,99 
-0,48

2.116.15
1.462.97

Foncaixa 11__________
Foncaixa 2

2.147.87
2.833.48 ___

2.139.43
2.822.94

Cuentafondo Bolsa 1.551.74 6.96 1.501.71

256.370.40 16.63 255.959.il Foncenhis. F.I.M. 1.641.29 2.34 1.625.27 Foncaixa 6 100.000.00 100.000.00
Fonbanif_____________ 1.816.30 29.57 1.726.48

¡?^’^^^2^£íAmm 
í^aSaiiDinero___ 1.221.85 1.220.11 Fondejecutivos 194.825.39 2.909.93 189.536.14 Foncaixa 8 1.942.57 __ 1.935.65 Foncaixa V___________ 3.446.38 3.372.63

- 224.186.95 .... 223.818.29 Fonpastor______________ 2.875.12 4,80 2.842.73 Foncaixa 9___________ 1.956.07 1.949.01 Fondhispano__________ 2.534.53 27.84 2.450.06

Sunset Data Release
- Conexión con Mercado Continuo y Renta Fija I 

en tiempo reai
- Bolsas Extranjeras y Futuros via satélite

oistemas de Información Financiera - Páginas de Bolsa y Mercados Financieros
■ Tno. 96-384 64 36 - uiseno y Montajes ae coalas ae Bolsa



28 Martes, 20 de enero de 1998

rasos
Los médicos no pudieron salvar la vida 
de la niña de 13 días que arrojó su 
madre por la ventana a un patio interior 
de una casa de Aruca (Gran Canarias)

La presunta parricida insresó en una clínica de Las Palmasy después en un psiquiátrico

Un bebé de 13 días murió tras
Madrid: detenido 
un anciano de 80 
años por hacer 
actos obscenos 
ante una niña

arrojarlo su madre a un patio
Un bebé de trece días murió 
ayer en el municipio 
grancanario de Arucas des
pués de que su madre lo arro
jase a través de una ventana 
a un patio interior de su do
micilio, situado en el barrio 
de Visvique, indicaron a Efe 
fuentes de la Investigación.

Efe- La Palmas

La Cruz Roja trasladó inme
diatamente al bebé, una niña de 
trece días, al Centro de Salud de 
Arucas, donde el personal de 
guardia le practicó, sin resulta
dos, maniobras de reanimación 
cardiopulmonar durante varios 
minutos.

Fuentes consultadas afirma
ron que la madre, cuya edad 
ronda los 30 años, fue traslada
da en primer lugar a la Clínica 
del Pino de Las Palmas de Gran 
Canaria, donde los médicos es
tudiaron su estado y dictamina
ron su ingreso en la unidad psi
quiátrica del Hospital del 
Sabinal.

El suceso se produjo en la 
mañana de ayer y ha causado 
una profunda conmoción en la

II

IPGC-6999TÍ

O
 

U
D <O

 

—
tñ V

La Guardia Civil se hizo cargo de la investigación.

población, según reconoció la 
Policía Local de Arucas.

La Guardia Civil investiga el 
caso y al cierre de esta edición

no había informado oficialmente 
sobre los hechos.

E^LMadrid

La Policía Municipal detuvo 
en el madrileño barrio de Villa- 
verde a un anciano que en plena 
calle se tocó los genitales e hizo 
actos obscenos delante de una 
niña. Según informó ayer laPo- 
licía Municipal, F.C.M., de 80 
años, quien fue trasladado a la 
Comisaría de Usera, se acercó a 
la niña a plena luz del díay,sin 
mediar palabra, comenzó ato- 
carse delante de ella.

La colaboración vecinal pro
pició la detención del exhibi
cionista, ya que varias personas 
que presenciaron el acto, en la 
calle de Villalonso, se pusieron 
en contacto de forma inmediata 
con la Policía.

Detenido en 
Alhendín por 
intentar abusar de 
una menor

Efe-Granada

Un hombre de 34 años, Enri
que M.P., fue detenido en 
Alhendín (Granada) acusadode 
intentar abusar sexualmente de 
una menor de 15 años, informa
ron fuentes de la Comandancia 
de la Guardia Civil de Granada. 
La detención se llevó a cabo en 
el domicilio al presunto agresor.

Hallan un cadáver con varias 
cuchilladas y al menos un 
disparo en Coria del Río

Efe-Madrid

Alcalá: un cabo de la BRIPAC apuñala 
a su novia y luego se entrega

Efe- Sevilla

El cadáver de un hombre de 
60 años apareció en su domici
lio de Coria del Río (Sevilla) a 
causa de una «muerte violenta 
por arma blanca y arma de fue
go», informó ayer un portavoz 
de la Policía Nacional, que in
tervino en el suceso.

La muerte, según publicó ayer 
el diario «El Correo de Andalu
cía», pudo deberse a un ajuste 
de cuentas derivado de la pre
sunta relación del fallecido con 
el pequeño tráfico de drogas.

El cuerpo de Francisco E.B. 
fue encontrado el pasado sába
do pasado en su domicilio de la 
urbanización «La Alegría», en 
las afueras de Coria del Río, con 
más de una decena de cuchilladas 
y al menos un disparo de arma 
de fuego.

El cadáver fue trasladado al 
Instituto Anatómico Forense de

Sevilla para que se le practique 
la autopsia, mientras el Juzga
do de Instrucción 2 de Coria 
decretó el secreto del sumario.

Según el diario sevillano, el 
fallecido había trabajado como 
albañil pero desde hacía varios 
años estaba de baja laboral por 
un infarto y, de acuerdo con el 
testimonio de sus vecinos, su 
vivienda era visitada a menudo 
por presuntos drogadictos para 
adquirir sustancias estupefacien
tes.

Al parecer, se 
trata de un 

ajuste de cuenta 
por tráfico de 

drogas

Un cabo de la Brigada Para
caidista (BRIPAC) se entregó 
a la Policía después de haber 
asestado, al parecer en una dis
cusión por celos, cinco puñala
das en el tórax y abdomen a su 
novia, quien se encuentra ingre
sada en estado muy grave en el 
Hospital Príncipe de Asturias de 
Alcalá de Henares.

Según informó ayer la Jefa
tura Superior de Policía de 
Madrid, tras ocurrir los hechos, 
el militar José Angel G.M. en
tregó al oficial de guardia del 
Acuartelamiento de la BRIPAC 
en Alcalá de Henares un machete 
de supervivencia manchado de 
sangre con el que reconoció 
haber apuñalado a su novia.

La víctima, Patricia C.L,, de 
18 años, había sido trasladada 
por unos ciudadanos al hospi
tal, ya que la auxiliaron tras haber 
escuchado los gritos de lajoven 
durante la agresión, ocurrida en 

un descampado próximo la ca
lle de Virgen de Loreto de la 
urbanización alcalaína de Ciu
dad del Aire, donde reside.

La agresión se produjo pocos 
minutos antes de las ocho de la 
tarde del pasado domingo, des
pués de que el cabo y su novia 
saludaran a otra pareja con la 
que se cruzaron en las proximi
dades del descampado. Poco 
tiempo después, estos testigos 
escucharon gritar a la chica, por 
lo que acudieron al lugar para 
auxiliaría y vieron parte la agre
sión protagonizada por su novio, 
que se dio a la fuga. Mientras 
los vecinos trasladaban al hos
pital a la víctima, el cabo se 
dirigió a su Acuartelamiento, al 
que llegó unos 20 minutos des
pués y donde entregó el mache
te al oficial de guardia. El dete
nido, que se negó a declarar sobre 
los hechos en la Comisaría de 
Alcalá de Henares, pasará en las 
próximas horas a disposición 
judicial.

El cabo de la Brigada Para
caidista de Alcalá de Henares 
participó entre mayo y 
bre de 1996 en una de las 
Siones humanitarias llevadas 
cabo por esta fuerza en Bosn - 
según informaron ayer fue 
militares.

Tras diez horas de 
cióricontinuajnuyj^

Patricia C.L., 
estado muy grave en la 
Hospital Príncipe de As un^ 

respira con
pués de haber sido nú ^g. 
durante más de diez "° Lq. 
gún informó el doctor e 
ñero, jefe de laUCh f j , 
tico de lajoven ®s.úiúy8 j. 
el riesgo de compHcaci ^^^^^
piratoriasydeinfecci j.^ 
temer por su vida.raui n 
ingresó con un cuadro jjj. 
hemorrágico causado p ^ 
tiples lesiones de 
en el tórax, el abdomen y

M.C.D.202:
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v¿j^ia su conexión con grupos de otros países europeos

Las Palmas: desmantelada una red 
de prostitución dirigida por checos

Efe-Las Palmas

Un matrimonio de nacionali
dad checa ha sido detenido en 
Maspalomas (Gran Canaria), 
acusado de obligar a ejercer la 
prostitución a jóvenes mujeres 
de su país en el sur de la isla de 
Gran Canaria, informó ayer la Je
fatura Superior de Policía.

Los detenidos han sido iden
tificados como Stanislava U, de 
3Uños, y Jiri L., de 25, que, 
según las investigaciones 
policiales, captaban a sus com
patriotas en diversas zonas de 
Bohemia y las trasladaban a 
Canarias con la falsa promesa de 
mejores expectativas económi
cas. Una vez en el archipiélago

canario, al que llegaban con 
documentación falsa, eran obli
gadas a ejercer la prostitución de 
forma violenta, se les impedía 
salir de una vivienda y eran des
poseídas de todo el dinero que 
conseguían.

Las investigaciones comen
zaron al denunciar la ciudadana 
checa Petra N, de 20 años, en la 
comisaria de Maspalomas, que 
había sido obligada a practicar 
la prostitución mediante coaccio
nes y amenazas. Aunque el ma
trimonio ha sido puesto a dispo
sición judicial, las diligencias 
policiales no ha sido cerradas al 
objeto de determinar posibles 
conexiones con otros grupos en 
otros Estados europeos. La Policía Nacional actuó tras recibir la denuncia de una ciudadana checa.

Un total de 29 
personas 
murieron en la 
carretera el fin 
de semana

Efe-Madrid

Ventinueve personas perdie
ron la vida en los ventitrés ac
cidentes de tráfico ocurridos en 
las carreteras españolas durante 
el pasado fin de semana, infor
mó ayer la Dirección General 
de Tráficó (DGT).

En estos siniestros, registra
dos entre las 15:00 horas del pa
sado viernes y las 24:00 horas 
del domingo, resultaron tam
bién heridas graves dieciséis 
personas y cinco leves. El vier
nes hubo dos muertos en otros 
tantos accidentes, mientras que 
el sábado se produjeron doce 
siniestros con catorce víctimas 
mortales, diez heridos graves y 
diez leves.

El domingo, se contabiliza
ron trece fallecidos en nueve ac
cidentes, en los que además seis 
personas resultaron heridas 
graves y dos leves.

Incautadas casi 3 
toneladas de 
hachís en un 
barco de San
Pedro del Pinatar

Efe-Murcia

Casi tres toneladas de ha
chís han sido incautadas en el 
puerto de San Pedro del Pinatar 
cuando iban a ser descargadas 
desde un barco a un camión, 
informaron ayer a Efe fuentes de 
la Delegación del Gobierno en 
Murcia. '

La operación, que se realizó 
anoche y continúa abierta, ha 
supuesto ladetención de J.L.R.L, 
de33 años y vecino de Torralba 
(Albacete); R.S.E, de 38 años, 
de Logroño, y A.M.M., de Mur
cia.

Sin datos sobre el 
asesino de David 
(González en el 
segundo aniversario 
de su muerte

Efe-Madrid

^®^ joven David 
lada A 1 ’^^^rto de una puña- 
ntadriP ~ 5°razón en el distrito 
niañan^^° ^^ Moncloa y del que 
suaspQ^ e:uinplen dos años de 

de aycr la ayu- 
declaraa”^°^ ^^® ”® hayan

'’^diferpn violentos es la 
2dlez dü ^^^' J®^^ Eduardo Gon- 
'*^ía ño r ^^^^ ?^® ‘J^® ^^ P®" 
’^entificaHn^ ningún agresor 
’^^che del ^’ P®^^’^ d® que la 

un viernes 
'"ero dV ÍSí?® ‘*®> 19 al 20 de 

?^^’ ^^^í^a más de 
testigos para verlo.

Detenidos cuando recogían unos 
bombones llenos de cocaína

Efe-Madrid

La Policía ha detenido a tres 
personas cuando se disponían 
a recoger un envío postal pro
cedente de Colombia en el que, 
junto a otros objetos, había 30 
bombones rellenos de cocaína, 
informó ayer la Jefatura Supe
rior de Policía.

El paquete, de 410 gramos 
de peso, llegó a la aduana del 
aeropuerto madrileño de Bara
jas el pasado día 8 de enero, 
dirigido a una editorial domi
ciliada en San Sebastián de los 
Reyes.

Agentes de la Guardia Civil 
destinados en el aeropuerto lo 
revisaron por rayos X y com
probaron que además de varias 
fotografías. Cartas y una 
cassette, contenía caramelos o

Pekín; 17 muertos al explotar una 
fábrica de fuegos artificiales

Efe-Pekíii

Diecisiete personas han re
sultado muertas, entre ellas tres 
niños, al estallar una fabrica 
ilegal de fuegos artificiales en 
la provincia de Anhui, al este 
de China, informaba ayer lunes, 
el «Diario de la Liberación. La 
explosión, ocurrida el pasado 
día 11, destruyó completamen
te la vivienda, de unos 120 
metros cuadrados, donde esta
ban instalados los talleres de 
pirotecnia, situados en el con

bombones.
Este dato y otras circunstan

cias levantaron las sospechas de 
los guardias, que pidieron al juez 
autorización para hacerse cargo 
del envío; cinco días más tarde 
fue abierto en presencia del 
subdirector de la editorial, al que 
iba dirigido.

30 bombones y varias bolas 
de cocaína

Junto a la cassette musical y 
varios papeles, el paquete guar
daba un segundo sobre con 30 
bombones que ocultaban otras 
tantas bolas de cocaína, por lo 
que la juez de Alcobendas orde
nó la detención del responsable 
de la editorial.

Aunque el asunto parecía ce
rrado, la comisaría de Policía de 

dado de Susong, y mató en el 
acto a las 17 personas que se 
encontraban en su interior. De 
las víctimas mortales, diez eran 
trabajadores, tres de ellos niños 
cuyas edades no especificaron 
las fuentes y que trabajan en 
condiciones de explotación. El 
resto de las víctimas han sido 
identificados como el dueño del 
edificio, de 51 años, tres miem
bros de su familia y tres clien
tes. Por el momento se desco
nocen las causas exactas de la 
explosión, aunque se cree que 

Alcobendas-San Sebastián de 
los Reyes tuvo noticia recien
temente de que una persona se 
había interesado por la llega
da del paquete con los bom
bones en la editorial.

Varios policías montaron 
entonces un dispositivo de vi
gilancia y comprobaron que en 
la tarde del viernes pasado un 
hombre, Gustavo Jesús C.C., 
de nacionalidad colombiana, 
preguntaba por el envío en la 
sede de la empresa.

El sospechoso fue detenido, 
así como el conductor del 
vehículo en el que acudió a 
recoger el paquete y de otro 
acompañante, identificados 
como Santiago P.M. y Luis 
Miguel C.F., ambos españo
les y con antecedentes 
policiales. 

pudo deberse a una colilla de 
cigarrillo.

El periódico agrega que el 
accidente ha desencadenado 
una campaña provincial de 
inspección de todas las fábri
cas y pequeños talleres de fue
gos artificiales en la región. La 
inmensa mayoría de esos talle
res familiares de pirotecnia 
operan sin licencia oficial, no 
reúnen las medidas mínimas de 
seguridad y contratan a niños 
y trabajadores emigrantes en 
condiciones de semiesclavitud.

Guatemala: 
detenidos dos 
violadores de 
universitarias 
estadounidenses

Efe-Colombia

Dos de los seis delincuentes 
que asaltaron y violaron el vier
nes en Guatemala a cinco univer
sitarias estadounidenses, de 19 
y 20 años de edad, fueron captu
rados en las últimas horas, según 
la Policía guatemalteca.

Los detenidos, integrantes de 
la banda que asaltó al grupo de 
16 estudiantes al que pertenecían 
las agredidas, fueron identifica
dos como Cosbi Gamaliel Urías 
Ortiz y su cuñado Reyes Guch 
Ventura.

El suceso ocurrió en una ca
rretera de la costa sur de Guate
mala, tras ser interceptado por los 
delincuentes el vehículo en que 
los universitarios se dirigían hacia 
la población de Santo Tomás la 
Unión, en Suchitepéquez, confir
maron ayer la Policía local y la 
misión diplomática estadouni
dense.

La embajada de Estados Uni
dos señaló que el grupo de estu
diantes, del St. Mary’s College 
de Maryland, había llegado a 
Guatemala para realizar una gira 
educativa sobre arqueología en 
este país centroamericano.

Según la versión oficial, cin
co universitarias fueron objeto de 
abusos sexuales en unos cañave
rales del departamento de 
Escuintla por parte de los 
asaltantes, que además despoja
ron a todos los estudiantes del 
grupo de sus pertenencias. Las 
jóvenes violadas fueron identi
ficadas como Lila Grisar, 
Amanda Rubens y Jennifer 
Bemsteins, las tres de 20 años, 
así como Roxana Growley y 
Jennifer Dixon, ambas de 19.
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Titanic" arrasó en los
premios "Globos de Oro"

Desde 1980, 13 de los filmes ganadores 
del Globo de Oro a la mejor película 
han repetido su triunfo durante la 
entrega de los premios Oscar

La victoria de «Titanic» en la 
entrega de los Globos de Oro 
convirtió la ceremonia en una 
noche para el recuerdo, especial
mente entre los miembros de la 
Academia de Hollywood que tie
nen que seleccionar los candida
tos a los premios Oscar. Como 
resumió James Cameron, reali
zador dél filme sobre el mayor 
desastre marítimo mundial, «asi 
se demuestra qué el tamaño im
porta». Sus palabras quisieron 
hacer referencia al tamaño de su 
filme, el más caro de la historia 
del cine con un presupuesto que 
supera los 200 millones de dóla
res y que acaparó cuatro de los 
ocho premios a los que aspiraba.

El filme se convirtió en el gran 
triunfador de los galardones que 
anualmente otorga la Asociación 
de la Prensa Extranjera en Ho
llywood, alzándose con los pre
mios a la mejor película dramá
tica, mejor realizador, mejor 
banda sonora y mejor canción.

Las palabras de Cameron al 
definir esta ceremonia celebra
da en el hotel Beverly Hilton de 
Los Angeles como «una noche 
para recordar» se pueden conver
tir en premonitorias si, una vez 
rnás, los Globos de Oro se con
vierten en lo que se llama la «an
tesala de los premios Oscar».

Desde 1980, 13 de los filmes 
ganadores del Globo de Oro a la 
mejor película han repetido su 
triunfo durante la entrega de los 
premios Oscar, que este año se 
celebrará el próximo 23 de mar
zo.

Burt Reynolds, ganador del 
Globo de Oro al mejor actor se
cundario, reconoció con timidez 
la existencia de esa posibilidad.

«Ya pensaré sobre... *cómo 
se llama?... mañana», bromeó con 
el Globo de Oro ya en su poder 
y con su nombre como posible 
candidato al Oscar gracias a su 
trabajo en «Boogie Nights».

Los miembros de la Academia 
de Artes y Ciencias Cinemato
gráficas, que se encargan de la 
entrega de los premios Oscar, 
tendrán varias sorpresas que re
cordar a la hora de escoger sus 
candidatos siguiendo la lista de 
ganadores del Globo de Oro,

Si bien el triunfo de «Titanic» 
parecía imparable, el nombre de 
Peter Fonda surgió como una gran 
sorpresa en una sala llena de 
estrellas y periodistas que daban 
al joven Leonardo DiCaprio como 
vencedor del galardón al mejor 
actor.

«Es maravilloso estar de vuel
ta... Sólo me gustaría que mi padre 
estuviera aquí», confesó un emo
cionado Fonda, hijo del falleci
do Henry Fonda y ganador del 
premio al mejor actor dramático 
gracias a su trabajo en «Ulee’s 
gold».

La británica Kate Winslet, 
protagonista de «Titanic», tam
bién perdió el trofeo -que repre
senta a un globo terráqueo ro
deado de película- en una sor
prendente victoria por parte de 
su compatriota Judi Dench.

La noticia de su victoria por 
el papel de reina de Inglaterra 
en «Mrs. Brown» fue tan ines
perada que la actriz ni tan si
quiera había asistido a la cere
monia, ocupada en su trabajo 
teatral en Londres.

Menos sorprendido se mos
tró Jack Nicholson, que cuan
do llegó al escenario a recoger 
su premio como mejor actor de 
comedia por «As good as it gets» 
imitó al maniático de su perso
naje en este filme sujetando el 
trofeo con una bolsa de plásti
co e imitando a uno de sus riva
les derrotados, el cómico Jim 
Carrey. «Siempre te dicen que 
no conocerás a tus héroes, pero 
yo lo he conocido en Nichol
son», bromeó Helen Hunt al 
recibir de Antonio Banderas el 
premio a la mejor actriz de co
media por «As good as it gets», 
filme que también se alzó con

Altana Sánchez Gijón, 
protagonista en una 
película sobre Gardel

Jaime Chavarri revive el mito de Carlos Gardel y la 
leyenda que se creó a partir de su muerte en el filme «Sus 
ojos se cerraron y el mundo sigue andando», en el que 
Aitana Sánchez Gijón interpreta a una admiradora del 
«zorzal criollo». El argentino Dati Grandinetti da vida a 
Renzo Franchi, un oscuro cantante de tangos que imitaa 
la perfección a Gardel y que lo suplanta en dos ocasiones 
a petición del representante del popular cantante. Las 
actuaciones de este imitador son la excusa argumental 
para introducir con sutileza doce temas de Gardel.

Los dos protagonistas están perfectamente arropados 
por Juan Echanove en el papel del guitarrista español que 
toca junto al imitador de Gardel y por Ulises Dumont, 
que interpreta al bandoneonista del grupo. «Me alegra 
comprobar que la gente no cataloga el filme como un 
musical cuando en realidad está plagado de música: eso 
quiere decir que las canciones no sobran», ha señalado 
hoy el director durante la presentación del filme.

Para Chavarri, esta película es «sobretodo una histo
ria de amor, aunque también me interesa la relación entre 
sueño y realidad». Una historia de amor platónico entre 
el personaje de Aitana Sánchez Gijón y Carlos Gardel y 
un amor real entre esta mujer y su marido, un cantante de 
tangos que se convertirá en el perfecto imitador de Gardel 
para cumplir los deseos de su mujer.

el Globo de Oro como la mejor 
comedia.

En una relajada ceremonia 
retrasmitida a 160 países el actor 
Ving Rhames, ganador del pre
mio como mejor actor por la 
miniserie «Don King: Only in 
America», protagonizó uno de 
los momentos más emocionan
tes al rechazar su trofeo consi
derando que JackLemmon era 
el verdadero merecedor. «Me 
gustaría poder aceptar este pre
mio pero no puedo... bueno tal 
vez sí», contestó Lemmon a un 
auditorio puesto en pie y don
de Nicholson gesticulaba des
enfadado para que le entrega
ran a él la figura de la discor
dia.

La sala también se puso en 
pie para recibir a Shirley Ma- 
cLaine, ganadora del premio 
Cecil B. DeMille a toda una vida 
dedicada al cine.

«Sólo puedo decir gracias a 
mis dos Jacks», confesó Ma- 
cLaine mientras bailaba con su 
premio como forma de agrade
cimiento a Nicholson y Lem
mon, sus más destacados com
pañeros de reparto.

Robert de Niro rueda en 
París "Le Ronin", la 
historia de 6 mercenarios 
en el fin de la guerra fría

El célebre actor norteamericano Robert de Niro rueda 
estos días en París «Le Ronin», la historia de seis merce
narios perturbados por el fin de la guerra fría, dirigida 
por John Frankenheimer («El prisionero de Alcatraz», 
«French Connection 2», «Black Sunday»). .

De Niro, que participará en el «99 por ciento de a 
escenas» de la película, estará en la capital francesa ha 
ta finales de febrero y rodará junto a actores como el fraude 
Jean Reno (protagonista de «Léon»), Jonathan P^Vf®^ 
malo del último filme de James Bond), NatschaMcElhon * 
Stelian Skarsgard, Michael Lonsdaíe y Feodor AtK* 
entre otros. g|

Con un presupuesto de 50 millones de d^^^^®^’3 
«thriller», que se empezó a rodar en Francia el P^^^ „ 
de noviembre, cuenta cómo «Ronin» reúne a seis per 
najes que se embarcan en una misteriosa pP®^^® •Üna. 
nanciera bajo la presión de oscuros grupos internad 
l e s. 0ncc

Tras el rodaje de algunas secuencias de la película « ^^ 
upon a time in America» («Erase una vez Aménca»! 
1983, esta es la segunda vez que el actor predilec 
Martin Scorsese rueda en la capital francesa.
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La industria española del cine se 
consolida tras un buen año 1997

La industria cinematográfi- 
caespañolaha consolidado una 
frania intermedia de películas con 
mayor presupuesto (entre los 200 

300 millones), la comedia ha 
Lado de ser la reina y se ha 
ampliado el abanico de géneros, 
loque ha permitido llegar a una 
aama más amplia de espectado-

Estos datos provienen del 
estudio realizado por la Acade
mia de Cine sobre las 78 pelícu
las que en 1997 han salido al 
mercado y en el que se ha des
cubierto que, se han hecho más 
filmes que en años anteriores, y 
el presupuesto medio, que en 
1996 oscilaba entre los 100yl50 
millones, ha subido hasta la media 
de 200 a 300 millones.

Se ha conseguido una cuota 
de mercado del 13 por ciento (el 
punto más elevado de los últimos 
años), pero, aunque en la mayo
ría de los casos la película fue 
puesta en marcha por iniciativa 
del productor, se mantiene la en
démica atomización de la indus
tria, y así lo demuestra el hecho 
deque el 82 por ciento de las pro
ductoras españolas ha puesto en

marcha sólamente un filme.
En los últimos diez años han 

aparecido 143 nuevos directores 
y, concretamente en 1997, una 
de cada cuatro películas está fir
mada por un debutante, en soli
tario o en parejas; al tiempo que 
las mujeres han firmado nueve 
películas, dos más que en 1996.

Catorce títulos abordan his
torias de parejas en crisis, pero 
con todo tipo de variantes posi
bles, desde el adulterio hasta 
elincesto.

La familia en descomposi- • 
ción, con miradas secretas, im
perfectas o secundarias, ha sido 
abordadas al menos en nueve oca
siones.

Los niños han sido los prota
gonistas de esos puntos de vista 
en cinco títulos y en uno de ellos 
protagonistas exclusivos.

Las mujeres cuentan el mun
do desde su vértice en siete títu
los.

El sexo centra la historia de 
once películas. En cinco se ha
bla de la crisis de identidad de 
la adolescencia y en otras tantas 
es la falta de trabajo el elemen
to que determina el comporta-

miento de los personajes.
Ocho títulos se han movido 

por el resbaladizo terreno de las 
psicopatías y percepciones 
paranormales, cuatro han re
flexionado sobre el compromi
so político y tres han utilizado 

la televisión como catalizador 
de las emociones.

En estas 78 películas se han 
movido un total de 1.638 perso
najes, con una media de veintiu
no por título, de los cuales trece 
serían hombres y ocho mujeres.

Entre los protagonistas mascu
linos casi un 40 por ciento tiene 
más de cuarenta años, frente al 
24 por ciento de los personajes 
femeninos, que abundan más en 
la franja de los veinte y treinta 
años.

por Cadena Dial

Alejandro Sanz, Ana Torroja 
y Camilo Sesto, tres de los
premiados

Alejandro Sanz, triunfador en 
1997 con su último trabajo, 
«Más», y Camilo Sesto y Ana 
Torroja, que han regresado el año 
pasado a la actualidad, después 
de un prolongado silencio, son 
tres de los artistas españoles pre
miados por los oyentes de Ca
dena Dial.

Esta emisora entregará hoy, 
en Madrid, los premios Selec
ción Dial 97 que concede en re
conocimiento a la labor de los 
artistas más destacados del año 
y que más han sonado en su pro
gramación.

Además de los tres citados, 
arnbién recogerán premios 
ocio Durcal, José María Cano, 
onica Naranjo, Presuntos 

mplicados, Rosana, Ella Baila 
Ola, Inma Serrano, Tontxu, 
mael Serrano, Los Sabandeños, 

Amaya y Siempre Así, 
os ellos con éxitos 

superventas en 1997.
„ ^?o estos premios, la cade- 

apostando por la me- 
música en español que se hace 

tras f ^^^^^ T^’^ y fuera de nues- 
dpp destaca una nota

• ^^^iof6rmula que puede 
a través de 79 emi- corasen toda España.

Carreras dice que el éxito 
de Los Tres Tenores ha 
benefíciado a la música

El tenor Josep Carreras ha asegurado que el éxito comer
cial de Los Tres Tenores ha beneficiado a la música porque 
«ha permitido a las casas discográficas invertir más en el 
repertorio clásico».

El cantante catalán protagonizará hoy en el Palau de la 
Música de Barcelona el octavo concierto del ciclo Palau-100, 
junto a laa orquesta Opera de Budapest, que dirigirá su sobri
no, David Giménez. El programa incluirá fragmentos de «Romeo 
y Julieta» de Chaikowski, una selección de arias de cámara de 
Verdi y piezas de «La vida breve» y «Siete canciones espa
ñolas» de Manuel de Falla.

Carreras también ha confesado que tiene previsto grabar 
un segundo disco con Pavarotti y Domingo, pero que quieren 
buscar mejores textos ya que «los de la vez anterior no fueron 
lo brillantes que pueden llegar a ser».

M.C.D.2022
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García Márquez regresa a su 
oficio de periodista con motivo 
de la visita del Papa a Cuba

El premio Nóbel de Lite
ratura colombiano Gabriel 
García Márquez regresa, de 
nuevo, a su oficio de perio
dista con ocasión de la visita 
de el Papa Juan Pablo II a 
Cuba. El escritor, amigo per
sonal de líder cubano, Fidel 
Castro, seguirá a Juan Pablo 
II en sus cinco días de visita 
a la isla, según han publica
do el diario «El Tiempo» y la 
revista «Cambio-16 Colom
bia», de Bogotá.

Ninguno de los dos medios 
precisa si el escritor colom
biano, que cumplió el año 
pasado 70 años, trabajará por 
encargo de alguno de los 
medios de prensa con los que 
colabora periódicamente.

La Iglesia de Cuba espera 
que tras el viaje del Papa 
se consiga más libertad

Ana M ‘ Matute dice que
SU misión será aportar la 
innovación a la Academia

La escritora Ana María Matute, que tomó posesión como 
miembro de la Real Academia el domingo, señaló ayer que 
«mi trabajo como académica» será aportar «la innovación 
del creador» a la lengua.

Ana María Matute relata su relación sentimental y biográ
fica con su trabajo literario en el libro editado por Espasa «La 
voz del silencio», en el cual la periodista francesa radicada 
en Nueva York Marie-Lise Gazarian-Gautier repasa a lo largo 
de varias entrevistas la intensa vida de la escritora.

Geólogos 
rusos llaman 
"Dianit" a un 
nuevo mineral 
descubierto

Un nuevo mineral des
cubierto el año pasado por 
geólogos rusos del Institu
to de Siberia de la Acade
mia de Ciencias de Rusia 
ha sido denominado 
«Dianit», en honor a la 
fallecida princesa Diana de 
Gales.

El mineral fue descu
bierto en el macizo mon
tañoso de Murinsk, entre 
las regiones de Yakutia, 
Irkutsk y Chitinsk, en 
Siberia Oriental, informó 
hoy la agencia Itar-Tass.

En esta misma región 
fue descubierto hace 30 
años el Chaorit, upa pie
dra semi preciosa de am
plia aplicación en joyería.

El Papa Juan Pablo 11 inicia el próximo miércoles 21 su 
visita pastoral a Cuba, de la que la Iglesia local espera 
conseguir mayores cotas de libertad para su misión religio
sa y asistencial.

El Pontífice, que efectuará con ste viaje la gira pastoral 
número 81 fuera de Italia y la décimosexta singladura del 
Atlántico, reflejó el domingo el ánimo que le embarga frente 
a esta nueva prueba a que somete su y a castigada forma física.

Lo hizo al final del rezo del Angelus al rogar a los fieles 
que le acompañen «con la oración en el inminente viaje 
apostólico a Cuba para que yo pueda ir, y también volver».

El Papa ya tiene experiencia directa de viajes a países 
con regímenes dictatoriales, como fueron los efectuados a 
Polonia, Chile, Argentina, Nicaragua, Filipinas, Zaire, por 
citar algunos ejemplos.

En el caso cubano hay que salvar las diferencias -reco
nocidas por la propia Iglesia- con los regímenes del socia
lismo real, claramente persecutorios para la Iglesia, pues 
en el país caribeño la Iglesia local pasó por momentos du
ros, como la expulsión de numerosos sacerdotes, religiosos 
y religiosas, y su desaparición de las escuelas, pero no hubo 
riesgos de cisma ni problemas con la Santa Sede en puntos 
vitales como el nombramiento de obispos.

Más que el programa será la presión ambiental, aparte 
del clima tropical y el cambio de huso horario, los que pesarán 
sobre la salud del Papa, que celebrará cuatro misas, pronun- 
cicurá diez discursos y saludos y presidirá cinco reuniones 
con diversos estamentos del pueblo y la Iglesia cubanos.

El gobierno de La Habana ha resaltado la innegable 
importancia de la visita de! Papa, pero al mismo tiempo ha 
querido relativizar su alcance en las relaciones Estado-Iglesia.

”Xuxa’’ aprovecha su embarazo para 
ganar 4,5 millones de dólares

El antiguo magistrado Di 
Pietro sería el marido ideal 
para el 55% de las italianas

La modelo brasileña Maria 
das Grazas Meneghel, más 
conocida como «Xuxa» gana
rá este año unos 4,5 millones 
de dólares por promocionar 
con su embarazo la venta de 
productos para bebé, informa
ron sus representantes.

La popular «reina de los 
niños», que en diciembre anun
ció públicamente su embara
zo, fruto de una sonada rela
ción con el joven indústrial 
Luciano Szafir, ha suscrito 
jugosos contratos con fabrican
tes de productos higiénicos y

accesorios para recién nacidos. 
Pañales, biberones, polvos de 
talco, lociones hidratantes y 
otros elementos han comenzado 
a circular en el mercado brasi
leño con las referencias 
«Xuxa», «Xuxinha» y «Chu- 
quinha».

«Estamos abriendo nuevas 
oportunidades de negocios», 
declaró a la revista «Istoé» Luiz 
Claudio Moreira, director co
mercial de «Xuxa Promocio
nes y Producciones Artísticas», 
que en 1997 facturó 12 millo
nes de reales (unos diez millo-

nes de dólares). Según Morei
ra, en 1998 la empresa de la 
presentadora de televisión 
debe recaudar 15 millones de 
dólares, de los que una terce
ra parte serán beneficios de 
estas promociones de produc
tos para bebés.

Otros proyectos en ciernes 
de la famosa «reina de los ni
ños» tienen que ver con la 
promoción de ropas infantiles 
y artículos de decoración.

Hasta el anuncio de su 
embarazo, la rubia de 34 años 
ya conseguía jugosos ingresos.

El antiguo magistrado de «Manos limpias» ^^^°^’°f„. 
Pietro sería el marido ideal para el 55 por ciento de las i 
lianas, según una encuesta realizada por la revista sentía 
«Anna» y difundida ayer. La simpatía y el poder del nue 
senador del distrito de Mugello (centro del país) han sido ^^ 
características más destacadas por las 680 mujeres, de en 
20 y 55 años, entrevistadas por la revista italiana.

Otros de los rasgos del ex fiscal anticorrupción dos a_^. 
dos por sus admiradoras son la sencillez, inteligencia, 
lidad y su belleza mediterránea. jp

Sin embargo, el 24 por ciento de las encuestadas cOj^j 
dera a Di Pietro egocéntrico, arrogante y antipático, y 
por ciento restante no se casaría con él. jg

La psicóloga Adele Cemmi afirma que esta ®^^^ j¿ 
considerada como un «nuevo triunfo de Di Pietro», g. 
manifiesto que muchas mujeres necesitan sentirse <<la f 
sa de alguien» y no la «compañera de problemas y aleg
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^UtÓDEFINipO I CRUCIGRAMA

Tanto por 
ciento I— -<— Vocal 

Consonantes 
Pajares 

Cercenariale I— I Símbolo 
químico 

Mordisquea 
Vehículo

Símbolo 
quimil 
Tejido 

Simbolo 
químico I

i
I

Semejante 
Mozo 

Palo de la 
baraja ■ I

Familia 
Peña 

Muy comedor I
Afectación 
Cargazón

Honrado 
N’ romano

Símbolo 
químico 

Preposición

Consonante 
Igual 

Comparti
mento buque

I

i Delyertx) ir 
Aleje 

N’ romano

I

fitedde 

mnana

Cubriéralos lá 
cabeza

Muchedumbre

I

I Letras de 
“pagan” 
Nociva 

hP romano
—►

I
Ente 

Maneras 
Preposición I

Soldados 
iníanlería turcos

Neroniano 
Uesp lomaos

-►
Sonido 

caniparúlla 
Símbolo 
químico

I Nombre de 
mujer 
Enlacé

Aráralos 
superficial

mente 
Nombre letra

I I Conjuntos ban
deras y gallar
detes buques 

Sal úrica 
Letra gnega I

Voz expresiva 
de un golpe 
Consonante 
Nota musical

♦ Quien preside 
un debate 
Ave rapaz 

Vocal

I
I

Demostrativo 
Punto 

cardinal

iípócrita
i Consonante 

repetida 
Preposición

23456789 10 11

5

6

7

8

9

10

11

HORIZONTALES.-1: Mandato.- 2: Moviera rápida y continuamente.- 3: Letra repetida. 
Indemnizar al comprador por la evicción o por el vicio oculto de la cosa vendida.- 4; 
Sufijo que designa las sales de los hidrácidos. Elemento compositivo (PI). Número 
romano.- 5: Tumor de las caballerías, cerca de la rodilla. Concordé o conformé las 
voluntades, ánimos o pareceres.- 6: Plural de letra. Dícese del hijo o hija nacidos fuera 
del matrimonio.- 7: AI revés, preposición. Al revés, almiar.- 8: Símbolo químico. 
Pronombre. Personaje de la Biblia.- 9: Ciudad inglesa. Matrícula de coche.- 10: 
Invocaran para sí los derechos o beneficios que conceden una disposición legal, una 
costumbre, etc.-11: Notificación pública (PI).

VERTICALES.- 1: Sobreabundancia de cualquier cosa.- 2: Urgencia, necesidad. 
Consonantes.- 3: Letra repetida. Hables en público. Monja.- 4: Confieras. Consonantes. 
Provincia española.- 5: Deriva. Movimiento convulsivo.- 6: Figurado e irónico, hombre 
muy temible por sus fechorías. Al revés, personaje de la mitología griega.- 7: Planta 
tifácea. Provincia de Irak.- 8: Nuevas. Matrícula de coche. Al revés, isla del Mar de 
Irlanda.- 9: Soberano de Bulgaria. Río de Rusia. Símbolo químico.-10:Terminación ver
bal. Cierto metal (PI).-11: Fervoroso (PI).

NUMÉRICO

14 30 24 25 23 = 116
Letras clave V = 5; R = 7

Z U R V P = 23
U P Y S R = 29
P V T X Z = 14
Z Q V P U = 24
X R s Y V = 26

N 
C 
D 
O 
U

E 
S 
C

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
no oan los valores atribuidos a dos de las letras

N 
G

M 
S

H 
O 
P 
N 
S 
S 
S

I 
T 
I 
E 
T 
H 
T

D 
i 
S 
E 
N 
0 
I 
C

M 
N 
S 
o 
Ñ 
R 
S

Buscar 10 
palabras 

relacionadas 

con 
VIAJARN

Z

0 
o 
C 
I 
H

0 
R 
R 
N 
N 
E 
E 
B

E 
M 
0 
R 0 

H 
0 
P 
0

Ü 
E 
M 
C

N 
R

L 
E 
I 
I 
P

C 
R 
I 
P 
C 
E 
C 
T 
B

R 
N 
O 
C

H H 
m

i 0 
H

P 
D 
I 
R 
E

E 
N 
I 
T

N 
C 
X 
1

R 
0 
E 
I 
0 
0

I 
E 
C 
T 
T 
T 
0 
R 
S

G 
U 
R 
I 
C

C 
S

D 
I 
C 
L 
6 
N

F 
E 
Q 
U 
I 
P

H 
É

HORÓSCOPO

ARIES. Salud bastante mala. En el 
campo laboral se encontrará más 
creativo que últimamente. Trate de 
no tomarse las cosas tan a pecho en 
el amor
TAURO. Salud buena. No se preci
pite si está pensando en cambiar de 
trabajo ; puede llevarse im chasco. 
Tranquilidad absoluta con su pareja

GÉMINIS. Salud bastate buena. 
Sus ideas serán aceptadas con agra
do por sus superiores. No se obse
sione con una relación que ya pasó.

o: 
o

ICO

R 
N 
I

N 
0

B 
S

o 
U 
E 
0

CÁNCER. No se exceda en las 
comidas y regule su ansiedad. En el 
trabajo, céntrese únicamente en 
ese proyecto que le puede reportar 
beneficios
LEO. Salud muy buena. Día propi
cio para todo lo relacionado con los 
juegos de azar; verá como sus ingre
sos aumentan. Su pareja le adora

LI

ZA

'laF'
DEiy

*CER

‘PA RE TI

RA TRE Fl

CHE SE DAR CA

ZAR RO CIO DES

NES ‘RES DA

®' DAD PON LI BA

NI SA SI BE DES

VO ^A *Li

DI FA so NE
_DAD^

PIL RRA DIO

^DES DOR COR

*MI LOS RI

SE

De cada casilla señalada con un asterisco parte una 
palabra que corresponde a una de las definiciones 
dadas abajo. Al responder, vaya marcando las síla
bas para no repetirías, moviéndose de una casilla a 
la siguiente, horizontal, vertical o diagonaimente, 
hacia delante o hacia atrás, pero sin saltarse ningu
na. Al acbar la última definición, quedarán varias 
casillas con sus sílabas correspondientes, pero que 
usted no habrá marcado, y que leidas adecuada
mente darán el nombre de un estrecho de Turquía.

1: Comprometerse.- 2: Flexibilidad.- 3: Simpático, 
garboso.- 4: Detención.- 5: Certificados, comproban
tes.- 6: Invulnerabilidad.- 7: Generosidad, esplendi
dez.- 8: Dilapidador.- 9: Clemente.- 10: Espledidiez, 
desprendidmiento (PI).

VIRGO. Salud excelente. Jomada 
magnífica para cambiar impresiones 
con los compañeros de trabajo. Día 
lleno de sorpresas en el amor

POLUCIONES

LIBRA. Salud regular. En el ámbito 
laboral está harto de que le subesti
men ; trate de no perder los nervios. 
Con su pareja todo volverá a la nor
malidad
ESCORPIO. Salud bastante buena. 
Jomada en la que puede tener un 
enfrentamiento con las altas esferas 
de su empresa. Amor muy bien

SAGITARIO. Empeoramiento de 
la salud. En el trabajo, las idas con
fusas se irán disipando a medida 
que vaya cogiendo confianza. Bien 
sentimentalmente
CAPRICORNIO. Salud buena. Día 
magnífico para pedir un aumento 
de sueldo. Salga con su pareja y 
convénzala para que deje a im lado 
las ideas negativas
ACUARIO. Salud bien. Láncese en 
los numerosos proyectos que tiene 
en mente, porque goza de una gran 
suerte. La relación con su pareja se 
enfría
PISCIS. Esa actitud negativa no le 
llevará a nada bueno.
En el trabajo trate de relajarse y no 
se deje llevar por los nervios: son 
malos consejeros

•S8iua!pjv 
41. --soipui jy :ot -'EN 'lEjn JEZ :6 - Wbu 
•jQ 'seaN :g - Ejoseg eauv :¿ -'1010 auaN 
:9 -'Olí ’EUBUjg :s -'oGn-) 'SQ 'saQ 4 -jos 
•saJO 'dd :e -yo 'Biujajd :z - Biouaindo 4 

-aivoudaA 
•SBureiooJd 

41. -uBjaiGoov :oi - as uoung .-6 

-'101 so 'BQ .-g -'NiBJB SIU :¿ -'apjoa saujg 
:9 --jun -Bpja-i :g --ai 'SBaN ’ojn 4 -jBauBS 
’dd :£ -■BJB0ueuJ8u :? - BzuBuapjo 4 

-SBlVlNOZIdOH

0U33N vwvuoionuo

h CQ
 'U

J 
O

 2
 

a 
3 

o.
 Z

son3Nvauva

•S9pep!|Bjaqr| :oi 
-■osoipjoouasiw

:6 -•JopBUB)i!ds8a 
:8 -•pepisoAipBQ 
:¿ -'pepiumapui 

:9 --ssuopéoy.ipPO 
:S -•u9pez!|RiBd 
:t' - ojayoajistí

S3NOIOVOVA 
‘0SNV0S3a ‘OH

¡ooiaviis 
oaiy U033U

iO 'S6 '08 'UZ 
■¿9 ’AS 'nt xe ‘xz Zi

-30080 'owsiuni :e --pBppnsBH z - 
‘3H0O0 'OOHVa •asjBZHiqBsuodsBH

‘NOIAV 'N3Hi 
‘3rvdino3 ‘vi3ivky

:SVU±33 30 VdOS

M.C.D.2022



34 Martes, 20 de enero de 1998

I
MMiUSHLA |
ÉILUÍ

El italiano Christian Vieri vuelve al 
once titular del Atlético de Madrid 
tras perderse los dos últimos partidos 
por sobrecarga muscular

Antic no podrá contar con Andrei, Bosdanovic y Toni, y Aguilera es duda

El Atlético, mermado, encara el
Atlético, Athletic v 
Real Sociedad, 
contra las cuerda 
en la Copa del ¿y

difícil partido ante el Zar^oza
El Atlético de Madrid cuenta con los jugadores Justos para 
medirse hoy al Zaragoza en el encuentro de vuelta de los 
octavos de final de la Copa del Rey, en el que deberá 
remontar el 2-0 conseguido por los aragoneses en La 
Romareda.

Efe - Madrid

Antic no podrá disponer para 
el partido del brasileño Andrei 
Frascarelli, expulsado en el en
cuentro de ida y que debe cum
plir un partido de sanción, del 
yugoslavo Rade Bogdanovic, 
que padece una rotura parcial del 
ligamento lateral interno de la 
rodilla izquierda, y de los lesio
nados Juan Manuel López y Toni 
Muñoz.

El lateral Carlos Aguilera 
sufre unas molestias en la rodi
lla izquierda que le hacen ser 
duda hasta última hora. De no 
poder contar con su concurso, 
Antic podría recurrir al jugador 
del segundo equipo Iván 
Rodríguez, «Ivo», que en los 
últimos días viene entrenándo
se con el primer equipo.

La única noticia buena para 
el preparador atlético será la 
vuelta al equipo titular del ita
liano Christian Vieri, que regre
sará a la punta de ataque madri
leña después de haberse perdi
do los dos últimos encuentros por

El Barcelona y el Real Madrid están
nerviosos opina Luis Fernandez

' i Efe - Madrid

Luis Fernández, entrenador 
del Athletic de Bilbao, considera 
que Barcelona y Real Madrid 
están nerviosos y que son esos 
nervios, provocados por la ten
sión de la eterna rivalidad entre 
los dos equipos, los causantes de 
los últimos resultados adversos 
y de su mal juego.

«Los dos equipos tienen una 
presión que les hace ser fáciles 
de batir, y eso lo demuestran los 
últimos resultados de los dos 
equipos», ha declarado 
Fernández al periódico deportivo 
francés «France Football». «Tie
nen más posibilidades de perder 
que de ganar, a pesar de haber 
fichado nuevos jugadores», ase
guró.

Luis Fernández afirmó que su 

culpa de una sobrecarga muscu
lar.

El Atlético espera contar con 
el máximo apoyo de sus segui
dores, para lo que ha reducido 
sensiblemente el precio de las 
localidades, a fin de conseguir 
de que el estadio Vicente Cal
derón presente un apariencia lo 
más cercana posible al lleno, cosa 
que esta temporada sólo ha con
seguido ante el Real Madrid.

El técnico del Zaragoza, Luis 
Costa, planteará un partido a la 
defensiva, y buscará al contra
golpe un tanto que considera 
suficiente para sentenciar la eli
minatoria.

El técnico del equipo arago
nés no podrá contar con el cen
trocampista Ander Garitano y el 
delantero argentino' Gustavo 
López, que tampoco pudieron 
jugar la pasada semana.

El también argentino 
Christian «Kily» González, que 
sufrió un fuerte pisotón en un pie 
en el partido de Liga del sábado 
contra el Oviedo también está 
descartado para el encuentro.

equipo está en un buen momen
to propiciado por las condicio
nes de trabajo y la mentalidad 
de sus jugadores. «Desde que 
llegué al Athletic de Bilbao 
encontré unas condiciones hu
manas y profesionales excepcio
nales. Los dirigentes me han 
dado su total confianza».

El técnico hispano-francés se 
siente orgulloso de entrenar a un 
club histórico formado por hom
bres que, como vascos, «sienten 
su orgullo, creen en su fuerza y 
en su originalidad». «En el País 
Vasco la historia del club cuen
ta mucho. En cien años el Ath
letic ha ganado 23 Copas de Es
paña y 8 Ligas. Eso es impor
tante».

«El número de socios, 35.000, 
también es importante. Los ju
gadores quieren hacer historia».

1¿

Andrei no podrá estar hoy en el Calderón al ser expulsado en la ida.

i

A Luis Costa no sólo le pre
ocupa el rival, sino que la acti
tud del árbitro del encuentro, José 
Luis Prados García, pueda ver
se influida por las última decla
raciones del presidente del At
lético de Madrid, Jesús Gil, y del 
entrenador del equipo.

Gil y Antic criticarón abier
tamente el arbitraje de colegia
do aragonés Arturo Daudén 
Ibañez frente al Real Vallado
lid por el dudoso penalti seña
lado a su equipo que le costó la 
derrota y aprovecharon para 

aseguró Fernández. «Un vasco 
no se siente jamás batido. Sólo 
con jugadores vascos, el Athletic 
de Bilbao está considerado como 
un gran club».

Mayor experiencia

Fernández encuentra un cla
ra diferencia entre el equipo de 
la temporada pasada y el actual, 
con el que ha conseguido situarse 
entre los cuatro primeros de la 
tabla, por detrás de Barcelona, 
Real Madrid y Real Sociedad. 
«Hemos ganado experiencia. La 
llegada de Ríos, Alkorta y 
Ferreira ha hecho cambiar las 
cosas>^ asegura.

«Habíamos perdido un poco 
nuestro espíritu ofensivo porque 
Guerrero se lesionó en el menisco 
externo y Urzaiz tenía proble- 

denunciar las últimas actuacio
nes «parciales» qué ha sufrido 
su equipo.

Alineaciones probables:
Atlético de Madrid: Molina; 

Geli, Santi, Prodan, Aguilera; Ca
minero, Bejbl, Juninho, Lardín; 
Kiko y Vieri.

Real Zaragoza: Juanmi; 
Belsué, Aguado, Gilmar, 
Sundgren; Acuña, Aragón, José 
Ignacio, Soler, Radimov; y Pier.

Arbitro: Prados García.
Estadio: Vicente Calderón 

(21.30, TVE 1).

El Atlético de Madrid, el 
Athletic de Bilbao y la ¿ai 
Sociedad son los equipos que 
tienen más complicado el pase 
a los cuartos de final de la Copa 
del Rey, objetivo que consegui
rán si remontan un 2-0 adverso 
de la ida.

El Athletic de Bilbao, que 
es junto al B arcelona el que más 
títulos de Copa tiene en sus 
vitrinas (23), protagonizó la 
sorpresa de la ida al perderen 
Almendralejo por 2-0 antee! 
líder de la Segunda División, 
el Extremadura. El Athletic pue
de remontar en San Maméscon 
el apoyo de su público, pero un 
gol de los extremeños puede dar 
al traste con sus aspiraciones.

El Atlético de Madrid está 
en horas bajas. Su derrota en 
Valladolid le puede haber sig
nificado el adiós definitivo ala 
Liga y está contra las cuerdas 
en la Copa tras la derrota ante 
el Zaragoza (2-0) en el encuen
tro de ida.

Jesús Gil ha vuelto a arre
meter contra los árbitros, loque 
ha desencadenado las protestas 
de Luis Costa, entrenador del 
Zaragoza, quien teme que los 
colegiados actúen presionados 
en los encuentros que dirijan al 
Atlético.

El Betis rompió de un plu
mazo la racha de éxitos de la 
Real Sociedad al ganarle en 
Anoeta (2-0) en el encuentrode 
ida. Los béticos tienen el camino 
despejado para lograr la clasi
ficación y es uno los grandes 
favoritos para estar en el bom
bo de cuartos.

Hombrada en Madrid

mas respiratorios. Pero una vez 
recuperados han marcado cinco 
goles cada uno en cinco o seis 
partidos», dijo el entrenador.

El carácter pasional y extre
madamente expresivo de Luis 
Fernández le ha hecho ser un 
entrenador querido por la afición 
bilbaina que lo considera «El rey 
de San Mamés». «Yo no soy el 
rey», dice. «Un entrenador ne
cesita estar bien acompañado 
para que las cosas funcionen», 
añade.

Fernández tiene fijado su 
objetivo para este año y, de 
momento, su equipo marcha por 
buen camino para conseguirlo. 
«Quiero estar situado entre el 
quinto y el octavo puesto. Dos 
de las plazas para Europa nos las 
jugaremos con la Real, el Celta 
y el Espanyol».

El Alavés intentará hacer la 
«hombrada» en el Bernabeu, 
igual que lo hizo en Vitorma 
vencer al Real Madrid por 1- ■ 
Jupp Heynckes no alinaew 
equipo suplente, como lo ni2 
en la ida, y sacará todas s® 
armas para superar a un 
modo equipo de Segunda 
visión. „

El Deportivo no debe, e 
teoría, sufrir para elinny 
Osasuna, al que ya venció e 
Pamplona 1-0, n^^^utrasq 
Mérida-Valladolid y 
Mallorca se presentan a i 
a cualquier resultado, a 
los vigueses tienen quer 
tar un 1 -0 adverso. .

El jueves se cerraré j^
ta de los octavos
Copa con el Valenda- 
na en Mestalla. 
partidoentreambo^e?¿,¡, 
una semana. El Barve* . ^j 
ne ventaja de 2-1 ojiase el Camp Nou, peroMest^y 
llenará para olvidar ^^ ^j 
emprender otro rumbo 
torneo del K.O.

Ó
 b
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cgvio: "Es normal 
que la "torcida" 
nos pitase"

Efe - Madrid

Savio Bortolini, que no par
ticipó en el suave entrenamiento 
de recuperación que dispuso 
Jupp Heynckes para los que 
¡ugaron ante el Salamanca de- 
bido a un golpe que recibió, 
afirmó ayer que es «normal que 
la‘torcida’» expresase su dis- 
austo en el partido de ayer.

Fue el propio jugador el que 
quitó importancia al golpe. «No 
es nada, sólo un golpe, pero 
hemos preferido que no forza
ra y que sólo me dieran un 
masaje. Podré jugar ante el 
Alavés si el entrenador lo cree 
conveniente y mañana entrenaré 
con total normalidad».

El partido de ayer ante el 
Salamanca fue especial para el 
jugador brasileño. «Fue mi pri
mer partido en el Bernabéu ante 
la‘torcida’ y mi primera victo
ria».

Aunque también se le hizo 
ver que fueron sus primeros 
pitidos por el juego desplega
do porel equipo. «Es normal que 
la gente pite. El Real Madrid es 
un equipo muy grande y la gen
te espera que juegue bien siem
pre, así es que cuando no lo hace, 
loexpresaen forma de silbidos. 
Podemos jugar mejor y seguro 
que lo haremos en breve «.

Savio no quiso profundizar 
en si la baja forma física podía 
ser la causa del mal juego. 
«Desde luego hay un gran des
gaste porque son muchas com
peticiones y muchos partidos los 
que hay que jugar».

Para finalizar el jugador 
advirtió que sería difícil vencer 
al Alavés en la Copa del Rey. 
«Es un equipo fuerte y que ven
drá a defenderse», concluyó el 
jugador madridista.

"El aficionado del Real Madrid tiene derecho a todo”

Raúl: ”No jugamos bien, 
pero liáramos la victoria”

Efe - Madrid

Raúl González hizo ayer una 
lectura positiva del partido que 
el Real Madrid jugó contra el 
Salamanca, al afirmar que, aun
que no supieron «encontrar los 
caminos del gol», finalmente se 
llevaron los tres puntos y la 
portería local terminó imbatida.

«El resultado está ahí. No 
jugamos un buen partido, pero 
se consiguió la victoria. No 
supimos encontrar los caminos 
de las ocasiones y de los goles, 
y de ahí los apuros que pasamos, 
pero al final conseguimos los 
tres puntos, que era lo realmente 
importante», manifestó el delan
tero.

Pitidos en el Bernabéu

Respecto a los pitidos que los 
espectadores del Bernabéu de
dicaron a su equipo, Raúl dijo: 
«El aficionado del Real Madrid 
es el que paga y el que llena el 
Bamabéu y tiene derecho a todo. 
No podemos reprocharle nada 
y lo único que podemos hacer 
es intentar que disfrute con 
nuestro juego».

La primera oportunidad que 
tiene el Real Madrid de conten
tar a su afición llegará el próxi
mo miércoles ante el Alavés, en 
la vuelta de la Copa, un partido 
que se antoja muy complicado 
para el delantero madrileño.

«Es un partido importan-

Raúl señaló que lo importante era la victoria.

tísimo y que puede ser pareci
do al del Salamanca, aunque 
esperemos que no. Me refiero 
a que vendrán con muchas pre
cauciones defensivas», apuntó.

«Podemos estar más acerta
dos o no, pero es indiscutible 
que los jugadores lo damos todo 
en el campo. Creo que nuestra 
actitud es irreprochable, y por 
eso no estoy preocupado. Esto 
se soluciona con un gran parti
do y una gran victoria», siguió 
Raúl.

Respecto a la posibilidad de 
que el equipo se encuentre can
sado por la acumulación de 
partidos, el jugador no se mos
tró muy de acuerdo. «El Madrid 
siempre juega muchos partidos 
al año. Es algo que se sabe de 
antemano. Además, somos 23 
jugadores en la plantilla y está 
el entrenador para ver quién está 
cansado y darle un relevo».

«Y si en enero estamos can
sados, con todo lo que nos que
da...», concluyó Raúl.

Cañizares: "Cada 
jugador del Real 
Madrid cumplió 
con su obligación"

Efe - Madrid

El portero del Real Madrid 
Santiago Cañizares cree que 
ante el Salamanca, y pese a no 
hacer un buen partido, se sen
taron las bases para que el 
equipo vuelva a la brillantez de 
comienzos de temporada y para 
aprovechar la «oportunidad 
histórica» que se les presenta 
en la Liga de Campeones.

«Ha habido momentos en los 
que hemos jugado mejor que 
ahora, pero no estamos en un 
momento difícil. El equipo salió 
con una mentalización muy 
positiva, muy bien puesto en el 
campo y simplemente no tuvi
mos suerte, pero ganamos por 
el trabajo hecho en el campo y 
porque cada uno cumplió con 
su obligación», dij.

El portero titular del Real 
Madrid manifestó que no está 
preocupado por el juego desa
rrollado. «Al contrario, ha ha
bido otros partidos en los que 
hemos jugado mejor y hemos 
metido más goles, en los que 
me he sentido peor".

«El equipo se ha 
mentalizado», prosiguió 
Cañizares, «de que tenemos una 
oportunidad histórica de con
seguir el título en la Liga de 
Campeones y revalidar el de 
Liga. Tenemos que poner todo 
el interés del mundo y creo que 
Jupp Heynckes ha conseguido 
mentalizamos al respecto».

La Copa del Rey tampoco 
es desdeñable para el guarda
meta. «Es menos importante 
que las otras dos competicio
nes, pero si se llega a la final 
es uno de los partidos más 
bonitos que se pueden jugar", 
concluyó.

Aragonés dice que el Betis está bien 
pero no le gusta el lugar en la tabla

"También yo puedo fallar", 
dijo el brasileño Ronaldo

Efe - Sevilla

HAragonés, entrenador 
Real Betis, ha señalado ayer 

que su equipo «está bien y en un 
yen momento», aunque preci- 
0 que no le gusta la posición que 

dciualmente ocupa en la tabla 
usiticatoria, octavo con trein- 
puntos.

^° ‘^5’'^rnos en el sitio que 
queremos estar por distintos 

^y® Aragonés, quien 
tidoQ otros, los dos par- 
v j ^^^® ®1 Barcelona 

^‘JQ^’^/ambos en el esta- 
sidn Villamarín-, que han 
dientes y

'esdedisputarse.
derón ^^^.^^Q rnadrileño consi
gan empate (0-0) en
jugar c ^^^ ^”^® ®1 Athlétic, al 
Utos ^’^^lpo desde los últi- 
te con ^^ ^^ primera par- 
expukíx menos por la 

Arao^ '^^^ defensa Jaime.
Id que ?^^® ^ ®11°’ resal- 

equipo trabaja para

’PQ 0 
SBOw

El Betis es octavo con 30 puntos.

mejorar el rendimiento y que lo 
importante es estar a un gran 
nivel «en los últimos ocho o diez 
partidos, que son donde se jue
ga todo».

El portero Toni Prats, que fue 

uno de los destacados del Betis 
en San Mamés, comentó ayer que 
el equipo pasa por un buen 
momento y que eso le da con
fianza a todos los jugadores.

«Estamos en tres competicio
nes -Liga, Copa del Rey y Re- 
copa de Europa- y eso es 
importantísimo, porque pocos 
equipos están a nuestra altura, 
pero ahora debe reinar la tran
quilidad para llegar lo más le
jos en las tres competiciones», 
dijo el guardameta balear.

Prats, sobre la posibilidad de 
que sea convocado por el selec
cionador nacional, Javier Cle
mente, afirmó que «ojalá llegue».

«Estoy intentando hacer las 
cosas bien para el Betis. Traba
jo para un equipo y estoy muy 
contento», dijo Prats, aunque 
puntualizó que «ir a un Mundial 
es una ilusión muy grande de 
cualquier futbolista, pero hay que 
ser cauto y saber que hay otros 
porteros con tantas o más opor
tunidades que yo», precisó.

Efe - Roma

El delantero brasileño 
Ronaldo Nazario da Lima, re
cientemente elegido por segun
do año consecutivo «mejor fut
bolista del año» por la FIFA, ha 
indicado, sobre la derrota case
ra sufrida el domingo, por su 
equipo, el Inter de Milán, con
tra el Bari (0-1), que él también 
puede fallar.

«Ante el Bari no merecimos 
perder, pues tuvimos muchas 
ocasiones de marcar. Yo, por 
ejemplo, he fallado cuatro de 
ellas, pero también yó puedo 
fallar. El Inter de Milán no está 
en crisis, tan sólo hemos perdi
do un encuentro que debíamos 
ganar», comentó Ronaldo.

El «fenómeno» brasileño no 
marca gol liguero en Italia des
de el último 6 de diciembre, 
cuando anotó en el terreno del 
Sampdoria. Además, entre cam
peonato, Copa de Italia y Copa 
de la UEFA, en el estadio milanés 
«Giuseppe Meazza» no marca en 
jugada -al margen de balón pa

rado- desde el 21 de septiem
bre, en el partido Inter de Milán- 
Fiorentina.

Ronaldo no duda en subra
yar que, pese a la derrota, el Inter 
de Milán sigue como líder y que 
lo único que debe hacer la 
plantilla interista es «trabajar 
más, para encontrar la condición 
física y técnica que el equipo 
tenía antes de Navidad».

«Nuestros aficionados pue
den estar tranquilos. También 
hace un mes el Juventus Turín 
estaba a un punto nuestro. Lo 
importante ahora es no perder 
la tranquilidad, somos jóvenes 
y podemos mejorar», añadió. El 
suramericano tampoco parece 
dispuesto a asumir toda la res
ponsabilidad de la derrota de su 
equipo: «He fallado, pero la 
culpa no es sólo mía. No es el 
momento de buscar culpables, 
sino de resolver los problemas».

La marcha del Inter de Milán 
está en una línea descendente, 
pues en las últimas cuatro jor
nadas ligueras tan sólo ha ano
tado dos goles (0,5 de media).



| 36 Martes, 20 de enero de 1998 DEPORTES
Sin sorpresas en la primera etapa del Rally de Montecarlo

Carlos Sainz dio la talla en su debú
La ACB, 
sorprendida por 
la amenaza de 
huelga de los 
jugadores

con Toyota tras el primer día
Sergio ALVAREZ

El dominador absoluto de las 
dos últimas ediciones del Mun
dial de Rallys, el finlandés 
Tommi Makinen (Mitsubishi 
Lancer Evolution IV), ha dado 
toda una exhibición de poderío 
durante el primer día del de 
Montecarlo para ocupar con 
comodidad el primer puesto de 
la clasificación general, con más 
de un minuto de ventaja sobre 
el segundo clasificado, el espa
ñol Carlos Sainz (Toyota Corolla 
WRC).

Makinen, campeón del mun
do en 1996 y 1997, ha ganado 
cuatro de los seis tramos de la 
etapa inaugural, disputada sobre 
carreteras con un piso muy de
licado a causa de la nieve, y 
aventaja en un minuto, diecio
cho segundos y cinco décimas a 
Carlos Sainz, que ha dado la talla 
en su primera participación al 
volante del Toyota Corolla 
WRC, un vehículo que aún debe 
«madurar», pero que en sus 
manos puede acabar poniendo en 
apuros a su poderosa competen
cia.

El piloto español ha tenida 
una etapa relativamente tranqui
la, sólo alterada por la habitual 
lotería que supone la elección de 
los neumáticos en este rally y un 
ligero problema de merma de 
caballos en la primera especial, 
causada por un momentáneo 
soblecalentamiento del propul
sor de su coche.

Carlos Sáinz, antes de tomar la salida del Rally de Montecarlo.

’I S

El francés Didier Auriol, 
campeón del mundo en 1994 y 
actual compañero de equipo de 
Carlos Sainz, empezó el rally con 
fuerza para ser el líder en el 
primer tramo, pero poco a poco 
fue desinflándose hasta acabar 
la etapa hundido en la clasifica
ción.

El último tramo lo tuvo que 
terminar con el tren delantero 
completamente abierto.

Por detrás de Carlos Sainz 
están clasificados el italiano 
Piero Liatti (Subaru Impreza 
WRC), ganador de la pasada 
edición del rally y líder de la 
actual entre las especiales segun
da y tercera, que está a 1:18.1 
del líder; el británico Richard

Burns (Mitsubishi Carisma GT), 
a 1:41.6, y el británico Colin 
McRae (Subaru Impreza WRC), 
a 1:50.5.

En la categoría de 2 Litros - 
coches tracción a un solo eje y 
motor atmosférico de un máxi
mo de dos litros de cilindrada- 
el líder es el Peugeot 306 Maxi 
del francés Francois Delecour, 
aunque la delicada situación del 
piso le ha impedido sacar el 
máximo partido al potencial de 
su coche, capaz de imponerse a 
los de cuatro medas motrices 
cundo el suelo está seco.

De momento Delecour está 
clasificado por delante de su 
compatriota y compañero de 
equipo Gilíes Panizzi y del Seat

Ibiza Kit Car del finlandés Harri 
Royanpera, que se ha quedado 
como único representante de la 
marca española, ganadora de los 
dos últimos título mundiales de 
la categoría, debido a la prema
tura retirada del catalán Oriol 
Gómez.

Gómez se salió de la carrete
ra en el kilómetro seis de la ter
cera especial. Perdió el control 
del coche en una curva a izquier
da llena de barro. Su coche ter
minó en un prado y no pudo 
devolver el coche al asfalto, 
porque en esa zona no había 
ningún espectador que pudiera 
ayudarle.

El austriaco Manfred Stohl 
(Mitsubishi Lancer Evolution III) 
es el líder del Grupo N -catego
ría que agrupa a los vehículos de 
serie poco desarrollados-. A 
pesar de recibir una penalización 
de diez segundos, Stohl aventa
ja en casi tres minutos al espa
ñol Luis Climent (Mitsubishi 
Lancer Evolution III).

El «rey» de esta categoría los 
dos últimos años, el uruguayo 
Gustavo Trelles, también con 
Mitsubishi Lancer Evolution III, 
perdió toda opción en la última 
especial del día, cuando se salió 
de la carretera a un kilómetro del 
final. Ni él mi su copiloto, el 
argentino Jorge del Buono, re
sultaron heridos pero no han 
podido seguir en carrera.

Mañana, martes, se disputa
rá la segunda etapa, entre Gap y 
Montecarlo.

La Asociación de Clubes de 
Baloncesto, en un comunicado 
remitido a EFE, expresa su sor
presa por la amenaza de una 
convocatoria de huelga de ju. 
gadores para la próxima Copa 
del Rey, que se disputará en 
Valladolid del 30 de enero al 9 
de febrero.

La ACB «se resiste a pensar 
que la Asociación de balon
cestistas profesionales (ABP) 
quiera hacer fracasar la Copa del 
Rey porque Ias consecuencias 
serían desastrosas para todo el 
baloncesto y a todos los nive
les. La Copa debe celebrarse con 
normalidad», asegura.

La ACB es consciente de la 
existencia «de muchos jugado
res nacionales que están en 
contra del tercer extranjero», 
pero no considera acertado un 
«boicot» a la Copa porque creen 
que no va a ser una solución y 
«por contra será muy perjudi
cial».

La ACB recalcó que dé con
firmarse la decisión de la ABP 
«llegaría en mal momento, por
que el pasado viernes abrimos 
un foro de debate que se reveló 
como una herramienta eficaz 
para encontrar soluciones a los 
problemas del baloncesto espa
ñol».

El presidente del 
Covirán Granada 
acampa frente al 
Ayuntamiento

Bruguera y Mantilla, primera bajas españolas 
en el Abierto de Australia, donde Moyá sigue
Efe - Melbourne (Australia)

La primera jomada del Abier
to de Australia de tenis se cerró 
con siete bajas españolas, dos de 
ellas de supuestos favoritos, 
Sergio Bmguera y Félix Manti
lla, y con la vuelta exitosa al 
Párque de Melbourne del Juga
dor revelación de la pasada edi
ción, el mallorquín Carlos Moyá. '

De los 14 jugadores que com
pitieron ayer siete avanzaron a 
la segunda ronda, cuatro de ellos 
en el masculino: Jordi Burillo, 
Alex Corretja (11), Francisco 
Clavet y Moyá (7), y las tres que 
compitieron en el femenino, 
Conchita Martínez (8), Virginia 
Ruano y María Luisa Sema.

Lo más importante en cuan
to al panorarha español era el 
regreso de Moyá al escenario de 
su gran gesta el pasado año, y el 
mallorquín no lo tuvo fácil en 
su debut. Después de unos ini
cios de temporada en los que ha 
demostrado que no se encuen

tra en su mejor momento tuvo 
que luchar al máximo para su
perar al australiano Peter 
Tramacchi, 259 del mundo, para 
ganar por 6-4, 6-3, 6-7 (6-8) y 
7-6 (7-3).

Félix Mantilla, uno de los tres 
españoles que alcanzaron los 
cuartos de final en 1997, lo tuvo 
mucho peor. El zimbabuo Byron 
Black, un gran especialista en 
dobles, finalista aquí en esta 
especialidad en 1994, le sorpren
dió por 6-4, 6-0, 4-6 y 6-4.

Aunque en la primera joma
da las temperaturas fueron agra
dables (25 grados centígrados), 
la fricción de los pies con la 
superficie de «rebound ace» 
resultó fatal para Sergio 
Bruguera. El bicampeón de 
Roland Garros decidió retirar
se en su partido contra el 
eslovaco Karol Kucera, vence
dor del torneo de Sydney y de la 
Copa Hopman, debido a unas 
dolorosísimas ampollas en un 
pie, cuando perdía perdía por 3-

Bruguera se va cabizbajo.

6, 7-5 y 6-1. Alex Corretja, por 
su parte, dio cuenta del argenti
no Lucas Arnold, Francisco 
Clavet del alemán Lars

Burgsmuller y Jordi Burillo del 
armenio Sargis Sargsian.

Emilio Alvarez (contra el 
francés Fabrice Santoro), Juan 
Albert Viloca (con el ecuatoriano 
Nicolás Lapentti), Alberto Mar
tín (con el italiano Davide 
Sanguinetti), Albert Portas (con 
el checo Petr Korda) y Alex 
Calatrava (con el australiano 
Mark Phillippoussis), pagaron 
cara su novatada, aunque en el 
caso de éste último vendió cara 
su piel, si se tiene en cuenta que 
era su primer partido en un Grand 
Slam.

Las tres representantes espa
ñolas no cedieron un ápice en sus 
deseos de victoria. Cochita 
Martínez dejó fuera de comba
te a la alemana Sandra Kloesel 
(6-2 y 6-2), María Luisa Sema, 
con algunos problemas, solventó 
su encuentro con la australiana 
Rachel McQuillan (6-3,4-6 y 9- 
7), y Virginia Ruano también 
tuvo que esforzarse con la checa 
Sandra Kleinova (7-6 y 7-5).

Efe - Granada

Carlos Marsá, presidentede) 
Covirán Granada y de la Ciu
dad Deportiva Granada 92, im- 
ció ayer por la tarde una «acam- j 
pada» con un saco de dormir 
frente al Ayuntamiento grana
dino, como medida de protesta 
que mantendrá indefinidamen
te hasta que se le dé una sola- 1 
ción a su contencioso con la Cor- 1 
poración municipal. 1

Marsá, acompañado del ge- j 
rente de Granada 92, Juan Pneto, i 
se ha instalado en un banco | 
la plaza deH Carmen con un i 
manta, un saco de dormir y una i 
esterilla, y está esperando que 
le lleven una mesa y una si > j 
para seguir con su reivindica- i 
ción de que el Ayuntanuemo ■ 
firme el convenio urbanistic i 
con la Ciudad Deportiva, qu | 
aprobado el pasado mayo p 1 
pleno municipal. . |

«He decidido irme a | 
frente al Ayuntamiento», I 
mó a Efe sobre esa nueva a | 
de-protesta el P^^^ j jpno- l 
Covirán Sierra Nevada, ^ i 
minación en la Liga ACB ,^ | 
Granada, en el que repe^¿0 i 
económicamente p^® , jos |
acuerdo de cambio de us *^ |
terrenos de Granada |
portivo a urbanístico. |

M.C.D.2022
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La Tribuna

«j^e gustaría iniciar ningún expediente sancionador, pero alguien tiene que atajar el fraude"

abuelo me llevó en el pueblo a 
las corridas reales, y desde en- 
,enees hasta hoy.

Cuál es la razón de ser de 
flue^las Administraciones pú
blicas intervengan en la Fies
ta de Toros? Lo pregunto por- 
nue hay quien piensa que no de
bería depender del Ministerio 
del Interior, sino de Cultura o 
de ninguno.

Nosotros no consideramos la
drones a nadie, pero en una Fiesta 
en la que intervienen tantas par
tes-sanidad animal, humana, con
sumo- y el aficionado, es nece
sario reglamentaria y armonizar 
todos los intereses para que ña- 
diese sienta defraudado; alguien 
tiene que garantizar que se ofre
cerá el espectáculo tal como se 
ofrece en taquilla y también al
guien tiene que velar por el or
den público. No me gustaría ini
ciar ningún expediente sancio
nador, pero alguien tiene que 
atajar el fraude.

Hablemos del pulso de la 
CAPT, de la absoluta impuni
dad en la que se ha estado dan
do el fraude por mor del estu
dio que una comisión científi
ca ha realizado, valorando 
como muy fiables aunque siem
pre mejorables las actuales téc
nicas de detección del afeita
do...

Fue un pulso desigual: ¿por 
qué no lo hicieron en «Las Ven
tas»? Y eso del recurso del «ir o 
no ir» es echar al espectador de 
las plazas, como ha ocurrido en 
Valencia, de la que afirman que 
noes rentable. Y en Ciudad Real, 
provincia de gran afición, ¿qué 
ocurre para que en el cartel es
trellado la feria no se llene la pla
za? Que no le echen la culpa al 
aficionado.

Antes hemos hablado del 
que debe hacer cumplir la ley, 
pero ¿cómo es este reglamen
to que a nadie satisface?

Se adapta a la ley, pero es 
mejorable. Tengamos en cuenta 
que es muy difícil armonizar los 
intereses de todos. Dada la sin
gularidad de la Fiesta, es el me
jor reglamento que se puede 
nacer, mas ¿cedgsrán todos en 
beneficio de él?

¿Cómo transcurre una tem
porada taurina en una de las 
delegaciones que más espectá- 
eulos autoriza?

Primero nos reunimos con los 
''etennarios, para conocerlos y 
que conozcan los pueblos a que 
serán destinados, lo que viene 
Pu^icado en el Diario Oficial 

o Castilla-La Mancha; asimis- 
0, hacemos lo propio con el 

egio Oficial de Médicos y 
candamos circulares a los ayun- 

^°^ empresarios para 
indi ^‘^dozcan las condiciones 

'i^''t'orme del ar- 
aparejador, etcétera- 

cinn ^^'gi^'emos en la celebra- 
,^j^P^ctáculos taurinos. Mi 

care^ ^^’ ^^^‘^^ Q^e estoy en este 
festp^’ ^^ ^® ningún
defic'^ exista alguna

6 rmad del espectador. 
relan3^ , ®*®s una ojeada a la 
''ivier *^ ^^ ’iúcleos urbanos que 
tardp ^ enioción de una 
ción k ^ ^®^os, llama la aten- 
^^losa^^^^**^’. ® disminución 

^Untamientos constitui-

Salinas cree que no deberían pensar tanto en las figuras, sino en los aficionados, a los que siempre se recuperará con toros-toros.

dos en empresa, muy al contra
rio de los profesionales tauri
nos: la privatización se ha apo
derado, para bien o para mal, 
de los cosos de la provincia.

Ninguno de los dos casos es 
sinónimo de pureza; lo cierto es 
que el ayuntamiento asume ma
yor responsabilidad y coste, por 
lo que no consideran la 
autogestión como lo más adecua
do. También hay otros que se 
preocupan y ponen condiciones 
a las empresas privadas.

Uno de los interrogantes 
más interrogantes del toreo ac
tual en plazas de tercera y cuar
ta categoría está en conocer al 
auténtico responsable y orga
nizador del espectáculo.

Siempre tiene que haber un 
representante legal; y después, 
como en todas las profesiones, 
hay empresarios serios y otros de 
domicilio desconocido.

¿.Cuáles son los principales 
problemas o ataduras a los que 
se enfrenta esta Delegación?

La concentración de festejos 
en fechas muy concretas -15 de 
agosto, 8 de septiembre- hace que 
resulte muy difícil atenderlos a 
tódos con veterinarios, médicos... 
No obstante, la temporada se ha 
desarrollado dentro de la más 
absoluta normalidad.

Decía un buen amigo mío, 
con evidente sorna, que había 
que promocionar a la provin
cia de Ciudad Real, 
taurinamente hablando, pues

en ella, haciendo caso de la 
inexistencia de las sanciones, 
no se lidiaba ningún toro afei
tado; ¿posee la Junta las armas 
suficientes para acabar con el 
fraude y defender al aficiona
do, o la ley no llega a tanto?

En un Estado de Derecho, sólo 
existe el fraude cuando se de
muestra. Si no se tienen las fa
mosas cajitas, necesarias para, 
tras el análisis post-mortem de 
las reses, enviar las astas a Ma
drid para su posterior análisis, no 
se puede acusar de fraude a na
die, sí iniciar un expediente san
cionador. Nosotros estamos exi
giendo las cajitas en todas las 
plazas que den corridas de toros. 
Por lo tanto, no se puede decir 
que no hacemos nada: 87 expe
dientes en la pasada campaña. Por 
lo tanto, si no hay material, no 
se puede acusar de afeitado.

Para acabar con el mencio

"Nos gustaría ver una plaza llena y estimulante, buen 
tiempo sin viento, toros -con edad, peso, trapío...-, 

toreros y picadores no salchicheros. Sería injusto que 
se menospreciase la tradición taurina de Castilla-La 
Mancha: más de quince mil vacas de vientre bravas, 

toreros antiguos y modernos nos avalan. Exijamos 
seriedad ya"

nado fraude, o no ir -y que se 
aburran- o incrementar la san
ción por no poseer las cajas, hoy 
irrisorio.

Podría ser una solución; lo 
importante es que haya ayunta
mientos, como Daimiel o Valde
peñas, que se preocupen y exi
jan la integridad del toro.

Si los Reyes Magos 
desandarán el camino, ¿qué es 
lo primero que les pediríamos?

Seriedad. Si en un restauran
te pides carne y te dan pescado, 
lo rechazas. Aquí estamos con
siguiendo que cualquier anoma
lía se consigne en las astas; cual
quier irregularidad es sinónimo 
de expediente. Sólo les pedimos 
que sean profesionales.

De rabiosa actualidad es el 
tema de las enfermerías...

Todo lo que sea velar por la 
seguridad de los que intervienen 
en un festejo de toros es impor

tante, siempre que no se 
incremente demasiado el gasto.

También la adjudicación de 
"Las Ventas" a los Lozano y el 
concurso de Ciudad Real...

No deberían pensar tanto en 
las figuras, sino en los aficiona
dos, a los que siempre se recu
perará con toros-toros.

Agosto. Cualquier plaza de 
Ciudad Real. ¿Qué nos gusta
ría ver?

Una plaza llena y estimulan
te, buen tiempo sin viento, toros 
-con edad, peso, trapío...-, tore
ros y picadores no salchicheros; 
con ello se conseguirá que el 
aficionado salga satisfecho y no 
bosteze. Sería injusto que se 
menospreciase la tradición tau
rina de Castilla-La Mancha: más 
de quince mil vacas de vientre 
bravas, toreros antiguos y moder
nos nos avalan. Exijamos serie
dad ya.
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RUEDO ABIERTO

^ ÍPor que Volapié?
ENRIQUE 
MOYA

oy nace VOLAPIÉ, el suplemento semanal 
que LA TRIBUNA de Ciudad Real dedica
rá al mundo de los toros. Cuando los clari

nes del miedo están a punto de romper el viento y 
despertamos así del letargo invernal; cuando en la 
puerta de cuadril las se va cuajando un aire espeso, 
confuso, ese irrespirable miedo de los más valien
tes, mezcla de sueños y fracasos, ilusiones y des
ilusiones; cuando el chulo de toriles recoge las llaves 
que le entrega el alguacil y pronto se dispondrá a 
hacer sonar los goznes del portón de los sustos; 
cuando por el más angosto y oscuro de los pasillos 
se empieza a distinguir el peculiar sonido de las 
pezuñas al chocar contra el duro cemento; y cuan
do, en definitiva, faltan pocos días para que el primer 
toro de la temporada 98 salte a la arena, nosotros 
nos hemos atrevido a enfundamos en un precioso 
terno grana y oro -el traje de los valientes- e ini
ciar, no sin los inherentes nervios de tan trascedental 
momento -el debut-, este imaginario paseíllo a modo 
de presentación-editorial. Pero ¿por qué VOLAPIÉ?

Aparte del valor intrínseco de esta suerte, in
ventada ya adentrada la segunda mitad del siglo 
XVIII por el diestro sevillano Joaquín Rodríquez 
«Costillares», y considerada la última aportación 
esencial que completa y enriquece la Tauromaquia 
esencial de todos los tiempos -en la que difícil
mente caben ranas y tortillas-, VOLAPIÉ ve la luz 
como una reivindicación de los valores perdidos 
de la Fiesta, en general, y de la suerte suprema, en 
particular, fiel escaparate del amargo momento por 
el que atraviesa este ancestral rito inveterado.

La antaño valorada como la más suprema de 
las suertes, lo es por dos razones fundamentales: 
primera, porque es el único pasaje de la lidia en 
que, intercambiados los papeles, es el diestro el 
que embiste y entra a herir al toro, que lo espera 
a la defensiva, muy al contrario que en las demás, 
en que es el toro el que pasa en actitud ofensiva y 
el matador lo aguarda en forma privilegiada; y 
segunda, debido a que es la única suerte en que se 
le pierde la cara al toro, razones ambas que la 
catalogan y corroboran como lo más difícil y arries
gado de cuanto se haga y deshaga en un ruedo: por 
algo se ha llamado siempre la hora de la verdad.

Hogaño, la política del mínimo riesgo compar
tida por los más fuertes -que son los que más to

rean, mas no siempre los que mejor lo hacen- de 
una Fiesta envuelta en una sociedad acomodaticia 
y excesivamente pragmática -sin mencionar aquí 
para nada la inexistente pujanza e integridad del 
toro- han convertido la más bella suerte en un trance 
necesario, mas intrascendente: lo peor no es que 
no se mate arriba -pues no se requiere tal cosa para 
triunfar-, sino que no nos fijemos en la forma de 
e-je-cu-tar la suerte, lo que encierra el verdadero, 
mérito cuando se entra «a por uvas».

Por todo ello, no será difícil suponer que el 
principal destinatario de todo cronista que se pre
cie como tal será el aficionado, el que paga y sus
tenta la Fiesta; sin olvidar, claro está, a todos los 
profesionales taurinos de nuestra piel de toro, po
niendo especial énfasis en nuestros toreros, gana
deros y empresarios autóctonos, que recibirán 
nuestro más sincero apoyo. Reflejaremos desde la 
primera luz hasta la última sombra que se encuen
tran en un ruedo. Sin embargo, y como decía 
Corrochano, pongamos nuestro reloj a punto y, 
fijando nuestra atención en la evolución de la an
tiquísima suerte que da nombre a este suplemen
to, no pretendamos volver al pasado por el pasa
do. No es cierto que cualquier tiempo pasado fue 
mejor, aunque sí muchos. La suerte que practican 
hoy la mayoría de los coletudos llegada la hora de 
la verdad no es, en puridad, la que inventara el 
famoso Costillares, sino una suerte intermedia de
nominada por Cossío arrancando; ya no es nece
sario que el toro esté completamente aplomado, 
inmóvi 1, sino que en el preciso instante del embroque 
el burel acepta -en teoría- el engaño, embiste y allí 
se encuentran los dos. Suerte, por tanto, de mayor 
valor que el clásico volapié. Consideremos el pre
sente, sus pros y sus contras, pues para devolverle 
a la Fiesta su perdido esplendor, sí, tendremos 
como referente el pasado, pero como a él no pode
mos volver, ni arrancar a la Fiesta de la sociedad 
en que se da, arranquemos desde el hoy y resolva
mos los problemas con él y para él.

Larga es la historia de la suerte suprema y sus 
más fieles intérpretes, pero la banda ha roto a to
car y el pasodoble nos há producido ese singular 
cosquilleo en el esíóm.ago, tras el que comienza el 
paseíllo y todos nos saludamos respetuosamente 
con el tradicional ¡Que Dios reparta suerte!

iQue Dios

reparta 
suerte!

MIGUEL SANCHEZ CAMINERO

S
uenan los clarines y comenzamos hoy nuestro 
primer paseíllo. Aún no sabemos lo que nos 
espera tras el portón de chiqueros pero como 
voluntad no nos falta estamos dispuestos a enfren

tamos al más fiero y encastado de los toros. Cam
biemos la seda por el percal, y hagámoslo para rea
lizar una profesión de fe que va a estar presente en 
futuras colaboraciones.

No nos mueve otro propósito que el de reclamar 
la autenticidad de este hermoso arte que es la Fiesta 
de Toros. Toros con sus defensas mermadas, des
provistos de su esencia de casta, humillados y ultra
jados en virtud de no se sabe qué propósito. ¿Es ésta 
la Fiesta actual? Salvo algunas honrosas excepcio
nes sí. Y son estas excepciones las que hacen que el 
verdadero aficionado mantenga su ilusión, esperan
do que un rayo de lucidez le devuelva la emoción 
que antaño reinaba en los cosos españoles. En esta 
empresa debemos embarcamos todos los aficiona
dos y reclamar lo que nos pertenece en aras de la 
verdad que es única e imperecedera. No estamos 
reclamando nada descabellado, sólo pedimos que la 
honradez presida todos los ámbitos de la Fiesta. De 
este modo los toros serán toros -y no ese enjendro 
gatuno con modales de acémila que nos quieren hacer 
tragar- y los toreros añadirán a su arte ese porcen
taje de emoción que ha perdido la Fiesta Brava.

Porque el toro es el centro de gravedad sobre el j 
que gira la Fiesta y, aunque a algunos les pese, el j 
toro es un todo indivisible que conjunta una serie de ’ 
caracteres: casta, fuerza, trapío y pitones. Quítenle j 
cualquiera de ellos y ya no seráun toro. Será un medio- ! 
toro o será una nueva especie que los zoólogos aún 
no han definido. Si esto continúa así sólo pido una 
cosa: cambien el nombre de la Fiesta. No la llamen 
Fiesta de Toros. Dejen de injuriar a todos aquellos 
que lucharon por la construcción de la auténtica y 
verdadera Fiesta pagando a veces con lo más pre
cioso del ser humano: la propia vida. Déjenles des- j 
cansar en paz. Pero mientras le quede el más míni
mo hálito de vida a la Fiesta, será tarea de los aficio
nados proceder a su reanimación con el único medio 
que poseemos: nuestra voz, que deberá oirse y que 
deberá reclamar a quien corresponda lo que quere
mos. La labor no será fácil y sólo me queda decir 
una cosa: ¡Que Dios reparta suerte!

lA TRIBUNA DEL LEOOR
Es nuestro deseo que entre todos, opinando y apor
tando ideas por pintorescas que parezcan, con
tribuyamos a enriquecer y apoyar nuestro nías 
racial espectáculo, aquello que Lorca dio en de
nominar como el arte más verdadero del mnndo. 
Por esta razón, LA TRIBUNA DEL LECTOK 
será, como su mismo nombre indica, el espacio 
dedicado al mismo, espectador, aficionado 
profesional taurino, para que exprese sus inqu¡® 
tudes, razonamientos, alegrías o tristezas ic a 
clonadas con el mundo de los toros.

Todo aquel interesado en participar en es ‘ 
sección, debe enviar su artículo -de un folio me 
canografiado a espacio y medio como maxm 
dé extensión- a LA TRIBUNA, Juan 11, n 7,te
niendo en cuenta que la misma se reserva ‘ 
derechos de publicación. Así, pues, consigan 

-ampliar nuestros horizontes y hacer de ^^^‘Í \ 
ción un rueck)run ruedo inmensamente abid •

Ó
 b
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Gonzalo Pérez, del 
Prevea, obtuvo la 
ninuina para el 
Racional Juvenil 
de Atletismo

La Tribuna

Estupendo fin de semana 
pasado el del Club-Escuela de 
Atletismo Creyca de Ciudad 
Real. El sábado, el juvenil 
Gonzalo Pérez Vargas, logró en 
Madrid la mínima para el Cam
peonato de España en la prue
ba de 60 metros vallas, mien
tras que el domingo, se despla
zó a Puertollano una amplia 
representación del club-escue
la al Cross del Chorizo, dejan
do en la capital a otro nutrido 
ampo que no pudo asistir por 
nocorresponder la organización 
de este cross con ayudas para 
el desplazamiento de sus corre
dores.

En la categoría alevñin fe
menino, destacar la actuación 
de Rocío Inserti que entró en 
tercera posición, mientras que 
la quinta fue para María de la 
Vega. La carrera de los infanti
les chicos fue controlada por 
Carlos Ruiz Mora, Luis 
Gutiérrez y Víctor Valle, que 
en meta acabaron primero, cuar
to y quinto, respectivamente. El 
noveno puesto fue para Francis
co Carrero, y el décimo para 
Miguel Gómez, ganador este 
último de la pasada edición en 
la categoría alevín.

En infantiles chicas, la se
gunda posición fue para Cristi
na Chico, que ya se encuentra 
en condiciones para luchar por 
laprimera plaza en el Campeo
nato provincial en la categoría 
cadete. El octavo puesto fue para 
María Jesús Laguna, una chica 
que se inició este año y que 
participó en su tercera carrera. 
Por último, Francisco Gómez, 
entró quinto en cadetes chicos.

"Gocé con la pista, con la carrera y con la sente”, aseguró

Parra, muy satisfecho por 
su reencuentro con el 800

Efe - Soria

El mediofondista socuella- 
mino Roberto Parra se mostró 
muy contento por su interven
ción en una prueba de 800 me
tros celebrada el domingo, en 
la pista cubierta del Municipal 
de Zaragoza.

«He gozado con la pista, con 
la carrera y con la gente», ase
guró Parra a su nuevo entrena
dor, Enrique Pascual Oliva, 
técnico que también dirige a 
Abel Antón y a Fermín Cacho.

Después de dos años, tras 
superar una lesión de rodilla. 
Parra volvió este domingo a la 
pista con una victoria, aunque 
el nivel de la prueba no era muy 
alto.

Lo importante no era el re
gistro (1:59), sino las sensacio
nes que pudiera tener el atleta, 
uno de los de mayor proyección 
del panorama nacional. Rober
to Parra ganó, pero lo mejor de 
todo es que disfrutó después de 
tanto tiempo alejado de la com
petición.

Mucha preparación

Su entrenador, Enrique 
Pascual Oliva, aseguró a Efe «lo 
he visto bien, aunque todavía le 
queda mucha preparación». «Lo 
importante en esta cita -conti
nuó- es que su reencuentro fuera 
feliz», dijo Pascual Oliva.

Roberto Parra permanecerá 
en Zaragoza durante toda la

í.

Roberto Parra vuelve a sonreír tras reaparecer el pista.

semana con el objetivo de en
trenar bajo techo y, así, «poder 
coger el tono», indicó su entre
nador. «Estoy seguro que en 
Zaragoza podrá coger el ritmo 
que necesita».

Si se considera oportuno.

Parra permanecerá en la capi
tal del Ebro otros siete días más. 
De momento, este fin de sema
na tomará parte en el campeo
nato de Aragón, siempre den
tro de la distancia de los 800 
metros.

El Cuenca 
siempre fue a 
remolque de un 
superior BM 
Ciudad Real

Efe - Cuenca

22 - BM. Cuenca (8+14): 
Chafé, David (Ip), Raúl (4, Ip), 
José Angel Molina (5), Ben
jamín (1), Pablo Molina, Gui
llermo (3), Luis Domínguez 
(5), Castillo (2), Manolo (1) y 
Lidio.

25 - BM. Ciudad Real 
(10+15): Toribio, Panadero (4), 
Donoso (2), Herrero (1), Mar
tín (3), De la Garza (4,3p), 0- 
caña (1), Galán (1), Mora, Gon
zález (2) y Gustavo Alonso (7).

Arbitros: García Sánchez 
y Sánchez Rafael, de Toledo. 
Excluyeron a los locales Ma
nolo y José Angel Molina, y a 
los visitantes Gustavo Alonso, 
Donoso, Ocaña y De la Garza.

Incidencias: Partido de la 
décima jomada de Segunda Au
tonómica Masculina.

Comentario: El cuadro 
conquense comenzó bien, pero 
tuvo unos minutos negros, en 
los que perdió varios balones 
que fueron aprovechados por 
el conjunto ciudarrealeño para 
realizar fáciles y prácticos 
contragolpes que le permitie
ron escaparse en el marcador. 
Tras el descanso se produjo una 
reacción conquense, al apro
vechar tres robos de balón, que 
le puso a un gol, pero sólo duró 
cuatro minutos, porque resurgió 
la excelente defensa del BM. 
Ciudad Real que paró el ata
que conquense e hizo un par
cial 0-3. Quedaban 23 minu
tos para el final, tiempo en el 
que el Cuenca lo intentó, pero 
nunca se acercó lo suficiente 
como para darle emoción a los 
minutos finales.

Partido no apto para cardiacos 
entre el Retamar y el Villarrobledo

Festival ofensivo del Manchego 
juvenil frente al Puertollano

León MUÑOZ

21 Deportivo Retamar: Ji- 
jy^nez, Miguel Angel (7, 5 de 

^^^^aiiueva (2), Ayuso 
. ^^^yo (1), Carlos, Salva 

1 h siete inicial. Pedro Luis (1), 
^la,Fran (2), Rojas (1) y Ale

jandro Reillo.
20 Villarrobledo: Gento, 

pecinas (4), Juan David (7), 
Mecinas (1), 

s ® ^.^Í’ Oscar Fernández (2), 
Herreros, Cano, 

Grande y Parreño.
, ^r®®* José Luis Avila y 

^^ Toledo.
° P^®^ qu® tuvo el en- 

donde ^^^ r^ ^" partido 
a rnucho que pitar y 

^^uo grande. 
^®s loS??®^ amarillas para 
fluidos ®^ ^yuso y Salva, ex- 

minutos Ayuso 
teiis2?^?>yRojas.Porpar. 
rillaMp ^^^ ''reron tarjeta ama-

®^scuñana y Oscar 
"^•^dez, excluidos por dos 

minutos Mecinas (2), Bascuñana 
y Oscar Fernández (2). También 
vio la roja, una vez concluido el 
partido, el visitante Bascuñana.

Comentario: De infarto el 
juego desarrollado por los dos 
equipos en este gran partido de 
balonmano en que la diferencia 
en el marcador no superó los dos 
tantos en ningún instante.

Desde el pitido inicial los 
roblenses buscaron el triunfo 
pero sabedores del equipo que 
tenían enfrente, que ya los de
rrotaron en el partido de ida y 
que encabezan la clasificación 
por méritos propios. Las defen
sas cambiaban constantemente 
y se imponían a los atacantes, 
manteniendo un constante em
pate en el marcador. Al descan
so sed llegó con empate a 10.

En la segunda parte la tem
peratura del juego subía confor
me pasaban los minutos y los 
aficionados de uno y otro equi
po despertaban para animar sin 
cesar a sus jugadores. En esta se

gunda mitad la dureza en el jue
go era rozando el reglamento y 
los árbitros fueron muy protes
tados en sus decisiones, dejaron 
al equipo local en dos ocasiones 
con 4 jugadores y el portero, se 
produjeron situaciones donde los 
dos equipos conjugadas de ata
que se pudieron ir en el marca
dor pero los propios errores lo 
impidieron. A falta de 12 minu
tos el entrenador local Dimas 
García-Chicote hace el cambio 
de portero, sentando a Jiménez 
y poniendo al veterano Alejan
dro Reillo en la portería y nada 
más salir encajó un gol un tanto 
inocente. Lejos de ponerse ner
vioso, impuso su saber estar y 
en tres ocasiones tuvo interven
ciones importantísimas. Cuan
do faltaba algo más de un minu
to para concluir el partido los de 
Lisardo vencían de un gol y 
acariciaban el triunfo, pero pri
mero Rojas y a falta de 14 se
gundos Salva, dieron el triunfo 
a los pedroteños.

.Tesús F. ARANDA

4 Club Deportivo Manche
go B: Beni (Herrera); Sergio, 
Rubén, Peco; Palacios, Raulillo; 
Richar, Maurelo (Castillo), 
Gálvez, Mena (Paco), Pana (Va- 
cas).

0 Puertollano Industrial: 
José Luis; José Antonio (Jaime), 
Rubén, Andrés (Salva); Mer
chán, Galán; Ray (Canales), 
Millana (Iván), Toni, Navarro, 
Julio (Jesús).

Arbitro: Zapata Murillo. 
Bien. Amonestó por parte local 
a Juli y a Sergio, y por parte 
visitante a Julio y José Luis con 
roja directa.

Goles: 1-0 minuto 21, 
Maurelo. 2-0 minuto 46, Juli. 3- 
0 minuto 50, Juli. 4- 0 minuto 
60, Vacas.

Incidencias: Asistieron al 
encuentro varios directivos y el 
cuerpo técnico del Manchego.

El Club Deportivo Manche
go jugó un partido consistente 
en un permanente acoso y derribo 
hacia la portería contraria.

El primer tiempo comenzó 
con un Manchego, con dos 
objetivos: marcar pronto, lo cual 
consiguió a los 21 minutos de 
juego con un gran gol de 
Maurelo, logrado de vaselina; 
y asegurarse la victoria. Desde 
ese momento el Manchego fue 
el único equipo que hubo sobre 
el terreno de juego.

Gálvez fue uno de los juga
dores más activos y trajo de 
cabeza a la defensa contraria, 
lanzando una y otra vez pases 
de gol a sus compañeros.

El equipo visitante se que
dó con diez jugadores al final 
del primer tiempo, por la expul
sión de su portero. Antes de esta 
circunstancia, el Manchego tuvo 
muchas ocasiones de gol con
tando hasta diez.

El segundo tiempo comen
zó con un gol de Gálvez a los 
35 segundos de juego tras una 
jugada de Pana. Cuatro minu
tos más tarde Gálvez vuelve a 
marcar con una jugada que él 
comenzó y terminó; y a los se
senta minutos Vacas sentencia.
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El iusador del At. de MadridB está cuajando una 2ran temporada en Segunda

El malagonero Ramón vuelve a estar 
en la agenda de varios clubes de r
Jesús FUENTES CABAÑAS

El malagonero Ramón Gon
zález Expósito está atravesando 
un gran momento de forma en 
el Atlético de Madrid B, actual
mente en cuarta posición con 38 
puntos. Tras su paso por el Va
lladolid, donde se dio a conocer 
a nivel nacional e incluso jugó 
algunos partidos con la camise
ta de la Selección española sub- 
21, Ramón dejó de contar con 
la confianza de los entrenado
res del equipo blanquivioleta y 
decidió aceptar la oferta del fi
lial atlético donde ha vuelto a 
recuperar la ilusión y su juego, 
en una posición que no es la suya, 
en el medio centro defensivo.

De todos modos, Carlos 
Aguiar está utilizando al juga
dor malagonero en el puesto de 
central en los últimos partidos. 
Incluso Radomir Antic le con
vocó para el encuentro que el 
Atlético de Madrid jugó hace un 
mes en el Nou Camp, aunque no 
llegó a reaparecer en Primera Di
visión.

Varios clubes de la máxima 
categoría se interesaron por 
Ramón González, en la apertu
ra del mercado de jugadores en 
diciembre, entre ellos el Mallor
ca que puso mayor interés en su 
fichaje, aunque al final, decidió 
seguir en Segunda, aunque con 
la esperanza más que fundada de 
volver a Primera, ya sea en el At. 
de Madrid o en cualquier otro.

Ramón mostró su satisfacción

por el buen momento que está 
atravesando, tanto en lo perso
nal como en lo colectivo, «des
pués de los años tan malos que 
ha pasado y a ver si acabo la 
temporada así. Cuando salí de 
Valladolid, me arriesgué y bajé 
de categoría, pero con el objeti
vo de volver a jugar en Prime
ra».

En los últimos meses, varios '

Ramón González, con la camiseta de la selección sub-21 que defendió en varias ocasiones. RUEDA

han sido los que han reclamado 
la presencia más asidua de Ra
món González en las convoca
torias del At. de Madrid, en el 
puesto de jugadores como 
Prodan o Andrei, que no están 
dando la talla que de ellos se 
requiere, a lo que el jugador 
contesta: «Siempre es bueno que 
la gente hable de uno porque 
quiere decir que no pasas des

apercibido».
Para el malagonero, su máxi

ma aspiración inmediata es «ha
cer una buena temporada con el 
filial y que me comprara el equi
po de Primera. Esta categoría ha 
sido un trampolín para volver de 
nuevo a jugar en Primera Divi
sión y quizás me han salido mejor 
las cosas de lo esperado por lo 
rápido que han venido».

La orientadora 
Sagrario Gómez 
sigue primera en 
la Liga Madrileña

Varios componentes del 
Club Deportivo Básico «Orien 
tación Ciudad Real» sedespla 
zaron el pasado sábado a' 
Guadalajara para disputar una 
nueva prueba de la Liga Regio 
nal Madrileña, organizada ñor 
el Club GOCAN de Alcalá* 
Henares.

El club ciudadrealeño obtu
vo su mejor puesto en la cate
goría D-20, en la que Sagrario 
Gómez refrendó su liderato en 
la general con un nuevo primer 
puesto que le afianza como una 
de las mejores promesas de la 
orientación ciudadrealeña. En 
H-18, José Antonio Gómez 
Salido ocupó la segunda plaza, 
lo que le permite subir hasta la 
tercera posición en la clasifica
ción de la Liga Regional Ma
drileña. José Angel Nieto, en 
Elite, acabó octavo y también 
asciende posiciones, mientras 
que el resto de componentes 
estuvo normal.

Por otro lado, el domingo, 
el CDB «Orientación Ciudad 
Real» celebró un entrenamien
to técnico en el parque forestal 
de la Atalaya, con vistas a una 
buena preparación para la com
petición de la Liga Nacional que 
tendrá lugar el próximo fin de 
semana en Badajoz, y en laque 
el club ciudadrealeño participa
rá con cuatro miembros.

Ciudad Real 
acogerá un curso 
de buceo deportivo

El Manzanares juvenil se 
aferra a las últimas posiciones

Cristian destrozó la defensa 
del Luciana en Alcolea

D. MANZANARES

1 Manzanares:Lope,Fran, 
Gabi, Navas, Delfa, Maeso, 
Santi, Juli, Navarro, Molina y 
Juanjo.

También jugaron, Pepe, 
Carlos y Angel.

2 EF Albacete: Fernando, 
Pedro, Blas, Josete, Ferrer, 
Pepelu, Jota, Copete (Jacobo), 
Cuqui, Copi y Pico (Alex).

Arbitro: Ontanaya López, 
auxiliado en las bandas por 
Fernández del Moral y Escudero 
Sánchez. Buena actuación. 
Mostró cartulina amarilla a Juli, 
Angel y Jota, y expulsó al en
trenador albacetense.

Goles: 1 -0: Minuto 64. Juan
jo, de tiro por bajo; 1-1: Minu
to 72. Ricardo; 1 -2: Minuto 90. 
Cuqui, tras remate de Lope.

Incidencias: Partido del gru
po XV de la Liga Nacional Ju
venil. Floja entrada.

Comentario: No mereció 
perder el Manzanares juvenil 
ante la Escuela de Fútbol de 
Albacete, ya que los locales 

jugaron de manera muy acep
table, pero siguen dando faci- 
1 idades, lo que se traduce en que, 
o comienzan a ganar dentro y 
fuera, o, a estas alturas de tem
porada, el descenso está cerca.

Frente al equipo de la EF 
Albacete, el Manzanares demos
tró una vez más lo que le cuesta 
marcar. En el minuto 19, por 
supuesto fuera de juego, hubo 
un gol anulado a Navarro. En 
el 41, Gabi lanza flojo un penalti 
y detiene Fernando, y un minu
to después, Cuqui falla ante 
Lope. Ya en la segunda parte, 
en el minuto 60, Lope desvía a 
córner en gran parada y en el 
83, gran tiro de Gabi y paradón 
del meta. A un minuto del fi
nal, Juanjo manda al larguero 
de cabeza, y un minuto después 
llegad segundo gol del conjunto 
visitante.

El Manzanares no supo sa
car provecho a su juego ante la 
EF Albacete que tuvo mucha 
suerte al conseguir el gol de la 
victoria tras pegar el balón en 
el larguero.

Francisco CABAÑAS

6 Alcolea: Illo, Legui (Javi 
Cano, minuto 53X Carretero, 
Santiago, Paybes (J. Carlos, 
minuto 53), Rodri, Robledo 
(Svend, minuto 31), Angel, 
Sergio (Mere, minuto 53), 
Cristian y Javi.

1 Luciana:Torrija, Germán, 
José, Manu, Alberto, Julián, 
Kike, Antonio, Vicente, José 
María y Andrés.

Arbitro: Astillero Gómez, 
pasó desapercibido en un par
tido de «guante blanco», tal y 
como lo demuestra el marcador 
final. Mostró cartulinas amari
llas a Svend por parte del 
Alcolea, y a José, Manu, Julián 
y José María por parte del 
Luciana. Expulsó por doble 
cartulina amarilla a Vicente en 
el minuto 80.

Goles: 1-0 minuto 13: 
Cristian de disparo raso. 2-0 
minuto 25, Cristian de disparo 
raso. 3-0 minuto 28, Rodri de 
fuerte disparo. 4-0 minuto 44, 
Javi aprovecha un despeje del 

portero. 4-1 minuto 48, dudo
so penalti que transforma José 
María. 5-1 minuto 51, Cristian. 
6-1 minuto 66, Mere.

Incidencias: En un despro
pósito federativo el árbitro lle
gó diez minutos tarde al haber 
ido primero a Luciana.

Comentario: Una primera 
media hora trepidante de los de 
Carretero Pavón le bastó para 
sentenciar el partido, con un 
inspiradísimo Cristian que des
trozó materialmente la adelan
tada defensa en línea que pu
sieron en práctica los visitan
tes. Tras el 3-0 Amores dispu
so un libre retrasado que frenó 
las acometidas que en rachas de 
gran fútbol desplegaban los 
alcoleanos.

Tras la reanudación, un 
dudoso penalti señalado sobre 
Vicente y que transformaba con 
gran clase José María ponía el 
gol del honor en el casillero de 
los lucianegos. Dos goles más 
y muchas ocasiones falladas fue 
lo que dio de sí el partido hasta 
el pitido final.

Ciudad Real volverá a aco
ger, del 6 al 15 de febrero, un 
curso de buceo deportivo, or
ganizado por Naturaventuray 
Sendatur, en colaboración con 
la Federación Territorial de 
Actividades Subacuáticas, el 
Patronato Municipal de Depor
tes, Intersport, Protección Ci
vil y Caja Castilla-La Mancha.

El curso, impartido por ins
tructores de la Federación bs 
pañola de Actividades Subacua 
ticas, tendrá lugar en el aula 
la Agrupación de Voluntario 
de Protección Civil de Ciu a 
Real (clases teóricas), en 
piscina municipal de Ciu 
Real (clases prácticas), y en 
Club de buceo «Sureste» 
Mazarrón (Murcia) (clases p 
ticas de mar). La titulado 
BuceadorUnaEstrellaype 
bucear hasta veinte metro 
P'lrpt^do de,a inserid 

es de 50.000 pesetas y las P 
zas limitadas son Lqh 
orden de ingreso del diñe » 
fecha límite del 3 de f®^*”® k 
precio incluye Ías clases 
cas y prácticas; libro, cu 
no de buceo y libro de 6 . 
de inmersiones; licenci ^^j 
rativa (seguro); Pt^^ione^ 
material de buceo y mm 
en el mar, entre otras.

M.C.D.202
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Mzulsranas vieron como los "ches” remontaban un marcador con un claro 3-0 a favor local

El Valencia fue la tercera piedra que 
hizo perder el liderato al Barcelona

Barcelona 
Valencia

BARCELONA: Hesp: Bogar- 
de, Abelardo, Reiziger; Sergi, 
Celades, Guardiola (De la Pe
ña, m. 18), Luis Enrique (Ferrer, 
m. 56); Figo, Anderson y Ri- 
valdo (Stoichkov, m. 85).

VALENCIA: Zubizarreta; Dju- 
kic, Cáceres (Juanfran, m. 59), 
Angioma, Soria, Carboni; Men
dieta (Morigi, m. 65), Milla (Ariel 
Ortega, m. 45), Farinós; Illie y 
Claudio López.

Goles: 1-0 (m. 33) Luis Enri
que. 2-0 (m. 49) Rivaldo; 3-0 
(m. 52) Cáceres, en propia 
puerta; 3-1 (m. 69) Morigi. 3-2 
(m. 74) Claudio López. 3-3 (m. 
88) Claudio López. 3-4 (m. 89) 
Ariel Ortega.

Arbitro: Alfonso Pérez Burrull 
(Colegio Cántabro). Mostró 
tarjetas amarillas a Carboni (m. 
60), Djukic (m. 63), Ferrer 
(m.65), Rivaldo (m. 80) y ex
pulsó a Ortega por doble amo
nestación (m.59 y 89).

Incidencias: Partido corres
pondiente a la vigésimaprimera 
jornada de la Liga de Primera 
División, disputado en el Camp 
Nou ante unas 40.000 perso
nas.

Txema GARCIA

El Barcelona perdió el lide
rato de la Liga, en beneficio del 
Real Madrid, tras caer derrota-

El barcelonista Figo lucha por la posición con el defensor del Valencia Djukic. EFE

do frente al Valencia por 3-4 de 
una forma inexplicable, al dejar 
escapar por tercera vez consecu
tiva en los últimos minutos un 
partido que ganaba por tres go
les de diferencia.

Los azulgrana, que asegura
ban haber superado los errores 
de concentración que les costa
ron unos valiosos puntos en las 
dos últimas jornada, demostra
ron que tenían aprendida la lec
ción, pero para empeorar.

Hace dos semanas, el Sala
manca remontó un 1-3 adverso 
en doce minutos para acabar ven
ciendo al Barcelona por 4-3. La 
semana pasada, a la Real Socie
dad le bastaron seis minutos para 
igualar un 0-2 adverso. Pero lo 
de ayer, lo supera todo, porque 
el Barcelona dejó escapar una 
ventajado tres goles (ganabapor 
3-0 en el minuto 69) y al Valen
cia le bastaron dos minutos para 
acabar de dar la vuelta al partido

(el 88 y el 89).
El mazazo fue tremendo en el 

Camp Nou, que pasó de festejar 
con «olés» las jugadas azulgrana 
a mostrar su enfado con una paño- 
lada final y con un grupo de afi
cionados que se concentraron 
frente al palco para expresar su 
rechazo a la directiva.

El Barcelona ofreció en la pri
mera parte su peor juego de los 
últimos partidos, aunque consi
guió desequilibrar el marcador 

gracias a un pase mágico que Iván 
de la Peña se sacó de la chistera, 
al colocar el balón en profundi
dad para que Sergi centrase des
de la izquierda y Luis Enrique 
marcase de un remate impecable 
de cabeza.

De la Peña había salido minu
tos antes en sustitución de Guar
diola, quien se lesionó por terce
ra vez esta temporada, al repetír
sele los problemas musculares, 
en esta ocasión en la pierna iz
quierda.

En la segunda mitad, el Bar
celona logró dos goles rápidos, 
gracias a dos graves errores de
fensivos del Valencia. En el mi
nuto 49, Figo se encontró un balón 
al errar un pase la defensa valen
cianista y cedió a Rivaldo que 
batió a Zubizarreta, mientras que 
en el 52 Cáceres marcó en pro
pia puerta, al intentar despejar 
un centro de Sergi.

Pero cuando el partido pare
cía totalmente sentenciado, rea
pareció el fantasma de Salaman
ca, tras marcaren cinco minutos 
el Valencia dos goles (Morigi en 
el minuto 69 y Claudio López en 
el 74) que apretaban el marca
dor. Aún así, parecía que el Barce
lona podía acabar ganando final
mente, pero de nuevo Claudio 
López (m.8^) y luego Ariel Or
tega (m. 89) dejaron el 3-4 final 
en el marcador.

El «Burrito» Ortega, al mar
gen de dar la puntilla al Barce
lona, fue el gran revulsivo ata
cante de su equipo, tras reapare
cer en la segunda parte.
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GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa de la i 
Propiedad A

Bolsa de la Propiedad

1
1.- Ventas
2.- Compras
3.- Alquileres
4.- Varios

Bolsa del Trabajo 2 1.- Administrativos
2.- Servicio Domestico
3.- Dependientes

o Secretarías de la Univer
sidad como Auxiliar, con 
graduado escolar. Próxi
ma convocatoria. Infórma- 
te 23 22 46

SE NECESITA

4.- Varios

Bolsa del Automóvil Bolsa de los Servicios
¡PISOS DE PRIMERA, 

EN EL CENTRO DE 
CIUDAD REALi

DIRECTAMENTE BAN
CO. 3 dormitorios, nuevo. 
Exterior. Sólo 3.000.000. 
Facilidades. 215898.

2C0NDE
EDEU

SCANADA

ALARCOS. 6.000.000. 3 
dormitorios, exterior, terra
za. Mínima entrada. Máxi
mas facilidades. 215898.

PEDRERA ALTA.

1.- Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas
4.-Talleres
5.- Recambios
6.- Varios

1.- A. Matrimoniales
2.- Asesorías/Gestorías
3.- Animales domésticos
4.- Consultas Médicas
5.- Agradecimientos
6.- Varios

INSERTE SU PUBLICI
DAD EN LA TRIBUNA 
DE CIUDAD REAL. SU 
PERIODICO.

MATRIMONIÉ 
DE 

GUARDESES 
PARA FINCA, 

Tino: 
931/19.70.77

2-3 y 4 dormitorios, 
cocina amueblada, 

puerta blindada, 
parquet, 

baños de mármol y gres, 
doble acristalamiento, 

calefacción y agua 
individual a gas.

GARAJES 
TRASTEROS 

LOCALES COMERCIALES

3.500.000. Excelente, refor
mado, montado. Todas faci
lidades. 215898.

SUPER ATICO. 3 habitacio
nes, gran terraza. 5.500.000. 
Máximas facilidades. 
215898.

SAN VICENTE PAUL. 
Ocasión. 4.500.000. 3 dor
mitorios. Facilidades. 
215898.

fórmate 23 22 46

INSERTE su PUBUCIM EN LA TRIBUÑalA 
Ciudad Real, le farautáamiis su ejieatía.

LñTribuna 1

Información en la propia obra 
CI Conde de la Cañada, 3 y 5 

Teifs.:23 21 38 y 2118 84

PRESTAMOS TODO TIPO 
para comprar, obtener liqui
dez, levantar embargos, etc. 
Desde 3,75%. 215898.

SE VENDE O TRASPASA
CARNICERIA

Completamente dotada en
Ciudad Real. TSno: ZS.29.40

Bolsa del ^ 
Trabajo ^

TRABAJA en tu Ayun
tamiento, Junta Castilla- 
La Mancha, Diputación, 
como: Auxiliar Adminis
trativo, Administrativo, 
Bombero o Policía Local. 
Próximas convocatorias. 
Infórmate: 213421.

Escolar) o Ayudante Pos
tal (Requisito: Certifica
do de Escolaridad). Próxi
mas convocatorias. Infór- 
mate: 213421.

SE NECESITA TECNICO EN 
INFORMATICA

Se requiere buena presencia 
y seriedad.

INTERESADAS

Enviar currículum vitae con 
fotografía reciente al Aparta
do de Correos 674 de Ciudad 

Real.

BAN COS y Cajas de Aho
rros. Próxima convocato
ria con BUP, COU, FPII, 
Diplomados y Licenciados. 
Infórmate 23 22 46

Infórmate 23 22 46

de Ciudad Real

ADMINISTRATIVOS 
para trabajar en Ayunta
mientos, Insalud, Hacien
da. Próxima convocatoria. 
Infórmate 23 22 46

TRABAJA en el Juzga
do como Agente Judicial 
con estudios primarios. 
Próxima convocatoria. In- 
fórmate 23 22 46

CORREOSprecisa Car
teros y Ayudantes Posta
les con certificado esco
lar. Próxima convocato
ria. Infórmate 23 22 46

OBTEN Trabajo como 
Bombero o Policía Local. 
Próxima convocatoria. 
Infórmate 23 22 46

¿QUIERES trabajar en 
la única profesión sin 
paro? Hazte Profesor de 
Autoescuela. Infórmate 
23 22 46

¿QUIERES trabajar 
como Visitador Médico? 
Gran oferta de empleo. 
Sueldo superior a 250.000 
ptas/mes. Gestionamos tu 
puesto de trabajo. Infór- 
mate 23 22 46

Tlf: 215301. bepurtantento de Publicidad,

4.1.-íAgencias matrimoniales

leticia Matrimon;.

O
 a

DELEGACIONES:
- Alicante (96) 5132445
- Albacete (967) 510604
- Central en Ciudad Reai, 
en 

C/Cardenal Monescillo,
20 - a^B.

Tfno: 25.65.65.
Si la vida aún no te ha proporcionado esa per
sona que necesitas para llenaría, LLAMANOS, 
somos PALOMA BLANCA, te ayudaremos a 
encontraría.

CELADOR del Insalud. 
Unico requisito Certifica
do Escolar. Próxima con
vocatoria. Infórmate 23 22 
46

INSALUD Personal La
boral: Limpiadoras, Coci
na, Lavandería, Alma
cén... Próxima convocato
ria. Infórmate 23 22 46

BIBLIOTECAS, Archi
vos, Centros de Documen
tación. Precisan Auxilia
res para trabajar en: Ayun
tamientos, Junta Castilla- 
La Mancha, Universida
des. Próximas convocato
rias. Infórmate: 213421.

INGRESA en los Cuer- 
. pos de Seguridad del Es
tado: Policía Nacional, 
Guardia Civil. Para jóve
nes (15-16 años) ingresa 
en Institutos Politécnicos 
del Ejército, (18-25 años) 
hazte Soldado Profesional. 
Próximas convocatorias. 
Infórmate: 213421.

AUXILIAR de Justicia. 
Requisito Graduado Esco
lar. Próxima convocatoria.

SUBALTERNO (Con
serjes, Ordenanzas). Per
sonal Laboral (Electricis
tas, Fontaneros, Albañi
les...). U nico requisito cer
tificado escolar. Próxima 
convocatoria en Ayunta
mientos y Autonomías. In-

¿TE GUSTAN los ani
males? Curso dirigido a 
personas interesadas en el 
cuidado de animales. Sa
lidas profesionales como 
Auxiliar Veterinaria, 
Zoológicos, Guarderías 
Caninas. Tiendas de Ani
males. Infórmate 23 22 46

TRABAJA con personas 
de la 3® Edad. Prepárate 
como Auxiliar de Geron
tología para asistencia 
domiciliaria en Residen
cias, Ambulatorios y Hos
pitales Geriátricos. Infór- 
mate 23 22 46

AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa
taz Forestal. Infórmate: 
213421.

JUSTICIA. Precisa per
sonal para trabajar como: 
Agentes, Auxiliares u 
Oficiales. Próximas con
vocatorias de ingreso. 
Requisitos mínimos: Cer
tificado de Escolaridad. 
Infórmate: 213421.

OBTEN el título o acce
so que siempre has queri
do tener: Título de FPI, 
Graduado Escolar o Ac
ceso Universidad (Mayo
res 25 años). Sólo tienes 
que superar un solo exa
men. Infórmate: 213421.

Horario: de lunes a viernes de 
10,30 a 2 y de 5,30 o 9,30

- TODA DISCRECION 
Y SERIEDAD -

Ciudad Real 25 65 65
Albacete (967) 51 06 04
Alicante (96) 513 24 45

4.6.- Varios

CLINICA DENTAL 
M" TERESA PEREZ PIZARRO

HAZTE Técnico en Me
dio Ambiente o Monitor 
de Turismo Rural. Nue
va profesión con gran fu
turo laboral. Infórmate 23 
22 46

Odontóloga-Odoiitopediatría. 
Colegiado 4732.

Pasaje Dulcinea del Toboso, 2.3“€. 
(Junto a la Plaza del Pilar)

Tfno: 23 24 53.

INSALUD: Próximas 
convocatorias para: Cela
dores o Auxiliares Admi- 
nistrativos. Requisitos 
mínimos: Certificado de 
Escolaridad. Infórmate: 
213421.

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet de 
instalador. Transportista 
obten tu nuevo carnet de 
capacitación de mercan
cías. En ambas capacita- 

• ciones sólo hay que supe
rar un examen. Bolsa de 
Trabajo. Infórmate: 
213421.

'bsoiompletoateriietinitiiibvíii).
*ÍarilopliiN,$iiiliii)¡leibliora$, 
'IhnnesiknrKiieledrónKii.
'Pág 11111 Web pe no 11111,

Cuota anual:

14.500 ptas.

TRABAJA en Correos 
como: Auxiliar de repar
to (Requisito: Graduado

¿QUIERES TRABA
JAR? Hazte Profesor/ade 
Autoescuela. Trabajo con 
futuro y con un sueldo 
aproximado de 200.000 
pesetas/mes. Bolsa de tra
bajo. Infórmate: 213421.

IVAiioinduid#

□ I*J I—
 

m

Cardenal Monescillo, 13 -13004 Ciudad Real 
TeL: 926 / 25 4151 

info@cini.e$-htt])-y/www.cim.et/

lió
.

OBTEN trabajo de Ges
tor Inmobiliario o Fincas. 
Abriendo tu propia Agen- 
cia o trabajando como 
Director o Comercial en 
una Administración de 
Fincas. Infórmate 23 22 
46

¿BUSCAS trabajo? Hazte 
representante de Farma
cias y lo conseguirás. Ges
tionamos tu puesto de tra
bajo. Infórmate 23 22 46

SOLDADO Profesional. 
Empleo para jóvenes am
bos sexos de 18 a 25 años. 
Infórmate 23 22 46

CUERPOS DE SEGU
RIDAD: Policía Local, 
Nacional y Guardia Civil. 
Edad máxima 29 años. 
Próximas convocatorias. 
Infórmate 23 22 46

TRABAJA en Oficinas

SE VENDEN CACHORROS DE 
PASTOR ALEMAN

Carnada nacida el 15-12-97, vacunados, 
desparasitados, tatuados y libres de 

Displasia. Inscritos en el L.O.E. linea oe 
Quando Von Arminius y Odin von 

Tannenmeise.
Más información y reservas Tinos: 
(926) 23.04.54 - (929) 01^2^

SUBASTAS DE TURIS
MOS,furgonetas, camio
nes, tarjetas desde 82.000 
ptas. Listado semanal de 
embargos. Solicítelo 978/ 
61.08.46

SEÑOR VIUDO SIN 
HIJOS, solicita mujer 
para convivir con él, de 
55 a 65 años. Horas de 
llamadas: por la mañana 
hasta las 10 y de 1 a 3 de 
la tarde y de seis y media 
en adelante. Tfno: 
211715.

QRA£I0íLA^ 
JUPAS JABEQ,,.

Abogado de los casos 
fíciles y desesperad ■ 

Reza nueve AvemanJ 

durante nueve días, 
tres deseos, uno de eg 
ciosy dosimposib _ 

noveno día pub 
aviso. Se cumpbt 

que no lo creas-^ ^^

INSERTESU WgJa 
DAD EN LA TB» . 
DE CIUDAD REAL’ 
PERIODICO^^^^

Ó
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El próximo mes se dará el siguiente 
paso en su puesta a punto, será 
entonces cuando la turbina empiece 
a funcionar con gas sintético La

 Tt
íb

un
a

^^ceso de pruebas continúa con éxito en la central antes de la puesta en marcha definitiva

Elcogás ha generado los primeros 
vatios con vapor del gasificador
llpasado fin de semana la Central de Gasificación Integral 
ffl Ciclo Combinado (GICC) Elcógas desarrolló con éxito 
ana prueba más en su programa de puesta a punto. La 
íonexión de la caldera de vapor del gasificador y la caldera 
i( recuperación durante una hora permitió producir 25 
megavatios de energía eléctrica.

Juan Carlos LORITE

Elcogás sigue con paso firme 
iopreparación para afrontar con 
éxito la puesta en marcha defi
nitiva que está proyectada "so- 
bree! papel" para la próxima 
primavera, como se encarga ex
plicar José Luis Noves, jefe de 
¡elaciones Externas de la Cen
tral de Gasificación Integral en 
Ciclo Combinado (GICC).

El pasado fin de semana, en- 
tieel viernes y el sábado, la cen
tral generó los primeros 
megavatios con vapor produci- 
doenel gasificador. En concre
to, la red recibió un aporte extra 
de veinticinco mil vatios de po
tencia gracias a esta experiencia 
i)ue resultó positiva.

Dicha cantidad es considera- 
Iile"si tenemos en cuenta que tan 
mío estuvieron conectadas las 
calderas durante una hora y que 
seguimos dentro del proceso de 
pruebas de cara a la puesta en 
Marcha definitiva del proyecto", 
tsgún Noves.

El jefe de Relaciones Exter- 
wsexplica que "están muy ilu
sionados porque hasta el momen- 
10 están comprobando como el 
proyecto responde a las expec- 
lotivas, todo se comporta bien 

como estaba previsto en la teo
ría y no se ha habido pegas".

La conexión de las calderas 
de producción de vapor, que 
forma parte del gasificador, y la 
caldera de recuperación ha he
cho posible este nuevo avance.

La puesta en marcha del ga
sificador y la consiguiente gene
ración de gas sintético hacen 
necesario el inicio de los proce
sos de refrigeración, puesto que 
el gas sintético se genera a una 
temperatura de 1.500 grados 
centígrados.

La bajada de la temperatura 
del gas mediante conducciones 
de agua que se calienta y se con
vierte en vapor que va a parar a 
la caldera de recuperación. Esta 
caldera unida al vapor de la que 
se encuentra en el propio gasifi
cador dan como resultado un 
aumento de la producción de 
energía eléctrica. En definitiva, 
se trata de energía producida a 
partir del gas sintético, tanto de 
la producción en sí misma como 
del aporte de vapor extra con la 
bajada de temperatura.

El objetivo de Elcogás en este 
punto es seguir aprovechando la 
integración de todos los elemen
tos para lograr el mayor rendi
miento. De este modo el proce-

La variante "facilitaría" el transporte del carbón, en opinión de Noves. RUEDÁ

SO de pruebas del gasificador ha 
dado otro paso hacia adelante.

La turbina, en febrero

El siguiente peldaño que abor
darán en Elcogás será la puesta 
en marcha de la turbina con gas 
sintético, algo que se llevará a 
cabo, según está previsto, a fi
nales del próximo mes de febre

ro.
En cuanto al asunto de la va

riante Sur, José Luis Noves in
dica que Elcogás no ha cambia
do su punto de vista sobre este 
aspecto y "sigue respetando el 
convenio que firmamos con la 
Diputación, mediante el cual 
nosotros vamos a aportar 160 
millones de pesetas a la realiza
ción del proyecto". Noves seña

la que su empresa está satisfe
cha de que el tema de la variante 
pueda solucionarse en breve, 
porque "será beneficioso para 
todos: Elcogás, Encasur que es 
la que tiene que suministramos 
el carbón y los usuarios ya que 
tendrán una opción mejor en la 
salida de Puertollano" y se des
congestionará el tráfico de camio
nes en el centro de la ciudad.

Unión Fenosa ya dispone 
del proyecto del Minero

La Tribuna

12.000 watios de 
contarán los 

drápl u^^ Hiírninación que ten- 
^^ Minero de 

en el n ^^°’ ^^S^n se contempla 
^^^ P^^ encargo '*»WMafe* Í^ realizado la 

áca,^ ^ Philips Lighthing Ibé-

empresa 
’P^ contempla la 
°^^° proyectores 

^^loeem. ^^^^ equipo de 
^00 w, cada uno;

0 Pi'cyectores tempo de

400 w. con equipo y lámpara de 
halogenuro y un total de doce 
lámparas HPI-T de 400 w., con 
lo que la potencia total instalada 
rondaría los 12.000 w., quedan
do todo el Monumento totalmente 
iluminado por cada uno de sus 
frentes.

Aunque el proyecto está ya 
realizado, ahora se está tratando 
de estudiar la mejor forma de 
realizar la instalación, para que 
esta pueda soportar en mucha más 
medida que la anterior, la actua
ción de incontrolados que pue
dan atentar contra la integridad 
de los equipos.

En nota de prensa, Unión 
Fenosa recuerda que el Monu
mento al Minero ya contó con una 
adecuada iluminación ornamen
tal, pero precisamente la actua
ción de unos pocos, privó a toda 
la ciudad de poder observar por 
la noche, la negra finura del 
Minero en uno de los cerros que 
preside Puertollano, el de Santa 
Ana.

Ahora la compañía eléctrica 
y el Ayuntamiento han firmado 
un convenio de colaboración para 
que la nueva iluminación pueda 
ser una realidad en un corto pe
ríodo de tiempo. El Monumento recuperará su iluminación ornamental.



44 Martes, 20 de enero de 1998 La mejora de la calidad del agua se i 
plantea como objetivo a corto plazo y se 
convocan reuniones de seguimiento para 
dentro de un mes y a finales de marzo

La Comisión del Asua se reunió ayer y suarda unanimidad para analizar el estado de la red de obastecimiMn 

TEDESA y Ayuntamiento trazan 
un plan para la mejora del agua
El 30 de marzo es la fecha límite para que se establezca un 
"plan director”, en el que figuren las prioridades en la 
mejora del abastecimiento de la red de agua potable en 
Valdepeñas, tales como el arreglo de los finales de red y el 
acondicionamiento del ramal central de la calle Mediodía, 
Lo anterior fue acordado en la Comisión del Agua de ayer.

José Luis MARTÍNEZ

La Comisión del Agua anali
zará mensualmente el plan de ac
tuación de mejora del abasteci
miento de agua potable en Val
depeñas, que se irá diseñando 
junto a la empresa concesionaria 
del servicio en la localidad, 
TEDESA para "lograr una me
jor agua a corto plazo", según 
señaló a LA TRIBUNA 
Victoriano González de la Ale
ja, alcalde de Valdepeñas.

Además, se ha fijado como 
fecha tope para desarrollar este 
"plan director" el próximo día 30 
de marzo. Para ese día deben ha
berse reflejado en un informe las 
prioridades en la mejora de la red 
de abastecimiento del agua po
table que conduzcan á la mejora 
del suministro.

Con el arreglo de unos 400 
finales de red y con la sustitu
ción del ramal de la calle Medio
día, al margen de la sustitución 
de uno de los filtros de la planta 
potabilizadora del pantano de 
Fresnedas -algo que compete 

exclusivamenteaTedesa-, se po
dría acabar con los problemas de 
coloración del agua en determi
nadas zonas de Valdepeñas.

Lina de las conclusiones de 
la reunión de la Comisión del 
Agua que tuvo lugar ayer por la 
mañana, y que cuenta con la 
aquiescencia de las tres fuerzas 
políticas fue la solicitar a 
TEDESA un "planning" de tra
bajo en el que vengan reflejados 
los arreglos de los finales de red 
ya iniciados "para que el Ayun
tamiento conozca estas mejoras 
de infraestructuras y las obras se 
hagan con una cierta sintonía", 
añadió el primer edil. En la se
sión de trabajo participaron los 
representantes de PSOE e ICAM, 
Benito Sánchez y Jesús Gutiérrez, 
respectivamente, así como el 
gerente de Tedesa, Angel Vidal, 
en una reunión en la que excusó 
su asistencia por motivos labo
rales el concejal popular Feman
do Prieto.

González de la Aleja matizó 
que en estos momentos "la cali
dad del agua -que proviene del

¿Í
í

Responsables de la empresa concesionaria del servicio del agua en Valdepeñas, en una foto de archivo.

I

pantano de La Cabezuela y la 
necesaria del de Fresnedas- es 
buena, aunque queremos que sea 
aún mejor y más de sierra". Esto 
se logrará, en parte, cuando el 
filtro de Fresnedas esté arregla
do y permita que llegue más can
tidad de agua de ese pantano hasta 
completar los 6.000 metros cú

bicos que diariamente necesita 
aproximadamente Valdepeñas

La próxima reunión de la 
Comisión del Agua se celebrará 
el 16 de febrero.

Por otra parte, González de la 
Aleja se refirió a la negativa de 
la Confederación Hidrográfica 
del Guadalquivir de financiar la

nueva planta potabilizadora, cuyo 
proyecto inicial ascendía a 165 
millones de pesetas. Con esta 
medida, se trataría con ozono el 
agua de todo el embalse. A pe
sar de la negativa de financiación, 
el alcalde de Valdepeñas asegu
ró que "la Junta quiere desarr^ 
llar el proyecto haciéndolo suyo.

Los responsables de la campaña del
vmo buscaran el apoyo del MAPA

J.L.MARTÍNEZ

La Federación Interprofesio
nal de Vitivinicultores de la DO 
"Valdepeñas" está a la espera de 
que el MAPA (Ministerio de 
Agricultura, Pesca y Alimenta
ción) les propongauna fecha para 
mantener un encuentro en el que 
los responsables de la campaña 
"La Nueva Generación de los 
Vinos de Valdepeñas" solicita
rán apoyo económico de la Ad
ministración Central.

Según señaló a LA TRIBU
NA el presidente de la citadq 
Federación, Ramón Hidalgo, "la 
fecha de la reunión podría saberse 
a finales del presente mes, ya que, 
con anterioridad, se lo plantea

mos a la directora general de 
Política Alimentaria del MAPA, 
Pilar Ayuso".

Hay que recordar que del fruto 
de este encuentro dependerá, en 
parte, el futuro de la campaña 
genérica de los "Valdepeñas", ya 
que el presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, supeditó la 
subvención de la Junta al hecho 
de que lo hicieran también el resto 
de administraciones públicas.

Las competencias de los Con- 
sejos Reguladores están muy 
restringidas a las Comunidades 
Autónomas, aunque, no obstan
te, "si el consejero de Agricul
tura, Alejandro Alonso, y el pro
pio Bono creen que hay alguna 
posibilidad de obtener alguna lí

nea de financiación, lo intenta
remos".

El pasado mes de abril, el
predecesor de Alonso en la car- 98. Por su parte, la Diputación 
tera de Agricultura de la Junta, ' ;
Mariano Maraver, se comprome
tió públicamente a que el gobier
no regional aportaría el máximo 
posible de subvención a la cam
paña, cantidad que ascendía a 
unos 100 millones de pesetas, 
dinero que, por el momento, no 
se ha sumado al que ya han apor
tado los diferentes sectores im
plicados en el vino.

Los responsables de la cam
paña, en la que este año se han 
invertido unos 150 millones de 
pesetas, cuentan con una parti
da de tres millones de pesetas del

Ayuntamiento del pasado año y 
con otros diez que figuran en una 
partida de los presupuestos del 

se comprometió a subvencionar 
"entre? y 8 millones defesetas", 
tal y como añadió Hidalgo.

No obstante, el presidente de 
la Federación, que anunció que 
en los próximos días se dará a 
conocer el balance del primer año 
de campaña al conjunto del sec
tor, admitió que la llave para el 
futuro de la campaña la tiene la 
Junta de Comunidades.

Por tanto, dado el interés de 
la administración regional de que 
se "mojen" todas las institucio
nes, se presume claye el poder 
obtener alguna línea de financia-

Ramón Hidalgo.

contri'ción del MAPA. En c^so^ jj 
rió, se tendría que reoo 
campaña de promoci - 
como anunció hace día ^^ 
sidente de la Denomina ^^ 
Origen "Valdepeñas ,
Martín-Peñasco.

Ó
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Martes, 20 de enero de 1998 45' El consejero de Administraciones
1 públicas mantuvo en Daimiel un

¡ encuentro con alrededor de 40 
asociaciones y cooperativas La

 Tr
ib

un
a

DAIMIEL
^ dijo en Daimiel, el consejero de Administraciones Públicas La construcción del vivero 

de empresas en el polígono 
industrial ya ha comenzado"El muiiidpalisrao se ve 

en los presupuestos''
Antonio Pina señalo en Dai
miel que la «Carta de Dere
chos del Ciudadanos» parte 
ie la convicción de que la 
¡administración no es un 
^oder, sino que es propiedad 
icios ciudadanos y está a su 
servicio.

La Tribuna

El consejero de Administra
ciones Públicas, Antonio Pina, 
manifestó ayer en Daimiel que 
la vocación municipalista de una 
institución se ve en sus presu
puestos y no en las declaracio
nes de los que la presiden.

En este sentido. Pina señaló 
que las corporaciones locales de 
laregión gestionan cerca del 40% 
del presupuesto de la comuni
dad autónoma y que el apoyo 
financiero directo que presta la 
lunta de Comunidades a los 
lyuntamientos ha experimentado" 
«te año un crecimiento del 
M,06% con respecto a los pre
supuestos de 1997, aumento muy 
superior al que ha registrado el 
Fondo de Cooperación Munici
pal del Gobierno del Estado, que 
es sólo del 5,9%. Abundando en 
esta comparación, el consejero 
indicó, además, que la distribu
ción de este fondo en Castilla- 
LaMancha es "ciertamente per- 
''ersa , ya que las cinco diputa
ciones reciben tres mil millones 
w pesetas más que los 915 
jHnicipios de la región, canti- 

®des que no se transfieren a los 
ayuntamientos.

Para Antonio Pina, estos 
Kmplos demuestran, una vez

Pina estuvo en Daimiel.

más, la eficacia de la política de 
las realidades por encima de la 
de las grandes frases, realidad 
que, en cuanto a vocación mu
nicipal, el Gobierno regional 
viene probando presupuesto tras 
presupuesto desde 1983.

En cuanto a la implantación 
de la "ventanilla única" en la 
Administración regional, el con
sejero afirmó que el Gobierno 
regional quiere saber donde 
quieren los ciudadanos que se 
ubiquen estas oficinas y los ser
vicios que quieren de ellas an
tes de abrirías. Asimismo, y en 
aras de la política de realidades 
a la que aludía, el responsable 
de Administraciones Públicas 
indicó que las Oficinas Integra
das de información y Registro 
no abrirán antes del 1 de septiem
bre, cuando ya esté funcionan
do a pleno rendimiento la red 
telemática de comunicación en 
tiempo real entre todos los ser

vicios de la Junta porque, sin 
dicha red, la operatividad de las 
oficinas es prácticamente nula, 
señaló el consejero.

Pina hacía estas manifesta
ciones en Daimiel, municipio en 
el que se va a reunir con las 
asociaciones locales para cono
cer su opinión de los servicios 
que reciben de la Junta. Según 
el consejero, este tipo de encuen
tros con colectivos, que se re
petirán por diferentes localida
des de la región, son una conti
nuación a la encuesta individua
lizada que ha realizado su depar
tamento durante los últimos 
meses.Las opiniones recogidas 
darán forma a la "Carta de los 
Derechos del Ciudadano", do
cumento que el consejero defi
ne como un código de conducta 
para la relación entre la Admi
nistración y los ciudadanos, 
entendiendo que "la Administra
ción no es un poder, sino que es 
propiedad de los ciudadanos y 
está a su servicio", afirmó Pina.

Por otro lado, indicar que el 
consejero mantuvo un encuen
tro con representantes de más de 
40 asociaciones y cooperativas 
de Daimiel. Pina, en declaracio
nes a Radio Daimiel, indicó que 
el motivo principal por el que ha 
elegido esta localidad para el ini
cio de estos contactos es por la 
aptitud de la Corporación y del 
alcalde, José Manuel Díaz- 
Salazar. "La forma de gobernar 
a través del Ayuntamiento y la 
actividad pública es marca
damente democrática y partici
pativa. La ordenación de la vida 
de la ciudad tiene mucho que ver 
con lo que estamos buscando".

La Tribuna

Uno de los objetivos con los 
que se inició el pasado año la 
Escuela-Taller Azuer en Daimiel 
era ofrecer a jóvenes de la loca
lidad el aprendizaje de algunos 
de los oficios más demandados 
en el panorama laboral actual y 
que se encuentran muy relacio
nados con la construcción. La 
enseñanza no pretendía ser sólo 
teórica sino que los alumnos de 
la Escuela-Taller llevasen a la 
práctica esa serie de trabajos 
relacionados con la construcción 
tales como albañilería, carpin
tería metálica, fontanería y elec
tricidad, entre otros. De este 
modo los 55 jóvenes que com
ponen dicha Escuela-Taller com
pletan su aprendizaje llevando 
a la práctica los oficios que ellos 
mismos eligieron al inicio de los 
diferentes cursos y para ello se 
ocupan de restaurar varios edi
ficios y locales.

De este modo hace aproxima
damente quince días daban co
mienzo las obras de cimentación 
del vivero de empresas en el 
polígono industrial de Daimiel. 
Se trata de seis naves industria
les, un total de 1.600 metros 
cuadrados sobre una superficie 
de 3.500 metros. Dotadas cada 
una de ellas de todo tipo de ser
vicios necesarios, oficinas y 
despachos (cien metros cuadra
dos de superficie), aseos y todo 
tipo de instalaciones al comple
to. Todo disponible para que al 
término de las obras, aproxima
damente para los meses de mayo 
o junio del año 1999, si las con
diciones climatológicas u otras 
cuestiones no las demoran, cual
quier empresa pueda instalarse 
en dichas naves o los propios 
alumnos de la Escuela-Taller 
Azuer, deseen llevar a cabo al
gunas de sus iniciativas.

La aportación económica 
para la realización de dichas

El Ayuntamiento colabora.

naves se lleva a cabo con la fi
nanciación del INEM y el Ayun
tamiento de Daimiel.

Según el concejal de Servi
cios del Ayuntamiento, Julián 
Sánchez-Valdepeñas Pozo, son 
conscientes que "existen perso
nas que tienen en la mente de
terminados proyectos industria
les, muy interesantes, pero no 
cuentan con una capacidad eco
nómica suficiente para realizar 
una inversión como por ejem
plo la compra de suelo, la mis
ma construcción de naves y 
además la maquinaria necesa
ria para llevar a cabo sus pro
yectos. Así, desde el Ayunta
miento se pretende alquilar estas 
naves durante unos determina
dos años que pudieran ser ocho 
o diez, quizá más, para perso
nas con ese tipo de proyecto 
interesante y viable".

Sánchez-Valdepeñas ade
más piensa que el polígono in
dustrial de Daimiel será muy 
diferentes al resto de polígonos 
conocidos, porque se le dotará 
de un entorno ajardinado "creo 
que el único jardín de rocalla 
que hay en Castilla-La Mancha, 
jardín de unos 3.000 metros 
cuadrados".
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a Novillo salió ayer al paso de las 
declaraciones del PP en las que aseguraba 
que la recaudación municipal durante el año 
que lleva haciéndolo ha sido un desastre

Alcázar de San Juan ha consesuido una eficacia igual y en alsunos casos superior

Novillo: el servicio de recaudación
Roban varios 
objetos y una 
escopeta de aire 
comprimido en 
Bolaños

es mejor que el de la Diputación
Los servicios de recaudación que lleva a cabo el Ayunta
miento de Alcázar de San Juan han conseguido una efica
cia igual, y en algunos casos superior, a los de la Diputa
ción Provincial de Ciudad Real, según dijo ayer el concejal 
de Hacienda de este Consistorio, Pedro Pablo Novillo.

La Tribuna

De esta manera, Novillo salió 
al paso de las declaraciones 
efectuadas por el portavoz del 
PP en el Ayuntamiento, Jesús 
Teodoro Octavio, en las que 
aseguró que la recaudación mu
nicipal durante el año en que 
lleva haciéndolo el municipio 
con medios propios "ha sido un 
desastre".

Novillo, explicó que el Ayun
tamiento, con motivo de la puesta 
al cobro del impuesto de vehí
culos de tracción mecánica en 
periodo voluntario, envía por pri
mera vez una comunicación in
dividual a los contribuyentes que 
no tienen domiciliado su recibo 
con amplia información. Asimis
mo, señaló que es deseo del 
Ayuntamiento conseguir una 
domicialización no inferior al 50 
por ciento. La información que 
han enviado a los contribuyen
tes se ha hecho con los propios 
recursos con los que cuenta el 
Ayuntamiento, un equipo técnico 
y un equipo de material que han 
hecho posible la impresión, el 
plegado y la distribución de esta 
información.

En el año 1997 se logró una

Recogida de firmas en Alcázar 
para pedir que se rebaje el IVA 
de los servicios básicos

La Asociación Turística 
Lagunas de Ruidera presentará 
el 27 la oferta de turismo

La Tribuna

La Federación de Asocia
ciones de Vecinos de Alcázar 
de San Juan está recogiendo 
firmas de apoyo a la campaña 
que se está llevando a cabo en 
toda España para abaratar el 
IVA de servicios básicos como 
el agua, la luz o el teléfono.

Según explicó el presiden
te de la Federación alcazareña, 
Cirilo Ramiro, esta campaña 
pretende que se rebajen los 
precios del IVA por servicios 
como el agua, la luz o el teléfo
no, ya que ahora están en el 16 
por ciento y en opinión de este 
colectivo debería estar en el 
cuatro por ciento.

Esta rebaja, dijo Ramiro, ya 

gran eficacia por parte de los ser
vicios de recaudación en el co
bro de este impuesto. En el pe
ríodo de recaudación voluntaria 
se recaudaron 92.595.00 pese
tas (un 77 por ciento). En recau
dación ejecutiva fueron 
28.017.000 pesetas (un 23 por 
ciento), hasta el momento se han 
recaudado 9.000.000 pesetas. El 
concejal de Economía y primer 
teniente de alcalde declaró que 
la Oficina de Recaudación del 
Ayuntamiento tiene una efica
cia superior a la que tenía la re
caudación cuando la gestiona
ba la Oficina de la Diputación 
Provincial. Aunque estaban sa
tisfecho con el trabajo de esta 
oficina, los servicios de recau
dación del Ayuntamiento, lo 
hacen ligeramente mejor.

Por otra parte, afirmó que "los 
números cantan y los datos 
mandan. Con esto se puede com
probar la falacia de quienes sos
tienen que hay una huida de la 
matriculación de los vehículos 
hacia otros municipios. Esto no 
es cierto, lo que queremos es 
mejorar la gestión de este im
puesto, mejorar el padrón y dar 
toda la información oportuna a 
los ciudadanos".

se ha conseguido en otros paí
ses de la UE gracias a la pre
sión popular.

Igual trato impositivo

Para el presidente de la Fe
deración de Asociaciones de Ve
cinos de Alcázar de San Juan, 
estos servicios tienen el mismo 
trato impositivo para cualquier 
persona, sea cual sea su nivel 
de renta, por lo que debería tener 
unos tipos impositivos más pe
queños, ya que son servicios 
básicos y todos los ciudadanos 
los necesitan. Esta campaña 
lleva por título «Porque vivir no 
es un lujo» y está promovida 
por el movimiento vecinal en Es
paña.

B
SI

Según Novillo, los servicios de recaudación de Alcázar han hecho un buen trabajo

Sobre el Impuesto de Vehí
culos de Tracción Mecánica, 
indicó que existen en la actuali
dad 12.176 recibos, domicilia- 
dos4.527 (37, ISpor ciento), no 
domiciliados 7.649 (62,82 por 
ciento). El período de pago es 
del 12 de enero al 12 de marzo 
de 1998.

Novillo se mostró satisfecho 
por el trabajo que se viene rea
lizando en el Area de Economía 
y Hacienda. Respecto a las crí
ticas sobre el mal funcionamien
to del Servicio de Recaudación 
Municipal, puesto en marcha 
hace aproximadamente un año, 
señaló que las afirmaciones 
vertidas son "injustas porque los 
trabajadores de la Oficina de Re

La Tribuna

La Asociación Turística 
Lagunas de Ruidera, creada en 
mayo de 1996, presentará el 
próximo día 27 en el Hostal "La 
Paz" de Ossa de Montiel el fo
lleto de oferta turística y del Par
que Natural de Las Lagunas. A 
este acto, que comenzará a las 
ocho de la tarde, están invita
dos los delegados de Turismo 
de Ciudad Real y Albacete, así 
como la Fundación Sacam y las 
diferentes empresas que han co
laborado con esta Asociación.

La Asociación Turística 
Lagunas de Ruidera pretende 
servir de convergencia y repre
sentación de todos los particu
lares, entidades y agentes in

La Tribuna

Una persona denunció en el 
Cuartel de la Guardia Civil de 
Bolaños de Calatrava el robo 
de varios enseres y una esco
peta de aire comprimido valo
rado todo en doscientas mil 
pesetas.

Según informó la Subdele
gación del Gobierno en Ciudad 
Real, uno o varios autores des
conocidos forzaron la reja de 
la puerta principal de una casa 
de campo situada en el paraje 
conocido como "Campo de las 
Nieves", dentro del término 
municipal de Bolaños de 
Calatrava.

Una vez en el interior de la 
casa, lograron apoderarse de 
cinco calentadores eléctricos, 
dos chaquetones, dos pares de 
botas y una escopeta de aire 
comprimido.

caudación, trabajan por encima 
incluso de los medios materia
les y hurrianos de los que se dis
pone, porque además no funcio
nan al cien por cien las aplica
ciones informáticas, y están rea
lizando una tarea nueva, además 
cuentan con unos porcentajes del 
70,41 por ciento en voluntaria en 
el año 96, y un 72,83 por ciento 
en 1997, según informe del re
caudador del Ayuntamiento". 
"Quien diga que no hay eficacia 
en la Recaudación, además de 
estar mintiendo, incurre en una 
grave irresponsabilidad ".Novillo 
pidió a la oposición, sobre todo 
a su portavoz, Jesús Teodoro 
Octavio, más responsabilidad y 
más rigor.

teresados en el desarrollo del 
turismo rural en el Parque Na
tural.

Se pretende sensibilizar a las 
administraciones locales, auto
nómicas y estatales, así como 
a las instituciones comunitarias 
con el fin de optimizar el apro
vechamiento de los recursos 
naturales de este enclave turís
tico. Además, pretende dar a 
conocer a los empresarios toda 
la información relativa al campo 
del desarrollo del turismo ru
ral tanto a nivel nacional como 
internacional, centrándose esta 
labor principalmente en el co
nocimiento de las dotaciones, 
recursos y proyectos existentes 
en cada momento y susceptibles 
de llevar a cabo.

Curso de 
Comunicación 
para alcaldes y 
portavoces en el 
Campo de Cva.

La Tribuna

La Vicesecretaría de Forma
ción del Partido Popular que 
dirige Gabriel Rodado organi
zó junto con el departamento 
de Formación de la sede nacio
nal un curso que lleva como 
título "Comunicación verbaly 
no verbal", dirigido a los alcal
des y portavoces populares del 
Campo de Calatrava.

El curso se desarrollo en la 
Casa de Cultura de Migueltu
rra durante el pasado fin ® 
semana. Entre el temario ee- 
gido destacaron los apartado 
de dirección y organización de 
grupos y técnicas de comuni 
cación. "Este curso ha reunid 
unas características espoo^ 
por la importancia de los terna 
tratados", según Rodado.

Nota aclaratoria
En el artículo publica^ 

pasado sábado, en Lp^g’ uj. 
que hacía referencia a a^^^ 
sura de la Escuela-T .
Alcázar de San Juan gp
la subdelegada del Gobie^ 
Ciudad Real, por error in 
bamos que la ci^^.^^^’^-nnibre 
11er llevaba el mismo ^^¡^ 
del municipio, cuando e , 
lidad se denomina 
Taller Macosa.

M.C.D.202;
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h^ses sobre arqueolosía, esmaltes y sevillanas serán impartidas entre febrero y mayo

La Universidad Popular de Malagón 
anuncia el inicio de tres nuevos cursos

La Tribuna

La Universidad Popular de 
Malagón anuncia el inicio de tres 
nuevos cursos que se impartirán 
entre febrero y mayo, concreta
mente un taller de esmaltes, otro 
de sevillanas y un tercero de 
arqueología. Estos tres cursos 
forman parte de la veintena de 
actividades anuales que organi
za este centro, uno de los princi
pales dinamizadores culturales 
de Malagón.

En el taller de esmaltes ense
ñarán a los alumnos en que con

siste la decoración de azulejos, 
con esmaltes, grasas o cuerda 
seca, y lo impartirá la monitora 
Puri Monteagudo. El precio de 
la matrícula para el cuatrimestre 
será de 4.000 pesetas.

El Taller de Sevillanas lo 
coordina María Lina Martín y 
consistirá en enseñar a los parti
cipantes este baile. El precio de 
la matrícula para el cuatrimestre 
asciende a 3.000 pesetas.

La Prehistoria, Historia An
tigua e Historia de la Edad Me
dia serán los contenidos del cur
so de Arqueología, que imparti

rá Carmelo Fernández Calvo, 
también de febrero a mayo y cuya 
matrícula no supera las 2.0Ó0 
pesetas.

Todos aquellos malagoneros 
interesados en matricularse en 
estos cursos o en alguno de los 
que ya están en marcha desde 
octubre, podrán hacerlo, dirigién
dose a la Casa de la Cultura an
tes del 31 de enero, ya que los 
talleres del próximo cuatrimestre 
se inician el 2 de febrero. El ho
rario de la Casa de Cultura es de 
diez de la mañana a dos de la tarde 
o de cinco a ocho de la tarde.

También, pueden hacerlo a tra
vés del teléfono 802376. Hay que 
tener en cuenta que estos cursos 
no se impartirán si no se alcanza 
un mínimo de 12 alumnos.

La Universidad Popular de 
Malagón oferta dieciocho acti
vidades y dos cursos prácticos 
para este curso lectivo. Las acti
vidades que organiza el Ayun
tamiento de Malagón consisten 
en varios talleres y cursos de 
modelado, esmaltes, bolillos, 
mimbre, restauración, corte y 
confección, solfeo, piano, guita
rra clásica, guitarra popular, gim

nasia, alemán, labores del hogar, 
bailes de salón, sevillanas, co
cina, Historia de Malagón y 
Arqueología de Malagón. Ade
más son impartidos cursos prác
ticos de auxiliar de clínica y de 
moda y confección, con matrí
culas a 6.000 pesetas. Las prác
ticas se harán en colaboración con 
el aula de Educación de Adultos, 
dependiente del Ministerio de 
Educación y Cultura, siendo obli
gatoria la asistencia a las clases 
teóricas para poder obtener el tí
tulo de Formación Profesional de 
Primer Grado.

FSP-UGT critica el proceso 
de apertura de la Unidad de 
Salud Buco-dental de Bolaños

La Tribuna

La Federación de Servicios 
Públicos de UGT de Ciudad 
Real critica el proceso que desde 
laGerencia de Atención Prima
ria de Ciudad Real se está rea
lizando con la finalidad de pro- 
edera la instalación y apertu
ra en el Centro de Salud de 
Bolaños de Calatrava de una 
Unidad de Salud Buco-dental, 
ya que -según explica en una 
nota de prensa- de una parte se 
procede a la contratación de un 
(dontoesto-matologo el día 12 
<ie diciembre (días antes de la 
apertura de la nueva bolsa de tra- 
¡®jp) y, sin embargo, no se so- 
«cita autorización administra- 
riva y puesta en funcionamien
to hasta el día 31 de diciembre, 
toediante escrito dirigido a la 
Relegación Provincial de Sani
dad, todo esto con el brillante 
jesukado de que al día de hoy 
3 Unidad no está en funciona
miento".

FSP-UGT se pregunta a qué

vino tanta urgencia en la con
tratación del profesional que 
prestará servicio en la Unidad 
(que hasta el lunes prestaba ser
vicios en el Centro de Salud de 
Daimiel) si no se había ni tan 
siquiera solicitado la autoriza
ción legalmente, sin proceder 
a contratar al personal de apo
yo a la Unidad. "No tendrá algo 
que ver -continua la nota- que 
días después de proceder a la 
contratación se abría la nueva 
bolsa de odontólogos y enton
ces el trabajador a contratar 
podría no ser el mismo que el 
contratado". También, se pre
gunta cómo es posible que se 
tenga a los vecinos de Bolaños 
(10.000) en espera de que quien 
sea "competente" decida cuán
do se inicia un servicio que 
debería estar prestándose hace 
bastantes meses.

Para la FSP-UGT no es acep
table que primen los intereses 
particulares sobre el interés 
general de los ciudadanos a la 
hora de la atención sanitaria que 
deben recibir.

Criptana convoca el Concurso 
de Carteles de Carnaval 1998

La Tribuna

de C ^y^^^^’T^iento de Campo 
^^ convocado el 
Carteles de Car- 

ción a P/azo de presenta-
9 de finaliza el día
interpc ^®C las personas 

enviar los 
^¿C^ *’® Cultura de 
el núm ^ana. ubicada en 
Ana ™ “ 3 da la calle Santa 
4^7? de las dos de la tar- 
fO-LoíP ^^^ 9 de febre- 

^eles deberán ir acom

pañados de su correspondiente 
plica en sobre cerrado, en la que 
constará nombre y apellidos del 
autor, dirección y teléfono. El 
tema y la técnica serán de libre 
elección e interpretación del 
autor, debiendo recoger el es
píritu carnavalesco, así como un 
elemento característico de 
Criptana. Unicamente se admite 
un trabajo, en el que deberá 
figurar la inscripción de Cam
po de Criptana, por participan
te. Se concederá un premio de 
100.000 pesetas.
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La Solana: datos de la UP en 
el número 18 de su revista

La Tribuna

El número 18 de la revista 
"Ventana cultural" que cuenta 
con más de sesenta páginas, está 
siendo repartido entre las per
sonas que habitualmente asisten 
a los cursos de la Universidad 
Popular de La Solana, así como 
entre otras que la solicitan en el 
mencionado centro educativo de 
la localidad.

En este número, en el que han 
colaborado numerosas personas, 
se incluyen los datos del funcio
namiento interno de la propia 
Universidad Popular. Así en 
cuanto a cifras del curso que 
finalizará en febrero, después de 
haberse iniciado el mes de sep
tiembre del pasado año, se indi
ca que han pasado por el men
cionado centro un total de 713 
alumnos. Añaden igualmente 
datos sobre los cursos y talleres, 
profesores o monitores de los 
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mismos y media de edad de cada 
uno de ellos. También, indican 
que de los 296 participantes de 
este ciclo que finalizará el próxi
mo mes de febrero, tienen entre 
14 y 25 años. Por otro lado 259 
tienen una edad comprendida en
tre los 26 y 45 años, 107 alum
nos superan los 46 y llegan a los 
60 y por encima de esa edad se 
encuentran 51 asistentes.

Este número de la revista 
incluye artículos de los partici
pantes en los cursos y talleres, 
que tratan de las experiencias 
de los alumnos de alfabetización, 
así como opiniones sobre el me
dio ambiente, la educación, in
formación sobre diversos aspec
tos sanitarios, moda, poesías, di
bujos, y una serie de informa
ciones sobre otros cursos y ta
lleres que van desde la cocina a 
los bailes de salón.

La UP de La Solana funcio
na desde el mes de abril de 1985.

"La Mancha" edita el 
número 1 de su revista

La Tribuna

La Mancomunidad "La Man
cha" edita el primer número de 
su revista de información, que 
saldrá a la calle cada seis me
ses. En total han sido editados 
mil ejemplares.

La Mancomunidad, que está 
integrada por nueve municipios, 
pretende contar con un medio de 
comunicación propio de las 
poblaciones que la constituyen 
con el fin de servir también de 
vehículo para dar a conocer los 
proyectos y realizaciones que’ 
llevan a cabo en el año de su 
funcionamiento.

La presentación del boletín 
ha corrido a cargo del presiden
te de la Mancomunidad y alcal
de de La Solana, Nemesio de 
Lara, quien indicó que esta es 
una nueva fórmula de dar a co
nocer la Mancomunidad y sus 
realizaciones, así como un com
plemento a las realizadas hasta 
ahora, bien a través de folletos 
o de presencia en ferias, entre 
tas que se encuentra la de Fitur.

Unidad

De Lara destacó la unanimi
dad que existe entre los diver
sos pueblos de la Mancomuni
dad, pese a pertenecer a gobier
nos de distintos color polífico, 
destacando igualmente que los 
objetivos que se marcaron hace 
un año para la constitución de 
la Mancomunidad "convergen en 
la necesidad de crecer más en 
nuestras propias capacidades y 
potencialidades, ordenarías y, 
con mentalidad progresista, 
contribuir al avance económico

Pinturas y esculturas de Feliciano Menchero 
en el Centro Cultural de Villarta

CAMACHO

Feliciano Menchero expone 
por segunda vez en el Centro 
Cultural de Villarta de San Juan, 
su ciudad natal, una serie de 
esculturas y pinturas.

Las esculturas, figuras prin
cipalmente, han sido realizadas 
con papel «Mache», que se usa
ba hace unos cuarenta años para 
fabricar los muñecos de cartón. 
Las piezas que presenta han lla
mado la atención del público que 
ha acudido a ver la exposición. 
La muestra es variada, ya que se 
pueden ver figuras quijotescas, 
deportivas y taurinas. Llama la 
atención la pieza titulada 
«Chicuelina», por la fuerza de 
la expresión.

Además, se pueden contem
plar una serie de pinturas en las 
que ha plasmado el paisaje ru
ral.

Feliciano Menchero expuso 
en 1997 en una galería de la 
localidad madrileña de Leganes.

La presentación corrió a cargo del presidente y alcalde de La Solana.

de la comarca".
Por su parte, el gerente de la 

Mancomunidad y concejal de 
Promoción Económica de Ayun
tamiento de La Solana, Luis Díaz 
Cacho, detalló la importancia de 
este medio impreso como vehí
culo de comunicación y enlance 
entre las poblaciones de la Man
comunidad, augurando un futu
ro a la publicación, que será 
repartida entre representantes 
municipales, asociaciones y 
cuantos ciudadanos se interesen 
por conocer distintos aspectos 
del territorio que la integran.

Díaz Cacho indicó que una 
parte importante de la revista va 
destinada a que los responsables 
de cada una de las localidades 
que la integran expongan aspec

1

CAMACHA

El pintor posa junto a parte de sus cuadros y esculturas.

Un periódico local informó de 
la muestra, titulando el artícu
lo: «Feliciano Menchero, un 
artista sin descubrir», pero nunca 
es tarde y es ahora, a sus 68 años 
de edad y cuando se ha jubila

tos técnicos, políticos o bien 
históricos, contándose igualmen
te con artículos de la presiden
cia, de la gerencia y otro de la 
delegada de FECMES (Federa
ción de Economía Social de 
Castilla-La Mancha) en Ciudad. 
Real, Ana Parra Ramírez, quiet 
analiza la importancia de la eco
nomía social como motor de la 
creación de empleo.

La Mancomunidad La Man
cha cuenta con cincuenta mil 
habitantes y los municipios que 
la componen ocupan el ocho por 
ciento de la extensión geográfi
ca de la provincia de Ciudad Real 
y son Alhambra, Carrizosa,Lla
nos del Caudillo, Manzanares, 
Membrilla, Ruidera, San Carlos 
del Valle y Villarta de San Juan.

do, cuando ha empezado^ 
trar su obra. El
ha sabido apreciar el h^que 
este pintor que ha / po- 
esperar a la jubilación P 
der pintar y esculpir s

M.C.D.2022
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j * Asesoramiento técnico y seguimiento de los trabajo.
¡Consulte, pida presupuesto sin ningún compromiso!

DELEGACION TOMELLOSO: C/ Campo, 111. Tel. y Fax: (926) 505004.
XZ© Apdo. Correos 205.13.700 Tomelloso (C. Real),

GESTION DE AYUDAS FORESTALES, S.L.
ASESORAMIENTO, TRAMITACION Y 
REALIZACION DE FORESTACIONES

Ríos Rosas, 44 - 4® B • MADRID - Tlt: (91) 554 92 05
Avda, del Rey Santo, 8 - 6® - CIUDAD REAL - TIL: (926) 21 62 84
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La Tribuna
SERVICIOS QUE OFRECJE:

► * Venta de planta de vid americana e injertada.
■"^ * Arranque y plantación de viñas.

* Suministro e instalación de emparrados,

7 i
n

ASESORAMIENTO AGROPECUARIO 
INGENIERIA AGRONOMICA 

TRAMITACION DE SUBVENCIONES

^AGROTOSCANA, S.L.> '
Avda, del Rey Santo, 8 - 6° - CIUDAD REAL 

Telt: (926) 21 59 35 Fax:(926) 21 62 84

Goteo 
Microaspersión 
Pívot
Cobertura total

Autovía de Andalucía, km. 171 - Pol. industrial - MANZANARES 
Telfs.: 61 13 59 / 04 61 / 00 76-Fax: 61 07 31

1

MAQUINARIA AGRICOLA E INDUSTRIAL 
í ' * Motores diesel

" ’Srupos electrógenos
< ' Aperos, abonadoras

o44»&OS *'r«ndo « « Sembradoras
Tuberías de PVC y Polietileno 

;> Bombas sumergidas y verticales

AGROMETZERt
La primera fábrica con tecnología israelí de 
TUBERIA CON GOTEROS INTEGRADOS:
* ADI: Tubería con gotero autocompensante .—^
* UDL: Tubería con gotero de laberinto largo
* TCL: Tubería con gotero de laberinto corto.

*GEODRIP: Tubería con gotero integrado para riego subterráno
Pol. Intf. Manzanares, pare: R-188.13.200 MANZANARES (Ciudad Real)

Centro Comercial: Tel: 93 729 44 47. Fax: 93 729 26 89 0__

Avda. Rey Santo, 6 
Edificio Castillo 

2^ Planta.
13.001 Ciudad RealCOSERFO Tel: 217022-23
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TRABAJOS AGRICOLAS Y FORESTALES
* PRODUCCION DE PLANTA FORESTAL Y ORNAMENTAL 

* REPOBLACIONES PROYECTOS AGRICOLAS Y FORESTALES 
* TRATAMIENTOS SELVieOLAS <

SOLO 
SEMILLAS CERTIFICADAS 

INDACSA Y PLANTONES DE OLIVOS

LOS MAYORALES, S/N. MEMBRILLA. (C. Real) 
Teléfonos: 63 72 70 -63 72 71. Fax: 63 68 05
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Hoy se ofrece ''Esquilache", dirisida por Josefina Molina

La 2 dedica un ciclo de
I □□□EZ
1 La Tribuna

cine a Fernán Gómez
José PRIETO

Femando Fernán Gómez na
ció casualmente en Lima (Perú), 
mientras su madre, la actriz 
Carola Fernán Gómez estaba de 
gira por Latinoamérica, y aun
que tuvo la nacionalidad argen
tina hasta 1970, vivió en Espa
ña desde muy niño. Hijo de có
micos, Fernán Gómez ha vivido 
la vida que estos seres itinerantes 
tuvieron, recorriendo ciudades y 
pueblos con escasos recursos, y 
que este genial artista contó en 
la excelente película «El viaje a 
ninguna parte», una de sus me
jores películas como director. 
Femando Fernán Gómez está, sin 
duda, a la altura de los grandes 
creadores de su misma genera
ción que marcaron un hito en otros 
paises europeos o Estados Uni
dos; es un artista completo, es-

La Primera de TVE transmite el encuentro de 
la Copa del Rey Atlético de Madrid-Zaragoza

José PRIETO

Al Atlético de Madrid, que 
hizo el doblete en la temporada 
de liga 94-95 al ganar la Copa 
del Rey y la Liga, se encuentra 
en esta temporada con problemas 
incluso para continuar en la Copa 
del Rey. La pasada semana, el 
Atlético, que se encuentra en la 
tabla en zona europea, perdió en 
la Copa del Rey, en el encuentro 
de ida, frente al Zaragoza por dos 
goles a cero. Los pupi los de Antic

Fernando Fernán Gómez.

critor de obras de teatro y guio
nes de cine, director de pelícu
las, algunas de alto nivel, y ar
ticulista, además de actor.

parece que pasan por un bache 
de juego y hoy lo tendrán difícil, 
aunque lógicamente no imposi
ble, en el partido de vuelta que 
transmitirá la primera cadena de 
TVE, ya que, para superar al 
Zaragoza, tendrán que marcar 
tres goles, siempre que los maños 
queden a cero.

'Pin Plus

Canal + ofrece hoy martes, a 
partir de las 21,31 horas, un

La 2 de TVE le está dedican
do un ciclo con sus películas más 
representativas, casi 40 en total, 
aunque se centra más en su fa
ceta de actor (29 películas) que 
en la de director (8). Cómo ac
tor, Fernán Gómez ha hecho casi 
160 películas, tras su debut en 
el cine en 1943 -en el teatro ha
bía debutado en 1938-; ha escri
to obras de teatro como «Las 
bicicletas son para el verano», 
aunque como actor sus mejores 
películas datan ya de los años 60 
y 70. Hoy, La 2 ofrece la segun
da película de este largo ciclo que 
es «Esquilache» dirigida por 
Josefina Molina en 1988, donde 
estuvo acompañado del actor José 
Luis López Vázquez. 
«Esquilache», basada en la obra 
de Buero Vallejo «Un soñador 
para el pueblo», narra las vici
situdes del italiano Esquilache.

programa muy especial, con una 
puesta en escena realmente ori
ginal, un proyecto, denominado 
«pin Plus», en el que, mediante 
piezas de dos minutos de dura
ción, muestra las manías, secre
tos, fijaciones y obsesiones de 
personajes pertenecientes a la 
vida cultural de nuestro país. 
Basados en ideas originales de 
los propios protagonistas o de 
personas cercanas a su circulo, 
cada PIN cuenta con un curioso 
tratamiento de la imagen.

"El potentado"
La 2. 11,00 **
Dir: Joseph Pevney. Int: James 

Garner, Natalie Wood, Dean 
Jagger, Nina Foch, E.G. 
Marshall. EEUU, 1959.

Una gran empresa dedicada 
a la fabricación de plásticos se 
ve abocada a la ruina por su 
desastrosa administración. La 
gerencia, después de pensárselo 
mucho, intenta recabar los ser
vicios de un joven economista, 
Mr. McCall.

clubes nocturnos donde ma 
relaciones con desconocid 
una ocasión, conoce a K 
un joven inquietante con 
inicia una aventura pura 
sexual.

"Una sombra del pasado"
Tele 5. 15,50 s.c.
Dir: Lamart Johnson. Int: 

Richard Chamberlain, Karen 
Allen, Ben Cardinal. EEUU, 
1997.

Dave, un hombre de mediana 
edad, viaja a una isla donde hay 
una reserva de indios para visi
tar a su tío enfermo después de 
muchos años sin verle. Dave 
aprovecha estas circunstancias 
para rememorar su pasado. Aque
lla época en la que se enamoró 
de una guapa india, Ana, hija de 
un irlandés. El problema surgió 
en la pareja cuando Dave, agen
te federal, investigaba la pesca 
furtiva en la isla y tuvo que de
tener al hermano de ella.

"Cabo blanco"
Antena 3. 01,30 s.c.
Dir: J. Lee Thompson. luí 

Charles Bronson, Jasoi 
Robards. EEUU, 1979 Peni 
1948.

A un pueblecito costero 11a 
mado Cabo Blanco, llega uní 
bella mujer francesa en busci 
de un antiguo amor desaparecí 
do.

"Esquilache"
La 2. 02,00 **
Dir: Josefina Molina. Int 

Fernando Fernán Gómez, Jos 
Luis López Vázquez, Angel 
Molina. España, 1989.

Narra el ejercicio y pérdid 
de poder del Marqués di 
Esquilache, ministro de Carlo 
III, cuya política fue duramen 
te contestada por el pueblo dandi 
lugar al motín que con su noni 
bre ha pasado a la historiad! 
España.

"Mi nombre es Kate"
Antena 3. 16,45 s.c.
Kate, una madre de familia 

acomodada y con un importante 
trabajo ve como su vida se está 
desmoronando por culpa del al
cohol. Cuando su marido se da 
cuenta de la situación real en la 
que se encuentra, la obliga a 
internarse en un hospital de re
habilitación.

"Extorsión a un homicida'
Tele 5. 03,00 s.c.
Dir: James Merendino. Int 

Leo Damian, Edward Albert 
Christina Fulton, Stella Stevens 
Matt McCoy. EEUU, 1994.

Will Donovan, una estrella 
infantil de Hollywood, actual
mente olvidado por los produc
tores de cine, vive enclaustrado 
en su casa con problemas depre
sivos. Su única actividad con
siste en mantener una tórridaco-

"Perseguida"
Antena 3. 23,15 S.C.

Sarah, una joven ejecutiva 
muy atractiva, lleva una doble

* Regular ** Buena *** Muy buena

una desconocida en la que sí 
cuentan sus más oscuras fantó- 
sías sexuales.

•4:**!}: gj,j.gjgjj|g S.C. Sin califif^r

CIUDAD REAL
Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueo
logía.
- Sala 2: Exposición permanente de Cien
cias Naturales.
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas 
Artes.
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel 
López V illaseñor.
Museo Elisa Cendrero:
- Exposición de pintura de Jorge J. Pérez 
Parada.
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 
de la mañana a 13,30 de la tarde.
Sala de Exposiciones del Ayuntamiento:
- Exposición de escultura de Elena F. Hervás 
y Jesús Soro.

Sala de Exposiciones de la Cámara de 
Comercio;
- Exposición de pintura de Fermín García 
Sevilla.
Centro de Exposiciones de la Diputación 
(CEX):
- Exposición colectiva de pintura de El Mon
te.

PUERTOLLANO
Museo Municipal:
- Planta Baja: Sala permanente de Minería.
- Prim'era Planta: Exposición de pintura de 
María Sepúlveda. Hasta el 31 de enero.
- Segunda Planta: Sala permanente de Etno
logía.
Casa de Cultura:
- Exposición de pintura de Sacramento 
Almansa López. Hasta el 23 de enero. 
Auditorio Municipal:

- Exposición "Nuestros árboles", realizada por 
José M. Crespo y Jorge Martínez. Hasta el 13 
de febrero.

VALDEPENAS; - W«*‘
Museo de la Fundación Gregorio Prieto:
- VII Certamen Nacional de Dibujo Gregorio 
Prieto.

DAIMIEL
Casa de Cultura:
- Sin actos programados para hoy.

MANZANARES
Casa de Cultura:
- Exposición fotográfica "Foto Arte 97"

ALCAZAR DE SAN .TUAN:
Casa Municipal de Cultura:
- Exposición de dibujos infantiles "Ocio y tiem

po libre".

ALMAGRO
Galería Fúcares. .. „
- Exposición de pintura "Tierra de nadie , 
Alberto Sánchez. Hasta el 23 de febrero.
Museo del Teatro: ,
- Exposición permanente de selección de 
dos del Museo del Teatro. , yg.
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la 
na de los actores españoles. ^g,,.
- Exposición: Patrimonio artístico y doc 
tal del Teatro Real.

ALMODOVAR DEL CAMPO
Museo Palmero:
- Visitas concertadas: Tfno: 46.40.04. ^^^
- Ruta de acceso de internet 
www.conexionspot.es/arte/p'i’ 
palmero.html

M.C.D.
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^ La programación de hoy

La Primera tosí La 2 ^FJ® Antena 3 ^ Tele 5 S Canal + ‘’<5* CanalSur í^
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06 00 EURONEWS 06,00 EQUINOCCIO 06,15 GARDENIA 05,45 AVANCE DE
07 30 TELEDIARIO 07,00 THAT’S ENGLISH 07,00 NOTICIAS PROGRAMACION

’ MATINAL 07,30 CON MUCHA 07,30 CLUB MAGATRIX Y ESPACIOS
0910 LOS DESAYUNOS MARCHA 09,05 MAYORES SIN PROMOCIONALES

’ DE TVE 09,30 EMPLEATE A REPAROS 06,00 ENTRE HOY Y
Entrevista a Carlos FONDO 09,30 EL PRIMER CAFE MAÑANA
Westendorp (Alto 10,00 TV EDUCATIVA: 10,35 EL KANGURO DE 06,30 LAS NOTICIAS
Representante LA AVENTURA .A3Z BUENOS DIAS
Internacional) DEL SABER 11,05 UN MENU DE 7 09,35 CON OCHO

10,00 PERLA NEGRA 11,00 LA PELICULA DE ESTRELLAS BASTA
11 35 SABER VIVIR LA SEMANA Presentado por 10,30 AUTOPISTA
12,30 ASI SON LAS «El potentado». Agustín Bravo. HACIA EL CIELO

COSAS D: Joseph Pevney. 12,05 EL SHOW DE 11,30 DIA A DIA
13,24 LA BOTICA DE LA I: James Garner, BILL COSBY Presentado por

ABUELA Natalie Wood, 12,35 CHEERS Maria Teresa
13,55 NOTICIAS Dean Jagger, Nina 13,05 EL EQUIPO A Campos.
14,00 INFORMATIVO Foch, E.G. 14,05 COSAS DE 14,00 LA COCINA DE

TERRITORÍAL Marshall. HERMANAS KARLOS
14,30 CORAZON DE 12,30 BARRIO SESAMO 14,30 COSAS DE CASA ARGIÑANO

INVIERNO 13,00 CON MUCHA 15,00 NOTICIAS 14,30 LAS NOTICIAS
15,00 TELEDIARIO -1 MARCHA Resumen 15,15 AL SALIR DE
15,49 EL TIEMPO 15,15 SABER Y GANAR informativo. CLASE

15,55 CALLE NUEVA 15,45 GRANDES 15,45 EXTRA ROSA 15,50 TARDE DE CINE
Serie de DOCUMENTALES Espacio presentado «Una sombra del
producción propia. - Las aventuras del por Ana Rosa pasado»

16,30 ESMERAL-DA Quest Quintana y Rosa (1997 - 90 m.)
Telenovela 17,15 LOS PUEBLOS Villacastín. D: Lamart
mejicana. Hoy: "Nájera" 16,45 TELECINE Johnson

18,00 DIGAN LO QUE 17,45 PARA NOSOTROS «Mi nombre es 1: Richard
DIGAN Incluye: "El chavo" Kate» Chamberlain,
Presentado por "Las aventuras del !(1993 - 90 m.) Karen Allen.

L ¿ Jaime Bores. T-Res" D: Rod Hardy 17,45 DIAGNOSTICO
Tertulia sobre 19,00 YO Y EL MUNDO 1: Donna Mills, ASESINATO

¿lemas sociales y Los "cachas" del Daniel J. Travanti (serie)
de actualidad. instituto proponen 18,30 FARMACIA DE 18,30 ANA

19,00 NOTICIAS a Cory que se GUARDIA Programa diario
Avance informativo. integre en el Serie de presentado por

19,05 EL FLECHAZO equipo de lucha producción propia. Ana García
20,00GENTE libre. 19,05 EN ANTENA Lozano.

Con Pepa Bueno. 19,30 EL IMPERDIBLE 20,30 IMPACTO TV 20,00 EL SUPER.
21,00TELEDIARIO -2 20,00 INFORMATIVO 21,00 NOTICIAS HISTORIAS DE

Resumen TERRITORIAL Resumen TODOS LOS
informativo. 20,30 UN CHAPUZAS informativo de la DIAS

21,45 EL TIEMPO EN CASA jornada. 20,30 LAS NOTICIAS

08,00 AVANCE.
REDACCION 

08,10 PROGRAMA MAS
O MENOS
MULTIPLICADO 
0 DIVIDIDO

09,00 MADISON
09,30 CINE

"Compañeros de
fatigas"

11,08 CINE
"Amigas para 
siempre"

12,46 PIEZAS
13,00 PROGRAMA MAS

0 MENOS
MULTIPLICADO 
0 DIVIDIDO 

13,30 LOS 40
PRINCIPALES

14,15 REDACCION.
NOTICIAS

07,15 CARTA DE
PRESENTACION

07,30 TIENDA DIRECTA
08,00 LA BANDA DEL

SUR
09,00 ANDALUCIA A LAS 

NUEVE
Programa de los
Servicios 
Informativos.

10,30 PARLAMENTO 
Repetición

11,00 EL CLUB DE LAS 
IDEAS

11,55 NOTICIAS
12,00 ANDALUCIA 

DIRECTO
13,30 CON SABOR 

ANDALUZ
14,00 CANAL SUR 

NOTICIAS 
Informativo.

14,30
15,30

MAS DEPORTE
CINE
"Decisión crítica"

17,37 CINE
"Una piraña en el 
bidé"

19,12 DOCUMENTAL 
NATURALEZA

20,00 TELESERIE
20,30 LO + PLUS
21,30 REDACCION. 

NOTICIAS 
Resumen 
informativo de las 
noticias más 
importantes 
acaecidas a lo
largo del día de 
hoy.

21,30 CONTRARRELOJ
Espacio dedicado 
al deporte.

15,15 CONTRAPORTADA 
Espacio 
informativo.

15,30 DE TARDE EN 
TARDE 
Magazine diario.

17,55 LA BANDA DEL
SUR 
Programa-club 
infantil.

18,55 NOTICIAS 
Avance 
informativo.

19,00 ANDALUCIA 
DIRECTO

20,30 CANAL SUR 
NOTICIAS. 
Resumen 

u informativo de las 
noticias más 

> importantes de la 
' ' jornada.

no
cl

ie

21,30 FUTBOL COPA 
DEL REY. 
At. Madrid- 

1 Zaragoza
23,20 EL DEBATE DE LA 

PRIMERA 
CLONACION

01,15 TELEDIARIO 3
02,00 CINE LA HUELLA 

DEL CRIMEN
«El crimen del 
capitán Sánchez». 
D: Vicente Aranda. 
I: Fernando

: Guillen, Victoria 
Abril, Maribel 
Verdú.

03,00 EL INCREIBLE 
HULK
Serie estadouni
dense.

03,50 TELEDIARIO-4

21,00 QUATRO
Concurso diario 
que presenta Paco 
Vergara.

21,30 VIVIR CON MR. 
COOPER

22,00 LA 2. NOTICIAS
22,25 EL TIEMPO
22,30 VISITA A CUBA 

DE SS. EL PAPA.
23,30 LA NOCHE 

ABIERTA
01,00 LA MANDRAGORA 
02,00 CINE CLUB.

CICLO
FERNANDO 
FERNAN GOMEZ

* "Esquilache" 
1: Fernando Fernán 
Gómez.

03,40 DESPEDIDA Y 
CIERRE

21,30 PARODIA 
NACIONAL

23,15 CINE 
«Perseguida» 
(1994 - 87 m.)
D: Craig B. Baxley 
1: Rachel Ticotin, 
Sheila Keiley, A. 
Martínez.

01,00 NOTICIAS
01,30 CINE

«Cabo Blanco» 
(1979 - 92 m.)
D: J. Lee 
Thompson
1: Charles Bronson, 
Jason Robards 

03,10 TELEVENTA
04,40 CINE

«Muertes de 
invierno» 
(1979 - 97 m.)

21,30 TELECUPON
21,35 PERIODISTAS 

^ggpjQj
23,15 CRONICAS 

MARCIANAS
02,00 ENTRE HOY Y 

MAÑANA
02,30 INFOCOMERCIAL
03,00 MADRUGADA DE

CINE (1) 
«Extorsión a un 
homicida» (1994 - 
88 m.)
D: James
Merendino
1: Leo Damian, 
Edward Albert

04,30 MADRUGADA DE 
CINE (II) 
«Juana la Loca... 
de vez en cuando» 
(1983 - 83 m.)

22,00 ESTRENO 
CANAL+: «Abajo 
el Periscopio».
1: Lauren Holly, 
Bruce Dem.
El ahora Teniente 
Comandante, ha 
soñado siempre 
con tener a su 
mando un 
submarino nuclear
equipado con la 
última tecnología
militar.

23,31 ESPECIAL CANAL 
+ PIN PLUS

23,58 CINE «Fuera de 
Onda».

01,33
02,19

MILENNIUM V.O. 
MUSICA NOCHE: 
EL ARTE DE 
CANTAR.

21,30 HISTORIA DE MR. 
BEAN

22,15 NUMEROS ROJOS 
Espacio-concurso 
en el que los

■ ^¿participantes
. pueden conseguir 

como premio la 
cancelación de sus 
deudas.

23,30 NOCHE 
TRASNOCHE 

01,30 CANAL SUR 
NOTICIAS. 
Informativo.

01,55 CINE:
"La balada de 
Cable Hogue" 
D: Sam Peckinpah 
I: Jason Robards.

03,55 DESPEDIDA Y 
CIERRE

SERRANO GONZÁLEZ TIENE UN 10 EN REBAJAS.

TODOS los electrodomésticos 
con un 10% de descuento.

^SERRANO 
GONZALEZ 

’^dad Real - Puertollano - Manzanares

lo
 

I#

Hasta el 28 de febrero de 1998

M.C.D.2022
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Plaza del Pilar

El inqiés sin 
esfuerzo

(y las matemáticas, la 
informática...)

Ya no resulta corriente 
lo que dijo Dios a Adán. 
Lo de ganarás el pan 
con el sudor de tu frente.

No me pongo trascendente 
con esta bíblica cita, 
lo que ocurre es que me irrita 
el que se engañe a la gente.

Somos todo el mundo presos, 
de mensajes engañosos, 
de anuncios harto capciosos 
que te la dan con queso.

Lo malo es que los chavales 
se piensen que es igual todo 
y, pasen del mismo modo 
de historia, inglés y sociales.

Hay que ser algo mastuerzo 
si no se cree en el refrán; 
el día tiene su afán, 
y nada hay sin. esfuerzo.
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Venmela: asesinó 
a su esposa y se 
escondió 5 días en 
una tumba, pero lo 
atraparon

Un hombre que asesinó a 
su esposa y abandonó el cadá
ver en un depósito de basura, 
fue atrapado por la policía 
venezolana tras haber estado 
cinco días oculto en una tum
ba de un cementerio. Héctor 
Bello, de 38 años, confesó que 
la semana pasada, tras haber 
visto a su esposa coquetean
do con otro hombre, sostuvo 
una violenta discusión con ésta 
y la golpeó hasta quitarle le 
vida.Efe-Caracas

En una cata que tuvo lusar en el Parador de Almasro

Sumiller 98" eligió ayer los
mejores vinos manchegos

La Tribuna

Los vinos de las Denomi
naciones de Origen La Man
cha y Valdepeñas tienen un 
señorío y una tradición impor
tante que tienen que hacer 
valer, y también una relación 
calidad/precio muy apetecible 
para muchos consumidores. 
Esta es la opinión de Víctor 
Rodríguez, director de la re
vista especializada "Vino y 
Gastronomía", que ayer orga
nizó en el Parador de Alma
gro una de las semifinales de 
"Sumiller", un concurso que 
convoca a un importante gru
po de profesionales de la hos
telería para dar un repaso to
dos los años a lo que dan de sí 
las diferentes zonas de vinos.

El concurso reunió ayer en 
Almagro aun colectivo impor
tante de sumilleres españoles 
para catar los vinos de Casti
lla-La Mancha, en concreto de 
las DO Mancha, Valdepeñas, 
Almansa, Mondéjar y Madrid, 
a los que se unieron, entre otros, 
el presidente de la DO La 
Mancha, Nicolás López Tre
viño, y el secretario de la DO 
Valdepeñas, Manuel Cruz.

De los 50 vinos manchegos 
y madrileños catados ayer, 14 
pasarán a la final del "Sumi
ller 98- Gran Premio Parado
res", que tendrá lugar los días 
11, 12 y 13 de julio. Los ele
gidos como mejores caldos 
manchegos fueron: DO La 
Mancha: Allozo Tempranillo 
Crianza, Benengeli Cencibel 
97, Casa Antoñete Cencibel 97, 
El Portillejo Cabemet Sauvig
non, Tomillar Rosado, Vero- 
nés Cavemet Sauvignon, y 
Veronés Tinto Joven; DO 
Valdepeñas: 25 Aniversario 
Tinto Crianza, Loma de la 
Gloria Cabemet Sauvignon y

Cincueta vinos manchegos se presentaron al concurso ''Sumiller 98".RUEDA

Viña Albali Tinto Reserva 91; 
DO Mondéjar: Vega Tajuña 
Tinto Joven 97; otros vinos de 
Castilla-La Mancha: Manuel 
Manzaneque Tinto Crianza 94; 
y, por último, de la DO Vinos 
de Madrid fueron elegidos 
Puerta del Sol Cavemet Sau
vignon 96 y Tapón de Oro 
Tinto Maceración Carbónica 
97.

Dentro de los actos a desa
rrollar en la final de "Sumiller 
98", se encuentran las pruebas 
de la "Nariz de oro", un trofeo 
representado por una obra de 
diseño exclusivo del tomello- 
sero Antonio López que pre
miará a mejor de los partici
pantes en una cata ciega en 
catavinos negro.

Según V íctor Rodríguez, el 
concurso "Sumiller" pretende 
ser un acicate para que la ca
lidad de los vinos españoles 
cada vez sea más elevada.

Según el director de la re
vista "Vino^ Gastronomía", 
a pesar de que la zona de La 
Mancha ha sido muy fuerte, 
"hay ciertos lastres en el he
cho de que haya un potencial 
muy grande de cooperativas. 

que hace que los cambios ge
neralmente sean más lentos que 
en otras zonas en las que exis
te la dinámica de las empre
sas privadas". Rodríguez con
sidera que, por lo catado ayer 
en Almagro, en los puntos que 
tenían más asequibles los vi
nos manchegos como es me
jorar la elaboración de los 
vinos jóvenes, se ha mejora
do muchísimo utilizando tan
to la variedad clásica Cenci- 
bel como otras variedades in
corporadas más tarde como la 
Cavemet Sauvignon. Manifes
tó que también se ha mejora
do en el tono de los blancos, 
"porque las elaboraciones son 
mejores y se adivina que de
trás ha habido una inversión 
importante en infraestructuras, 
en mejorar los materiales para 
elaborar, para recibir la uva, 
etc. En ese sentido, me pare
cen muy plausibles las inicia
tivas últimas en La Mancha, 
pero hay que tener en cuenta 
que otras zonas productoras 
también van muy deprisa, o en 
el peor de los casos, ninguna 
se ha detenido, y cada día es 
más difícil competir".

, Destructora DAHLE ^ 
MECO 20050

Activación Electrónica
La más pequeña, ligera y manejable 
Le permite mantener en privado sus 
pequeños secretos en cualquier lugar 

- 15.750;.

* En la rriadrugada de ayer, 
la Policía Local tuvo que acu
dir a la Residencia de Asisti
dos sobre las 4 de la mañana 
y trasladar al Hospital Alarcos 
a una persona mayor porque 
no había ningún taxi en ese 
momento.

* Durante la madrugada y 
para cualquier emergencia, 
debería haber permanente- 
mente algún taxi al que se 
pudiese localizar en caso de 
emergencia.

* La campaña electoral se 
acerca y en algunas provin
cias, como Albacete, ya em
piezan a tirarse los trastos a 
la cabeza, y ya se sabe "cuan
do las barbas de tu vecino veas 
pelar... echa las tuyas a remo
jar".

* El presidente de la Di
putación de Albacete, 
Emigdio de Moya, que es "de 
armas tomar", amenazó ayer 
al PSOE y a sus dirigentes 
albaceteños con airear los 
casos de corrupción de ese 
partido.

* De Moya salía así al paso 
de las declaraciones del secre
tario provincial del PSOE de 
Albacete, Manuel Aguilar, 
quien afirmó que no conocía 
un cargo público en toda la 
vida política española que 
como el presidente de la Di
putación de Albacete tenga 
3.000 pesetas diarias para 
gastos de bolsillo sin justifi
car.

* De Moya denuncia el 
hecho de que se pagara el 
recibo del teléfono particu
lar del anterior presidente de 
esta institución o que esta 
misma persona utilizara en 
beneficio propio la tarjeta Visa 
de la Diputación o se pagaran 
kilometrajes excesivos a al
gunos de sus diputados...

* ... y sigue, y sigue, y si' 
gue...

Mullí Shopping
General Rey, 6 - Telf.: 22 61 68 - CIUDAD REAL 

(De lunes a sábado, de 10,00 a 14,00 
y de 17,00 a 20,00 horas)

^ CURSO DE OFIMATICA AVANZADA
WINDOWS '95 / INTERNET / INFOVIA / MICROSOFT WORD / EXCEL / POWER POINT
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Lunes y miércoles, de 18,30 a 20,30 h. 
52 horas en total

FECHA DE INICIO: 2 de febrero

IMPORTE (IVA Incluido) TURNO 2

Matritula GRATUITA

Martes y jueves, de 18,30 a 20,30 h. 
52 horas en total

FECHA DE INICIO: 3 de febrero

«Meyca
Mecanización y cálibo'

...y TIENDAS MEYCA en VALDEPEÑAS: Capitán Fillol. 24 - Telf.: 32 53 34 / ALCAZAR DE SAN JUAN: Doctor Bonardell, 9 -
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